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Автор:  

Вихрова Елена 

Супервизор: 

Новосельцева Наталья 

Тема: 

НейроГрафика как творческий метод формирования 

будущего. 

Вместо введения и предисловия немного своей истории. 

Знакомство с НейроГрафикой было просто стечением случайных, и 

в то же время неслучайных обстоятельств. Все началась с самого 

обычного тупика. 

В один не самый прекрасный момент времени я поняла, что моя 

жизнь потеряла смысл. Это был достаточно сложный и болезненный этап 

пересмотра всех программ личных, социальных, переосмысление 

жизненных ценностей, целей, приоритетов. И тогда же остро встали 

вопросы: ради чего я живу? Откуда брать радость и вдохновение? Что по 

настоящему ценно, а что просто инертность и шаблоны поведения? Куда 

девается и на что тратится время жизни и что же такое настоящее 

развитие? 

Возможно я и не ответила тогда на все вопросы, но в результате 

поиска ответов сформировался некий вектор куда двигаться дальше. Я 

пришла к выводу, что в настоящее время для меня мерилом смысла 

жизни является состояние счастья, радости и гармонии, если я 

испытываю эти состояния, то мне туда, если нет то с такой 

событийностью мне не по пути. Я заметила, что жизнь предоставляет 

достаточно скудный событийный и эмоциональный ряд повторяющийся 

день ото дня и чтобы выбраться из этой инерции поведения, мышления, 

чувствования необходимы свежие состояния, знания и инструменты с 

помощью которых можно формировать, трансформировать свое 

внутреннее пространство, моделировать свое будущее. Возникла 

потребность более осознанного отношения ко времени, к дням, часам 

минутам моей жизни.  
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Исходя из этих размышлений и определился вектор развития. 

Я определила для себя что, развитие для меня - это нахождение в 

состоянии счастья, радости вдохновения. Ну и что что их не было в тот 

момент, за то я поняла куда мне надо стремиться, и самое главное 

представлять эти состояния в будущем. Это понимание приоткрыло 

направленность пути и в то же время породило много вопросов. Почему 

я в прошлом испытывала эти состояния естественным образом, а сейчас 

нет, если нет сейчас, то как сделать так что бы они появились и 

пролонгировались в будущее. На данном этапе я уже поняла, что 

простраивание будущего за счет представления будущих событий и 

разного рода манифестаций не вполне работает, в этом формировании 

образа будущего нет эмоций и чувств, и достижение материальных 

целей иногда происходит, но это выглядит как будто ты проламываешь 

пространство, прогибаешь под свою цель, а потом пространство 

выпрямляясь производит некий ответный удар. И самое главное такой 

подход не приносит счастья, оно как будто отложено на потом, 

заработаю а потом порадуюсь, вначале карьера а потом поживу для 

себя, выращу детей, дам им образование ну а потом про счастье и для 

себя. 

Получалось что состояние счастье зависит от каких то конкретных 

материальных достижений. Такой подход к своей жизни в конечном 

итоге привел к тупику и к поиску новых решений. Внутреннее чувство 

подсказывало что решение лежит на поверхности, быть счастливой 

естественная природная способность человека и должен существовать 

очень простой, гармоничный и естественный способ сотворения 

счастливой, радостной, гармоничной жизни. 

Рассматривая дальше понятие развития я соотношу его с 

состоянием свободы и творчества. Нашу свободу по сути дела 

ограничивает наш опыт, привычки программы мышления, 

законсервированные в наших нейронных связях. Творчество не способно 

существовать в рамках и ограничениях. Что бы стать свободной нужно 

понять, что меня ограничивает, как я устроена, как работает эта машина 

под названием мое тело. 

Развитие - это обретение навыков взаимодействия с пространством 

внешним и внутренним, познание текучести, пластичности пространства. 

Развитие -это способность наблюдать себя со стороны, анализировать 
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происходящее находясь снаружи, а не внутри ситуации или конфликта. 

Это осознанное отношение и управление временем жизни, взращивание 

в себе способности осознавать и воспринимать время как шестое 

чувство. И конечно же фантазия, без нее невозможно придумать ничего 

нового, а ценится именно новое, новые впечатления, новый опыт, новые 

открытия и инсайты. Старое изучено давно и никому не интересно. 

Самое ценное - это новый свежий опыт и состояния. И вот это новое 

нужно придумать и сотворить самой, нафантазировать намечтать, 

нарисовать в конце концов. 

Как ни странно творчество и фантазия оказались самыми сложными 

в моем списке, то что так естественно и прекрасно изливается из 

человека в детском возрасте поставило меня просто в тупик. Что бы хоть 

с чего то начать я полезла в просторы интернета с целью найти какой ни 

будь мастер класс по рисованию. Это было попадание в яблочко! В 

десятку! Мне попался мастер класс Ольги Нуржаевой по нейрографике. 

Пространство откликнулось на мой запрос. И конечно же я допустила 

ошибку. Я начала рисовать сама по тем занятиям которые были в 

свободном доступе и бесплатно. Хорошо, что я быстро поняла что метод 

НейроГрафики обладает реальной силой и очень результативен и 

конечно же записалась на инструкторский курс. Каково же было мое 

изумление что НейроГрафика как инструмент, как метод и вся 

информация предоставляемая на курсе полностью отвечает на все мои 

запросы и вопросы, мало того полученное на курсе знания и опыт 

превзошли все мои самые смелые ожидания и представления о методе. В 

целом завершая курс могу с уверенностью сказать что моя личность 

кардинально трансформировалась, сформировался совершенно новый 

для меня тип мышления, восприятия и взаимоотношений с миром. Я на 

практике через проживание поняла что счастье, творчество и 

вдохновение это управляемые процессы которые можно воссоздать, 

смоделировать по своему желанию и потребностям. 

Что же такое НейроГрафика? НейроГрафика это метод решения 

психологических задач графическим способом, который помогает 

освоиться в новом времени и научиться им управлять. Автор 

П.М.Пискарев. Доктор психологических наук. Профессор. Основатель 

института психологии и творчества. Топософ. Архитектор. Художник. 
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10 принципов НейроГрафики. 

Образ интегрирует смыслы. 

Смыслы концентрируют состояния. 

Проблема порождение разума. 

Решение обладает качеством бионики. 

Гармония ведет к удовлетворению. 

Вселенная умещается на острие маркера. 

Любая задача имеет графическое решение. 

Плоскость рисунка не имеет границ. 

Мир состоит из фигур и линий. 

Рисовать просто. 

Активы НейроГрафики: 

Само понятие НейроГрафики является активом. Само слово несет 

его значение – рисование нейронных связей. 

Нейрографическая линия это линия которая не повторяет себя на 

каждом участке своего движения и идет туда где мы не ожидаем ее 

увидеть. Не всякая линия организовывает нейронную связь. Нейролиния 

– это специальный инструмент, который позволяет нам изображение 

сделать ощущением, перевести схему в рисунок, индивидуализировать 

любое изображение. Удивительное в этом то, что изображение, которое 

создано с помощью нейролинии, пропитывается в сознании. Она 

работает на формирование впечатлений. Создает ощущения в теле, дает 

возможность реагировать на него сенсорно, переживать кинестетически. 

В природе нет ничего прямого и принципиальная идея нейролинии 

в том, что она бионическая. Она дает живой контур. Формирует живое 

впечатление на жизненно важные темы людей. Она каждый раз идет по-

другому. Она говорит, что «мышление есть, а стереотипа нет». 

Мышление становится актуальным. Таким образом, с помощью 

нейролинии можно создавать новые нейронные связи, настраивая свой 

мозг на актуальное мышление, при этом, не «вваливаясь» в стереотип. 

Нейрографический патерн (нейропатерн) Нейропаттерн – это 

специальный, уникальный способ соединения линий, фигур, объектов. 

То, как связывается одно с другим на ваших рисунках. 

Линии на рисунках пересекаются, штрихуются... с помощью 

нейропатерна можно организовать скругление, и за счет характера 
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линии организовать взаимодействие фигур. Или группу фигур связать в 

одну фигуру, и превратить ее в какую-то монолитную композицию. 

ТЕОРИЯ (гипотеза + композиция). 

Это четвертый актив НейроГрафики. Базовая гипотеза 

НейроГрафики в том, что мир состоит из кругов и линий. И, нет другого 

языка. Это универсальный код Вселенной. 

Существует графический язык передачи информации. Реальность 

вселенной закодирована в кругах и линиях. Эту гипотезу можно 

подтвердить графически, потому что на что бы мы не посмотрели, мы 

везде видим круги и линии. Будь это структура клетки под микроскопом, 

или структура нейронных связей, на структуру древесины, на космос... 

мы везде увидим, практически, одно и то же. 

ГРАФИЧЕСКИЙ АЛФАВИТ 

Графический алфавит состоит из четырех фигур: круг, квадрат, 

треугольник и линия. И этот алфавит появился задолго до того, как 

возникли какие-то понятия. Влияние этих фигур на человека крайне 

сильное. НейроГрафика работает с базовыми архетипами сознания. 

Нейрографическая линия - график процесса изменений 

Треугольник – Шива разрушитель конфликт, агрессия, активность, 

лидерство, сверх эго, острое эго, принципиальность, борьба, острота 

вопроса, это необходимо если мы можем этим управлять. Тр. Это 

ситуация риска. 

Способ развязать конфликит, не устраивает то как есть, ситуации 

которые требуется изменить. Бросить курить, дать себе пинка. Внести в 

жизнь активность. 

Круг– целый набор значений, бог, здоровье, целостность, добро, 

Брахма от которого все произошло, солнце, позитивное начало, 

созидание, часть круга это тоже круг, сознание достраивает элементы, 

архетип природы, все хорошо, тут есть источник энергии. Круг набор 

значений, которые мы придаем кругу. 

Квадрат. Призма, прямоугольник. Вишну сохранение, 

стабилизация, консервация, защита, надежность, земной покой, жилье, 
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дом, способ защеиться от агрессивных сил природы, стабилизация 

психики, стабилизация процессов финансов, семьи, вес. Квадрат это 

человек, человеческое. 

Эти элементы, создают нам всю динамику жизни. Все остальное – 

это комбинация этих фигур. 

Алгоритмы НейроГрафики. 

Сейчас в нейрографике существует 8 устойчивых алгоритмов., 

которые связаны с решением стратегических задач, с решением структур 

коммуникации, с решением моделирования личности, с решением целей, 

с решением целей достижения результатов, с решением снятия 

ограничений и выравнивания психологического ландшафта и другие. 

В своей дипломной работе я решила рассмотреть тему творчество и 

время, выявить и по возможности раскрыть взаимосвязи между этими 

понятиями, глубже понять их содержание, постараться определить их 

основные механизмы и сущностные закономерности. 

Несмотря на то что явление времени для всех интуитивно понятно 

и является фундаментальным понятием в философии и науке, точное 

определение времени до сих пор не определено. Мне захотелось с 

помощью метода НейроГрафики глубже изучить такое понятие время, 

будущее, прошлое, настоящее, понять каковы возможности человека в 

формировании будущего, возможно ли управлять временем и влиять на 

событийность.  

Роль фантазии, творчества, способности управлять своими 

эмоционально чувственными состояниями в формировании будущих 

событий. Определить для себя качественные и количественные 

характеристики временных диапазонов человека. 

Согласно классической концепции времени, время – непрерывная 

величина, которая не определяется чем-либо и является априорной 

характеристикой мира. Время – основное условие протекания каких-

либо процессов в мире. Такое время одинаково течет для всех процессов 

и во всех точках мира, при этом нет ничего, что способно повлиять на 

ход времени. В связи с этим с точки зрения классической физики время 

называют абсолютным.  
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В классической физике для времени не выделяется определенная 

ось, так как в рамках данной концепции течение времени в обратную 

сторону равносильно обычному его течению. 

Концепция времени в рамках квантовой механики схожа с 

интерпретацией классической физики, то есть время течет равномерно. 

Однако, основным отличием данного определения является 

необратимость времени. Это связано с тем, что процесс измерения 

несимметричен во времени. Измерение в данный момент даст 

информацию о состоянии объекта в прошлом, но в будущем даст новое 

состояние. 

Прежде всего следует отметить основные постулаты данной 

концепции: 

• Физические законы одинаковы во всех системах координат, 

которые движутся относительно друг друга равномерно и 

прямолинейно. 

• Любое событие может влиять лишь на события, которые 

происходят позже него и не влияет на события, которые 

происходят раньше него. 

Исходя из вышеупомянутых постулатов, можно утверждать, что 

события, которые происходят одновременно в одной системе отсчета, 

могут быть не одновременны в другой системе отсчета, движущейся 

относительно первой системы отсчета. Таким образом, в рамках данной 

концепции ход времени зависит от движения выбранной системы 

отсчета. Проще говоря, скорость хода часов зависит от того, кто их 

носит. 

В релятивистской физике время определяется как четвертая 

координатная ось системы координат, три другие оси которой 

представляют три пространственные координаты «нашего трехмерного 

мира».  

Таким образом каждое тело имеет так называемую мировую линию. 

Если рассматривать данное тело в упомянутой четырехмерной системе 

координат, то оно будет представляться протяженным множеством этих 

тел.  
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То есть в каждый момент времени своего существования тело будет 

наноситься на четырехмерную систему координат, в зависимости от его 

пространственного, а также 

временного положения. 

Мировая линия человека 

(упрощенно), где X и Y — две 

пространственные координаты, а T — 

временная координата  

Исходя из сказанного выше, 

становится ясно, что человечеству 

совершенно неясно, что такое время. 

Перечисленные здесь теории лишь пытаются математически (и 

геометрически) определить время, как нечто, что может использоваться 

в дальнейших расчетах для объяснения наблюдаемых явлений. 

Опираясь на постулаты, выплывающие из основных концепций 

времени, можно попытаться сформулировать следующее субъективное 

определение: 

«Время – априорный геометрический параметр, который 

характеризирует движение, определяет длительность существования 

всех процессов, есть условие существования изменения. Является 

неотъемлемой частью пространственно-временного континуума, есть его 

четвертая координата наряду с тремя пространственными. Время 

способно искривляться в результате гравитационного возмущения, при 

этом является необратимым. 

Данное явление относительное и зависит от выбора системы 

отсчета и ее скорости. Подчиняется постулату причинности, согласно 

которому любое событие может влиять лишь на события, которые 

происходят позже него и не влияет на события, которые происходят 

раньше него». 
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Картина Сальвадора Дали «Постоянство 

памяти» 1931 г. 

Данные выводы ученых хоть и немного 

отвечают на вопрос что такое время но тем 

не менее совершенно непонятно как с 

помощью подобного рода знаний можно 

влиять на события своей жизни, на 

качественные характеристики событий, возможность влиять на 

продолжительность жизни ее качественные характеристики. 

Освоение темы времени я начала с АСО, я прежде всего 

постаралась упорядочить все свои предстваления о времени как таковом 

и снять напряжение перед достаточно как я считаю серьезным вызовом 

рассмотреть и изучить данную тему. 

Тема. Обобщила тему максимально. Время. 

Поскольку моя тема время я включила тайминг и отметила время 

начала и окончания работы. Я провела над работой 70 минут. 

Выброс достаточно активный. Сразу же расправила линии поля и 

перешла к округлению. Очень тяжелое состояние в теле, затрудненное 

дыхание, тяжесть в груди. Прошли мысли поменять тему. Но вместе с 

этим пришло воспоминание что вначале курса была мысль рассмотреть в 

дипломной работе тему взаимоотношений со временем. Вчера рисуя кейс 

профессионализм мне совершенно неожиданно пришла мысль создать 

курс управления временем, возникли творческие идеи, в следующей 

работе идеи расширились до проекта которому я отвела в своем 

восприятии 20 лет, именно определение такого длительного промежутка 

времени произвело эффект тригерной точки, время имеет значение. А в 

третьей работе кейса пришла мысль о теме диплома связанной с 

познанием времени. В процессе выполнения пункта алгоритма пришла 

мысль что раз с помощью нейрографических линий и патернов можно 

соединить несоединимые на первый взгляд вещи, значит можно 

соединить и время прошлого, будущего и настоящего.  

Продолжая округлять и соединять я продолжила размышлять о 

данном соединении. И мое внимание привлекло то что я уже год назад 

предположила, что буду писать именно эту тему. В то время я еще не 
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проходила нейро тайминг. В результате этого у меня появилосось 

предположение что данная идея очень похожа на вспоминание 

будущего. 

Вспомнить будушее мне очень понравилось как некое 

художественное описание и я поставила заметку нарисовать это. Эти 

размышления привнесли легкость в теле и вдохновение. 

Выйдя на уровень архитепирования размышления приняли другую 

направленность. Наша Вселенная разумна исходя из этого можно 

предположить что время тоже разумно. Неслучайно в мифах многих 

народов прсутствовали Боги времени. А если общаешься с разумом то 

есть шанс выйти из линейного монолога времени в осознанный диалог. 

Вспоминила квантовую теорию и опыт с наблюдателем пришла еше одна 

идея, что как только время становится наблюдаемым обьектом, то оно по 

законам квантовой физики становится проявленным. Значит можно 

добавить еще один элемент рефлексии наблюдение за течением времени 

и посмотреть куда это приведет. 

Линии поля сопоставились в моем воображении с линиями 

времени. Понятие времени из релятивистской теории (упомянутой выше) 

утверждающее что каждое тело имеет мировую линию и в 

четырехмерной системе координат, то оно будет представляться 

протяженным множеством этих тел. То есть в каждый момент времени 

своего существования тело будет наноситься на четырехмерную систему 

координат, в зависимости от его пространственного, а также временного 

положения. Сложные для восприятия научные объяснения вживляясь в 

нейронный контур становятся более понятными, живыми, осязаемыми. 

Становится более понятным утверждение мистиков что для души человек 

еще не родился и уже умер, все существует одномоментно.  

С одной стороны я это как бы понимала умом, но чудо 

НейроГрафики состоит в том что в процессе работы это знание как бы 

проживаешь через рефлексию тела, эмоций, чувств, мыслей. Само 

понятие и восприятие мысли меняется, трансформируется и подаются 

как мыслеобразы. Следуя алгоритму провела фиксацию фигур. 

Треугольник как вызов сопротивлению осваивать сложную для меня 

тему. Квадрат стабильность прилагаемых усилий и выход на некий 

результат при написании диплома. Круги открытия, инсайты, 

вдохновение к освоению темы.  
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Тема 2. Проходя по пунктам алгоритма мне удалось войти в 

поточное состояние, это своего рода новый способ творческой 

медитации, выход в информационное поле. Конечно у меня большой 

опыт рисования данного алгоритма и поточное состояние наработано, но 

тем не менее хочется отметить что эти навыки развития воображения, 

размышления на разных уровнях осознанности всегда дают результат 

независимо от ложности поставленной темы. Завести дневник 

наблюдения за временем, записывать все необычные состояния 

ощущения времени. Диалог со временем Будущее, настоящее и прошлое. 

Решение завести дневник наблюдения привел к значительным на 

мой взгляд результатам. Я систематически начала отслеживать что 

происходит с моим временем, куда я его трачу, как оно течет, быстро, 

медленно, что происходит во времени по моему желанию, 

планированию, а где водоворот жизни и событийности меня захватывает 

и несет. В связи с этим я нарисовала множество алгоритмов АСО на 

различные темы которые в принципе были объединены одной темой 

высвободить время жизни для творчества прорабатывая проблемы, 

развязывая различные узелки старых патернов, уже не актуальных но 

тянущих назад и не позволяющих так как мене того хочется. Это дало 

безусловный результат, но по настоящему я почувствовала изменения 

когда поняла что время нужно не искать, его нужно создавать. 

Постепенно осваивая курс я перешла к планированию. Я рисовала 

маленькие работы каждый вечер на следующий день и планировала 

прожить состояние счастья, состояние творческого вдохновения, еще в 

своих работах определяла время для творчества, для занятий 

НейроГрафикой, прогулок и путешествий. 

Всего того что раньше не могла себе позволить. Самый главный 

инсайт относительно данной практики заключался в том, что время не 

нужно искать и освобождать. Если находишься в водовороте социальных 

контрактов и связей все попытки высвободить время обречены на 

провал. Время нужно создавать, творить и наполнять его теми 

состояниями, которые хочется прожить. 

Примеры работ 

Промежуточным результатом данных проработок в алгоритмах АСО, 

АВН, TRUE у меня действительно появилось много свободного времени 

на свои хобби и увлечения. Увлечений стало в разы больше. В поле 
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появилось много новых интересных людей и соответственно изменилось 

мое время провождение. По началу было сильное сопротивление все 

шло на перекосяк, в таких случаях хорошо помогал алгоритм снятия 

ограничений, но в процессе работы тем не менее постепенно произошли 

существенные изменения. Из 150 рабочих звонков за день я перешла 

вначале на 50, а потом еще меньше. При этом это почти не отразилось 

на финансовой стороне вопроса. Пробуя различные алгоритмы я поняла, 

что когда день уже собран его сложно видоизменить, приходится по 

факту прожитых событий себя гармонизировать, снимать напряжение, 

проводить анализ ситуации постфактум, в то время как работа с 

будущими состояниями дала очень хороший результат. Тем не менее 

сопротивление в данной практике еще периодически присутствует, 

бывают дни, когда нет желания и ресурса что либо закладывать в 

будущее, возникает желание отдыха, пусть все будет как будет. В таких 

случаях я не иду на пролом, расслабляюсь делаю перерыв и работаю с 

алгоритмами выявления намерений. 

Одна из первых работ с использованием алгоритма АВН. Будущее, 

развитие интуиции. 

Пример работы 

Время одна неделя. Рисую линии поля они же линии времени. В 

процессе работы пришло желание горизонтально разложить на листе 

квадрант метамодерна. Нижний 1 квадрант, затем второй третий и 

четвертый. Рисую предстоящую неделю, нет каких то активных 

плановых событий, скоре я хочу постараться уловить что несет в себе 

предстоящее время, и возможность с помощью данного метода развивать 

интуицию относительно предстоящих событий, состояний, впечатлений. 

Линии набираю спокойно, не торопясь размышляю о многовариантности 

будущего.  

Постепенно в линиях начинают собираться уплотнения на 

пересечениях линий, продолжаю набирать, появляются первые круги, 

самый большой в центре, я уже понимаю что это моя работа над 

дипломом, несколько маленьких кругов в нижней части листа и в 

верхней. Небольшие круги пока ничего мне не напоминают. Смотрю на 

композицию с позиции теории метамодерна. Нижний ряд я определяла 

как 1 окно.  
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Соответственно фигуры, попавшие в низ это скорее всего какие то 

незавершенные дела или ситуации незакрытый гештальт, либо что то 

связанное с телом.  

Прислушиваюсь к состоянию тела, оно нет явных изменений в 

состоянии, стараюсь представить время предстоящей недели идет тело 

начинает становиться тяжелым, появляется сопротивление, становится 

понятным что эти фигуры обозначают то что в течении предстоящей 

недели всплывут какие то недоделанные дела заниматься которыми не 

будет желания. Поскольку я испытала некий дискомфорт прорисовывая 

данные фигуры то решила для себя уже обязательно закончить, так как 

если затягивать дальше, то будет еще тяжелее и энергозатратнее.  

Всему свое время, не сделаешь вовремя потом потратится намного 

больше энергии и сил. Перехожу к большой фигуре. Она расположена во 

2 и 3 окне и немного заходит в 4. Эта фигура абсолютно понятна. Работа 

над дипломом. С позиции метамодерна намерения сформированы, время 

определено, действия выполняются, энергия течет. То что верхняя часть 

фигуры заходит и в 4 окно предположила что возможны какие то новые 

идеи относительно прорабатываемой мной темы. Оставшиеся фигуры в 4 

секторе определила для себя как новые события и состояния, никак не 

связанные с прошлым. 

Всю неделю я отслеживала и фиксировала как складывается мой 

день, что я проживаю. Удивительное дело, то как я нарисовала так и 

проживала неделю. 

Отрисовала несколько работ для диплома (подтянула 

задолженности по курсу), пережила множество инсайтов, возникли идеи 

и планы на будущее. 

Но меня еще поразило что в этот период пространство и время 

словно изменилось. Состояние как будто я попала в период безвременья, 

не звонил телефон, внешний мир как будто исчез со своей суетой, не 

было ни одного клиента и выезда на объект, все встречи перенеслись и 

отложились. Прошлое (незавершенные и отложенные работы) настоящее 

(готовлю презентацию и будущее множество инсайтов идей которые 

хочется превнести в жизнь реализовать превратились в единое целое. 
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Немного о фокусе внимания и рефлексии. В современной 

психологии саморефлексия — это способность разбираться в себе. 

Смотреть на свои поступки, чувства и эмоции со стороны и на их основе 

делать выводы, чтобы идти дальше, конструктивно проживая разные 

жизненные события. С развитым навыком саморефлексии человек 

начинает контролировать свои мысли, а не они его. 

Особенность саморефлексии в НейроГрафики состоит в том что 

фокус внимания удерживаетсяне только на мыслительном процессе. 

Рисуя мы постоянно удерживаем фокус на трех пунктах внимания: 

• тело что оно чувствует; 

• мысли, о чем я думаю в этот момент; 

• какие чувства и эмоции я перживаю в этот момент 

В Нейрографике алгоритм состоит из нескольких этапов и на 

каждом мы переживаем свои процессы. Наше тело знает все. В нем 

ответы на все вопросы. 

Если научиться слушать его, можно здорово улучшить качество 

своей жизни.  

Интуиция есть у всех, просто у кого-то она выражена ярче, а кто-то 

ее голоса не слышит. Удерживая свое внимание на 3 точках, можно 

отследить, на каком этапе рисования что со мной происходит, и это 

ключик к двери моего подсознания. 

В результате регулярных практик мне удалось освоить и внедрить 

в сознание, в свои нейронные сети устойчивую привычку отслеживать 

происходящие со мной процессы. В моем случае в качестве экперемента 

присутствовала еще 4 точка наблюдения это время. Это дало в 

повседневной жизни интересный эффект. Я стала чувствовать за какими 

событиями стоит объем времени и дальнейшее развитие, а за какими 

нет. Поскольку я занимаюсь недвижимостью и имею дело с большим 

количеством потенциальных клиентов я стала интуитивно ощущать куда 

стоит вкладываться своим энергетическим и временным ресурсом, а где 

просто пустая трата времени и сил.  

Эта новая способность интуитивно ощущать развитие событий 

освободила мне очень много времени и сил для более интересной 

творческой деятельности. Так же я поняла, что в своей рефлексии 
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обязательно нужно отслеживать дельту. Как было и как изменилось. Это 

очень важный момент. В результате подобного рода анализа нейронные 

связи фиксируют изменения. В базовом алгоритме за это отвечает пункт 

фиксация. Я фиксирую изменения произошедшие в процессе работы. 

Второй этап я беру дельту времени и спустя опредленное время 

возвращаюсь в выполненной работе и анализирую а что изменилось на 

сегодняшний день. И каждый раз отмечаю что позитивные изменения не 

заканчиваются в процессе рисования, они продолжаются, и замечая эти 

изменения я как буд то пролонгирую позитивный эффект от ране 

выполненной работы в будущее. 

На своем опыте могу уверенно сказать что НейроГрафика - это 

метод творческих изменений и трансформаций. 

Приложить маленькие рисунки на каждый день, на неделю. 

Алгоритм нейроколор. Раскрасить будущее яркими 

впечатлениями. 

Я просто влюбилась в этот алгоритм. Наверно смело можно сказать 

что с этого момента по настоящему включилось творческое воображение. 

До этого момента была разминка, снятие ограничений, пересборка 

ментальных конструкций, программ мышления органичивающих 

творческое воображение, перераспределение времени своей жизни, это 

был период когда с помощью нейрографической линии и 

нейрографического патерна в сознание вживлялась сама идея 

возможности трансформации жизни с помощью творческого подхода. Это 

был период времени когда только только начали выходить на 

поверхность мои эмоции, чувства, начало формироваться образное 

восприятие окружающей действительности. Вместе с алгоритмом 

Нейроколор в мою жизнь вошли цвета, стихии, было ощущение что из 

черно белой виртуальной реальности я попала в реальность. Полное 

впечатление что в меня в мое тело, клетки, сознание стала вливаться 

жизненная сила, как будто старый пень дал новые росточки. Жесткие 

внутренние рамки и ограничения начали плавиться, давая развернуться 

расправиться, расцвести эмоциям и чувствам. В это же момент я с 

увлечением перечитала В.Кандинского. 
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Моделирование будущих событий. 

Также в процессе своих наблюдений я стала замечать что чувство 

времени начало трансформироваться вместе с увеличением количества 

отрисованных работ. 

Чувство времени. Википедия считает, что это умение правильно 

оценить время, успеть уложится в отведенный ранее срок. Оно есть у 

любого человека, вот только степень его развитости у всех различна. Я 

вполне согласна с этим определением но все таки чувство времени это 

намного больше. 

В жизни появилось больше синхроничности, когда оказываешься в 

нужном месте, в нужное время, за год я не попала ни в одну пробку, 

светофоры зажигаются как только я подхожу к переходу. Изменения 

постепенно стали заметны во всех сферах деятельности. Для примера я 

проанализировала 2019 и 2020 год. В 2019 я побывала в Абхазии, 

Грузии и в Сибири у папы. Три поездки в течении года. 2020 год – три 

поездки в Горный Алтай на Белуху, Крым, Эльбрус, Сибирь, Лоо, три 

поездки в Абхазию, кремниевые источники в Лабинске. Прекрасный 

результат! Нашлось и время и финансы и прекрасная компания. 

Вариант работы 

Написать про внутренний мир и от него перейти к внутреннему 

времени.  

Давая определение творчеству, разные специалисты в конечном 

счете приходят к одному и тому же. Под творчеством понимается 

способность порождать нечто новое, например необычные идеи, 

отклоняться в мышлении от стереотипов и традиционных схем, быстро 

разрешать проблемные ситуации. Безусловно, способность к творчеству, 

или креативность, — полезное для человека качество, поскольку именно 

оно позволяет ему адаптироваться в окружающем мире. 

Сегодня 24.02.2021 

 Рисовала тему профессианализм и пришла идея структурировать 

накопленный опыт и некоторые откровения относительно 

взаимодействия со Временем Три темы время лечит Управление 

пространством восприятия 2 круг жизни  
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УПВ 

Мы внастоящее время не можем собирать событиность так как она 

собирается вышестоящей системой. Но в настоящее время все больше 

проявляется такое качество четырех мерного пространства как 

пластичность пространства. Последни год оно стало мягч пластичнее, 

податливее. 

Проводя свои маленькие исследования мы с Ленком выяснили что в 

большей степени мыслеформы и входящие события подаются очень 

нейтрально без какого либо эмоционального окраса. 

Заметили так же что чаще окрашивание входящих значений во 

первых может происходить исходя из инерционных состояний. 

Как правило это происходит в тех случаях когда ВЗ пропускается, 

не отслеживается на входе и анализ производится уже пост фактум, как 

разбор полета. Это позвлоляет наработать некий опыт анализа но 

практически не влияет не формирования будушего т.к. данное событие 

можно считать состоявшимся и прошлым значением. 

Событие которое или поданная мф осознанная в момент подачи от 

ВС может быть окрашено и вытянуто как значение в более высокие 

вибрации и более качественное и интересное проживание. При этом 

была замечена такая особенность. Как только происходит попытка 

домыслить дофантазировать окрасить ВЗ до некого завершения, что то 

сбивается и идет не так. Игра в так называемый пинг понг имеет гораздо 

больший эффект. Это выглядит следующим образом. Я улавливаю как 

намек некие состояния, мысли, предчувствия, события, слова и при этом 

не мтараюсь дорисовать всю картину сразу. Я как художник делаю 

несколько мазков и передаю ход сценаристам и жду отклик. Это своего 

рода сотворчество и взаимодействие с ВС. Поскольку данное положение 

вещей подразумевает осознанныое взаимодействие с ВС. Как правило 

отклик не заставляет себя ждать, а происходит достаточно быстро от 1 

до 3 дней. И он тоже идет неполный это как игра в передачу хода. 

Относительно возможности вытягивать событие в более высокие 

частотные характеристики. Предлогалось взять аналогичное событие и 

сопосталять состояния когда прорабатываешь вытягиваешь событие и 

когда нет. 
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Тут еще нужно продолжать исследовать. Частично получается. Но 

возникает вопрос как правильно выбирать событие для анализа и 

сравнения. Пробовали на наших встречах практиковать. Результат 

привносятся попытки совместного обучения творчества это лучше чем 

было но еще далеко от эталонных состояний. 

Почти месяц закладывали коэффициенты в будущее по Новогодней 

медитации. В этот период было меньше Эмоциональных спадов.  

Но в какой то момент почувствовалась устоалость и некое 

внутреннее сопротивление данной практике. Тем неменее есть 

настойчивое желание ее продолжить так как не вызывает сомнения ее 

эффективность. В процессе практики все лучше чувствуются обьемы 

аремени. Это может быть год а может быть пять лет или предстоящая 

неделя. При этом я обычно выставляю год. Но иногда некоторые вещи 

происходят вне моего запроса. 

Так же результатом практики стало устойчивое чувство 

включенности своего тела в процесс формирования будущего. 

Состояние удовольствия, наслаждения, светимости и легкости в 

теле как бы намагничивает пространство. 

Пробовала просматривать поля событийности. Получилось 

взаимодействовать. Внешне поле выглядит как серое облако а я смотрю 

чуть сверху. Из облака поднимаются столбики как антенны, и пузыри на 

воде во время дождя. Я не выбираю просто смотрю куда примагнитилось 

и притянулось мое внимание. Видимо это зависит от состояния частоты 

вибраций. Как только внимание захвачено вниз разворачивется воронка. 

В поле множество потенциалов. Но как правило на неделю выпадает два 

или три значимых события. Так же пробовала выражать намерение на 

подтьем вибраций и выбор эталонных состояний. События действительно 

имели качественно иное наполнение. Например поездка в Абхазию, 

встреча с Софом, приезд Наташи. 

Далее для анализа. Поняла что нужен некий план действий, вектор 

который будет обрастать идеями, мыслями, инсайтами. Это про 

долгосрочные перспективы. Выставляю вектор мобрать курс или 

методическое пособие на основе опыта своего проживания. 
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Краткосрочные. Выношу в рисунок круги планы потстепенно 

дорисовываю картину. 

Задание. Пересмотреть что отрисоваля и перенести на лист не 

реализованное, например поход в басик. 

Была мысль во время составления плана отслеживать рефлексию 

на планируемые действия а потом дотягивать их до более качественных 

состояний. Это не доработано. Но кажется мне важным и эффективным. 

Второй круг жизни хочу группу эксперементальную. Это можно 

включить в диплом. 

Прорисовать 1 Алгоритм 60_120 это рассвет сил мудрости 

активности И полный подробный разбор 1 круга, закрываем все 

гештальы прошлого высвобождаем энергии стихий, акомулируем энергии 

для второго круга, исцеляем временные линии катарсиса, вспоминаем 

состояния циклов. 

2 круг нарабатываем нс составляем план жизни после 60 Разбор 

целеполагания через цель достижение результат  

Время лечит и развернуть время вспять Работали с клетками, было 

перевозбуждение. Сильное потом спад в состоянии нужно повторить 

посмотреть динамику возможно просто выходили остатки эчк. Во время 

массажа лица на основании которого проводилась практики старые 

эмоции уходили как легкие облачка. Было и состояние усталости и 

бессилия и прочее. Пришла мысль что на такие состаяния натянута 

увелечительная линза. Сами по себе они незначительные по обьему и 

значению. 

Про эталон. Он в том числе существует для сверки в необходимом 

срезе времени насколько произошли отклонения от заданных эталонных 

параметров. К ним относится и взаимодействие надлюдателем со 

времене, Медитации используемые Поляризация и Новогодняя 

Магнетизм. 
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25.02.2021 

Идеи про 2 круг жизни. Я не вспоминаю детство. Отрывочные 

включения ввзывают боль по видимому это чувство одиночества и 

пустоты в детстве много времени была однв родители работали. 

Паметь о своем материнстве, уход Сережи. В общем детство 

связано сболью. Сейчас когда возникает потредность в формировании 

целей и смыслов периода детства 2 круга жизни неожиданно поняла что 

энергия не течет потому что из прошлого тянутся энергии боли. 

Инасколько я понимаю непроработанные вещи отражаются в будущем. Я 

вижу свою жизнь в компании единомышленников. Я не представляю 

одиночества. Папа сейчас одинок. Я все время работала и не уделяла 

время детям. Бдущее связано с детьми. Нужно проработать тему. 

Пришла мысль не курс а проект!!! На ближайшие 20 лет. 

Использовать исцеление временных линий с акцентом на данную тему. 

Регрес. Тема детства исцелить самые больные воспоминания. 

Ребенок не человек. 

Просмотреть те жизни где я проходила и втторой и третий круг 

жизни Какэто прочвлялось в целях смыслах в стихиальности Конечно же 

НейроГрафика спираль развития и 2 кругт жизни. 

Проработать асо детские темы. Отношение к старости. Отношение к 

ушедшим близким. 

По формированию событийности записывать мысли и чувства как 

предпосылки будущих событий. Я их рисую Дневник рефлексии. Пройти 

курс пискарева. Ввести дневник на сайте. 

Создать свой курс дневник управителя пространством восприятия  

Будущего у человека нет. Нет нейронных связей которые в 

будущее занесли. Есть смутные ожидания обычно они ориентированы на 

то что под влиянием разного рода новостей, проекций личного опыта 

который говорит что с годами все хуже, все слабее. 

Когда рисовали цель что относительно настоящего вот если хронос 

проложить в центре листа, В водим параметр времени. В этом модуле 
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сводим воедино большой набор задач, набор принципов НейроГрафики 

которой овладели и по большому счету кладем все на линии времени и 

через линии времени связываемся с большой дистанцией жизни, 

начинаем обосновывать проектную сторону жизни.До сих пор все что мы 

делали это технические стороны включая коммуникации, различные 

фрагменты бытия, но как только у нас появляется время у нас 

появляется проект. Проектность относительно человека ввел Хаенгер. 

Человек есть свой собственный проект. Мы начинаем говорить о том что 

мы можем связать и спроектировать на листе проектную часть, 

дистанцию между прошлым и будущим, забросить себя в будущее, 

создать новую форму себя, свое уникальное бытие, воссоздавая себя в 

неопределенном, непроявленом будущем. 

Будущего конечно же не существует, существуют некоторые 

предположения которые направлены в будущее и все что связано с 

будущим у людей клинически находится в области невроза легкого, 

будущее связано с тревогой а прошлое с чувством вины. Когда мы 

уходим в будущее нам все время приходится что то менять от чегото 

отказываться, в том числе отказыватьсяот самих себя, значит 

отказываться от устойчивых связей, от устойчивой презентации сабя 

перед другими людьми, в том числе. 

Точка внимания прим, каждый раз когда мы себя меняем мы 

заставляем других людей переоцениать себя что безумно трудно, трудно 

самому себя увидеть другим а уж другим увидеть и признать меня 

другим в двойне сложнее. Кратно сложнее Самым большим тормозом 

изменений является не личное намерение, не личные привязанности а 

влияющий на нас взгляд окружающих который нас определяет нее 

меньше чем мы сами определяем себя. 

Будущего нет, оно состоит из суммы прогнозов. А это работа. 

Прогноз всегда выполняется как чей то заказ. Люди как будто бы 

что то предвидят, либо это политический и экономичесий прогноз 

которые создают тревогу и напряжение. 

Будущее может проектироваться по аналогии предков. Например 

деды и родители прожили до 80.. и я соответственно так же. 
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Человек планирует не ссходя из своей силы, видения, которые 

обращены в будущее а индефицируем себя с предками исходя из того 

что происходило с нашими кровными родственниками. Иногда можно 

идентифицироваться с кем то другим. И представлять будущее через 

персонаж который глубоко прожили. В будущее это прошлое 

споецированное вперед. 

Задача модуля линии времени это с одной стороны создать 

интегрированную практику которая создает свой собственный маршрут в 

будущее, которая определяет ключевые точи будущего, которая 

позволяет создать независящий от внешних обстоятельств свою картину, 

свой ландшафт будущего. Это достаточно сложная задача потому что она 

требует мужества, мое будущее в моих руках, мое будущее это моя 

фантазия, мое будущее это мойпроект, и мое будущее находится 

полностью в моих руках и больше ни от кого не зависит. 

26.02.2021 

Опять про дневник. Решила пойти на 2 курса дневник коуча по 

сопровожденю своих изменений в личном кейсе и клиентском. Сегодня 

осенило. В составе ИВ существует система Энергий перемен. Как только 

я высветила это в своем сознании сразу пошла подача про ведение 

дневников сопровождения перемен. 

Потихоньку из монолога времени перехожу в диалог. Начинаю 

понимать намеки. Процесс сотворчество. 

Про сотворчество. Начать зарисовывать косички. Посмотреть 

возможно они разойдутся на несколько или сплетутся в одну коск как 

реки. 

Ментальнвя рыбалка Выловить идею, фантазию не упустить Или 

дерево мечты. Доска на которую примагничиваются идеи. 

Дальше косичка. 

Записать наши разговорчики на видео. Косичка. Делать записи и 

может что то из них выкладывать если получилось интересно. При этом 

нужно всегда выглядеть красиво и жить в красивой среде. Это в вопросу 

20 плюс. Поддерживать интерес к внешнему виду и физической форме. 
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Про косичку. Говорили про соты и работу в группах. Влад одобрил 

идею. Алексей сказал что можно организовать на сайте. Ленов вошла в 

учебный процесс где будет групповая работа. 26.02.2021. 

Мысль ведения дневника перемен в малых группах в школе Влада 

и Софа. 

Про Софа переслушать лекцию. Он имеет в виду строя синусоиду 

что мы проходим по некому диапазону но при этом не принимает в учет 

обьем и качество проживаемых событий во внутреннем мире. 

Не учитывает энергию перемен. Раз нет дельты и анализа те нет и 

развития. Идея попрбовать изобразить или в квадрате мерамодерна или 

в системе координат отношения к времени в динамике, в качестве и.т.д. 

Идеи по продолжению кейса пот нейро таймингу. Прорисовать 

состояние между жизнями, прорисовать свои сожаления о прожитом и 

наполнить будущее тем чтобы к концу жизни подойти удовлетворенным 

прожитыми временем 

27.02.2021 Проснулась с понятием тело времени и начало 

инкарнации. Новое состояние я в своем внимании удерживала 

одновременно все это тело под названием время жизни, будущее 

чувствоалось менее. Потом в Разговоре с катей прошла мысль про 

диапазоны тела холод -голод, еда -жара или холод –жара, голод- еда. 

Немного раздвинулось понимание диапазонов времени. 

Прошлое будуще Линейное не линейное, безвременье. В принцие 

об этом говорил Соф. Сокращать и сжимать временные диапазоны. 

Только понимала линейно. Или он так доносил непонятно. Сегодня 

прочувствовала. Весь обьем жизни, тренировать расширение момента 

сейчас. Можно расширить диапазон до нескольких жизней, предоставить 

обьем времени для проживания события более качественно, наполнено. 

Тренируется так же как тело и мозг. 

Почему мечта сбывается. Мы испытываем чркие впечатления 

Композиция это внутренняя относительно чего то и проецируем это в 

будущее. 
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Композиция внутреннего устройства человеческой ситуации 

выраженной на листе. Русуя Тема это то актуальное что нас беспокоит. 

Что являетмся причиной внутреннего конфликта то и актуально. Уровень 

который решает вопрсы лисТема=композиция. Личносное-моя память о 

себе Колличество привлеченных нейронов певышает сложность 

поставленной задачи  

Уровень стресса определяется сопротивлению позитиву Все вокруг 

позитивно, энергии немерено вокруг, а уровень стресса определяется 

нашим сопротивлением позитиву. Когда начинаем принимать все больше 

и больше можно наращивать интенсивность событий. Как провоник что 

бы не перегореть. 

Полевая практика это работа со смыслами. Работа с прошлым для 

любителей терапии Прошлое можно просто исследовать, любители 

терапии это те кто принципиально не хочет идти в будущее Проводя 

свои маленькие исследования мы с Ленком выяснили что в большей 

степени мыслеформы и входящие события подаются очень нейтрально 

без какого либо эмоционального окраса. Заметили так же что чаще 

окрашивание входящих значений во первых может происходить исходя 

из инерционных состояний. 

Как правило это происходит в тех случаях когда ВЗ пропускается, 

не отслеживается на входе и анализ производится уже пост фактум, как 

разбор полета. Это позвлоляет наработать некий опыт анализа но 

практически не влияет не формирования будушего т.к. данное событие 

можно считать состоявшимся и прошлым значением. 

Событие которое или поданная мф осознанная в момент подачи от 

ВС может быть окрашено и вытянуто как значение в более высокие 

вибрации и более качественное и интересное проживание. При этом 

была замечена такая особенность. Как только происходит попытка 

домыслить дофантазировать окрасить ВЗ до некого завершения, что то 

сбивается и идет не так. Игра в так называемый пинг понг имеет гораздо 

больший эффект. Это выглядит следующим образом. Я улавливаю как 

намек некие состояния, мысли, предчувствия, события, слова и при этом 

не мтараюсь дорисовать всю картину сразу. Я как художник делаю 

несколько мазков и передаю ход сценаристам и жду отклик. Это своего 

рода сотворчество и взаимодействие с ВС. Поскольку данное положение 

вещей подразумевает осознанныое взаимодействие с ВС.  
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Как правило отклик не заставляет себя ждать, а происходит 

достаточно быстро от 1 до 3 дней. И он тоже идет неполный это как игра 

в передачу хода. 

Относительно возможности вытягивать событие в более высокие 

частотные характеристики. Предлогалось взять аналогичное событие и 

сопосталять состояния когда прорабатываешь вытягиваешь событие и 

когда нет. 

Тут еще нужно продолжать исследовать. Частично получается. Но 

возникает вопрос как правильно выбирать событие для анализа и 

сравнения. Пробовали на наших встречах практиковать. Результат 

привносятся попытки совместного обучения творчества это лучше чем 

было но еще далеко от эталонных состояний. 

Почти месяц закладывали коэффициенты в будущее по Новогодней 

медитации. В этот период было меньше Эмоциональных спадов. Но в 

какой то момент почувствовалась устоалость и некое внутреннее 

сопротивление данной практике. Тем неменее есть настойчивое желание 

ее продолжить так как не вызывает сомнения ее эффективность. В 

процессе практики все лучше чувствуются обьемы аремени. Это может 

быть год а может быть пять лет или предстоящая неделя. При этом я 

обычно выставляю год. Но иногда некоторые вещи происходят вне моего 

запроса. 

Так же результатом практики стало устойчивое чувство 

включенности своего тела в процесс формирования будущего. Состояние 

удовольствия, наслаждения, светимости и легкости в теле как бы 

намагничивает пространство. 

Пробовала просматривать поля событийности. Получилось 

взаимодействовать. Внешне поле выглядит как серое облако а я смотрю 

чуть сверху. Из облака поднимаются столбики как антенны, и пузыри на 

воде во время дождя. Я не выбираю просто смотрю куда примагнитилось 

и притянулось мое внимание. Видимо это зависит от состояния частоты 

вибраций. Как только внимание захвачено вниз разворачивется воронка. 

В поле множество потенциалов. Но как правило на неделю выпадает два 

или три значимых события. Так же пробовала выражать намерение на 

подтьем вибраций и выбор эталонных состояний. События действительно 

имели качественно иное наполнение.  
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Например поездка в Абхазию, встреча с Софом, приезд Наташи. 

Далее для анализа. Поняла что нужен некий план действий, вектор 

который будет обрастать идеями, мыслями, инсайтами. Это про 

долгосрочные перспективы. Выставляю вектор мобрать курс или 

методическое пособие на основе опыта своего проживания. 

Краткосрочные. Выношу в рисунок круги планы потстепенно 

дорисовываю картину. 

Задание. Пересмотреть что отрисоваля и перенести на лист не 

реализованное, например поход в басик. 

Была мысль во время составления плана отслеживать рефлексию 

на планируемые действия а потом дотягивать их до более качественных 

состояний. Это не доработано. Но кажется мне важным и эффективным. 

Второй круг жизни хочу группу эксперементальную. Это можно 

включить в диплом. 

Прорисовать 1 Алгоритм 60_120 это рассвет сил мудрости 

активности И полный подробный разбор 1 круга, закрываем все 

гештальы прошлого высвобождаем энергии стихий, акомулируем энергии 

для второго круга, исцеляем временные линии катарсиса, вспоминаем 

состояния циклов. 

2 круг нарабатываем нс составляем план жизни после 60 Разбор 

целеполагания через цель достижение результат  

Время лечит и развернуть время вспять Работали с клетками, было 

перевозбуждение. Сильное потом спад в состоянии нужно повторить 

посмотреть динамику возможно просто выходили остатки эчк. Во время 

массажа лица на основании которого проводилась практики старые 

эмоции уходили как легкие облачка. Было и состояние усталости и 

бессилия и прочее. Пришла мысль что на такие состаяния натянута 

увелечительная линза. Сами по себе они незначительные по обьему и 

значению. 
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Про эталон. Он в том числе существует для сверки в необходимом 

срезе времени насколько произошли отклонения от заданных эталонных 

параметров. К ним относится и взаимодействие надлюдателем со 

времене,  

Медитации используемые Поляризация и Новогодняя 

Магнетизм. 

25.02.2021 

Идеи про 2 круг жизни. Я не вспоминаю детство. Отрывочные 

включения вызывают боль по видимому это чувство одиночества и 

пустоты в детстве много времени была одна родители работали. Память 

о своем материнстве, уход Сережи. В общем детство связано с болью. 

Сейчас когда возникает потребность в формировании целей и смыслов 

периода детства 2 круга жизни неожиданно поняла что энергия не течет 

потому что из прошлого тянутся энергии боли. И насколько я понимаю 

непроработанные вещи отражаются в будущем. Я вижу свою жизнь в 

компании единомышленников. 

Я не представляю одиночества. Папа сейчас одинок. Я все время 

работала и не уделяла время детям. Бдущее связано с детьми. Нужно 

проработать тему. 

Пришла мысль не курс а проект!!! На ближайшие 20 лет. 

Использовать исцеление временных линий с акцентом на данную 

тему.  

Регрес. Тема детства исцелить самые больные воспоминания. 

Ребенок не человек. 

Просмотреть те жизни где я проходила и втторой и третий круг 

жизни Какэто прочвлялось в целях смыслах в стихиальности Конечно же 

НейроГрафика спираль развития и 2 кругт жизни. Проработать асо 

детские темы. Отношение к старости. Отношение к ушедшим близким. 

По формированию событийности записывать мысли и чувства как 

предпосылки будущих событий. Я их рисую 
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26.02.2021 

Опять про дневник. Решила пойти на 2 курса дневник коуча по 

сопровожденю своих изменений в личном кейсе и клиентском. Сегодня 

осенило. В составе ИВ существует система Энергий перемен. Как только 

я высветила это в своем сознании сразу пошла подача про ведение 

дневников сопровождения перемен. Потихоньку из монолога времени 

перехожу в диалог. Начинаю понимать намеки. Процесс сотворчество. 

Про сотворчество. Начать зарисовывать косички. Посмотреть 

возможно они разойдутся на несколько или сплетутся в одну коск как 

реки. 

Ментальнвя рыбалка Выловить идею, фантазию не упустить Или 

дерево мечты. Доска на которую примагничиваются идеи. Дальше 

косичка. 

Записать наши разговорчики на видео. 

Косичка. Делать записи и может что то из них выкладывать если 

получилось интересно. При этом нужно всегда выглядеть красиво и жить 

в красивой среде. Это в вопросу 20 плюс. Поддерживать интерес к 

внешнему виду и физической форме. 

Про косичку. Говорили про соты и работу в группах. Влад одобрил 

идею. 

Алексей сказал что можно организовать на сайте. Ленов вошла в 

учебный процесс где будет групповая работа. 26.02.2021. 

Мысль ведения дневника перемен в малых группах в школе Влада 

и Софа. 

Про Софа переслушать лекцию. Он имеет в виду строя синусоиду 

что мы проходим по некому диапазону но при этом не принимает в учет 

обьем и качество проживаемых событий во внутреннем мире. 

Не учитывает энергию перемен. Раз нет дельты и анализа те нет и 

развития. Идея попрбовать изобразить или в квадрате мерамодерна или 

в системе координат отношения к времени в динамике, в качестве и.т.д. 
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Идеи по продолжению кейса пот нейро таймингу. Прорисовать 

состояние между жизнями, прорисовать свои сожаления о прожитом и 

наполнить будущее тем чтобы к концу жизни подойти удовлетворенным 

прожитыми временем 

27.02.2021 Проснулась с понятием тело времени и начало 

инкарнации. Новое состояние я в своем внимании удерживала 

одновременно все это тело под названием время жизни, будущее 

чувствоалось менее. Потом в Разговоре с катей прошла мысль про 

диапазоны тела холод -голод, еда -жара или холод – жара, голод- еда. 

Немного раздвинулось понимание диапазонов времени. 

Прошлое будуще Линейное не линейное, безвременье. 

В принцие об этом говорил Соф. Сокращать и сжимать временные 

диапазоны. Только понимала линейно. Или он так доносил непонятно. 

Сегодня прочувствовала. Весь обьем жизни, тренировать расширение 

момента сейчас. Можно расширить диапазон до нескольких жизней, 

предоставить обьем времени для проживания события более 

качественно, наполнено. Тренируется так же как тело и мозг. 

Почему мечта сбывается. Мы испытываем чркие впечатления 

Композиция это внутренняяотносительночего то и проецируем это в 

будущее. 

Композиция внутреннего устройства человеческой ситуации 

выраженной на листе. Русуя Тема это то актуальное что нас беспокоит. 

Что являетмся причиной внутреннего конфликта то и актуально. Уровень 

который решает вопрсы лисТема=композиция. Личносное-моя память о 

себе Колличество привлеченных нейронов певышает сложность 

поставленной задачи 

Уровень стресса определяется сопротивлению позитиву Все вокруг 

позитивно, энергии немерено вокруг, а уровень стресса определяется 

нашим сопротивлением позитиву. Когда начинаем принимать все больше 

и больше можно наращивать интенсивность событий. Как провоник что 

бы не перегореть. 

Полевая практика это работа со смыслами. Работа с прошлым для 

любителей терапии Прошлое можно просто исследовать, любители 

терапии это те кто принципиально не хочет идти в будущее Считается, 
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что в основе творчества лежит дивергентное мышление, то есть 

мышление, расходящееся по множеству путей. Дивергентное мышление 

включается тогда, когда одна проблема решается разными способами, 

каждый из которых может быть верным.  

По-видимому, именно множественность вариантов решений создает 

возможность нахождения оригинальных идей. 

Рекс Юнг (Rex E. Jung), доцент отделения неврологии, психологии 

и нейрохирургии Университета в Нью-Мехико, подчеркивает основной 

признак творческого мышления: решение приходит в виде «озарения» 

(английское слово «ин-сайт» уже повсеместно употребляется без 

перевода).  

Эврика! ага! — эти слова передают состояние, возникающее при 

внезапной догадке, которая появляется в мозгу подобно вспышке.  

Долгое время считалось, что творческие способности — это дар, а 

озарения возникают как по волшебству. Но последние исследования в 

области нейробиологии показали: мы все можем стать креативными. 

Достаточно направить мозг в нужное русло и немного поупражняться. 

Творческий подход нужен не только художникам, поэтам и 

музыкантам. Он работает в любой области: помогает решать проблемы, 

сглаживать конфликты, впечатлять коллег и наслаждаться более полной 

жизнью. Нейробиолог Эстанислао Бахрах в книге «Гибкий ум» 

рассказывает, откуда берутся идеи и как научить мозг думать творчески. 

Представим на мгновение: мы на верхнем этаже небоскреба, перед 

нами раскинулся ночной город. Кое-где в окнах горит свет. По улицам 

снуют машины, освещая путь фарами, вдоль дорог мерцают фонари. Наш 

мозг похож на город в темноте, в котором всегда освещены отдельные 

проспекты, улицы и дома. 

«Фонари» — это нейронные связи. Некоторые «улицы» (нервные 

проводящие пути) освещены на всём протяжении. Это известные нам 

данные и проверенные способы решения проблем. 

Творчество же живёт там, где темно — на непроторенных путях, 

где путника поджидают необычные идеи и решения. Если нам нужны 

неизбитые формы или идеи, если мы жаждем вдохновения или 
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откровения, придётся приложить усилия и зажечь новые «фонари». 

Другими словами, образовать новые нейронные микросети. 

КАК РОЖДАЮТСЯ ИДЕИ 

Творчество питается идеями, а идеи рождаются в мозге. 

Представьте, что в мозге множество ящиков. Каждый случай из жизни 

хранится в одном из них. Иногда ящики начинают открываться и 

закрываться в хаотичном порядке, и воспоминания соединяются 

случайным образом. Чем более мы расслаблены, тем чаще они 

открываются и закрываются и тем больше воспоминаний 

перемешивается. Когда это происходит, у нас появляется больше идей, 

чем в другое время. Для каждого это индивидуально: для кого-то — в 

дýше, для других — во время пробежки, занятий спортом, за рулём 

автомобиля, в метро или автобусе, во время игр или раскачивания дочки 

на качелях в парке. Это моменты ясности разума. 

Творчество в любой области — искусстве, науке, технологиях и 

даже повседневной жизни — предполагает способность разума 

смешивать очень разные понятия и темы. Зажигать новые фонари и 

смешивать идеи помогают различные техники ассоциативного мышления 

Мозгу свойственна нейропластичность — способность менять 

собственную нейронную структуру. Чем больше творческих задач вы 

решаете, тем больше образуется новых связей, тем шире картина 

межнейронных взаимодействий (больше освещенных улиц, по которым 

вы можете ходить). Так что творческое мышление можно натренировать, 

как мышцы в спортзале. Попробуйте — и вы удивитесь, насколько 

креативным может быть ваш мозг.  

Иногда появляются состояния очень большой радости подъема 

вдохновения. Как правило этот бывает в поездках, при встрече с 

друзьями, но в течении ближайших нескольких дней как правило та 

энергия которая поднялась тратится на проживание текущей событийки, 

постепенно эмоциональный и энергетический всплеск тает 

растрачиваясь на обыденные вещи. Мне пришла мысль с помощью 

НейроГрафики направлять избыток таких энергий в будущее. И 

посмотреть что из этого получится. 
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Пример одной из работ. Во время встречи с одним интересным 

человеком с которым давно не виделась, мы брали у него интервью для 

ютуб канала поднялась большая волна тепла, вдохновения радости от 

встречи, и поскольку мы вели ученые беседы я прожила чувство 

удовольствия разума. 

Придя домой я нарисовала динамический ряд. Переместив 

поднятые энергии на продолжение общения, на развитие совместных 

проектов. Результат не заставил себя ждать. Через три недели нас опять 

пригласили поприсутствовать на лекции. Поскольку это была достаточно 

серьезная тема энергия воспринималась как плотность как потенциал 

знаний которые могут развернуться, распоковаться и я опять рисую 

будущее и динамику распаковки принятой информации, через 

осознание, через проживание. 

Маленькие работы. Я набрасываю на предстоящую неделю 

несколько дел и среди них как состояние радости, счастья, творчества, 

свободы. В процессе проживания не все дела выполняются, я переношу 

их дальше. Это не значит что НГ не работает и я не справилась с планом, 

просто я держу их в постоянном фокусе внимания и в нужное время все 

решается достаточно гармонично. Со временем подобных практик 

колличество ненаыершенных дел или отложенных на потом существенно 

сократилось. А постоянное напоминание себе о счастье, радости дает 

хороший эффект. Эти состояния идут как первичные вложения, а вся 

событиность, не зависящая от меня, как бы натягивается как чулок 

сверху на эти состояния. И даже если происходят не очень 

благоприятные события или просто нейтральные они уже 

воспринимаются через призму тех состояний которые я себе 

прорисовала, пронейрографировала, вживила в свое сознание и клетки. 

Маячки. НейроГрафика научила меня улавливать очень тонкие 

состояния намеки пространства на будущее.- 

НГ стремится к управлением эмоционального интелекта. Состояние 

комплексное понятие. Человек переживает сумму эмоций которые 

определяют его состояние. 

Линия. Нейрографическая. График процесса изменений. 
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Нарисовал круг определил состояние, нарисовал линию определил 

график состояния. 

Навыки регулирования сиду значения и смысла той фигуры 

которую н Арисовали 

Мультиролевая личность. Данная алгоритм позволяет Каким 

образом можно использовать данный алгоритм при формировании 

будущего работая со временем. 

Во время выполнения работы уже с первого раза было много 

инсайтов. Как например я аналицируя себя с точки зрения пирамиды 

Гилса могу улучшить качество происходящих событий. Вопервых я могу 

рассматривая и разбирая со всех сторон, самостоятельно можелирую 

композицию себя руководствуясь эстетическими чувствами и 

внутренними ощущениями и образами отследить какие роли живые, 

активные, какие я поддерживаю инерционно, как программа, 

рефлексивно.  

Уже только это осознание приводит к изменениям. Я выявляю роль 

которая соотносится с моими ценностями но убеждения и поведение уже 

остались в прошлом несоответстуют сегодняшнему дню. Тут очень важно 

уловить дух времени, что изменилось а что подлежит изменениям. В 

конечном счете меняется все и это простоянный процесс.Как я могу 

улучшиить качество событий, выбросить старое, достать из темноты 

подсознания новые идеи и привнести их вжизнь, откорректировать 

цепочку пирамиды в том звене уровне который дает искажение. Я могу 

разложив себя как мульти ролевую личность нарисовать продлить во 

времени через интуицию знания предположения а как бкдет 

видоизменяться моя роль с течением времени, как эта роль будет влиять 

на мои ценности если я перейду из периода воды в период ветра. Роль 

может остаться, а вот нижестоящая цепочка может измениться. У меня 

изменится окружения.  

Мои Близкие изменятся, станут старше, возможно перейдут в 

другой цикл стихий и я начну менять свое поведение по отношению к 

ним, Тут я начинаюпредполагать что когда дочь перейдет в цикл металла 

какие вотношения у нас могут быть. Первая мысль что она станет жеще, 

стороже.  
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Потом я понимаю в периоде воздух я могу измениться уйти в 

увлечения хоби путешествия а взрослая дочь будет следить что бы я 

неначудила. 

Можно рисовать в динамике. Через месяцЮ через год, можнот и 

когда это выделено на линии времени обозначено осознано я уже 

зарание буду понимать и перестраиваться что в длижайщее время мне 

нужно будет изменить соотношениеролей в своей композийии жизни. 

Как можно сохраняя роль тпансформировать с течением времени 

ценности, способности. Я сотрудник предприятия хочу чвести на нет, а 

вот я инвестор придать обьем, и смотря еще дальше менять акценты, у 

меня будут внуки я хочу инвестироваться в них, с течением времени я 

все меньше буду инвестироваться в финансовые предприятия а больше в 

тело, здоровье. Здесь опять соотношение себя ср временем прказывает 

куда путь держим, какие стороны моей жтзни подвергнутся влиянию 

энергий акпкмн. И тут конечно опять возникает тема внешнего и 

внутреннего времени, его течения, объема. 

Но время не Само по себе нейтрально, конечно внем витает дух 

вечных перемен, некие идеи вышестоящих уровней, коллективного 

бессознательного. Остальное же мы должны научиться наполнять сами. 

Чкркз чувства эмоции. Но при этосм пройденный курс учит что можно 

просидеть в позе лотоса и в нирване но жизнь пройдет. А вот 

реализовать в предоставленном к проживанию времени свои идеи, 

инсайты это по настоящему круто. И раскрываться можно красиво, 

динамично, сияя разными гранями и уровнями своей пирамиды развития, 

кахдый момент времени трансформируясь иеняясь, перетекая из одного 

состояния в другоя, фидоизменяя формы, цвета линии. По сути это и 

есто магия жизни. Хотя мы НГ так не называем но факит остается 

фактом. 

НГ это инструмент магических и творческих перевоплощений и 

трансформаций. Под перевопллщениями в данном контексте я 

подразумеваюне инкарнационные переходы, а перезлд из одной ролевой 

модели в другую. 

В данной модели я наиболее сильно ощутила енергию времени как 

энергию перемен. Это самое главное свойство времени. Есть временные 

поля, есть временные линии, есть система маркеров времени, это то что 

мы делаем когда забрасываем вои предположения и ощущения в 
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будущее а как эжто будет, что именно я хочу испытывать в будущем, как 

я хочу чтобы ткекло время обьемно или сжато. А система изменений еще 

одна ипостась Времени. 

Хронос величественный и неумолимы ведет на к смерти протоянно 

видоизменяя наши тела клетки, приводя рано или поздно к разрушению 

и смерти всего что рождается. Кайрос это тоже энергия перемен но она д  

1.Тема. История моей души. 

2.Композиция. Провела линию жизни. Нашла место где я нахожусь 

сейчас. 

Все происходит интуитивно. Нашла в прошлом несколько 

временных значений которые как бы примагничивали маркер. 

Определила двежизни самых ярких и значимых по каким то причинам 

для меня в актуальном времени. Закрыла глаза и постаралась 

представить какое качество, состояние мне отрезонировало. Первый был 

интересен и неожиданным.  

Это ощущение себя частью сообщества горящих одной идей можно 

даже сказать миссией, очень светло и чисто на душе, сияние. Видимо это 

какая то миссионерская или пассионарная жизнь. Мне даже пришел 

образ молодого мужчины с курчавыми светлыми волосами. Второе 

просто счастье, огромное как солнце счастье, и тут я тоже понимаю что я 

не одна. Крудом любимые души и я переполнена их любовью. Радость. К 

этому вспомнилось мое наблюдение что я легко отдаю но мне тяжело 

принимать любовь других, я как то смущаюсь этим, нехватает 

вместимости что ли. Будущее вызвало слезы. 

Встреча с Душами которые были так дороги мне в этой жизни, 

отнейрографировала, пришло успокоение, я поняла какой ресурс 

привнесла из будущего, потом лаборатория, все знакомо. Мне иногда 

показывают будущее и не только в этом воплощении. Еще одна 

интересная ассоциация. 

Большой проект котрый мы с друзьями затеваем сейчас продолжит 

жить и я как будто приду посмотреть как там все происходит. Было 

очень тепло. 
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3. Сопряжение. Навожу линии, провожу округление. Продолжаю 

размышлять. Состояние очень спокойное ровное наполненное, без 

переизбытка и возбуждения. Как будто разум звезд привнес внутреннюю 

тишину. 

4.1 Фигура и Фон.Пронейрографировала фон. Особо не 

задерживаясь на данном пункте алгоритма. 

4.2 Архетипирование. Вношу цвет, совсем немного, хочется 

легкости и прозрачности. Вношу цвет в настоящее время. Примерно 

середина жизни. 

Уже есть некоторые сожаления о прошлом, о неправильно 

потраченном времени, о ценностях которые потеряли актуальность. 

Поняла что это не нужно переносить в следующее воплощение. 

Прорисовать и наполнить будущее тем что не добрала в прошлом. Это 

уже про настоящую жизнь. 

5. Линии поля.Какие толинии затемнила, что то высветлила, 

руководствовалась исключительно эстетическими соображениями. Делаю 

так что бы нравилось, было красиво. 

6. Фиксация Более активными по фиксации получились эта жизнь и 

2 последующие, опять же все очень интуитивно. 

7. Тема 2.0 Мне понравился алгоритм работы и сама идея. 

Заинтересовало время отдыха, можно прорисовать именно его, 

появилась еще пару идей для кейса. 

Тема. Мой март. 

2. Композиция. Рисую систему координат. Хронос и Кайрос. 

Провожу линию моего внутреннего времени, я уже понимаю как 

рисовать и сразу делаю ее объемной с поворотами, стараюсь придать 

времени протяженность и объем. 

Разбиваю на отрезки времени Хронологическую линию. Смотрю как 

это отражается на Кайросе и разношу важные события и даты в виде 

звезд, кругов. Придаю событиям дополнительное позитивное значение. 

Усиливаю свои впечатления. Вначале была небольшая пробуксовка было 

сложно, чувствовалось напряжение в теле. Не очень нравились фигуры. 
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3. Сопряжение. 4.1 Фигура и Фон. Отрабатываю фигуры и фон и 

одновременно делаю округление. Процесс прошел очень быстро без 

усилий и особых признаков рефлексии. 

4.2 Архетипирование. На этом пункте приходит вдохновение, 

рисунок оживает, тело расслабляется, чувствую удовлетворение, работа 

нравится. 

5. Еще раз усиливаю линию поля, очень легко себя чувствую на 

пустых отрезках, есть время доделать диплом. 

6. Фиксация. Выделяю фигуры еще ярче. Чувство удовлетворения. 

7. Тема 2.0 Месяц получился ярким и богатым на впечатления, и в 

то же время есть достаточно времени на спокойную сосредоточенную 

работу. Есть время для себя и близких. 

Тема. Время жизни 

2. Композиция. Рисую линию жизни. Определяю на ней точку 

входа, рождение. Далее отмечаю настоящий момент и предполагаемую 

дату смерти, это где то 85 лет. Мне иногда показывают меня в будущем. 

Сразу вспомнилось как я неожиданно для себя увидела свой момент 

смерти. Лицо без возраста, ясное и светлое, есть абсолютное 

спокойствие и удовлетворенность пройденым путем и самое главное что 

поразило меня в тот момент не было завесы тайны я ясно осознавала 

куда и зачем я перехожу, будущее после перехода было так же понятно 

как и прошлое. Очень яркий опыт. С этого момента я начала активнее 

изучать тему времени.И я рисую на своих 85 звезду. Это какое то очень 

мощное прозрение, яркое как вспышка, как золотая плазма это первый 

луч, смысл второго луча рождается сам собой, это момент когда 

полностью отработаны все инкарнационные контракты и за этой гранью 

находится совершенно новое состояние свободы, оно настолько яркое 

что возникает огромное желание посмотреть, познать изучить это 

состояние и я веду маркер по линии и ищу следующую точку .170 лет. 

Маркер зависает. Чувствую большой магнетизм рисую круг. 

3. Сопряжение. Далее набираю линий связываю и округляю, 

перехожу от одной фигуры к другой, и снова возвращаюсь. Самое 

большое внимание и намагничивание в звезде. Наш новый Алтайский 



Вихрова Елена. НейроГрафика как творческий метод формирования будущего.  
 

42 

 

проект, хочется посмотреть как он будет развиваться. Приходят мысли 

что все что мы делаем мы в конечном итоге делаем для себя и возможно 

это то место где мне предстоит родится. Еще один луч это некий 

накопленный к этому времени потенциал который хотелось бы передать 

детям, внукам. Почемуто самым важным тут звучит внук. Его конечно 

пока нет но как будто в этот момент мы встретились и вспомнили друг 

друга. Родная душа. Возникла мысль что мои маленькие исследования 

относительно понятия времени могут перерасти во что то более 

масштабное, значимое и проверить эти знания на практике понадобиться 

не один десяток лет и опять вывожу линии и активирую период с 85 до 

170. 

4.1 Фигура и Фон. Понемногу набираются линии, ощущение что 

выхожу на уровень информо полей, как будто опережаю время 

современников, туда где находятся свежие, актуальные идеи нового 

времени еще не опустившиеся в настоящее, рисую там фигуры новых 

идей и проектов, это совершенно новое, то чего еще нет, еще не 

родилось но беру эту энергию и превношу ее в настоящее, в будущее. 

4.2 Архетипирование. Цвет добавляет жизни и реальности моим 

фантазиям. Дает жизненную силу. Вчера была расстроена что не попаду 

в экспедицию в Гималаи потому что не пройду маршрут. Нет физической 

подготовки. 

Почувствовала эффект выпрямленной спины и прилив энергии. 

Возник очень большой мотив усовершенствовать тело. 

5. Линии поля. Линии поля усилили впечатления, еще один 

мощный прилив сил. 

6. Фиксация усиливаю важные для меня линии фигуры. Хорошо что 

рисую утром, понимаю что с такой поточностью навряд ли смогла бы 

уснуть рисуй я вечером. 

7. Тема 2.0 Однозначно эта тема которую хочется продолжать. 

Сформировалось любопытсво и получен мощный ресурс для 

дальнейшей проработке этой темы. 
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В. КАНДИНСКИЙ О ЦВЕТЕ 

Из книги знаменитого русского художника Василия Кандинского "О 

духовном в искусстве" (издана в 1910 году). 

При восприятии цветового образа: (картины, изделия) - человек 

ощущает непосредственное физическое воздействие. Возникает 

ощущения радости, удовлетворения или чувство раздражения, 

неприятия. 

Но существует и другое действие цвета – психическое. 

Рейтинг 

© https://www.livemaster.ru/topic/1267173-vasilij-kandinskij-o-tsvete 

 

 

Ссылка на дипломную работу Вихровой Елены в 
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Работы  
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Тема: ожерелье времени 
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Вишневская Татьяна 

Супервизор: 

Годок Ася 

 

Тема: 

НейроГрафика - от первых шагов до диплома 

Инструктора НейроГрафики и Эстетического коуча. 

 

Вступление. 

Извечный вопрос – «Кто Я?».  

По образованию я педагог с 20-ти летним стажем, по сути – 

энергопрактик, со стажем в размере всей моей жизни. Как и откуда это 

пришло, сложно сказать. Возможно это от того, что воспитывала меня 

бабушка, которая этим занималась, помогая людям, а я всегда была 

рядом. В детстве много «путешествовала» с ней. Хотя эти «путешествия» 

были странными, но очень интересными. Мы ездили по «товаркам» из ее 

окружения, ей это нужно было, чтобы получить какие-то ответы на 

запросы клиентов, а мне было просто любопытно и ново все то, что я 

видела. Кто-то из бабушек позволял мне присутствовать на своих 

целительских сеансах, а потом интересовался тем, что я видела во время 

ее работы. Рассказать все, что видела - я не могла, однако я рисовала, а 

потом в процессе разговора, перерисовывала, создавая новый образ 

клиента, новое его окружение. А так как мы там жили не один день, то 

оказывалось, что в жизни клиента, происходили какие-то интересные 

изменения…  

Это уже сейчас, из собственного опыта и знаний, могу сказать, что 

это просто были «расстановки», но об этом я узнала позже. А тогда, я 

получала разные вкусности и очень старалась в следующий раз. Эти 

поездки впервые меня познакомили с местами силы. Везде, где мы были, 

походы к этим местам – озеру, которое, по словам местных жителей, 

имело силу исцеления, природным источникам, камням, покрытым 

руническими знаками, представлялись каким-то таинством и были 

похожи на исполнение какого-то ритуала. Потом, эти походы и поиски 

мест силы стали частью моей жизни. 
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Второй раз в жизни я столкнулась с серьезностью полученных 

знаний в детстве уже будучи взрослой, умудренной личным опытом 

женщиной. Уехав из Подмосковья, где жила, на Крайний Север, 

отработав 3 года заведующей детского сад, у меня возникла 

необходимость, переехать в центральный поселок, чтобы дочь могла 

ходить в школу. Мне предложили переквалифицироваться и пойти на 

работу в отдел кадров Гидрометцентра, инструктором по переподготовки 

сотрудников. Супер! Это было ново и интересно.  

Первая командировка в Питер для обучения и знакомства с работой 

повергла меня в шок. Взрослые, люди из служб специального 

назначения, имеющие высокие  звания, совершенно серьезно стали мне 

рассказывать об энергиях, умении видеть и предвидеть ситуации в 

жизни людей, снимать «маски» и открывать для себя истинное лицо 

человека, учили работать с магическими квадратами, чтобы просчитать, 

могут ли эти люди работать в изолированном, оторванном от 

цивилизации пространстве в течении нескольких лет без срывов и 

конфликтов. Это было безумно интересно и удивительно, это позволило 

мне понять и осознать, что все то, что я знаю и умею, можно применять в 

жизни на практике.  

Тут же я получила ускоренную программу работы в 

«расстановках», знания и использование в жизни такой науки как 

физиогномика, автоматическое письмо и рисование… и многое другое, 

что в жизни окружающих меня, в то время людей, всегда считалось 

«фигней» и ерундой.  

Но главное, появилась возможность по рекомендации тех же 

«странных» людей, где и у кого пройти курсы и тренинги, чтобы 

углубить и расширить свои знания. И наконец-то появились книги, 

которые всегда были под большим запретом!!! И я читала, изучала, 

отрабатывала все новое на себе и своих друзьях. Рунология и Родология, 

психопрактики и РПТ, методы Квантовых трансформаций и энергий 

Нового Времени, Рейки и Кундалини Рейки. За 20 лет моей работы таких 

встреч было много, и каждый раз, они раскрывали что-то новое, давая 

возможность идти дальше и глубже на встречи с удивительными людьми, 

благо, что страна открыла двери для приезда их в нашу страну. И эта 

работа, и учеба продолжаются до сих пор. 
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Так жизнь продолжалась в поисках чего-то нового, интересно, 

того, что я могу дать другим, помочь измениться самим и изменить свое 

отношение к жизни в целом, найти свой путь, свое предназначение. 

А в 60 лет, вдруг пришло осознание, что мне далеко не 17… и 

жизнь подходит к завершению, дети выросли, выучились и идут своим 

путем по жизни. От человеческой боли просто устала… и не хочу 

продолжать работать с ней, но не вижу себя в чем то другом… и вошла, 

так незаметно в депрессию… несмотря на то, что друзья и подруги 

пытались вытолкнуть меня из нее…Так продолжалось целый год, пока 

однажды не поняла, что включила процесс собственного разрушения, 

самоуничтожения. Врачи отправили меня на обследование в институт, 

т.к. не могли понять, ну а я и не говорила, что со мной происходит… 

Первый вопрос профессора меня отрезвил и поверг в шок!!! – «Сколько 

курсов химиотерапии вы провели?!!!» Конечно, я ответила, что ни 

сколько!!! Но сразу побежала в палату к телефону, прося прощения и 

помощи у всех своих друзей, что готова принять их помощь и 

поддержку, готова слушать, слышать и действовать вместе с ними и 

вытаскивать себя из этой ямы. 

Помимо разных практик, пришло предложение от подруги 

посмотреть и порисовать НейроГрафику. Влезла в интернет и первое что 

открылось: мастер-класс Ольги Нуржановой «Молитва матери». Рисовала 

ручкой вслед за Ольгой в ежедневнике. Нейролинии завораживали и 

погружали в глубины подсознания, путались образы мамы и бабушки: то 

сливаясь в одно целое, то распадаясь. Ревела «белугой», не могла себя 

сдержать. Успокоившись, стала адекватно слушать о методе, об 

Институте, о самом авторе Павле Пискареве… К вечеру дети принесли 

небольшой альбом и карандаши и началось «путешествие» по записям 

мастер-классов Павла Пискарева. Сначала рисовала все, что цепляло в 

данной ситуации, потом стало интересно понять сами техники работы, 

которые отзывались где-то глубоко внутри. Так продолжалось все 10 

дней – утренние энергопрактики с друзьями, затем в течении дня 

рисование и беготня по кабинетам врачей, а вечером опять в медитации. 

Через 10 дней мне сказали, что я здорова!!! Но мне уже было все равно… 

на одном из вебинаров, я «зацепилась» за слова Павла Пискарева – 

«Если вам нет еще 80 лет, вы можете двигаться вперед, изучая и 

открывая себя в Нейрографике».  
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Вот это оказалось для меня главным и важным!!! Я еще могу, и я 

еще нужна и себе, и людям!!! Огромная благодарность Павлу за эти 

слова!!! Я захотела жить и двигаться дальше!!! 

Мои первые шаги в Нейрографике. 

Первые полтора месяца я знакомилась с НейроГрафикой. Очень 

хотелось прочувствовать, как она влияет на все те изменения, которые я 

стала замечать в своей жизни. С позиции наблюдателя и ученика 

впитывала все, как путник в пустыни, найдя глоток воды, вкушая 

каждую каплю нового, необычного, интересного для меня. Кто-то меня 

очень «зацепил», скорее темой мне интересной, с которой я работала 

чаще всего с людьми, кто-то тем, как преподносит материал. Что-то 

взяла для себя на заметку, но все-таки выбрала первым учителем на 

пути своего движения инструктора Ольгу Нуржанову. Мы с подругой 

подумали и решили, что нам это нужно и отправились в путь. 

Первый курс Пользователя, который я прошла в июле 2018 г. был 

интересен не только с позиции ученика. Я увидела и поняла, что эта 

методика действительно работает и ею можно разрешить жизненные 

ситуации. Я рисовала за Ольгой Нуржановой, наблюдая, как на своем 

примере, она снимает «заряд» боли и переживания, происходящие в 

отношениях своего мужа и сына. С каждой новой линией, округлением 

всех уголочков, голос становится увереннее, состояние спокойствия в 

разрешении конфликта, появляется привычный смех, блеск в глазах. 

Отмечаю для себя - работает!!! Рисую сама, получая удовольствие и 

спокойствие, наполненность, вижу четко, что негативный заряд уходит, 

можно строить новые планы.  

Сейчас, с позиции инструктора, работы мои выглядят несколько 

наивными, но мне они очень нравятся, наполняют радостью и любовью.). 

Мои первые рисунки на курсе Пользователь НейроГрафики были по 

теме «Выход из депрессии, убираю все страхи, которые мешают мне 

жить дальше».  

Эта работа над собой, освободила меня от страхов, наполнив 

желанием жить, вернуться к своей работе с людьми, выстраивая ее по 

новому. Я перестала брать «сложных», в плане физического состояния 

людей, отправляя их к врачам, чаще стала работать с клиентами у 
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которых проблемы, связанные с повышением доходов, поиском своего 

места в жизни. Я собрала новую группу для работы и обучения 

энергопрактикам.     

                              

 

                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

И успешно завершив курс Пользователя, я поняла – пора 

переходить к следующему этапу!  

Следующий шаг в Нейрографике я уже сделала осознанно, 

понимая, что это работает и приносит результат! Осталось немного, 

дождаться начала нового учебного года и пройти курс Специалист…, а 

пока начала изучать работы мастеров, посещать платные курсы и курсы 

со свободным доступом по нейрографике, смотреть и слушать участников 

конференции института, рисуя и набираясь нового опыта, слушать и 

прорабатывать уже изученную программу Пользователя от уже самого 

создателя метода. Не пропускала ни один курс и каждый раз 

удивлялась, получая что-то новое.  В октябре 2018 года окончила курс 

Специалист и вот после него, в ноябре 2018 г., на очередной 

Конференции института, я уже другими глазами увидела работу 

инструкторов и поняла, что мне надо идти учиться дальше, надо для 

себя и для работы с людьми. 
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Но вопрос дальнейшего обучения упирался в деньги! Брать из 

бюджета семьи не могла, так как мы только приняли решение о покупке 

новой квартиры. Конечно, расстроилась, но на моем пути встретились 

новые интересные люди, молодые инструкторы и я вместе с ними пошла 

на курс к инструктору Алексею Гребенникову «Восхождение Героя». Не 

помешали занятиям даже новогодние праздники.  

Шаг за шагом пере-проживала все шаги своего движения к цели, 

пришло много инсайтов, а вместе с ними осмысление предыдущего 

опыта, понимания прежних просчетов и ошибок. И тут я сразу 

прорабатывала через АСО свои прошлые переживания и страх, снимая 

негативный заряд, превращая его в свой новый ресурс. Особенно было 

тяжело на точках «Порог» и «Союзники и Демоны». Даже точку 

«Смерти» прошла значительно легче, чем две предыдущие, еще раз 

убеждаясь, что НейроГрафика работает. За время прохождения курса я 

сумела просчитать… Нет, нет! Я именно просчитала возможность 

увеличения своего дохода! Увеличивать начала позже, когда 

планировала с помощью НейроГрафики конкретное количество людей в 

неделю. Я звонила своим прежним клиентам и предлагала им скидки за 

пришедших людей по их приглашениям, то есть работала над 

привлечением новых клиентов, а следовательно над увеличением своего 

дохода, за счет возврата своей базы клиентов и ее расширения. Пришло 

решение пройти по шагам отдельно каждый Модуль, таким образом сняв 

финансовое напряжение единоразового платежа.  

 Познакомившись с новыми людьми, я осознала, что мне надо 

сделать еще, какие получить дополнительные знания, чтобы по 

окончании Инструкторского курса, начать работу в соцсетях.   

Представляю здесь некоторые рисунки из пройденного мною курса 

«Восхождение Героя» инструктора Алексея Гребенникова, которые 

помогли мне понять и осознать дальнейшие шаги к достижению 

поставленной цели.  

Первый рисунок – это диагностика и знакомство с техникой 

прохождения пути к цели. Именно здесь я поняла, что путь мой будет 

тернист.  
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На втором рисунке шаг – «Зов». Он уже «звучал» во мне, и я уже 

понимала, какие шаги мне надо предпринять, выстраивая свое видение 

движения по пути Героя.  

Третий рисунок, для меня был самым сложным – это тот самый 

порог, справа Союзники, которые готовы идти вместе со мной, а слева - 

Демоны, те самые прошлые ошибки и промахи, которые изнутри, мешают 

моему движению. Помимо проработки на занятии, работала еще 

отдельно, через АСО убирая все отжившие страхи. 

     

 

 

 

Четвертый рисунок – Точка Смерти. После предыдущей проработки 

эта точка далась легко, действенно, как осознанный сон, как 

перезагрузка в медитации, как принятие себя новой. Получила больше 

удовольствия в процессе проработки. А дальше работы по самому 

восхождению, которые придавали уверенности, осознанным действиям, 

выстраиванию плана и действий к поставленной цели. 
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И началось мое «восхождение», я наконец-то услышала тот самый 

Зов, который проработала на курсе «Восхождения Героя». 

Договорившись, о времени прохождения Модулей инструкторского курса 

с Татьяной Хан и Алексеем Гребенниковым, двинулась в дальнейший 

путь знакомства с НейроГрафикой. 

Вопрос покупки квартиры опять стал актуальным в разговорах с 

детьми, после новогодних праздников, так как цены начали расти. 

Вселенная, видимо услышав мой запрос и присылает мне сообщение от 

Ольги Нуржановой – мастер-класс «Рисуем свой новый дом» - супер!!! 

Это то, что мне сейчас нужно и я отправляюсь на очередной мастер-

класс. И хотя рисую вместе со всеми «дом», а мысли бродят, 

прорисовывая свою новую квартиру, как нам будет в ней комфортно, 

удобно. Рисую квартиру рядом с бассейном, в котором тренируется внук 

и уже начал работать помощником тренера. Ну прямо в шаговой 

доступности и не надо тратить лишние деньги на такси каждое утро, 

чтобы успеть ему на тренировку. Я еще не успела закончить рисунок, 

как звонит дочь и говорит, что нашла такую квартиру и цена, которая 

нас удовлетворяет! Говорю – Отлично!!! Мы вечером едем на просмотр и 

на завтра заключаем договор! Еще раз хочется сказать – НейроГрафика 

работает, выстраивая нужные варианты из всех возможных.    

     Рисунок: «Мой новый дом». 

Весь 2019 год прошел в поиске 

ответов на вопросы: - «Как соединить 

прежние знания и опыт с новыми 

знаниями»?  

Определила, или скорее 

утвердилась в том, что нет необходимости менять свою нишу работы с 

людьми, надо просто посмотреть и поучиться у тех, кто уже это делает, 

соединяя НейроГрафику с психотехниками, создавая интересные 

психологические игры для проработки. В 2020 году я отправляюсь на 

курс «Нейробабочка» к инструктору Вере Жучковой. По ходу 

прорабатываю и свои семейные вопросы, убирая ненужные блоки, 

прорабатывая своих внутренних взрослого, родителя и ребенка.  
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В «разговоре» с Душой, получаю не только ответ на возникшие 

вопросы, но и звонок дочери, с сообщением о получении документов на 

новую квартиру и ключей!!! Вау!!! Как все здорово! Как быстро 

прорабатываются ситуации, которые беспокоят! 

Ниже представляю рисунки с курса НейроБабочка инструктора 

Веры Жучковой.  

Первый рисунок диагностика взаимоотношений меня и моих 

внутренних аспектов – Родителя, Ребенка, Взрослого и моей Души. Уже 

диагностика показала, что все, кроме Души, находятся на расстоянии от 

меня.  

Второй рисунок – это восстановление взаимосвязи между всеми 

моими внутренними аспектами, приведение их в состояние гармонии и 

закрепление этих новых проработанных отношений.  

         

             

 

 

 

 

 

 

 

Третий рисунок – разговор с Душой по душам.  

Четвертый рисунок – это мое новое Я, где внутренние аспекты в 

гармонии взаимодействуют со мной, между собой и моей Душой. Даже 

сейчас, вспоминая этот курс, получаю новый приток энергии и 

уверенности, наполненности и гармонии.                   
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 Продолжаю дальше искать ответы на свои вопросы - как 

соединить проработку родовых травм, используя опыт работы в РПТ и 

НейроГрафика? Пошла на курс к Валентине Медведевой, проработав и 

прорисовав Матрицу Рода и Перезачатие. Супер! Идем дальше! Работа с 

энергопрактикам, инструкторами: Ирина Рекшинская, Елена Циммерман, 

Ирина Зеленская. Рисуя и наблюдая за собой и работой инструкторов, 

что-то принимаю, в чем-то оставляя свое особое мнение.  

Так же продолжаю изучать техническую работу в инет 

пространстве. В августе 2019 г., мой наставник и учитель Алексей 

Гребенников говорит, что пришла пора выходить на «сцену» инет 

пространства! Шок! Страшно! Что там, за экраном монитора? Но прошла 

обучение - надо отчитываться! В любом обучении приходит пора сдачи 

экзамена! Планировали пару выходов, но оказалась тема интересной 

людям, не смотря на технические проколы и страх, мы провели 5 мастер-

классов по теме «Как привлечь Силу Рода в свою жизнь». Что из этого 

вышло? После бесплатных консультаций, определяющих интерес людей 

к теме и какие бы вопросы они в этой теме хотели бы обсудить, на 

оплачиваемую проработку личных проблем пришло 3 человека, и у 5-ти 

– были разовые оплаченные консультации. Остальные пришли с 

интересными вопросами, по которым я в последующих мастер-классах 

что-то рассказала, что-то начали прорабатывать и давала рекомендации, 

как этот запрос проработать самостоятельно. По оценке наставника – 

результат отличный!!!  
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С моим перфекционизмом, это был тот самый «блин комом» 

огромного размера, но я вынесла из своего первого выхода в соцсети, 

что в принципе, надо выстраивать работу проще, без всевозможных 

технических заморочек, хотя бы на первом этапе освоения. С опытом, 

конечно, можно все сделать красивее, помпезнее, эффектнее. 

В октябре 2019 года я оплатила Инструкторский курс и в 

нетерпении ждала его начала! Я получила тот результат, который 

запланировала, просчитала, простроила на курсе «Восхождение Героя» 

и чувствовала себя победителем, решив важный вопрос с покупкой 

квартиры и сделав свой первый выход в пространство соцсетей, заявив о 

себе!!! 

Я – Инструктор НейроГрафики и Эстетический коуч 2020 

года. 

Наконец – то начинается процесс обучения, хотя происходящее в 

мире, вносит в этот процесс какую-то сумятицу – излишнее волнение, 

беспокойство, раздражение. 

Снова как в первый класс, но уже внимание переключено на 

другое – внимательно не только слушаю и рисую, но на все занятия 

смотрю с позиции специалиста - как преподнести этот материал своим 

будущим студентам моих курсов. Опять поражаюсь, что весь материал 

звучит из уст мэтра, как новый и его интересно слушать, рисовать и 

наблюдать, как линии вписываются в рисунок. 

Внимательно слушаю и смотрю супервизии своих работ и других 

участников курса, отмечая для себя, как выстраивается весь этот 

процесс. С одной стороны, подбодрить студента, с другой – дать 

рекомендации: на что нужно обратить внимание и где закончить что-то, 

либо усилить силовые линии и фиксацию и в заключении показать что-

то важное, позитивное, цепляющее внимание в работе каждого. Все 

сказано корректно и в то же время видишь, что нужно подправить, 

усилить, дополнить. 

Вся личная работа с клиентами переходит в общение в он-лайн на 

платформах: скайп или zoom. Отмечаю правильность принятия решения: 

освоения для себя новых технических знаний. За счет этого, работа не 

утихает, а наоборот – увеличивается, не влияя на доходность.  
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Хотя сам карантин напрягает!!! Уезжаю на дачу на два месяца, но 

нестабильность инета вносит дискомфорт, приходится смотреть занятия 

в записи, да и работать с людьми становится сложнее, т.к. они так же, 

как и я сама с задатками перфекционизма. Часто работы клиентами 

рвутся, выбрасываются и для того, чтобы собрать кейсы, приходится 

встречаться еще раз. 

Первая половина процесса обучения проходит как-то быстро. Вот 

уже сданы Рефераты по модулям «Пользователь» и «НейроКомпозиция», 

пройдена Аттестация. Приятно читать сообщения с поздравлениями 

новых участников команды Института НейроГрафики. Возвращаюсь с 

дачи домой в Москву. Есть надежда на участие в Интенсиве. Хочется 

встретиться с сокурсниками, преподавателями и самим создателем 

Института психологии творчества и автором метода НейроГрафика - 

Павлом Пискаревым. Но жизнь выстраивает новые испытания – 

Интенсив, в связи с пандемией проходит в режиме он-лайн.  

Продолжаю учебу и иду к получению диплома. 

НейроГрафика в моей работе. 

Продолжаю индивидуальную работу с клиентами, включая 

алгоритмы НейроГрафики. Провожу мастер-классы в соцсети, используя 

медитацию и работу с энергиями. Результаты клиентов радуют! Провела 

в сентябре 2020 года 3 мастер-класса. Группы пока небольшие, но это 

позволяет получить и опыт, и удовольствие от работы. 

Выкладываю некоторые из работ участников и 

их отзывы моих мастер-классов с использованием 

алгоритмов НейроГрафики. 

  Участница мастер-класса «Код стройности» 

Маргарита: «Все шаги простые и легко выполнимы, 

главное, что мне понравилось сегодня. это слова про 

обращение к подсознанию, это самое важное в 

решение любых задач».  
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Участница мастер-класса «Код стройности» Лила 

Лайф: «Благодарю. Рисовала по записи. Всё чётко, 

понятно, интересно и полезно, хочу снизить вес на 8 

кг за 2 месяца. Желаю всем постройнеть!» 

 

 

Участница мастер-класса 

«Код стройности» Люба: «Танечка! Благодарю за 

мастер-класс! Очень мотивационный. Появилось 

желание пересмотреть режим дня. Захотелось больше 

уделять себе внимания. Наблюдаю за собой уже два 

дня после мастер-класса и, с удивлением заметила, 

что стала меньше есть и совершенно не хочется 

сладкого. С утра возникло желание сделать зарядку)). 

Волшебство!))» 

  Участница мастер-класса «Свет моей 

Души» Галина: «Ощущение сильного 

приятного возбуждения! Приятное тепло по 

всему телу и сильный жар в ногах. У меня, во 

время работы ощущение воронки! Чувство, 

как будто энергия втягивается внутрь, в 

самый центр. Благодарю за такой чудесный 

мастер-класс!» 

Участница мастер-класса «Свет моей 

Души» Алла: «Вот и моя работа! Ощущение 

трепета от ожидания чуда! Жар в теле, 

наполненность! Очень нравится! Больше 

суток не могла ее доделать, а вечером села и 

раз-раз-раз, саму прет от красоты и 

энергии!! Благодарю, Танюша!» 
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Участница мастер-класса «Свет моей Души» 

Ася: «Танечка, сердечное БлагоДарю за такую 

уникальную медитацию и фантастическое 

рисование! Твой голос глубоко проникает в Душу 

и остается там навсегда! Так много осознаний 

даже в теме кто близкий, кто далекий. Далеко не 

всех захотелось впустить в первый круг своей 

любви.  

Раскручивалась энергия легко и наполнение было мощным и все 

благодаря твоему голосу, который вел, наставлял, разъяснял, 

подбадривал, любил и благодарил. Практика очень глубокая, до сих пор 

нахожусь под впечатлением» 

Участница мастер-класса «Древо Рода» Ася: 

«Танечка, сердечное БлагоДарю за уникальный 

мастер-класс с медитацией. Твой волшебный голос 

проник в мое сердце и оно наполнилось любовью к 

моим предкам, к моим близким и к тебе. На этой 

Энергии вселенской Любви и родился мой рисунок. 

Как новорожденное дитя представляю на смотрины 

его крестной Матери – тебе». 

Участница мастер-класса «Древо Рода» Галина: 

«Древо Рода, как источник моей силы. Мастер-класс 

- супер! Очень мощная энергия. Я летаю! – это твои 

слова или участницы мастер-класса?» 

Продолжаю осваивать Алгоритмы Эстетического 

коучинга, для этого провожу коуч-сессии со своими 

коллегами по обучению и близкими клиентами. Еще 

нет уверенности в себе как коуче, но все придет с 

опытом! Включаю в работу квадранты Метамодерна - 

они мне понятны и пока работаю с ними. 

 Каждый раз радуюсь, когда вижу, как быстро снимается 

напряжение при работе с АСО, как клиент быстро находит решение 

через проработку алгоритма АВН.  



Вишневская Татьяна. НейроГрафика - от первых шагов до диплома Инструктора НейроГрафики и 
Эстетического коуча..  
 

59 

 

Вижу, как мои клиенты приходят к оценке своих ресурсов и 

выстраивании поставленных задач, рисуя НейроДрево; как четко 

проговаривают все свои задачи, планы, работая с алгоритмом 

Шаманский дождь, а потом радуются и удивляются, когда в работе при 

проращивании «семян», приходят инсайты шагов, которые необходимо 

сделать для получения результата. Много интересных алгоритмов, 

которые уже проработала сама, проработала с людьми, получив быстрые 

результаты. Это до сих пор удивляет и радует.  

Карандаши и небольшой альбом стали моим постоянным важным 

инструментом в работе – слушаю клиентов и делаю зарисовки 

услышанной их проблемы, это вызывает любопытство, интерес и сразу 

появляется возможность предложить им самим прорисовать свою задачу. 

Чаще, они не только включаются, как им кажется в необычную игру, но 

начинают осознавать, что это рисование приводит их к пониманию 

проблемы и находятся пути решения ее. 

И как вывод - за 2 года моей жизни с НейроГрафикой, могу 

отметить конкретные результаты: 

• первое и самое для меня главное – вернулась к активной жизни! 

Есть желание жить, работать, творить, двигаться к новой 

поставленной цели! 

• моя работа, принесла мне увеличение дохода и возможность 

оплатить курс Инструктор НейроГрафики и эстетический коуч, 

интегрируя полученные знания техник алгоритмов 

НейроГрафики с теми техниками, которые у меня есть в 

арсенале – медитации, расстановки, энергопрактики, 

психопрактики и многое другое. 

• приобретение новой квартиры в желаемом месте и по 

задуманной цене. 

• оформить все необходимые документы по переезду на новое 

место, несмотря на введение новых законов, по их оформлению 

и огромные очереди людей в государственных учреждениях. 

Дорога всегда у меня была расчищена, и я не ожидала 

документы в огромных очередях. 

• я проработала страх выхода в он-лайн пространство и провела 

пять личных мастер-классов – в августе 2019 г. по теме: «Как 

привлечь Силу Рода в свою жизнь» и три мастер-класса – 
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начиная с августа 2020 года по темам: «Код стройности», «Свет 

моей Души» и «Древо Рода». 

• увеличила количество своих клиентов, а вместе с этим и свой 

доход. 

• провожу коуч сессии с близкими клиентами и своими 

сокурсниками, доводя до профессионализма полученные знания 

на курсе обучения эстетический коуч. 

• работая и обучаясь, получая позитивный заряд от этого, 

заметила, что в поликлинику хожу только для того, чтобы 

выписать и получить обязательные лекарства, ну, а о вызовах 

«скорой помощи» просто забыла, хотя раньше это было частью 

моего существования. За полтора года – ни одной!!! Для меня - 

это важная часть жизни, связанная со здоровьем, стала просто 

открытием!!!!  

 Благодарю создателя метода НейроГрафика Павла Михайловича за 

сам метод, за техники, за сам подход к проработке сложных вопросов и 

трансформации, которые произошли со мной, а через меня и с моими 

клиентами.  

Благодарю всех тех инструкторов НейроГрафики, которые помогли 

мне в освоении всего материала обучения, открыли мне новые 

возможности интеграции моих знаний с техниками алгоритмов 

НейроГрафики, став моими проводниками в мир, на который я теперь 

смотрю иначе, по новому, с огромным желанием жить, творить и нести 

полученные знания людям!!! Огромная всем любовь и благодарность!!! 

 

 

Ссылка на дипломную работу Вишневской Татьяны в 

авторском стиле 

 

  

https://docs.google.com/document/d/1wmH7ylc8RglQWapmOmGgOAz79DkDV4Wx/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/document/d/1wmH7ylc8RglQWapmOmGgOAz79DkDV4Wx/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true
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Работы  

Тема: мои изменения в работе после получения диплома Инструктора 

НейроГрафики 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Тема: моя семья. Гармонизация взаимоотношений.  
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Тема: 

Возможности НейроГрафики  

в профилактике негативных состояний и дополнительной помощи 

при короновирусе.  

 

План 

1. Вступление или Как моя встреча с короновирусом запустила 

процесс моей работы как коуча с темой здоровья. 

2. Как это было… или Нейрографические техники, которые 

послужили для моей сонастройки при работе «по-

согласованию». 

3. Техника «Исцеление своей болезни или Сверка с высшим «Я». 

4. Симбиоз и мощный эффект техник «16 ассоциаций» и 

«Мультирессурсность для здоровья». 

5. Выводы и отзывы. 

В тему здоровья при работе с клиентами я как-то не углублялась. 

Считала, что это совсем «не мое». Но… жизнь с ее непредвиденными 

нюансами, мое стремление к выполнению своего жизненного 

предназначения и работа с Родом в совокупности поставили меня перед 

выбором, сделав который, я уже не смогла остановиться. А ковид-19 

решил, наверное, побыть орудием для подстегивания меня к работе в 

этом направлении.  

Ко всему прочему у меня есть принцип по жизни: делись с 

окружающими тем полезным и прекрасным, что у тебя имеется; тогда у 

тебя будет освобождаться место для всего нового – закон обмена 

энергиями. А когда еще на одном из вебинаров услышала от Павла 

Пискарева фразу: «Проповедую то, что исповедую», поняла, что она 

полностью обо мне. Так было, конечно, не всегда. Но с тех пор, как я 

стала на тропу осознанных трансформаций, это живет во мне.  
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Иначе еще я это называю «Никогда не предавать саму себя». 

Поэтому, имея опыт, по моему усмотрению, довольно положительный и 

полезный для других, хочу поделиться с Миром. Возможно, что в чем-то 

я ошибаюсь; готова осознавать свои ошибки и менять ложные взгляды 

на жизнь, если они есть. 

Так вот, в нескольких словах хочу изложить свои взгляды и 

убеждения по поводу болезней. Каждый человек знаком с состоянием 

недомогания, которое вызывает та или иная болезнь. Боль, разбитость, 

слабость, чувство одиночества и неполноценности сопровождаются 

сменой жизненной ситуации — временной или постоянной изоляцией от 

окружающего мира, выпадением из активного ритма. Возникает 

ощущение немощности, несовершенства, зависимости, желание обвинить 

в случившемся окружающих. Но тот, кто не привык потворствовать 

своим слабостям, кто не хочет прятать свои проблемы от других и от 

себя, кто постоянно ищет путь к развитию, обязательно задает себе 

вопрос: почему и зачем это случилось со мной, что у меня происходит не 

так, для чего мне дана эта ситуация? 

Болезнь по своей сути — это нарушение связей с окружающим 

миром. Болезнь возникает именно тогда, когда не осознаются, а значит, 

игнорируются всеобщие принципы взаимодействия. И нужна она для 

восстановления нарушенного равновесия. Это легко проследить на 

примере патофизиологии. В патогенезе практически любого заболевания 

лежит воспалительный процесс — нарушение обмена веществ, баланса 

между защитными силами организма и воздействием повреждающих 

факторов. Организм ограничивает, локализует очаг повреждения тканей, 

уничтожает повреждающий фактор вместе с частью собственных тканей 

с целью сохранения целостности. Организм жертвует частью ради 

сохранения целого. 

С одной стороны, болезнь — это следствие стечения определенных 

обстоятельств, нарушения связи с окружающим миром, а с другой — 

причина последующих изменений в жизни человека. Это картина, 

символизирующая суть нарушений, подсказка на пути восстановления 

нарушенных связей. Организм как микрокосм демонстрирует возможный 

выход из сложившейся ситуации. При этом наше тело никогда не лжет, в 

отличие от его хозяина, который очень часто изо всех сил пытается 

скрыть от себя истинное положение вещей и оправдать свой эгоизм. 
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Человек, который научился читать язык тела, может помочь себе и 

другим в поисках здоровья. 

Начиная со времен Гиппократа — основателя современной 

медицины, — люди пытаются выяснить причины заболеваний. Считается, 

что болезнь может быть обусловлена множеством факторов: 

неблагоприятными погодными и климатическими условиями, 

наследственностью, возрастом, неправильным питанием и образом 

жизни человека. С открытием микроскопа к патогенным факторам стали 

относить бактерии и вирусы, а с развитием фармацевтической 

промышленности — побочные эффекты и осложнения медикаментозного 

лечения. 

Современная медицина с ее высококачественным диагностическим 

оборудованием и мощной фармацевтической промышленностью в 

основном занимается выяснением физических и физиологических 

причин заболеваний и лечением возникших патологических состояний. 

Философии возникновения болезни, широко освещенной в трудах 

древних ученых (Платона, Гиппократа, Гермеса Трисмегиста), уделяется 

второстепенное значение. Область исследований человеческой души 

стала прерогативой психотерапевтов, психологов, психиатров, имеющих 

весьма ограниченный доступ к постели больного. Подобное разделение 

привело к исчезновению истинной профилактики, повышению уровня 

заболеваемости населения и плачевному состоянию здоровья (несмотря 

на так называемую профилактику и стремление к здоровому образу 

жизни). Медицинская материалистическая парадигма не оправдала 

ожиданий. Человек нуждается в целостном подходе, который поможет 

раскрыть резервы самоисцеления, таящиеся в глубинах психики. 

«Познай самого себя» — с этой задачей человечество не может 

справиться многие тысячелетия. 

Клинический опыт показывает, что прогноз напрямую зависит от 

отношения человека к своей болезни. Стремление во что бы то ни стало 

избавиться от недуга, отсутствие желания понять причины ведут к 

поражению. У тех же, кто готов сотрудничать с болезнью, пытаясь 

разобраться, какие преимущества и уроки несет патологическое 

состояние, дела обстоят гораздо лучше. 
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Каждый человек вправе выбирать, какую причину он отнесет к 

наиболее важной. Но чем шире понимание причин заболеваний, тем 

больше возможностей в излечении.  

С этой же точки зрения мы разглядываем и тему коронавируса, так 

как она заявлена в теме моей работы. Если обратиться к учениям Луизы 

Хей, то она пишет, что ОРЗ и ОРВИ чаще возникают у тех людей, 

которые боятся принимать жизнь во всех её проявлениях. Лиз Бурбо 

считает, что вирусные заболевания помогают человеку избежать чего-то 

или кого-то. Когда не хочется, скажем, решать серьёзную проблему на 

работе, то иногда «легче» просто заболеть, например. Стоит задать себе 

вопросы: «В чём болезнь меня ограничивает? И что она мне позволяет 

не делать?». И в сразу обнаружится вторичная выгода от болезни.  

А если посмотреть на коронавирус с точки зрения «Германской 

Новой Медицины» Р. Хамера, так и вообще становится понятно, что, на 

самом деле, вирусы делают полезную работу для нашего организма, 

убирая последствия завершившегося психологического конфликта. То 

есть, по сути, ничего страшного не происходит. Тело восстанавливается 

естественным для него образом. И если именно так отнестись к этому 

заболеванию, то симптомы коронавируса осознанного человека могут 

даже порадовать в некотором смысле. Ведь он поймёт, что наступила 

фаза исцеления. Поверьте, в этом случае все признаки коронавируса у 

человека очень быстро купируются, и он вернётся к своей обычной 

жизни не через 2-3 недели, а гораздо раньше. Следовательно, можно 

сделать один простой вывод – случайностей не бывает, и риск 

заразиться и заболеть вирусной инфекцией есть только у тех, кто имеет 

к этому психологические предпосылки.  

Конечно, сложно дать абсолютно однозначный ответ, что конкретно 

со стороны психики запускает в человеке активацию коронавируса. 

Симптомов, к тому же, может быть много, и проявлены они могут быть 

по-разному. В любом случае, это будет индивидуальная история 

каждого. Но каждый может попробовать с ней разобраться 

самостоятельно. И это значительно ускорит выздоровление.   
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Какая же цель всей проделанной мною работы как инструктора 

НейроГрафики и эстетического коуча? 

Так как человек нуждается в целостном подходе к своему 

здоровью, в выходе на причину заболеваемости тела, то НейроГрафика 

будет наилучшим методом для раскрытия резервов самоисцеления, 

таящихся в глубинах психики. Ведь с помощью уникального Базового 

алгоритма НейроГрафики мы можем внедриться в подсознание настолько 

глубоко, насколько это будет экологично для нас – вплоть до уровня 

самости. И уже там, в этих глубинах собственной психики, считать все 

необходимые ответы на вопросы и получить мощные инсайты, котрые 

помогут выйти и на истинную причину болезни, и на варианты 

исцеления, и на ресурсы обновления. Все так просто внешне и так 

мощно и сложно внутри. И. что самое главное, без твоего согласия никто 

не может внедриться в твою психику. Очень экологично! 

Практики, предложенные мной в этой работе, кроме всего прочего, 

формируют убеждения клиентов в том, что каждый из нас является 

кузнецом своего счастья, и что счастливым важно быть здесь и сейчас. 

Для исследования психологической причины болезни можно 

использовать следующую вербальную коучинговую практику, и она 

будет подготовительной к нейрографическому рисованию. 

Следующие коучинговые вопросы помогут в этом:  

• Какие негативные события были незадолго до моего 

заболевания?  

• От чего решило спасать меня моё тело с помощью болезни?  

• В каких эмоциях я пребываю большую часть времени?  

• Есть ли в моём окружении люди, которые токсично влияют на 

моё эмоциональное состояние?  

• О чём хочет сказать мне моя болезнь?  

• В чём я боюсь себе признаться?  

• Какой внутренний конфликт я не замечаю?  

• От решения какой проблемы я уклоняюсь?  

• Всё ли в моей жизни идёт так, как хочется?  
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Далее просто анализируются полученные ответы, осознаются 

слабые места, которые можно трансформировать в позитивные, сильные, 

ресурсные с помощью АВН. Ведь когда человек разберётся с причинами 

на психологическом уровне, физическое тело очень быстро 

восстановится, и лечение коронавируса даже дома не займёт много 

времени. При этом, конечно, не стоит впадать и в другую крайность – 

полностью игнорировать медицинскую помощь, уповая лишь на 

психологические проработки. Это и есть правило золотой середины 

Даже если симптомы коронавируса у человека уже обнаружены, то 

надо включить режим «Стоп паника», потому что все тяжёлые 

осложнения наступают именно в момент постановки диагноза. Человек 

пугается, а страх запускает усугубление болезни, формирует новый 

внутренний конфликт, вызывает глубинный страх смерти. И вот тогда 

вероятность возникновения пневмонии увеличивается в разы. В общем, 

необходимо решать вовремя свои психологические проблемы, и тогда 

болезням не придётся сигнализировать нам о них. И здесь самым лучшим 

спасателем будет АСО. 

Вот такой парадигмы придерживаюсь я в своей жизни при любом 

заболевании или недомогании у себя, своих детей и близких. И стараюсь 

сразу выйти на духовную, ментальную причину болезни. Честно 

признаюсь, в моем личном опыте много примеров исцелений, на которые 

врачи смотрели с широко раскрытыми глазами и недоумевали. А как я 

озвучила выше, раз я проповедую то, что исповедую, то эти же мысли 

близки или доступны и тем, кто меня окружает. Эта же идея заложена и 

в моих авторских нейрографических техниках, представленных в этой 

работе. 

Так вот, обо всем по-порядку. Муж у меня ургентный хирург, у них 

в отделении часто оперируют ковидных больных, поэтому понятно, 

почему все до одного хирурги переболели на короновирус, в том числе и 

с летальным исходом. Так что в ситуации с мужем это заболевание было 

неизбежно. Болел он очень тяжело. Вирусная пневмония, неделю 

сумашедшей несбиваемой температуры дома, дальше в больнице. Там 

долго уже был на кислородном концентраторе, двое суток безспрерывно, 

сетурация падала до 70. Состояние было критическое.  
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Я не очень-то понимала, чем могу помочь, учитывая, что из-за 

изоляции мужа в больнице прямого контакта быть не могло. И я 

обратилась за помощь к нейрографике, так как, честно сказать, 

последнее время без нее так совсем никак. 

Первое, что я сделала, - это задала тему «Моя помощь мужу во 

время его болезни» и «пошла» в «Шаманский дождь». О такой глубине 

заныривания в подсознание, на которую я зашла, я ни разу не читала в 

наших нейрографических группах и, конечно, же, не ожидала сама! 

Эгрегор Рода, эгрегор на уровне кармической договоренности Душ! 

Оттуда пошли мощные энергетические посылы, меня штормило 

эмоционально, тело чем только не реагировало (!), драйва было столько, 

что я еле успевала записывать инсайты и осознания.  

Это меня вывело на целительство по отношению к мужу, 

проработку благодарности к нему, прощение, молитву, безусловную 

любовь, энергетические посылы и многие другие моменты. Без 

«Шаманского дождя» я бы просто не вышла на такой уровень помощи. 

Кстати, из опщепринятого мнения, мой рисунок не завершен, но в 

данном частном случае это полностью оправдано, так как система 

пропустила меня на ту глубину, которая была оправдана в конкретный 

момент. Надеюсь, рисунок распакуется и дальше и я его завершу. А пока 

он остается на том уровне, на котором сработал. 

Конечно, для меня до сих пор остался 

открытым вопрос работы НейроГрафикой 

вместо другого человека.  

Но… Это был близкий человек, был 

позитивный результат и это был мой опыт, 

который напрямую вывел меня на 

целительство, привел меня к созданию 

нейрографических техник по работе со 

здоровьем и притянул клиентов с актуальной 

для них именно этой темой. 
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Работа автора «Моя помощь мужу во время его болезни» -

  техника «Шаманский дождь». 

Хочу заметить, что от мужа у меня было разрешение-заказ на его 

проработку НейроГрафикой; честно говоря, в своем критическом 

состоянии он был готов принять любую помощь, которая при других 

обстоятельствах считалась бы для него неприемлемой (классический 

врач все-таки!). 

А дальше я начала рисовать АСО на предмет очищения себя от 

вирусов в голове (раз у мужа короновирус, значит мне нужно 

проработать эти блоки сознания). Я глубоко уверена в том, что 

специалист помогающей профессии обязательно должен постоянно 

очищать себя от блоков, чтобы работать с другими сквозь очищенную 

призму своих проводников. Мой рисунок АСО принес мне много 

осознаний, одним из которых было то, что короновирус лично мне не 

несет никакой угрозы, а искажения (вирусы) в моей голове безобидные, 

неагрессивные и некровожадные.  

В этом рисунке я позволила себе уйти в некоторые стучащиеся ко 

мне стереотипные фигуры: проявилась голова травоядного динозавра и 

инсайт – архаичное, древнее что-то, давно кочующее по Роду из 

поколения к поколению. Очень впечатлил большой круг «Все под Богом 

ходим». А фиксацией вышел желтый овал «Мудрость». Теперь точно 

могу сказать, что этот архаичный динозавр вышел неспроста. Он все 

распаковывается и распаковывается, и уводит меня вглубь нескольких 

поколений Рода, но не моего, а мужа… 

Работа автора «Очищение себя от вирусов в 

голове», 

Алгоритм «АСО» 

 

Так как я человек, уже много лет 

сверяющий все свои помыслы и дела с Творцом, без благословения 

Свыше к работе я не приступала. Это была моя своеобразная Линия 

Поля с посылом-просьбой разрешения, благословения, помощи и 

поддержки СВыше меня на эту полевую работу, пропустить энергии 
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сквозь меня с наименьшими искажениями и сделать нейрографический 

рисунок обьектом, излучающим целительную энергию для исцеления 

мужа. 

Сонастройкой с Высшим «Я» для себя я выбрала 40-разовую 

прочитку христианской молитвы «Верую», так как основным 

заболеванием, угрожающим жизни мужа, была вирусная пневмония, 

вызывающая тяжелое состояние, а это проблемы с 5 (горловой) 

энергочакрой. А из знаний, полученых на Духовной Школе Единого 

Принципа (ШЕП) Ольги Ассауляк знаю, что 5 энергочакра прочищается 

(а соответственно исцеляются болезни, соответствующие этой чакре) 

молитвой «Верую». И в этом состоянии мощнейшего потока я вошла в 

работу. 

Изначально решила запустить процес помощи мужу с 

использованием Алгоритма «Моделирование» с: 

1. выходом на духовные (ментальные) причины болезни, а также 

на сингуляр-аффирмацию для исцеления, 

2. очищение молитвой «Верую», 

3. приглашением энергии Архангелов Рафаила, Чамуила и 

Задокиила. 

Тема: «Исцеление легких».  

По мнению некоторых психологов, любая болезнь не является 

случайностью, существует связь между духовным и физическим, между 

нашими мыслями и состоянием нашего физического тела. Решив 

покончить с какой-нибудь болезнью, следует прежде всего выявить 

ментальную (мысленную) причину ее возникновения. Симптомы болезни 

- это всего-лишь отражение внутренних глубинных процессов. Человеку, 

желающему исцелить себя, придется углубиться в себя, чтобы 

обнаружить, осознать и избавиться от духовной причины недуга. 

Духовная причина болезни 

(за результатами исследованных материалов: книга Н.Виторской 

«Причины болезней и истоки здоровья, перечень мысленных 

стереотипов, составленный американским психологом Луизой Хей в 

результате многолетних исследований, на основе своего опыта работы с 
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пациентами, трактовка российского психолога Владимира Жикаренцева 

– интернет-ресурсы): 

Физическая блокировка 

Легкие являются основными органами дыхания, так как в них 

происходит насыщение крови кислородом (венозная кровь превращается 

в артериальную). Они обеспечивают организм кислородом и выводят из 

него углекислый газ, образующийся в результате окислительных 

процессов в клетках. С легкими связано множество проблем, включая 

все проблемы дыхания. 

Эмоциональная блокировка 

Легкие непосредственно связаны с жизнью, желанием жить и 

способностью радоваться жизни, так как они доставляют в клетки 

организма кислород, без которого человек не может существовать. 

Нарушение работы легких говорит о том, что человеку плохо, его мучит 

какая-то душевная боль, печаль. Он чувствует отчаяние или 

разочарование и не хочет больше жить. А может быть, он чувствует, что 

какая-то ситуация или какой-то чело мешают ему вздохнуть полной 

грудью. 

У него может возникнуть ощущение, что его загнали и лишили 

свободы действий. Проблемы с легкими нередко возникают у тех, кто 

боится умереть или страдать – либо увидеть, как умирает или страдает 

кто-то из близких. Когда человек начинает думать, что ему лучше 

умереть, чем жить, он лишает себя желаний, которые являются основной 

пищей для эмоционального тела. Кто боится умереть, тот также боится 

умереть для чего-то, то есть перестать что-то делать, и поэтому не дает 

себе развиваться, переходить к новому. Любые радикальные изменения 

вызывают у него страх и подавляют энтузиазм. 

Ментальная блокировка. 

Так как легкие являются одним из самых важных органов 

человеческого тела, все, что с ними происходит, имеет очень важный 

метафизический смысл. Чем серьезнее физическая проблема, тем 

решительнее человек должен действовать. Тело хочет, чтобы он дышал 

полной грудью, чтобы снова обрел желания и начал ценить жизнь. 
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Необходимо осознать, что только он сам можешь загнать себя в угол, 

подавить, повергнуть в отчаяние. 

Вместо того чтобы драматизировать какую-то ситуацию, стоит 

постараться увидеть что-то хорошее в своей жизни и проанализировать 

все пути, которые могут привести к счастью. Изменить свое отношение к 

жизни и научиться радоваться ей, ведь только сам человек можешь 

построить свое счастье. Проявлять социальную активность. Постараться 

по нескольку минут в день дышать глубоко, полной грудью (лучше на 

свежем воздухе) – это поможет жить более полной жизнью на 

эмоциональном и ментальном уровне. 

Базируясь на всем этом материале, я создала аффимацию (новый 

стереотип мышления) для исцеления.  

Аффирмация: 

«Я, …, легко принимаю и свободно вдыхаю Божественные идеи, 

наполненные дыханием и разумом жизни. Я легко принимаю и 

пропускаю энергии Земли; и благодаря этому у меня полноценный 

энергообмен. Это новый момент в моей жизни». 

Техника «Исцеление своей болезни или Сверка с высшим «Я» 

Композиция.  

В центре листа – круг «Я». Вверху рисунка – дуга большого круга 

«Энергии Отца Небесного». Внизу – дуга большого круга «Энергии 

Матери-Земли». Провожу 7 нейролиний Божественных идей от верхнего 

круга к нижнему сквозь круг «Я». Дальше от нижнего круга «Энергии 

земли» вверх тоже провожу нейролинии энергии земли сквозь круг «Я». 

Это полноценный энергообмен; и благодаря этому круг «Я» 

увеличивается, становится новым в новом моменте жизни. Это 

прорисовка аффирмации. 

Следующим этапом в горизонтальные линии вживляем молитву 

«Верую». В местах соединения с потоками энергий они, благодаря 

сопряжению, преобретают силу вертикали, и образуется крест. В 

пересечениях линий вокруг круга обновленного «Я» проявляем или 

рисуем круги - помощи Архангелов. 
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Все остальные пункты алгоритма  по плану. 

Не буду лукавить, осознаний и инсайтов было мало. Но то 

состояние потока, в котором я пребывала, уносило куда-то в Высшие 

сферы, где исцеляется не только тело, но и душа! Это что-то с чем-то! 

Тело неимоверно горело и болели легкие. 

Рисунок сразу же передала мужу в больницу, он, как икону, 

повесил его прямо перед глазами для постоянной активизации мозга; 

при этом постоянно читал молитву «Верую» и аффирмацию, вживленную 

в рисунок, раздумывал над причиной болезни (со слов мужа).   

Изменения в состоянии мужа 

произошли практически молниеносно: 

сетурация стала в норме -  96, он встал, и 

без аппарата пошел мыться и бриться, начал 

понемногу обходиться без аппарата, а через 

4 дня отказался от кислорода совсем. 

Конечно, это даже для меня было как из 

области фантастики, но это реальный 

результат. 

Работа автора «Исцеление легких» - авторская техника 

«Исцеление своей болезни или Сверка с высшим «Я» 

После этого всю проделанную работу решила завершить 

укреплением своего здоровья с помощью НейроДрева Здоровья. Мне 

очень важно было сделать это лично для себя после такой 

энергозатратной работы в помощи другому.  

Работа вышла неимоверно мощной. Одни ресурсы чего стоят! 

Некоторые из них еще предстоит распаковать: мудрость предков, 

целительство в 17 поколениях, опыт индивидуальной кармы, моя 

система мышления, родовая программа здоровья, мир богатырей, 

волхв.   Ну и, конечно же, символы (если сами идут, - отказаться не 

могу!) в стволе: три короны одна на другой и сова в короне с нимбом из 

«счастья».   

Для меня это о моей мудрости в этод период пандемии. Ведь я не 

просто выстроила свою систему мировосприятия, в которой стараюсь 
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жить без вирусов (искажений) в голове, чтобы не притягивать их на 

физике, полноценно живу в радости все это время, но и поддерживаю 

окружающих, в том числе и родителей, которые находятся далеко от 

меня.   

А вот мое НейроДрево Здоровья. 

Работа автора «НейроДрево здоровья». И так, моя авторская 

нейрографическая техника. 

Техника «Исцеление своей болезни 

или Сверка с высшим «Я» (может 

использоваться при любой болезни). 

Есть особенности в применении 

техники. Предварительно обязательно 

выясняется, готов ли человек работать в 

этом направлении, близка ли ему тема 

духовных, ментальных причин болезни, как 

он относится к аффирмациям, к 

христианским молитвам и обращениям к 

Творцу и его системе. Если реакция 

положительная, то работаем дальше. 

Из личного опыта. В двух случаях у меня клиенты были очень 

далеки от понимания духовных (ментальных) причин болезни, хотя 

диагнозы были нешуточные. Мы начинали с АСО, НейроДрева, 

Шаманского дождя; по ходу этой работы у них запускались механизмы 

выхода на духовные составляющие. Горжусь их изменениями, своей 

работой, своим сопровождением этих клиентов 

Почему именно аффирмации? Потому что эти положительные 

утверждения, формулировки, высказывания и даже заявления 

формируют нашу жизнь: если повторять позитивные высказывания, наш 

ум сосредоточится на этом процессе. В этот момент подсознание 

открывается, и эти высказывания начинают формироваться в нашем 

бессознательном. Мы продолжаем жить обычной жизнью, но наше 

бессознательное начинает фильтровать нашу реальность уже под 

позитивные формулировки. Оно обьединяет в нашу жизнь людей и 

возможности таким образом, чтобы эти утверждения стали реальностью. 
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Такова сила мысли! И это работает так именно благодаря силе 

притяжения. Подобное притягивает подобное. Это из квантовой физики. 

И это уже научно доказано. 

Какова же техника использования позитивных утверждений?  

• Необходимо использовать не менее 21 дня подряд. 

• Формулировка должна быть личной, обращение в форме «Я». 

• Все аффитмации должны быть в положительной форме. 

• Произносить положительные установки необходимо в настоящем 

времени. 

• Результат в работе с аффирмациями возможен только тогда, 

когда вы верите в них. 

• Формулировки должны быть простыми; произносить каждую не 

больше 30 сек. 

А причем же здесь НейроГрафика? С помощью этого уникального 

метода мы можем существенно сократить время закладки аффирмации в 

нашем подсознательном. Ведь во время рисования электрический 

импульс пробегает по проторенным дорожкам определенных нейроцепей 

неимоверное колличество раз, а также при каждом взгляде на уже 

готовый рисунок (который прикрепляется на месте частого попадания 

взора и служит нейромагнитом) этот же импульс срабатывает. Таким 

образом это утверждение молниеносно превращается в убеждение. 

В нашем случае это служит очень ценную службу 

переформатирования ложной установки, которая привела к болезни, на 

истинную, исцеляющую.  

Подготовительная работа: наперед для ознакомления человеку 

предоставляется эта информация (смотреть дальше): 

1. Информация о причинах болезни (Луиза Хей, Лиз Бурбо, 

Н.Виторская, В.Жикаренцев, В. Лазарев, В.Синельников) – все 

есть в интернет-рессурсах. 

2. Молитва, соответствующая энергоцентру, который отвечает за 

болезнь. 

3. Информация об Архангелах. 
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Информация по молитвах на очищение 

энергетических центров (знания из лекций 

1-го курса, полученых на Духовной Школе 

Единого Принципа (ШЕП) Ольги Ассауляк): 

1-я чакра – Корневой центр – молитвы 

к Честному Животворящему Кресту, псалмы 

67, 102, 108, 126. 

2-ой энергоцентр – Детородный центр 

– Богородичные молитвы («Достойно 

есть…», «Богородица, Дева, радуйся…»). 

3-ий энергоцентр – Центр Солнечного 

сплетения (Центр совести) – Молитвы 

Ангелу-Хранителю, Архангелу Михаилу. 

4-й энергоцентр – Сердечный центр – Иисусова молитва, Псалом 

50. 

5-й энергоцентр – Горловой центр (космические врата) – «Символ 

веры». 

6-й энергоцентр – Центр волевого устремления – Молитва до 

Святого Духа («Царю Небесный…» 

7-й энергоцентр – Теменной центр – Молитвы ко Пресвятой Троице 

(«Пресвятая Троице, помилуй нас…», «Отче Наш…»,  

Информация об Архангелах. 

Архангел Михаил и Ангелы защиты 

ЛУЧ: голубой (синий). 

ПРОСИТЕ ИХ: 

• О духовных дарах: о свободе от страха и сомнений в себе, об 

укреплении веры, о совершенствовании вашей Души. 

• О практической помощи: о защите от физических и духовных 

опасностей (от аварий на транспорте и краж со взломом до 
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психических нападений), об очищении кармы и расторжении 

кармических контрактов, очищении от неуместных и низко-

вибрационных сущностей, существ и энергий. 

• О мировом служении: о вдохновении для руководителей, об 

улучшении системы государственного управления. 

• ПРИЗЫВ : Архангел Михаил! На помощь! На помощь! На помощь! 

 Архангел Чамуил и Ангелы любви 

ЛУЧ: Розовый 

ПРОСИТЕ ИХ: 

•  О духовных дарах: о любви, сострадании, милосердии, 

способности к творчеству, прощении; об избавлении от эгоизма, 

недовольства собой, самоосуждения и недостатка 

самоуважения; о подготовке к получению Даров Святого Духа. 

•  О практической помощи: о защите от злобы, клеветы и 

непонимания; о дружбе и любви, об исправлении испорченных 

взаимоотношений, о помощи в налаживании отношений с 

другими; о помощи в поиске работы, в отыскании потерянных 

вещей. 

• О мировом служении: об оздоровлении межэтнической и 

межрасовой обстановки. 

• ПРИЗЫВ: Во имя Бога, Я ЕСМЬ ТО ЧТО Я ЕСМЬ, Во имя 

Архангела Чамуила: сгиньте силы анти-любви!     

Архангел Рафаил и Ангелы исцеления 

ЛУЧ: зеленый (изумрудный). 

ПРОСИТЕ ИХ: 

• О духовных дарах: о цельности, видении, духовном прозрении, 

вдохновении истины. 

• О практической помощи: об исцелении тела, ума, души и духа; 

о вдохновении в обучении и работе — в музыке, математике, 

науке и как традиционной, так и нетрадиционной медицине; об 

удовлетворении физических потребностей в питании, жилье. 

• О мировом служении: об улучшении международных отношений; 
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об исцелении раненых на полях сражений; о вдохновении для 

разработки новых методов лечения болезней. Сначала 

обратитесь за помощью к соответствующему врачу — терапевту, 

хирургу или специалисту по лечению умственных расстройств, и 

затем подключите к работе ангелов. 

• Просите их убрать всякую негативную энергию, которая вызвала 

данное состояние, велите им осенить своим присутствием 

избранного вами специалиста и работать через него. Все это 

время ежедневно молитесь ангелам о своем исцелении, 

визуализируя, как изумрудный целительный свет Бога окружает 

и наполняет поврежденный или больной орган. Всегда 

призывайте ангелов защиты для совместной работы с ангелами 

исцеления.  

• ПРИЗЫВ:  Я ЕСМЬ воскресение и жизнь моего совершенного 

здоровья, явленные сейчас! 

Архангел Уриил и Ангелы мира 

ЛУЧ: Золотой, оранжевый с вкраплениями лилового. 

ПРОСИТЕ ИХ: 

• О духовных дарах: о внутреннем мире, спокойствии духа, о 

развязывании узлов злобы и страха в вашей психике, о новой 

надежде. 

• О практической помощи: о мирном разрешении проблем в 

личных, общественных и профессиональных взаимоотношениях; 

в создании гармоничного окружения для проявления творческих 

способностей и роста; о вдохновении и помощи сестрам 

милосердия, докторам, работникам приютов, воспитателям, 

учителям, судьям, служителям социальной сферы общества и 

всем, кто служит ближним. 

•  О мировом служении: о прекращении войн, о восстановлении 

мира; о братстве и взаимопонимании; о проявлении 

божественной справедливости в залах суда и в международных 

отношениях. 

• ПРИЗЫВ:  Архангел Уриил,  сделай меня орудием Божьего мира! 
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Архангел Гавриил и Ангелы наставления на Путь Истинный 

ЛУЧ: Белый. 

ПРОСИТЕ ИХ: 

• О духовных дарах: о руководстве в вашей духовной жизни; об 

открытии вашего плана и цели жизни; об освобождении от 

нерешительности; о радости, счастьи и свершении. 

• О практической помощи: об установлении дисциплины и 

порядка в вашей жизни; об организации вашего 

эмоционального, ментального и физического окружения, 

включая такие вещи, как покупки и новые направления в вашем 

образовании и карьере. 

• О мировом служении: о помощи в миротворческой деятельности; 

об оказании помощи голодающим и больным; об облегчении 

положения жертв природных катаклизмов. 

• Гавриил и ангелы, наставляющие на путь истинный, помогут вам 

понять и исполнить ваше призвание. 

• ПРИЗЫВ: Архангел Гавриил, я прошу твоего присутствия в связи 

с тем, что я (назовите или опишите ваш проект). Пожалуйста, 

помоги мне раскрыть мои творческие каналы, чтобы я ощутила 

подлинное вдохновение. Помоги мне открыть мое сознание (ум), 

чтобы я дала рождение новым уникальным идеям. И помоги мне, 

следуя за вдохновением, наполнить энергией и мотивацией эти 

проекты. Благодарю тебя, Гавриил! 

Архангел Задкиил и Ангелы радости (Космической Свободы) 

ЛУЧ: фиолетовый. 

ПРОСИТЕ ИХ: 

• О духовных дарах: об освобождении души, о счастьи, радости, 

прощении, справедливости, милосердии, об избавлении от 

болезненных воспоминаний и негативных черт. 

• О практической помощи: о терпимости, дипломатичности, 

вдохновении для ученых, инженеров, архитекторов, актеров и 

исполнителей. 

• О мировом служении: о растворении воспоминаний о 



Воксар Оксана. Возможности НейроГрафики в профилактике негативных состояний и 
дополнительной помощи при коронавирусе.  
 

80 

 

межнациональных и межэтнических разногласиях; о 

вдохновении для конструктивного общения и создания законов, 

правил, денежной и экономической политики, торговых и 

мирных соглашений. 

Архангел Иофиил и Ангелы озарения 

ЛУЧ: желтый. 

ПРОСИТЕ ИХ: 

• О духовных дарах: о мудрости, озарении, понимании, 

вдохновении, знании, ясновидении, связи со своим Высшим Я. 

• О практической помощи: в восприятии информации, в 

подготовке и сдаче экзаменов; в освобождении от вредных 

привычек и пристрастий; в избавлении от невежества, гордыни, 

ограниченного мышления. 

• О мировом служении: о разоблачении всех неверных действий 

правительств и сообществ, о помощи в борьбе с загрязнением и 

об очищении нашей планеты. 

ПРИЗЫВ: Светлые ангелы со звездных высот! Зарядите светом мои 

существо и разум! 

Алгоритм работы в технике  

«Исцеление своей болезни или Сверка с высшим «Я»: 

1. Формулировка темы в положительном ключе,  

• продуцирование и записывание намерений на данную работу, а 

также  

• просьба к Высшим Силам о благословении и сопровождении 

данного процесса. 

• анализ духовных причин болезни и  

• выход на сингуляр – аффирмацию для исцеления, которая тоже 

записывается для постоянного пребывания перед глазами во 

время рисования. 

2. Композиция выстраивается фирурами и нейролиниями 

соответственно     

• законам моделирования и внутренним ощущениям клиента:  
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• сначала аффирмация,  

• потом молитва,  

• дальше – Архангельские энергии, которые приглашаются за 

потребности. 

Дальше все пункты по базовому алгоритму. 

Представляю несколько работ клиентов по этой технике. 

 

Работа клиентки Р. - техника «Исцеление 

своей болезни или Сверка с высшим «Я» 

 
 
 

 

 

Работа клиентки О. - техника «Исцеление 

своей болезни или Сверка с высшим «Я» 

  

  

  

 

 

 

Работа клиентки Л. - техника  «Исцеление 

своей болезни или Сверка с высшим «Я» 

  

 

 

Работа клиентки Л. - техника  «Исцеление своей 

болезни или Сверка с высшим «Я» 
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Работа клиента А - техника  «Исцеление 

своей болезни или Сверка с высшим «Я» 

 

 
 
 
 

Работа клиентки Н. - техника 

«Исцеление своей болезни или Сверка с 

высшим «Я» 

  

  

Вашему вниманию еще одна техника, которая родилась во время 

работы по профилактике коронавируса (у клиентов со стахом заболеть 

на ковид-19). 

Техника «Мультиресурсность для здоровья». 

Цель: сформировать у клиента уверенность, что у него большое 

колличество рессурсов для того, чтобы быть здоровым в том 

направлении, в котором  ощущаются дискомфорт, проблемы или страхи, 

заложить систему активации всех рессурсов, и при включении одного из 

них, активировать всю эту систему. 

1.Тема обязательно задается в положительном ключе.  

Активация темы – с помощью техники «16 ассоциаций».  

Это упражнение основанное на методе свободных ассоциаций 

Юнга. Это затратная по времени, но очень мощная практика, которая 

поможет глубоко распаковать истинную суть и причину болезни у 

данного человека на уровне стереотипов, истинных мыслей и эмоций с 

выходом на суть решения вопроса.  

Понадобится лист бумаги, ручка и около получаса свободного 

времени в тишине. Лист нужно расположить горизонтально и проставить 
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слева столбиком цифры от одного до шестнадцати.  Это поможет вам 

сфокусироваться и не запутаться при выполнении упражнения. 

Инструкция: 

Первый этап 

Создайте запрос — опишите словом или словосочетанием проблему 

или задачу, которая вас волнует, и решение которой улучшит качество 

вашей жизни в ближайшей перспективе. Сформулируйте ее одним 

словом или коротким словосочетанием. 

Чтобы сделать результат более глубоким, выпрямите спину, 

сделайте пару глубоких вдохов и выдохов и переведите внимание 

внутрь, в низ живота. Поверьте, это работает. 

Первый вопрос для самокоучинга: 

- Что сейчас волнует меня больше всего? 

Запишите в верхней части листа слово, которым вы описали вашу 

проблему/задачу. 

Второй этап 

Вдохните-выдохните и посмотрите на написанное слово. 

Подумайте об этом понятии как о том, что имеет отношение лично к 

вам, и как об отвлеченном понятии. А теперь запишите 16 ассоциаций к 

этому слову, которые приходят к вам в голову. Отпустите себя, запишите 

все слова. Не выбрасывайте слово, даже если оно кажется вам 

неподходящим — раз оно пришло к вам в голову, значит, это ваша 

ассоциация. 

Третий этап 

Теперь соедините слова попарно: первое со вторым, третье с 

четвертым и так далее. Сейчас начинается настоящая работа. В ней два 

правила, и первое — это честность. Чем честнее, чем искреннее вы 

будете с собой, тем более мощный эффект получите в результате. 
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Второе правило: слова не должны повторяться. Если какое-то 

слово будет возникать в ходе упражнения два или более раз, запишите 

его отдельно внизу страницы. Потом я расскажу, что с ним сделать. 

Когда слова объединены, начинайте работать с каждой парой 

отдельно, без привязки к основному слову (тому, которое обозначает 

ваш запрос). 

Для каждой пары слов найдите общую ассоциацию — слово, 

которое объединяет эти два лично для вас. Помните про внутреннюю 

честность? Ищите ту общую ассоциацию, которая будет именно вашей. 

Прислушивайтесь к себе и своему телу. 

Найденное слово откликается вам? Это именно оно или можно 

сформулировать точнее? Используйте существительные, глаголы и 

наречия. 

Как помочь себе, если объединяющая ассоциация не находится? 

Визуализируйте: представьте каждое слово из пары в виде образа, 

мысленно отойдите назад и посмотрите на них со стороны. Что их 

объединяет? Может быть, они являются (или не являются) частью чего-

то большего? Может быть, в каждом из этих образов есть общий кусочек, 

общая часть? Какой это образ? Как назвать его одним словом? 

Прислушивайтесь к ощущениям в теле: выпрямите спину, 

расслабьте плечи, переведите внимание в низ живота и в ноги. Если вы 

плохо визуализируете, можете искать объединяющую ассоциацию через 

ощущения.Почувствуйте, какие ощущения в теле вызывает первое слово 

из пары? А теперь — какие ощущения вызывает второе слово? Что 

общего между этими ощущениями? С чем они ассоциируются? Опишите 

это одним словом. 

Проверка на честность: когда объединяющая ассоциация для пары 

слов нашлась, прислушайтесь к себе и к своим ощущениям в теле: это то 

самое слово? Или есть более точное, именно для вас? 
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Четвертый этап 

У вас получилось восемь слов. Объедините их снова скобками 

попарно и повторите то же самое, что и в третьем этапе. Помните, что 

слова не должны повторяться. Если слово повторяется, запишите его 

внизу и ищите еще одну ассоциацию. Ищите именно ваши слова. 

Когда у вас получится четыре слова, повторите то же самое. 

Обращайте внимание на возникающие ощущения в теле и эмоции. 

Фиксируйте их, как сторонний наблюдатель, и продолжайте работу. 

Теперь объедините получившиеся два слова в одно. Это последнее 

слово и есть ваша глубинная ассоциация. 

Как работать с результатами 

Первое и главное: разделить «мух» и «котлеты». Помните, что все 

эти слова — всего лишь ассоциации.  

Второе: посмотрите на финальное слово и задайте себе вопрос: 

комфортно мне с такой глубинной ассоциацией или нет?  

Финальное слово может быть и позитивным — и тогда оно может 

стать ресурсом: той ассоциацией и тем образом, который придает вам 

сил и желания действовать. 

Глядя на результаты упражнения, вы можете осознать, что влияет 

на ваше восприятие и подсознательное отношение к ситуации. Уже одно 

это, как правило, дает трансформационный эффект. 

Третье: определите негативные и позитивные ассоциации в каждом 

столбце. Напомню: их пять. Последний — из одного слова. Что 

обозначает каждый из столбцов? 

• Первый (16 слов) — это стереотипы и убеждения, 

сформированные в процессе воспитания или под влиянием 

окружения и среды. 

• Второй (8 слов) — это ментальный уровень: подсознательные 

мысли. 

• Третий (4 слова) — уровень эмоций. Обратите отдельное 
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внимание на эмоциональную окраску каждого из этих четырех 

слов. 

• Четвертый уровень (2 слова) и финальное слово составляют то, 

что я называю «треугольником решения». 

• Финальное слово является глубинной ассоциацией, а пара слов, 

из которых оно появилось, может быть стратегиями решения 

запроса или ключевыми вопросами, которые необходимо 

решить, или нести информацию о выборе, который необходимо 

сделать. 

 

• Посмотрите, в каком столбце больше негативных ассоциаций?  

• Что их вызвало? 

• Откуда проистекают негативные ассоциации? 

• Где больше позитива?  

• Как эти позитивные ассоциации могут помочь вам в решении 

вашего запроса?  

Четвертое: перепишите «деструктивный код» 

Чем больше новых ассоциаций мы приложим к слову, означающему 

запрос, тем сильнее изменится запускаемая этим словом ассоциативная 

цепь. Чем ярче будут позитивные образы, чем приятнее они будут для 

нас (в том числе телесно — мурашки, покалывание, ощущение свободы в 

плечах и т.п.), тем сильнее будет эффект «перезаписи». 

Можно просто повычеркивать негативные слова и заменить их на 

позитивные. 

Эффект будет сильнее, если найти на нашей карте «поворотные 

точки» (первые негативные слова в горизонтальной цепочке), заменить 

их на позитивные и вывести новые объединяющие ассоциации вплоть до 

замены финального слова. 

Совет: сохраните исписанный лист, поставив на нем дату, и 

выполните «16 ассоциаций» заново с тем же словом-запросом месяца 

через три. Так вы сможете отследить, что поменялось.  
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А что делать, если в ходе упражнения слово появлялось два раза 

или чаще? 

Проделайте упражнение еще раз, но уже с этим (повторявшимся) 

словом в виде запроса, и посмотрите на результаты. 

Итог техники «16 ассоциаций»: 

При анализе слов после выполнения этой техники выбираются те 

позитивные ассоциации, которые особенно отзываются и ощущаются как 

энергетически сильные, которые могут быть ресурсами в контексте 

данной темы. С этими ассоциациями, которые выступают ресурсами, мы 

работаем дальше. 

2. Композиция.  

1) На чистый лист нейролиниями запускается энергия, которая 

более всего отзывается клиенту (исцеления, мудрости, легкости, 

осознанности, Ангельские, Богородичные…)  

2) Дальше ладонью руки исследуется поверхность листа на 

предмет: «А где же нахожусь я в данный момент?» и изображается 

фигура «Я». Если фигура носит характер, отличный от круга, работаем 

над ее полной гармонизацией (берем в круг, например), если мини-

выброс – скругляем и тоже гармонизируем кругом. 

3) Вокруг фигуры «Я» набираем кругами ресурсы. Предлагаем 

клиенту по-максимуму ощущать каждый ресурс на предмет величины 

(важности), близости к себе. Сразу по-ходу анализируем каждый. 

4) Соединяем себя с ресурсами и ресурсы между собой таким 

количеством нейролиний, чтобы это дало ощущение единой мощной 

системы. 

Дальше работаем по базоваму алгоритму. 

Фишка этой техники – в совмещении практик «16 ассоциаций» и 

«МультиРессурсности» (на основе коуч - модели П.Пискарева 

«Мультизадачность»). 

  



Воксар Оксана. Возможности НейроГрафики в профилактике негативных состояний и 
дополнительной помощи при коронавирусе.  
 

88 

 

Самый глобальный положительный результат от симбиоза этих 

техник - это возрастание устойчивости. Причём возрастает она в разы. 

Если описывать, что такое "устойчивость" в данном конкретном случае с 

короновирусом очень простыми словами, -  то это способность 

справляться с тем, что раньше казалось невыносимым и невозможным – 

мысли о том, что человек неизбежно заболеет и это будет иметь 

плачевные результаты, и даже летальный исход. Те стрессовые мысли и 

ситуации, которые раньше с лёгкостью "закидывали" глубоко в 

травматические переживания или просто не в лучшее, подавленное 

состояние, перестают быть опасными триггерами. Состояние личной 

устойчивости - это базирующееся на субъектности твёрдое знание, что я 

смогу выстоять, не разрушусь и справлюсь в любых обстоятельствах. В 

каком-то смысле, это уверенность в собственной очень надёжной 

целостности. Очевидно, что при такой уверенности отпадает 

невротическая потребность избегать определённые ситуации из-за 

страха не справиться с ними, и как следствие, у человека появляется 

больше возможностей действовать, причём действовать безопасно. 

Разумеется, выросшая устойчивость даёт возможность выстроить более 

адекватные, здоровые, гибкие и надёжные границы собственной 

личности. Даже если сознание по старой привычке "пропустит" момент 

вторжения деструктивных мыслей, то тело точно подскажет, что 

"вторжение" началось - и этот дискомфорт уже нельзя будет 

проигнорировать. 

Конечно, только этой коучинговой и нейрографической работы не 

будет достаточно для полной закладки благополучия в этой сфере, но 

мощный положительный импульс на ментальном, астральном и телесном 

уровне, как показывает практика, гарантирован. А это уже немаловажно 

в теперешних условиях пандемии. 

Некоторым непредсказуемым моментом в этой работе есть 

временные рамки: для полноценного глубокого заныривания в 

подсознание техникой «16 ассоциаций» у некоторых клиентов идет 

много времени для распаковывания повторяющихся слов, которые сами-

по-себе выбрасывает подсознание. Иногда полностью одна коуч-сессия 

идет только на эту технику. А еще очень мощное и жесткое 

сопротивление проявлялось в работе у некоторых клиентов, просто 

полная блокировка; тогда шли в АСО. Но меня прильщает глубина и 

высокая имоверность чистоты подсознательной считки. Кроме того, 
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после такой мощной вербальной проработки нейрографическая техника 

«НейроРессурсность» помогает смоделировать и сделать закладки в 

нейронные цепи «самых чистых сливок» из нашего подсознания. 

Очень интересным был процесс постановки запроса на технике «16 

ассоциаций Юнга», у каждого свой, так как на тему рисунка по технике 

«НейроРессурсность» все выходили одну: «Я здоровая» (у некоторых 

еще и «счастливая»).  

Так вот, запросы: 

• для чего мне эта болезнь?  

• моя жизнь без ковида,  

• что мне хочет сказать короновирус?, 

• какой мне быть и что делать, чтобы не заболеть? 

Работы клиентов по практике «Мультиресурсность». 

 

Работа автора – Техника «Мультиресурсность для 

здоровья». 

 

Работа клиентки Н. – Техника 

«Мультиресурсность для здоровья». 

 

 

Работа клиентки О. – Техника 

«Мультиресурсность для здоровья». 

 

 

 

Работа клиента А. – Техника 

«Мультиресурсность для здоровья». 
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Работа клиентки Л. – Техника 

«Мультиресурсность для здоровья». 

 

 

Вот некоторые отзывы после прохождения практик: 

- «Я в восторге от той глубины, на которую вышла. В жизни бы не 

могла подумать, что, прорабатывая причины короновируса, затрону 

вопросы моей миссии, моей жизненной программы. У меня нет 

потребности больше болеть; мне нужно сделать столько важных вещей! 

Очень благодарна за сильное энергетическое сопровождение.» - 

Людмила, 42 года. Рисовала вначале заболевания, после подтверждения 

теста на ковид. В работу «Мои здоровые легкие» входила (по 

собственному желанию) с температурой; на конец рисования 

температура стала в норму и больше не поднималась. Людмила рисовала 

кейс, состоящий из техник АСО, НейроДрево здоровья, 

«Мультирессурсность для здоровья», «Сверка с Высшим «Я» («Мои 

здоровые легкие») как профилактика вирусной пневмонии. 

- «У меня появилось внутреннее состояние стойкой радости и 

глубокая уверенность в том, что я не заболею на ковид. Ведь у меня 

столько рессурсов для того, чтобы быть здоровой! Их намного больше, 

чем причин заболеть. Очень хочется долго жить, быть здоровой, сделать 

еще много хороших дел и всех любить. Уверена, что так и будет.» - 

Надежда, 68 лет. Страстно желала проработать свой страх заболеть 

короновирусом.  Смогла по ходу сессий пееплюсовать многие свои 

деструкативные мысли в рессурс. Изьявила желание дальше работать с 

темой профилактики короновируса, так как это добавляет ей драйва и 

желания полноценно жить и радоваться каждому моменту. Кстати, она 

нарисовала целый большущий кейс на эту тему – 9 рисунков! 

Восхищаюсь глубокой работой этой женщины в ее возрасте, если учесть, 

что психологическая и коучинговая работа доселе ей были чужды, а 

работали мы онлайн. 

-«Четко понимаю что мне нужно бороться со всеми тяготами своей 

жизни и брать все в свои руки. Ведь у меня есть столько вариантов для 
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здоровья!» - Андрей, 69 лет. В этой технике прорабатывали с ним не 

только профилактику ковида, но и желчекаменную болезнь. В обоих 

случаях рисовали кейсы. Работать с ним иногда очень тяжело, все время 

у него идет сильное сопротивление, но результаты (я бы назвала их 

прорывами в сознании мужчины!) меня восхищают. В его возрасте такая 

работа – большой подвиг. 

-«У меня множество рессурсов, чтобы не вгонять саму себя в 

болезнь; я поняла, что это я сама провоцирую болезни, чтобы отдохнуть 

и возобновиться. Это были просто манипуляции, чтобы ничего не делать 

по дому, чтобы близкие пожалели и уделили внимание. И организм 

воспринял такое за норму. Теперь мне придется очень хорошо 

поработать, чтобы переубедить свой мозг и организм в обратном. Нужно 

радоваться каждому моменту жизни, ведь на самом деле есть чему!» - 

Лилия, 27 лет. Рисовали во время заболевания на ковид; применяли 

АСО, также технику «Сверка с Высшим «Я».(«Мои здоровые легкие») 

для профилактики вирусной превмонии. Кроме этого целым большим 

кейсом женщина прорабатывала свою болезнь Крона – с этим запросом 

она обратилась в жутком деструктивном состоянии после 2-месячного 

пребывания в больнице. Особенно крутым результатом работы был 

выход на духовный уровень восприятия своей жизни. Человек, который 

даже не догадывался, что можно благодарить Бога, Вселенную, родных, 

детей, мужа и т. п., - теперь делает это постоянно, наполняясь энергией. 

Кроме того, нормой стало жить в моменте «здесь и сейчас», постоянно 

ловить и фиксировать состояния и моменты позитива в жизни. 

- «Счастлива, что познакомилась с таким крутым методом работы 

со своей психикой. Столько осознаний! Такая гармония и 

наполненность!» - Роксолана, 24 года, врач-анастазиолог-реаниматолог, 

работающая в ковидной реанимации в зоне постоянного риска. Считает 

меня мощным проводником. После этого заключили аконтракт на 10 

коуч-сессий. Теперь с нетерпением ждет моего курса «Пользователь» и в 

планах у нее нести НейроГрафику в массы врачей и пациентов. У меня 

мурашки по коже от этой идеи. 

- «Мне стало очень спокойно, перестала все время думать об 

осложнениях ковида. Техники дали очень много энергии для жизни. 

Считает это рисовапние очень полезным во время болезней», - 

Светлана, 48 лет, в период заболевания на ковид.  
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Кроме всей проделанной работы кейсами или отдельными 

рисованиями (как у кого уже выходило), эти люди изьявили желание 

закрепить результаты и прорабатывают себя в 90-дневном Марафоне «Я 

– творец своего счастья».  

На Марафоне параллельно с другими практиками применяются 

нейрографические техники:  

• каждодневное утреннее рисование «40 кругов благодарности» 

для сонастройки на день энергиями благодарности,  

• каждодневное мини-нейрографическое рисование «3 самых 

счастливых момента дня»– вечерние итоги дня для ощущения 

положительного проживания каждого момента «здесь и сейчас» 

- с последующим соединением всех рисунков в единое «Полтно 

счастья», 

• Нейрографическая техника «Нейропрорисовывания 

прописываний левой рукой за Рами Блектом», 

• «НейроДрево рода», 

• «НейроМандала Рода», 

• большая нейрографическая работа по соединению всех мини-

рисунков «Три самых счастливых момента дня» в единое 

нейрографическое «Полотно своего счастья».  

Так как Марафон «Я – творец своего счастья» еще не завершен (а 

заканчивается он на само Рождество с «рождением себя нового, 

преображенного, трансформированного за эти 90 дней»), мы все – и я, и 

участники находимся в предкушении сотворения этого Полотна.  

А вдохновляет нас с самого начала этот стих: 

Я сошью себе платье из счастья  

И пойду в нём по жизни гулять, 

Несмотря на проблемы, ненастья, 

Буду свет, где темно, зажигать. 

А из радости сделаю шляпку, 

И всем тем, кому грустно, уныло... 

Подарю вдохновенья охапку, 

Чтоб легко на душе у них было. 

Положу в свою сумочку нежность, 

А ещё и заботу, в придачу, 
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К ним улыбку свою, безмятежность, 

Безвозмездно отдам - на удачу. 

Свои плечи я шалью укрою, 

Что из веры, любви и надежды... 

По секрету вам тайну открою: 

Как бедны мы - без этой "одежды"! 

© Оксана Крюкова 

 

У меня очень много планов. Могла бы – весь мир обняла бы! 

Сразу же после завершения Марафона «Я – творец своего счастья» 

планирую запустить Нейрографический Марафон «Утренних настроек на 

день». В чем он будет заключаться, на чем базироваться? Он будет 

мощной профилактикой ковида и других болезней. 

Вирусы, по сути своей являющиеся разрушительными 

информационными биопрограммами, проникают не только в гены и 

клетки, вызывая тяжелые заболевания. Они также воздействуют и на 

психические процессы.  

Вирусы сознания, подобно компьютерным вирусам, поражают 

основные программы жизнедеятельности. Они искажают восприятие и 

эмоции, извращают мотивы, самооценку и намерения, вызывают 

болезненные привязанности и депрессивные состояния, ведут к 

ослаблению интеллекта и памяти, провоцируют психические болезни, 

становятся причиной неудач и разочарований.  

Лучшие способы избавления от вирусов сознания — медитация, 

созидательная визуализация, благодарность, аффирмация, молитва и, 

конечно же, НейроГрафика. Существуют также правила психической 

гигиены. Одно из основных профилактических средств, препятствующих 

инфицированию, — общение со здоровыми людьми, следование 

этическим принципам поведения в обществе т.е. соблюдение 

психогигиены.  

Поэтому будем со всеми желающими в свободном доступе 

прорисовывать антивирусные аффирмации. Они обладают большой 

энергетической силой, очищающей сознание от вирусов. Вот некоторые 

заготовки: 
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1. Сегодня я воспринимаю приносящих мне неприятности с 

любовью. Если кто-то невежлив по отношению ко мн, если кто-

то нетерпелив, если кто-то недобр, - сегодня каждого человека 

я воспринимаю, как своего учителя, каждую ситуацию, как 

жизненный урок для души. 

2. Сегодня я благословляю своих врагов. Если  кто-либо 

обращается со мной резко или незаконно, я  спокойно 

благословляю его. Это может быть член моей семьи, сосед, друг 

или просто незнакомый человек, живущим рядом. Каждого я 

воспринимаю как учителя для своей души. 

3. Сегодня я осторожна относительно того, что говорю. Я 

тщательно выбираю свои слова. Мне чужды сплетни, клевета 

или вздор. Мои слова исцеляют душу людей. 

4. Сегодня я делаю шаг навстречу  другому человеку. Я нахожу, 

разделить бремя другого человека. Я нахожу способы, как 

сделать жизнь более приятной.  

5. Сегодня я  прощаю. Я прощаю обиды,причиненные мне в 

прошлом, ибо понимаю, что это просто я не  прошла свой 

жизненный урок. 

6. Сегодня я делаю что-то хорошее для другого, и делаю это 

тайно. Я дарую благословение другому человеку.  

7. Сегодня я обращаюсь с другими так, как хочу, чтобы 

обращались со мной. И в словах, и в мыслях, и в поступках. 

8. Сегодня я утешаю страждущих или тех, кому нужна поддержка. 

Моя улыбка, мои слова, мое выражение лица, мои действия 

дают очень многое тому, кто это считывает.  

9. Сегодня я лелею свое тело. Я меньше ем, а больше 

наслаждаюсь вкусом пищи. Я ем только здоровую пищу. Я пью 

чистую исцеляющую воду. Я дышу чистым воздухом, дарующим 

силу.  

10. Сегодня я духовно расту. Я провожу больше времени в 

молитвах и медитациях. Я читаю духовную литературу. Я 

нахожу тихие места и, уединяясь там, внимаю голосу Высшего 

разума. 

11. Сегодня я повышаю свои вибрации, радуюсь жизни, нахожу 

свои интересы и увлечения. Каждому, кто встречает меня, 

интересно со мной. Я счастлива. 

 



Воксар Оксана. Возможности НейроГрафики в профилактике негативных состояний и 
дополнительной помощи при коронавирусе.  
 

95 

 

Воплощение в жизнь идеи применения НейроГрафики в 

профилактике негативных состояний и дополнительной помощи при 

короновирусе привело меня к следующим выводам: 

1. НейроГрафика – один из самых мощных и экологичных методов 

для профилактики негативных состояний и дополнительной 

помощи в лечении короновируса на ментальном и духовном 

уровне. 

2. Разные нейрографические алгоритмы и техники возможно 

применять с людьми разных вибрационных уровней для помощи 

в самоосознании и самоисцелении. 

3. НейроГрафика в несколько раз ускоряет запуск аффирмаций и 

активизирует ресурсное состояние. 

4. Посредством НейроГрафики возможно сильное, мощное, и при 

этом результативное и экологичное полевое воздействие на 

другого человека. 

5. Для того, чтобы помогать, необходимо самому быть сильным 

проводником. 

6. С другими возможно делиться только тем, что у самого есть в 

изобилии. 

7. Важно принимать выборы самого клиента и не навязывать ему 

свое мнение. Он придет к своему осознанию на своем уровне, 

пусть даже окольными тропами. 

 

 

Ссылка на дипломную работу Воксар Оксаны в 

авторском стиле 

 

  

https://docs.google.com/document/d/120fhfL0jjijcv0ScwNOJRqBTi2sYlj42/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/document/d/120fhfL0jjijcv0ScwNOJRqBTi2sYlj42/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true
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Работы 

Тема:  работа с родом 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Тема: мой классный 2021 год.  
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Автор:  

Волова Лия 

Супервизор: 

Коломенская Валентина 

 

Тема: 

НейроГрафика в йогатерапии 

 

Введение 

Работая с клиентами как дипломированный йогатерапевт и 

методист лечебной физкультуры, я часто сталкиваюсь с людьми, которые 

либо физически, либо психоэмоционально не готовы к регулярным 

упражнениям. Одни имеют серьёзные противопоказания к нагрузке. 

Другие прикованы к постели. У третьих по разным причинам просто нет 

физических и/или моральных сил на это. Для четвёртых я сама 

ограничиваю набор упражнений, например, в целях коррекции их 

вегетативного тонуса.  

А помочь людям нужно. Тогда я использую богатый 

йогатерапевтический арсенал дыхательных и медитативных техник. 

Однако всегда хочется разнообразить свой инструментарий, и в 

нейрографике я увидела большой потенциал интеграции с 

возможностями йоги и йогатерапии. Объединяя комплекс 

йогатерапевтических мер с нейрографическим рисованием, можно 

усилить эффективность и того, и другого.   

В своей индивидуальной йогатерапевтической практике я уже 

использую НейроГрафику в работе с клиентами. Групповое 

нейрографическое рисование тоже апробировала в этом году, обогащая 

программу своих йога-туров. Ниже я коснусь основных направлений в 

работе йогатерапевта, в которых мне этот симбиоз видится наиболее 

плодотворным.  
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1. Базовый алгоритм НейроГрафики  

и алгоритм снятия ограничений в составе комплекса мер по 

снятию стрессовых состояний 

Очень часто люди обращаются к возможностям йоги в состоянии 

стресса, чтобы легче с ним справиться, а также помочь телу и психике 

преодолеть последствия стресса. В психофизиологии по типу 

вегетативной реакции выделяются  три типа симпатических и два типа 

парасимпатических стрессов (1, 76), подтипы различаются по 

психоэмоциональной реакции на стресс и поведенческим установкам.  

В йогатерапии есть приёмы, подходящие для работы с отдельными 

подтипами стресса, а есть универсальные, как, например, фракционная 

Шавасана, поскольку эта практика нацелена на приведение 

вегетативного тонуса к балансу, нормотонии. В качестве универсального 

антистрессового метода можно использовать и НейроГрафику как 

психотехнологию, которая помогает переосмыслить и изменить 

реальность, выйти из стрессовой ситуации быстрее, с меньшими 

издержками для тела и психики, в ресурсном состоянии.  

Некоторые этапы базового алгоритма НейроГрафики содержат в 

себе большой потенциал для ослабления процессов возбуждения в 

центральной нервной системе.   В частности, какой бы 

нейрографической техникой мы ни воспользовались, в её составе 

обязательно есть этап сопряжения, округления углов, который уже в 

начале прорисовывания темы гармонизирует психику и расслабляет 

тело, прорабатывая поверхностный слой внутренних 

сопротивлений.  «Третий пункт алгоритма – это всегда работа с 

индивидуальной сферой сознания. С тем, как достичь гармонии, 

состояния наслаждения жизнью, ситуацией, какой бы она ни была» (2, 

41). Последующие этапы базового алгоритма усиливают этот эффект, 

достигая всё более глубоких слоёв подсознания, в том числе поднимая 

оттуда психическую энергию для трансформации своего восприятия 

стрессовой ситуации и самой ситуации. 

Архетипирование – ещё один этап базового алгоритма, который 

характеризуется очень ярким, позитивным воздействием на человека, 

начинавшего рисунок  в состоянии сильного нервного и телесного 

напряжения.  
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Здесь подавляющее большинство нейрографов ощущает 

вдохновение, тут происходит «ликование, удовольствие, жар, 

расслабление – как реакция на тему, которая только что была 

проблематичной» (2, 115).  

Интеграция фрагментов рисунка в более крупные с помощью цвета 

располагает к параллелям с медитативными техниками йоги и работой с 

чакрами. В результате объединения двух подходов мы можем получить 

мощный синергический эффект. Финальное расслабление в конце 

занятия йогой или сессии йогатерапии, аутогенную тренировку в 

Шавасане, я часто сопровождаю цветотерапевтическими медитациями. 

Мои клиенты в йоге, попробовавшие со мной НейроГрафику, 

признаются, что непроизвольное визуальное сопровождение этих 

медитаций часто обретает в их воображении нейрографические черты – 

перед внутренним взором формируются узоры, состоящие из 

нейрографических линий и паттернов. И наоборот, люди, знакомые с 

теорией чакр по занятиям йогой и йогатерапией, более осмысленно 

работают с цветом на этапе архетипирования рисунков.  

Если человек не разделяет теорию чакр и это не постоянный 

клиент инструктора НейроГрафики, с которым можно разобрать азы у-

син, то можно ограничиться общепринятыми в психологии данными о 

воздействии цвета.  Является уже неопровержимым научным фактом, что 

цветоощущения оказывают сильное влияние на психику и организм 

человека.  Это влияние основано на том, что поступающая от колбочек 

сетчатки глаза цветовая информация направляется не только в 

зрительный центр, но и частично в другие области головного мозга. «Там 

– в управляющих центрах выработки гормонов, жизненных процессов и 

формирования сознания – основные цвета (красный, жёлтый, синий и 

зелёный) оказывают самые разнообразные воздействия» (3, 36). В 

целом, красный и жёлтый цвета действуют возбуждающе, а синий и 

зелёный – успокаивающе.  

Однако материалистически настроенные клиенты всегда требуют 

конкретики о воздействии цвета на органы и системы.  
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В таких случаях я 

использую таблицу с курса 

цветотерапии. 

Воспринимается она 

клиентами очень хорошо и, 

что ценно, повышает их 

мотивацию к занятиям 

НейроГрафикой. 

 

Начинать работу с человеком в состоянии стресса целесообразно с 

алгоритма снятия ограничений, который позволяет уже в начале работы 

над рисунком сделать «выброс» эмоций, «выплеснуть напряжение на 

бумагу», выровнять эмоциональный фон, чтобы дальнейшая работа по 

другим алгоритмам происходила в более спокойном и конструктивном 

состоянии.  

В процессе рисования я часто предлагаю клиентам продышать 

негативные эмоции и мышечные зажимы в теле. Пранаямы использую 

разные, в зависимости от состояния человека, а если я тестировала 

клиента на предмет преобладающего вегетативного тонуса, то использую 

и этот фактор при выборе дыхательных упражнений. В частности, работу 

по алгоритму снятия ограничений я часто предваряю техниками 

«освобождающего» дыхания. При этом увеличивается газообмен в 

лёгких, улучшается метаболизм, человек начинает чувствовать, что в 

теле пошла энергия, и быстрее настраивается на работу. Начинающим 

нейрографам это также помогает раскрепостить, расслабить руку. 

Катарсис на этапе композиции в АСО после этого получается более 

полноценным, выброс занимает значительную часть листа, и человек 

получает более выраженное облегчение уже от графического 

«выплеска» эмоций.   

В качестве примера я приведу работу клиентки - женщины, 

которая после сильнейшего стресса на фоне неблагополучных 

отношений в семье получила обострение язвы желудка и возобновление 

панических атак, от которых мы уже 2 года назад избавились методами 

йоги и йогатерапии. Она была знакома с НейроГрафикой, но находилась 

в таком обессиленном психоэмоциональном состоянии, что не могла 
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начать рисовать самостоятельно. На практику йоги тоже не было 

физических сил. Мы с ней нарисовали эту работу по АСО – и это 

позволило ей выйти из кризиса. Уже на следующей неделе мы начали 

рисовать кейс на гармонизацию отношений в семье, возобновили 

медитативные практики и занятия йогой. 

Алгоритм снятия ограничений. Тема: 

«Гармонизация отношений в семье» 

Иногда разрядка эмоционального напряжения с помощью АСО 

вообще приводит к смене темы кейса, на которую человек изначально 

собирался сделать несколько работ, поскольку в более расслабленном 

состоянии психики изменяется видение ситуации и, соответственно, 

путей её разрешения.  

Приведу пример из собственного опыта. Сдав два реферата в мае, 

я стала требовать от себя скорого запуска собственного курса 

«Пользователь», желательно в июне. Однако внутреннее сопротивление, 

нежелание этого делать было очень сильным. Решила сделать кейс на 

эту тему и начала с АСО, чтобы снять избыточную нервозность (работа 

приведена ниже).   Нарисовав этот рисунок, я поняла, что начать 

преподавание НейроГрафики мне гораздо легче, проще и приятнее в 

формате йога-туров, в котором я работаю давно и с удовольствием. 

Нужно лишь обогатить НейроГрафикой их программу, получив при этом 

довольно уникальный продукт. И кейс я стала рисовать уже на тему арт-

йога-туров. Реальность отреагировала очень быстро для такого 

небыстрого мероприятия, как организация группового выезда, особенно 

в условиях пандемии коронавируса. Обстоятельства сложились для меня 

очень благоприятно: в июне состоялся мой первый арт-йога-тур, и 

прошёл очень успешно.  
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Пример работы по АСО, в результате 

которой тема непростого кейса изменилась, 

в результате чего ситуация разрешалась 

очень быстро и благоприятно  

2. Композиции из кругов и квадратов в коррекции 

психоэмоциональной лабильности 

Мне как йогатерапевту регулярно приходится снижать у пациентов 

повышенный симпатоадреналовый тонус, эмоциональную лабильность, 

проявления тревожности и другие признаки нестабильного 

психоэмоционального состояния. В работе с проблематикой этого типа 

будут полезны многие нейрографические техники. В частности, мне 

кажутся особенно актуальными композиции из кругов и/или квадратов.  

Круг – самая гармоничная и безопасная фигура в нашем 

графическом алфавите, это «Вселенная, здоровье, источник сил, 

послание жизни… Квадрат – это изображение энергии надёжности, 

стабильности» (2, 66). Что может быть полезнее в состоянии 

психоэмоционального дисбаланса?  

Использование в композиции этих мощных базовых архетипов 

сознания – круга и квадрата – особенно актуально в работе с такими 

категориями клиентов, как: 

• выраженные симпатотоники; 

• пациенты с психоэмоциональной лабильностью разной 

этиологии (женщины с симптомами климактерического 

синдрома, беременные, пациенты с биполярным аффективным 

расстройством и др.); 

• пациенты с жалобами на бессонницу и плохое качество 

сна,  панические атаки, повышенную тревожность. 

Многим людям из вышеназванных категорий свойственна 

психоэмоциональная лабильность,  нарушения в функционировании 

ЦНС, главный признак которых — изменчивость настроения, его резкие 

колебания без объективных причин.  

Эмоционально лабильный человек слишком болезненно реагирует 
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на происходящее, не может сдерживать и притормаживать реакции ЦНС 

на внешние раздражители, не в состоянии контролировать поток эмоций. 

Общение с такими людьми требует выдержки, терпения и понимания со 

стороны как близких и родственников, так и со стороны йогатерапевта и 

инструктора НейроГрафики.  

НейроГрафика позволит таким людям посмотреть вглубь себя, 

обратиться к резервам подсознания и помочь себе на уровне 

перестройки нейронных связей, без существенных затрат сил, времени и 

денег. Нейрографическое рисование можно и нужно рассматривать как 

одну из возможных стратегий регуляции эмоций. На групповых или 

индивидуальных занятиях как йогатерапией, так и НейроГрафикой я 

часто разбираю способы расслабления мышц лица и тела, которые легко 

выполнять самостоятельно в течении дня (упражнения, самомассажные 

приёмы, дыхательные и  медитативные техники), обсуждаю различные 

стратегии регуляции вызвавших эти гипертонусы эмоций (4). Так 

постепенно методы снижения психоэмоциональной лабильности 

внедряются в жизнь и повышают эффективность групповых занятий как 

йогатерапией, так и НейроГрафикой.  

Отдельно хочу остановиться на женщинах с климактерическим 

синдромом. Уверена и убедилась на собственном опыте, что эта группа 

клиентов достойна пристального внимания как йогатерапевта, так и 

инструктора НейроГрафики. Эмоциональная лабильность у людей этой 

категории очень высока: 92% женщин в возрасте 45-54 лет страдают от 

раздражительности, 51% – от бессонницы, 88% – от вялости и 

утомляемости, 78% – от депрессии (5, 631).   

В йогатерапии в работе с этим контингентом я использую пальминг, 

тратаку, успокаивающие дыхательные техники (Нади-Шодхана, 

Анулома-Вилома пранаяма, Чандра-Нади и Чандра-Бхедана, Удджайи, 

дыхание по квадрату с разным пропорциональным соотношением фаз 

дыхательного цикла с преобладанием выдоха и задержки после выдоха).  

Эти же приёмы использовала на занятиях НейроГрафикой и 

сессиях эстетического коучинга для настройки на работу, а также снятия 

эмоционального и телесного напряжения в процессе работы над 

рисунком.   

Нейрографические сессии на базе композиций из кругов и/или 
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квадратов  не только поддерживают механизмы торможения в 

центральной нервной системе, но и повышают приверженность женщин с 

климактерическим синдромом к регулярным занятиям и саморазвитию.  

Отлично работают нейрографические 

мандалы. Они легки в понимании и 

освоении. Выше приведен рисунок 

абсолютно не опытной в нейрографике 

женщины 52 лет, который мы начали на 

тему «Сумма всех моих проблем»: сделали 

внутри мандалы выброс и проработали его, 

окружили мандалу кругами ресурсов.  

На этапе архетипирования женщина осознала, что уже рисует на 

тему «Сумма всех моих задач», пребывая в спокойном и конструктивном 

состоянии, с желанием и идеями гармонизации жизненных обстоятельств 

и отношений. 

Я имею личный опыт противостояния бессоннице композициями из 

кругов, когда из-за психического перевозбуждения парасимпатический 

отдел вегетативной нервной системы не запускается, а  известные мне 

техники расслабления и медитации уже не помогают. Вот пример 

эффективных для меня в таких ситуациях рисунков (эта работа на тему 

избавления от чувства обиды).  

Штриховку между диаметрами 

некоторых обид я здесь воспринимаю как 

лучи или тычинки, использую для 

трансформации остроты эмоционального 

восприятия обиды в мягкость и свечение 

прощения.  

Кроме того, для меня, ваготоника, штриховка полезна в целях 

нормализации вегетативного тонуса (подробнее об этом – в следующем 

подразделе). 

  



Волова Лия. НейроГрафика в йогатерапии  
 

105 

 

Композиция из кругов. Тема «Избавление от чувства обиды» 

На практике я обнаружила, что симпатотоники в среднем более 

отзывчивы на сигналы своего тела и психики в процессе рисования, чем 

парасимпатики, которым сложнее распознать  свои ментальные, 

эмоциональные и телесные реакции по трём точкам внимания в процессе 

рисования. Этот навык наблюдать за собой, чувствовать себя можно и 

нужно развивать. Чтобы познакомить рисующих с разным характером и 

воздействием фигур в составе графического алфавита, я предлагаю 

строить композиции на основе однотипных фигур, соответствующих теме 

работы.  А наладить восприятие фигуры через тело мне помогает 

упражнение, которым поделился в своей книге Иоханнес Иттен из опыта 

работы со своими студентами: 

«Стоя перед ними, я начинал крутить рукой до тех пор, пока всё 

моё тело не начинало вовлекаться в это круговое движение.  Я повторял 

это упражнение левой, а потом правой рукой, сначала по отдельности, а 

потом вместе, то в параллельных, то во встречных направлениях. Чтобы 

изобразить круг, надо было прочувствовать непрерывность его линии. 

Так достигалась концентрация внимания на круге как форме. И только 

когда уже всё тело без каких-либо движений начинало чувствовать эту 

форму, то именно тогда можно было приступать к изображению круга на 

бумаге. 

Ощущение квадрата возникало тогда, когда удавалось прочно 

зафиксировать в сознании движения с чётко выраженными прямыми 

углами» (6, 64).       

Квадрат тоже является мощным символом, который обладает 

архетипической энергией, заложенной в коллективном бессознательном. 

Для нашего подсознания квадрат ассоциируется с надежностью, 

стабильностью, защищённостью, безопасностью. Он помогает 

«заземлиться», найти опору в себе, прошлом и настоящем, Вселенной. 

Неслучайно в концепции у-син квадрат является символом элемента 

Земля. Поэтому композиции из квадратов очень актуальны для людей, 

которым свойственна психоэмоциональная лабильность. 

Композиции из квадратов можно использовать для стабилизации 

любой сферы жизни. Ниже приведен мой рисунок, сделанный в период 

нестабильности, охватившей мой бизнес вследствие пандемии 
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коронавируса. Работа помогла мне «заземлиться», почувствовать опору 

в существующей базе клиентов, в наработках, сделанных за предыдущие 

годы в основных направлениях моей деятельности. Я обнаружила, что у 

новых направлений деятельности есть надёжный фундамент. После этой 

работы моё психоэмоциональное состояние заметно стабилизировалось, 

что позволило продолжить работу над кейсом в гораздо более 

конструктивном ключе.  

В этой работе я осознанно делала архетипирование не только 

цветом, но и штриховкой, поскольку мне была нужна не просто 

стабильность, а стабильная динамика в развитии бизнеса. Потоки цвета 

и штриховки сразу вызвали токи энергии в теле и ощущение 

собственной силы. Однако мне психоэмоциональная лабильность 

свойственна только в периоды сильных стрессов, и я умею с ней 

справляться достаточно быстро, теперь уже не только методами йоги и 

йогатерапии, но и НейроГрафики. 

Композиция из 8-ми квадратов. Тема: 

«Стабилизация жизни и бизнеса» 

 Большинству людей из категорий, которые я рассматриваю в этом 

подразделе, их психоэмоциональная лабильность доставляет гораздо 

больше проблем, в том числе со здоровьем. Мощные архетипические 

энергии круга и квадрата для них целительны. Тем не менее, всё 

вышесказанное не означает, что всем им противопоказаны 

треугольники. Например, если женщина находится в климактерическом 

периоде и переживает его тяжело, но при этом её вегетативный тонус 

заметно отклоняется от нормы в сторону ваготонии, для неё актуальны 

композиции с использованием всех трёх основных геометрических 

фигур, которые приняты в нейрографическом языке.  

Ей нужно и гармонизировать психофизиологию с помощью кругов, 

и стабилизировать психоэмоциональное состояние с помощью квадратов, 

и активировать симпатотонический отдел вегетативной нервной системы 

с помощью треугольников.  
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Для примера – две работы женщины из этой категории. Тёплый 

клиент, я занималась с ней в формате коучинга. Тема – «Налаживание 

гармоничных отношений с миром». Типичный парасимпатик, в йоге её 

гораздо больше интересуют медитации и релаксационные техники, 

нежели активная физическая практика. Хотя для коррекции 

вегетативного тонуса ей необходима интенсивная физическая нагрузка, 

а для снижения симптоматики, связанной с возрастной гормональной 

перестройкой - силовая статика, лучше в режиме интервальной круговой 

тренировки.  

Обращает на себя внимание 3-й квадрант на обеих работах. И там, 

и там треугольники подобны горам, которые поднимают автора в рай 4-й 

матрицы, в сектор желаемого результата. По словам клиентки-

ваготоника, эти треугольники в большей мере приближают её к 

гармонии с миром, чем круги и округлые фигуры, которые она 

фиксирует как решение для определения акцента в своей деятельности 

по достижению результата.  

 Тема: «Налаживание гармоничных отношений с миром» 

Модель «Матрицы Гроффа» Модель «GROW» 

 

Безусловно, если психоэмоциональная лабильность вызвана 

серьёзными физиологическими заболеваниями, она требует длительного 

лечения у врача соответствующей специализации, а также зачастую у 

невролога и психиатра. При отсутствии органических поражений  с 

нарушениями психики справятся психологи, йогатерапевты и 

профессиональные нейрографы. 
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3. Регуляция вегетативного тонуса 

особенности использования треугольников в работе с 

симпатотониками и ваготониками 

В практике йогатерапевта часто возникает необходимость 

устранять разнообразные последствия дисбаланса симпатотонической и 

парасимпатической ветвей вегетативной нервной системы. В связи с 

этим актуально расширение инструментария в решении такого рода 

задач. Если сказать обобщённо, то парасимпатиков нужно 

активизировать, а симпатотоников расслаблять. В арсенале 

НейроГрафики первым помогут  композиции из треугольников, с 

использованием штриховки и бета-линий, а вторым полезны круги, 

гамма- и тета-линии. 

Треугольники в нейрографической композиции используют для 

того, чтобы добавить событиям динамики, энергии, драйва, а самому 

субъекту рисования – активности, чтобы усилить его решительность, 

целеустремлённость, лидерские качества. Архетипически треугольник 

связан с разрушением, может символизировать агрессивность в 

отношения к событию, теме, действию, ситуации.  

Треугольник как воплощение энергии конфликта ещё больше 

удаляет симпатотоника от сбалансированной нормотонии. В то же время 

треугольник «привносит в жизнь движение, активность» (2, 66), а это 

именно то, что приближает к норме парасимпатика. 

Что касается парасимпатиков, приведу пример на себе. Я являюсь 

типичным ваготоником - человек с постоянно пониженным давлением и 

низкой частотой сердечных сокращений, долго и тяжело просыпаюсь по 

утрам, трудно разгоняюсь в любом деле, что подтверждают и 

неврологические вегетативные тесты.  

Я поддерживаю себя в состоянии искусственной нормотонии только 

постоянной физической активностью, с которой связана в последние 10 

лет моя профессиональная деятельность (я йогатерапевт, методист ЛФК, 

преподаватель йоги).  Композиции из треугольников стали для меня 

быстродействующей таблеткой! 
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Композиция из 8-ми треугольников. Тема: 

«Расширение деятельности». 

Я чувствую в себе большой потенциал активной деятельности, но 

медлительность моей парасимпатической натуры лежит на мне тяжким 

бременем. Мне очень трудно начать! Поэтому треугольники, 

обогащённые многочисленными «иголочками» штриховки, не являются 

для меня избыточными, наоборот, они очень помогают. А если мне 

кажется, что привнесённая треугольниками конфликтность чрезмерна, 

её всегда можно в нужной степени уравновесить кругами. Именно так я 

и поступила в работе, приведенной выше.  

Работа была одной из нескольких в кейсе на тему расширения 

деятельности.  Но именно эти 8 треугольников, облагороженные 

кругами, проступившими из линий фона, позволили мне начать вести 

групповые занятия йогой онлайн, хотя я откладывала это событие уже 

несколько месяцев, потому что чувствовала большое внутреннее 

сопротивление выходу в Интернет.  

Даже в кругах для меня штриховка целесообразна, поскольку их 

гармонизирующая сила функционально, применительно ко многим 

темам, мне тоже нужна активной. Безотказный рецепт для 

парасимпатика – это гармоничная активность, симбиоз кругов с 

треугольниками и/или штриховкой. И меня, закоренелого 

парасимпатика, этот симбиоз не разрушает. Наоборот, приближает к 

вегетативной норме.  

Мне как урождённому парасимпатику не опасно направить 

вершины треугольников в центр круга, который символизирует субъекта 

рисования в модели «Внутренняя динамика». Ниже приведена моя 

работа по этой модели на тему «Что я хочу в себе изменить?». Каждый 

из 8-ми треугольников заряжен очень актуальным для меня позитивным, 

вдохновляющим смыслом. Рисуя, я жаждала наполнить себя энергией 

этих треугольников, духом перемен и трансформации к лучшему.  



Волова Лия. НейроГрафика в йогатерапии  
 

110 

 

Модель «Внутренняя динамика». 

Тема: «Что я хочу в себе 

изменить?» 

Из вершин некоторых треугольников вытекают нейролинии и 

создают в центре круга энергетический водоворот. И сейчас, когда я 

смотрю на этот рисунок,  они создают у меня приятное ощущение 

волнующего коловращения в себе где-то в солнечном сплетении. 

Архетипируя, использовала штриховку как способ дополнительно 

усилить преобразующую мощь треугольников. Желание действовать 

будоражит, появляется высокая физическая и ментальная активность. 

Поэтому в моём случае эта техника полезна для здоровья тела и 

психики, а для симпатотоников может быть опасной во всех смыслах. 

Я убеждена, что симпатотоникам противопоказаны как 

треугольники, так и штриховка. Особенно это касается людей с 

поведенческим типом А (7, 46) - с повышенным риском острого 

коронарного синдрома. Это налагает на йогатерапевта и инструктора 

НейроГрафики серьёзную ответственность за выбор режима  занятий, их 

методологии и конкретного наполнения.  Симпатотонику нужны 

гармонизирующие и стабилизирующие психику средства: в йогатерапии 

– расслабляющие пранаямы, длительные позиционные растяжки, 

постизометрическая релаксация мышц, в нейрографике – композиции на 

основе кругов и квадратов, а также замедляющие частоту волн мозга 

типы нейролиний.  

Я решила для себя, что, работая инструктором НейроГрафики, я 

буду определять тонус вегетативной нервной системы у клиентов, 

прежде чем предлагать им воспользоваться мощью треугольников и 

остротой штриховки. Тем более что я регулярно тестирую большинство 
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своих клиентов в области йогатерапии, используя подробный опросник 

на базе широко применяемой в неврологии таблицы Вейна-Соловьёвой – 

это самый полный и в то же время доступный способ определения 

соотношения активности симпатической и парасимпатической звеньев 

вегетативной нервной системы.    

Возможности НейроГрафики в коррекции вегетативного тонуса 

вдохновляют. Я работаю с данной проблематикой методами йоги и 

йогатерапии - это эффективно, но подходит не всем. Одни люди вообще 

не переносят физическую нагрузку, другие имеют разнообразные 

ограничения по состоянию опорно-двигательного аппарата и прочие 

проблемы со здоровьем. НейроГрафика более доступна широкому кругу 

людей и при этом имеет эффективный инструментарий работы с 

вегетативной нервной системой.  

Заключение 

В этом году я только коснулась возможностей использования 

методов НейроГрафики в йогатерапии, но уже почувствовала в этой теме 

большой потенциал. Планирую продолжать свои наблюдения и 

исследования в этом направлении.  

Нужно иметь в виду, что вегетатика реагирует очень медленно, 

поскольку тонус вегетативной нервной системы складывается годами, а 

чаще десятилетиями. Зачастую вегетативный дисбаланс является 

наследственным фактором. Поэтому скорых результатов ждать не 

приходится. Я несколько раз проводила исследования влияния методов 

йогатерапии на различные аспекты вегетативной нервной системы, о 

которых отчитывалась на научно-практических конференциях «Наука – 

йоге», и могу утверждать, что для получения результатов, измеримых 

принятыми в неврологии вегетативными тестами и опросниками, нужно 

минимум полгода, а чаще больше.  

Предполагаю, что если одновременно с йогатерапевтическим 

воздействием работать с психикой методами НейроГрафики, скорость 

изменений в вегетативной нервной системе возрастёт. Я намерена 

проверить эту гипотезу в дальнейшем, работая в качестве 

инструктора  НейроГрафики и эстетического коуча с моими клиентами в 

области йогатерапии.  

На данном этапе уже можно говорить о том, что релаксационные и 
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гармонизирующие психику элементы и техники НейроГрафики можно 

рекомендовать к регулярному использованию в йогатерапевтической 

практике для стабилизации психоэмоционального состояния, особенно у 

лиц с повышенным симпато-адреналовым тонусом и выраженной 

эмоциональной лабильностью. В то время как активирующие 

психофизиологию нейрографические элементы благотворно скажутся на 

физическом и психическом состоянии ваготоников.   

Поскольку цена ошибки может быть высока, то не только 

йогатерапевту, но и инструктору НейроГрафики, и эстетическому коучу 

целесообразно использовать вегетативные тесты и/или опросники, чтобы 

определять преобладающий тонус вегетативной нервной системы 

человека и  осознанно строить тактику и стратегию работы с ним, 

особенно если речь идет о контракте на несколько сессий.  

 Словарь основных терминов 

ВНС, или вегетативная (автономная) нервная система — это отдел 

нервной системы, регулирующий деятельность внутренних органов, 

желез внутренней и внешней секреции, кровеносных и лимфатических 

сосудов. Состоит из двух разделов: симпатотонический и 

парасимпатический отделы вегетативной нервной системы. 

Симпатотонический отдел ВНС усиливает обмен веществ, повышает 

возбуждаемость большинства тканей, мобилизует силы организма на 

активную деятельность. Симпатический отдел возбуждается при 

воздействии адреналина.  

Парасимпатический отдел ВНС способствует восстановлению 

израсходованных запасов энергии, регулирует работу организма во 

время сна. Парасимпатический отдел нервной системы возбуждается под 

воздействием ацетилхолина. 

Вегетативный тонус – это постоянные характеристики состояния 

вегетативных показателей (ЧСС, ЧД, АД и др.) в период покоя, или 

расслабленного бодрствования организма в комфортных условиях 

окружающей среды.  

• Эйтония (нормотония) – вегетативное равновесие.  

• Симпатикотония – преобладание симпатического, или симпато-

адреналового тонуса.  
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• Парасимпатикотония (ваготония) – преобладание 

парасимпатического тонуса. 

Эмоциональная лабильность – это расстройство нервной системы, 

характеризующаяся неустойчивым настроением. Расстройства 

эмоционально лабильной личности характеризуются бурной реакцией на 

происходящее, импульсивностью и спонтанностью поступков, 

отсутствием самоконтроля и учета возможных последствий. Причем 

вспышки аффекта возникают по любому поводу, даже самому 

незначимому. 
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Тема: 

Опыт разработки и использования метода на основе 

НейроГрафики  

в целях улучшения состояния пост-ковидных пациентов 

реабилитационного гериатрического центра. 

 

Как появились идея и возможность провести занятия  

с использованием метода НейроГрафики 

В конце октября – начале декабря 2020 года я, как пенсионер, 

проходил пост-ковидную реабилитацию в реабилитационном центре 

гериатрического центра. Был очень приятно удивлён внимательным и 

ответственным отношением врачей и всего персонала к пациентам. В 

числе процедур, кроме фармакологических и физкультурных, были 

занятия по психологической помощи, и главное - арт-терапия. 

На занятии на занятиях по арт-терапии я рассказал клиническому 

психологу центра про НейроГрафику. Психолог, молодая женщина, 

увлечённая своей профессией, очень заинтересовалась новой темой. Но 

допускать до пациентов «непроверенную» методику в государственном 

учреждении было невозможно. Однако тема настолько понравилась 

специалисту-психологу, что мне было предложено провести презентацию 

или мастер-класс с демонстрацией метода. Для ознакомления и оценки 

применимости. 

На эксперимент согласились двое лечащих врачей (и мой лечащий 

врач в том числе) и, естественно, сама психолог центра.  

Мастер-класс я проводил в обеденный перерыв врачей. 

Продемонстрировал алгоритм снятия ограничений.  
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Естественно, перед началом представился, как дипломник 

Института психологии творчества Павла Пискарёва.  

Сам мастер-класс проводил по принципу «Делай, как я», повторяя 

по мере сил мастер-класс самого Пискарёва, который я смотрел в 

записи.  

Эффект от проведённого занятия превзошёл мои ожидания и дал 

отличный опыт. Я увидел вживую разные реакции людей на 

демонстрацию алгоритма НейроГрафики. Психолог и моя лечащий врач 

воодушевились занятием, эмоционально рисовали вслед за мной, 

делились переживаниями. Третья участница (врач) была настроена 

больше на ментальную волну. Выброс она сделала очень небольшой, 

буквально два росчерка. И за всё занятие провела только одну 

«нейролинию», больше похожую на синусоиду. Возможно, не хотела 

открываться перед коллегами. Хотя я предупредил, что раскрывать тему 

выброса никто не обязан и никто требовать не будет. 

Времени обеденного перерыва не хватило. Мне пришлось дать 

«домашнее задание» по доработке рисунка. Но и того, что мы успели 

сделать за 40 минут, хватило, чтобы заведующему центром 

предложенный метод был описан в превосходных выражениях. 

На следующий день после проведённого мастер-класса 

заведующий отделением спросил, не могу ли я провести занятия для 

пациентов. Естественно, что я согласился, хотя внутренне очень 

волновался. Мне была дана неделя на подготовку. 

Разработка методики проведения занятий и подготовка к 

проведению 

Темой занятий была объявлена гармонизация человека для 

улучшения его здоровья. 

 Исходной информацией для разработки методики были следующие 

сведения:  

• длительность занятия не должна превышать 30 минут. 

• участники занятий не знакомы с НейроГрафикой 



Гевейлер Михаил. Опыт разработки на основе НейроГрафики и применения в условиях 
реабилитационного гериатрического центра разработанной методики улучшения состояния пост-
ковидных пациентов.  
 

117 

 

Естественно, не стояла задача обучения будущих участников даже 

основам НейроГрафики. По сути, выявилась структура мастер-класса с 

«холодными» клиентами. Стало понятно, что уложиться в 30-минутный 

интервал, и за одно занятие «начать и закончить» в таких условиях 

практически невозможно. После совещания с психологом центра мы 

приняли совместное решение о том, что будет проведён марафон для 

закрытой группы постоянных участников – несколько 30-минутных 

занятий, по одному в день. Исходя из таких условий задачи, я начал 

подготовку.  

Прежде всего были продуманы и осмыслены теоретические основы, 

на которых занятие выстраивается. В нейрографике гармонизация 

внутренних состояний основана восприятии подсознанием человека 

гармоничной фигуры – круга. 

«Круг — это отображение энергии происхождения. Он 

представляет цельность, бесконечность. Круг — это Вселенная, 

здоровье, источник сил, послание жизни. Подсознанием круг 

воспринимается как самая гармоничная и безопасная фигура. (книга 

«НейроГрафика» П. Пискарёв).» 

Кроме того, результатом занятий должно было стать если не 

осознанное, то хотя бы подсознательное убеждение, что для борьбы за 

здоровье у человека есть сильнейшая опора – его собственные 

внутренние силы: 

Теория снятия ограничений основывается на том, что повод для 

борьбы мы должны искать не вовне, а внутри себя. … Поэтому со 

снятием ограничений мы работаем через интегральные показатели: 

мысли, чувства, ощущения тела — и моделируем при этом реальность. 

Основная наша задача — строить реальность во внешней жизни. (книга 

«НейроГрафика» П. Пискарёв). 

Ключевыми словами здесь были слова «снятие ограничений», 

поэтому стало понятно, что на занятиях нужно рисовать композиции из 

кругов. 

Сложность была ещё и в том, что предполагались, естественно, 

бесплатные занятия. На бесплатных занятиях (тем более для 
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неподготовленных людей) удержать участников можно только за счёт 

привлечения интереса. Встал вопрос: «Как разнообразить занятия, если 

на каждом занятии рисовать только круги?» 

Я обратился за помощью к сообществу коллег по группе в 

Фейсбуке «Инструктор НейроГрафики #5 Эстетический коуч 2020 год». 

Было бурное обсуждение, в ходе которого я получил предложение от 

Екатерины Жеребцовой-Проскуриной ознакомиться с её видео по 

проведению пятидневного «Марафона благодарности». Каждое занятие 

этого марафона в он-лайне длилось не более 15 минут. Это была  

замечательная идея, за которую я очень благодарен Екатерине. 

Будущий марафон приобрёл структуру: 

определена длительность – 5 дней, и была 

найдена форма индивидуализации каждого 

очередного занятия. 

За основу из Метамодерна П. Пискарёва 

были взяты квадранты «Модель личности»: 

Тело, Эмоции, Интеллект, Душа. 

Такая разбивка позволила запланировать проведение занятий, 

четыре из которых было бы посвящено гармонизации элемента из 

какого-то одного квадранта, а в пятый день провести объединение 

прорисованных элементов в единое взаимоувязанное целое.  

На пятый день все четыре ранее сделанных рисунка наклеиваются 

на один лист А4, и объединяются и нейролиниями, и архетипированием. 

А завершает процесс прорисовка центральной фигуры – тоже круга – 

обозначенной как «Я». Тем самым интегрируются все четыре квадранта 

гармонизации. Это самый сложный для неподготовленных людей этап, 

но и самый интересный. 

Следующим вопросом подготовки стало решение проблемы с 

необходимостью уложиться в жёсткие временные 30-минутные рамки. 

Решение было найдено по двум направлениям: с одной стороны, 

максимальное упрощение и ускорение рисования участниками, с другой 

– более тщательная самостоятельная подготовка к проведению. 

Модель личности 

Душа Тело 

Интеллект Эмоции 
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На занятиях арт-терапии в реабилитационном центре, в режиме 

свободного рисования, обычно использовались листы формата А2 и 

цветные карандаши.  

С целью ускорения рисование в первые четыре дня было 

запланировано проводить на листках формата А6 (четверть обычного 

листа для документов А4). Это было тем более удобно, что для 

рисования в пятый день эти карточки наклеивались на лист формата А4. 

Миссию подготовить нужное количество карточек взяла на себя психолог 

центра. 

Для рисования фигур было запланировано использование 

фломастеров, для линий поля – использование маркеров с ещё более 

толстым стержнем. Эти пишущие приборы дают более толстую и 

заметную линию по сравнению с цветными карандашами. Начинающим 

рисовальщикам более толстые линии фигур проще и быстрее и 

проводить, и сопрягать. 

Для архетипирования, как и на курсе «Пользователь», было 

запланировано использовать набор цветовыделителей текста. 

Цветовыделители позволяют быстрее заполнить пространство цветом.  

Поскольку проведение мастер-класса не предусматривало 

обучение базовому алгоритму, рисование линии фона и нейролиний 

внутри фигур было запланировано проводить одновременно (как в 

алгоритме АСО-3). Тоже для экономии времени. 

Композицию было решено упростить до минимума. При построении 

композиции планировалось использовать не более 3-4 кругов на одну 

композицию на листе А6. 

Названия для фигур (кругов) были выбраны на основе моего 

собственного опыта болезни и выздоровления от коронавирусной 

инфекции. 

Поэтому, например, для квадранта «Тело» я выбрал фигуры 

«Лёгкие», «Иммунная система», «Костно-мышечная система». 

Для квадранта «Эмоции» – «Благодарность», «Любопытство», 

«Радость», «Красота».  
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Мышление – «Рациональность», «Критичность», «Ясность». 

Для квадранта «Душа» - я планировал использовать просто 3-4 

круга, без подписей. Такая композиция подразумевала бы «безмолвное 

знание», высшую степень пирамиды сознания. 

Для самостоятельной подготовки к проведению марафона я 

просмотрел несколько видео о подобных офф-лайновых мероприятиях, 

которые вел сам Павел Пискарёв, а также и об он-лайновых вебинарах 

уже состоявшихся инструкторов НейроГрафики. 

На основании просмотренного сделал вывод о серьёзных отличиях 

в проведении онлайн и оффлайн занятий. 

Например, тот марафон, который послужил прототипом 

планируемого мной марафона, проводился в онлайн режиме с «тёплыми» 

клиентами. Устоявшаяся дружелюбно настроенная аудитория, знающая 

хотя бы основы НейроГрафики. Ведущий рисует сам, вопросы 

участников печатаются в ленте чата. При этом длительность одного 

занятия составляла от пятнадцати до двадцати минут. 

В живом рисовании с «холодными» 

клиентами сложнее, т.к. требуется хотя бы 

минимум объяснений сначала. При этом 

вопросы задаются голосом с места и сразу, а 

не набираются медленно в текстовой строке 

чата. И отвечать надо сразу, чтобы не было 

разочарования участников.  

Опять возникла нервозность, 

связанная с неуверенностью в своих 

компетенциях. Для проработки возникшей 

неуверенности прорисовал 

нейрокомпозицию «Я и несколько 

субъектов».  

Проработка дала хороший результат. Снизилась тревожность, стало 

возможно продолжить подготовку к занятиям. 
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Согласование с клиническим психологом 

реабилитационного центра 

С психологом центра у меня был отличный деловой контакт, потому 

названия квадрантов мы обсуждали совместно.  

Я хотел построить занятия на принципах парадигмального анализа 

Метамодерна, где первый квадрант – «Тело», второй – «Эмоции», третий 

– «Мышление» и четвёртый – «Душа». Вот название четвёртого 

квадранта натолкнулось на возражения от психолога. (на эзотерику 

тянет). 

Дело в том (и Пискарёв говорил об этом тоже), что НейроГрафику в 

своей практике используют и те, у кого основное занятие – 

эзотерические практики. Очень не хотелось профанировать 

НейроГрафику, это ведь серьёзное направление в психологии, а не ещё 

один инструмент для эзотериков. А слово «Душа», а тем более «Дух». 

для неподготовленных - почти явное указание на эзотерику. Плюс ведь и 

верующие могли быть - а для них слово «Душа» имеет сакральное 

значение. Могли возникнуть ненужные споры или того хуже, неприятие. 

Решили, что раз слово «Душа» в неподготовленной среде имеет 

оттенок как религиозности, так и эзотерики, то надо заменить его 

схожим по значению.  

По настоянию психолога мы долго обсуждали, какими терминами 

можно заменить название четвёртого квадранта. 

В результате термин «Душа» заменили на «Ценности и 

Убеждения». Для квадранта с таким названием я выбрал для композиции 

круги с названиями «Здоровье», «Мудрость», «Семья».  

Заранее скажу, что позже, в процессе проведения занятия, 

выявилась некорректность произведённой замены правильного названия 

на компромиссное. 
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Ограничения, связанные с противоэпидемическими мерами  

Планировалось, что занятия будут проводиться в помещении для 

арт-терапии. Я представлял, что буду сидеть за одним столом с 

участниками и рисовать одновременно с ними на карточках А6. Однако 

жизнь внесла коррективы. 

Буквально за два дня до намеченной даты начала марафона 

пришло распоряжение губернатора Санкт-Петербурга об очередном 

«усилении» противоэпидемических мер. И пациентам, и обучающимся 

запрещалось находиться рядом друг с другом ближе социальной 

дистанции. А преподаватель обязан был стоять, а не сидеть, причём не 

ближе полутора метров к обучающимся. 

Центр реабилитации при поликлинике – государственное 

учреждение. Распоряжения властей обязаны исполнять буквально. В 

результате меня уведомили, что занятия переносятся из помещении для 

арт-терапии, где были все возможности для работы, в столовую, где 

были только столы и стулья. Сидеть рядом с участниками я тоже не мог.  

Пришлось срочно пересматривать технологию проведения занятий. 

С позволения администрации для проведения занятий вместо доски я 

приспособил мольберт из помещения для арт-терапии. Заранее дома 

прорисовал свои собственные рисунки по квадрантам на формате А6. 

Ход занятий. Помехи, неожиданности и их преодоление 

Записались на бесплатный марафон пятеро (естественно, все – 

женщины), реально пришли двое (не считая психолога центра), весь 

марафон прошли только одна плюс сама психолог. 

В начале очень кратко упомянул про Институт психологии 

творчества Павла Пискарёва и про самого автора метода НейроГрафики. 

Так же быстро показал, какими линиями будем рисовать, и как 

делать округление. Определения нейролинии не давал, просто произнёс 

название. Объявил, что будем пользоваться только одной фигурой – 

кругом, как олицетворением всего гармоничного, светлого и т.д. Показал 

сопряжение, объяснил принцип гармонизации. Дальше – по принципу 

«Делай, как я!».  
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Как образец итога занятия, показал свой рисунок первого 

квадранта на формате А6.  

Рисовали с интересом и 

вопросами. На первом же занятии 

участницы в голос сказали, глядя на 

рисунок «Это же мозг, мозг в чистом 

виде!».  

 

Интересно было наблюдать, 

как успокаивающе воздействуют 

формулировки принципов 

НейроГрафики. Я не объявлял, что 

это принципы, просто отвечал на 

возражения. 

Например, «рисовать может каждый» - сняло боязнь обеих 

участниц нарисовать «что-то неправильное». А «любая проблема имеет 

графическое решение» - улыбку и воодушевление. 

Не называя этапы базового алгоритма, мы с группой 

последовательно все их выполнили. Архетипирование я выполнял 

штриховкой, экономя маркеры, а главное – время.  
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Интерес сохранялся до конца занятия, было много вопросов и пауз 

из-за этого. Хронометраж в результате был нарушен, прозанимались 45 

минут вместо заявленных 30. Получил лёгкое замечание от психолога. 

Второй день был отмечен очередной неожиданностью – одна из 

«штатных» участниц не смогла присутствовать по причине нездоровья. 

Зато пришла заинтересовавшаяся «свежая» участница. 

Практически пришлось повторять вступление первого дня. 

Рисование проходило легче у постоянной участницы, что естественно. Я 

использовал для создания композиции названия положительных эмоций. 

И это вызвало вопрос: «А что делать с отрицательными эмоциями?». 

Вопрос  вполне логичный, а на этапе подготовки он мне в голову не 

пришёл. 

Импровизируя по ходу дела, показал, как прорисовать 

отрицательную эмоцию в виде выброса и как её гармонизировать, 

заключив в круг и сделав хотя бы незначительное округление. Технику 

запомнили. 

Хронометраж не выполнили опять, но уже не по моей вине: 

необученный участник не был предусмотрен. 

Третий день отметился самой радикальной неожиданностью – 

пришлось отменить занятия совсем, перенести на следующий день. 

Технические причины. 

В четвёртый день проводили ударно. Присутствовали две 

участницы – очень заинтересованная пациентка и психолог. Вторая 

пациентка ещё не могла присутствовать, а «новая» решила не 

продолжать необязательные бесплатные занятия. 

Однако это обстоятельство не помешало нашей малой группе 

прорисовать два квадранта сразу. Но если «Интеллект» особых споров 

не вызвал, то по поводу четвёртого квадранта возникло противоречие – 

никак не разделить мышление и убеждения. Правильно. «Душа», «Дух» 

- они выше в пирамиде. Но объяснять уже не стал. Прорисовали всё-таки 

ценности и убеждения.  
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К концу занятия я отметил некоторое падение интереса 

участников. Отнёс это на усталость – всё-таки с непривычки было 

тяжело рисовать две композиции подряд. И осадок от того, что в 

четвёртом квадранте «что-то не то» - остался. 

На пятое занятие смогла прийти вторая участница, пропустившая 

многое по болезни. Она, очень умная и заинтересовавшаяся 

НейроГрафикой, переживала за свой пропуск. Тщательно 

конспектировала наши действия, и пообещала, что всё сделает 

самостоятельно уже дома. 

Провели наклеивание четырех рисунков на лист А4 и собрали их в 

единую композицию, объединяющую все квадранты. Всем, и мне в том 

числе, было интересно сопрягать и линии фона, и линии поля, каким-то 

образом объединять раскраску 

архетипирования. Центральный 

круг, объединяющий квадранты, 

вызвал подъём эмоций.  

Продолжилось обсуждение 

«противоречий четвёртого 

квадранта». Было очень много 

вопросов и обсуждений по ходу 

дела.  

На фото видно, что до конца не доделал – но времени не хватило.  

Итоги и выводы 

В результате проведения марафона я получил отличный опыт 

живых занятий с людьми. Очень надеюсь, что привлёк в НейроГрафику 

новых заинтересовавшихся людей. Получил благодарственное письмо от 

заведующего центром реабилитации. 

Выводы на будущее: 

• Минимальное время одного «живого» занятия не сделать 

меньше 45 минут без потери качества 

• Бесплатный марафон люди не особо ценят, могут пропустить 

день, а потом приходится тратить время группы, чтобы они тоже 
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догнали.  

• Может быть, чтобы не растягивать марафон на 5 дней, можно 

лист А4 разделить на квадранты и провести занятия в 2 дня: 

первый с объяснениями плюс тело-эмоции, второй – мышление-

душа и объединение. 

• Чтобы адаптировать к неподготовленным участникам «Модель 

личности» Метамодерна, в обсуждении в группе Фейсбука 

«Инструктор НейроГрафики #5 Эстетический коуч 2020 год» 

пришли к мнению, что лучше назвать этот квадрант «Сила 

духа».  а я бы ещё предложил «Подсознание». 
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Я благодарю Павла Пискарёва и всех кураторов и супервизоров 
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что я получил знания и навыки, позволившие мне провести этот 

марафон. 

Идею марафона «украл, как художник», у Екатерины Жеребцовой-

Проскуриной (благодарю её ещё раз за такой подарок!). 

Благодарю Евгению Владимировну, психолога центра 

реабилитации, которая оказала мне огромную помощь, собирая 

участников и поддерживая в процессе. 
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Тема: устойчивость в стрессовых ситуациях.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Тема: мой успешный коучинговый бизнес.  
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Тема: 

7 шагов базового алгоритма в моей жизни. 

 

Введение 

Пункт 1. Тема 

Прежде чем начать писать это повествование я задала себе два 

вопроса: «Как изменилась моя жизнь с момента знакомства с 

НейроГрафикой? И что самого большого и значимого я приобрела с ее 

помощью за 4 года нашего знакомства?» Ниже последовательно описаны 

события, которые удивительным образом привели меня туда, где я 

сейчас и во всем этом присутствует сила 7 шагов базового алгоритма. 

Каждая глава этого повествования несет в себе название пункта 

базового алгоритма НейроГрафики и какие позитивные изменения эти 

удивительные шаги привнесли в мою жизнь.  

Итак, первый пункт базового алгоритма – это Тема. В 

Нейрографике Тема – это разница между тем, что хочешь и тем, что есть. 

Это то, что действительно волнует. За период 3 года – до курса 

Специалист и Инструктор НейроГрафики мною было нарисовано около 

60 работ АСО на темы: дочкин сколиоз, обретение духовного Наставника 

и моё самосовершенствование. А в 2020 году, в моем арсенале 

появились все инструменты инструктора НейроГрафики и эстетического 

коуча и вместе с этим в моей жизни возникли новые крутые повороты. 

Пункт 2. Композиция 

В 2016 году я случайно попала на мастер-класс по Нейрографике. 

Я понятия не имела, что это, мне просто захотелось посетить какое-то 

интересное мероприятие, чтобы отвлечься от суеты. Увидела в рассылке 

школы духовного развития объявление о том, что в Ригу из Санкт-

Петербурга приезжает специалист по Нейрографике. Мой взгляд 

привлекли картинки с какой-то непонятной композицией похожей на 
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каляки-маляки. И в рекламе информация о том, что это как-то помогает 

прийти к внутренним изменениям. Поскольку я рисовать не умею, 

я  решила, что такая композиция даже мне по силам, а внутренние 

изменения – это то, что мне было необходимо!  

Я купила себе красивый набор карандашей, пришла на мастер-

класс, мы начали рисовать. Прошли первый шаг алгоритма, подошли ко 

второму – сделали выброс! Выброс – это выплеск напряжения на бумагу. 

Это проекция внутреннего состояния по отношения к теме. И с этого 

момента началось мое погружение в себя и мой путь трансформации 

через НейроГрафику.  

Пункт 3. Сопряжение или первый «инсайт» в Нейрографике  

Курс продолжается, и когда после длительного сопряжения 

выброса нам сказали растворить фигуру в фоне и потом снова сопрягать, 

меня это возмутило и мне подумалось: «Сколько можно! Наверное, я 

ошиблась, придя сюда! Какой-то ерундой я тут занимаюсь, а дома еще 

столько дел…» Я отложила карандаши в сторону и стала наблюдать за 

остальными. Смотрю, все в процессе, кто-то даже был увлечен и 

тщательно скруглял каждый уголочек. Тогда я взглянула на себя и 

спросила себя, а что со мной не так? И тут я поняла! Я жутко не люблю 

рутинную работу и даже могу бросить незаконченное дело, если оно 

превращается для меня в обыденность! Мне стало стыдно перед самой 

собой, и я решила изменить это качество в себе.  

Я продолжила округление и довела работу до конца! Округление 

означает для мозга, что я прилагаю усилия по изменению своей 

личности. Поэтому я встретила жуткое сопротивлению, но я это сделала 

и почувствовала удовлетворение собой. Я даже удивилась, как 

поменялось мое настроение! На последующих этапах, мне было радостно 

за то, что я преодолела себя и от того какой красивый, красочный 

рисунок у меня получается! Я четко записала себе шаги алгоритма, это 

был АСО, и продолжала рисовать дома! Очень любила эти моменты, 

посвященные полностью себе, своему внутреннему состоянию и 

пониманию себя, своих желаний и в каком направлении мне двигаться.  

Со временем я стала замечать, что проблемы, которые я 

прорисовываю, каким-то чудесным образом устраняются или мое 

отношение к ним меняется на столько, что они просто перестают меня 

волновать. Я стала чувствовать и понимать по процессу рисования 



Глухман Лаура. 7 шагов базового алгоритма в моей жизни.  
 

130 

 

НейроГрафики как разрешится беспокоящая меня тема, легко или надо 

будет изрядно поработать. К примеру, у моей дочки обнаружили сколиоз 

– искривление позвоночника, это означало, что теперь ей надо 

заниматься лечебной гимнастикой 3-4 раза в неделю. Это очень большая 

дополнительная нагрузка к школе и спорту, она на тот момент 

занималась художественной гимнастикой 4 раза в неделю и не хотела ее 

бросать. Мы восприняли эту новость очень болезненно. 

Рисуя первый рисунок АСО, на тему дочкиного здоровья, я поняла, 

что нам предстоит огромная работа! Мне было очень сложно его 

рисовать! Я встретила большое сопротивление и только с усилием воли и 

без всякого энтузиазма, я его закончила. Я поняла, что никакого чуда в 

этой теме не произойдет и чтобы достичь результата, нам надо 

регулярно заниматься ни один год, тем самым, тренируя в себе 

дисциплину, терпение и усердие.  

Мне не понравился этот  рисунок, он вызывал у меня беспокойство 

– много линий, негормонично легли цвета, не было потока и легкости в 

нем. Я предложила дочке порисовать вместе, она отлично сделала 

выброс, а на 3. пункте алгоритма передала работу мне со словами: 

«Сопрягай сама, мама». Так я сопрягала свой рисунок и ее, получая 

новые осознания о взаимоотношениях детей и родителей. Я четко 

прочувствовала, что пока дети маленькие их карма – это карма 

родителей, которую они должны прожить и, в лучшем случае, отработать 

ее.  

Мне пришлось приложить большие усилия, чтобы завершить 

сопряжение обоих работ и я это сделала, потому что считала это 

значимым действием в процессе избавления от сколиоза. Я очень не 

люблю рутину и долгосрочные проекты на работе меня утомляли, я 

боялась, что не смогу регулярно выполнять с Соней лечебную 

гимнастику, что заброшу это дело под причиной нашей занятости. Со 

временем, я преодолела сопротивление в моих работах, и мои рисунки 

мне стали нравиться.  

Сейчас 2020 год, и я с радостью могу сказать, что дочкина спинка 

уже намного лучше, она почти прямая. За этим стоит наш совместный 

труд и мои внутренние изменения! Теперь я знаю, что могу довести 

любую рутинную и долгосрочную работу до превосходного результата.  
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Пункт 4. Интеграция или я больше не инопланетянка  

Другая тема, на которую я рисовала алгоритм снятия ограничений 

в 2016 году – найти своего духовного Учителя. Говорят, Учитель 

приходит, когда ученик готов. Но я уже с 2011 года начала 

интересоваться духовными знаниями, зачитывалась книгами о жизнях 

Святых, и сама изучала Святые Писания – Библию и Бхагавад Гиту 

(индуистские Писания), сама проводила параллели и делала какие-то 

выводы для себя. И чувствовала себя одинокой в своих исканиях, среди 

моих друзей не было никого, кто бы меня понял, когда я делилась 

пережитым опытом в медитациях или ощущениями Божественного в 

простых житейских ситуациях. В семье меня тоже не понимали, зачем я 

трачу время на духовные практики и чтение «бесполезных» книг. Я 

чувствовала себя инопланетянкой, и мне очень хотелось встретить 

Учителя и единомышленников.  

Я чувствовала себя предательницей, когда приходила в 

христианский Храм, а в индуистский меня не пустили почему-то, просто 

двери в нем были для меня закрыты во время богослужения, хотя 

обычно они открыты. Я восприняла это буквально – значит мне туда не 

надо, по крайней мере, пока. В таком одиночестве, я имею ввиду, без 

единомышленников я прожила 6 лет с 2011 до 2017 года. Как мне было 

радостно и светло на душе, когда я нарисовала первый АСО на эту тему 

в 2016 году, в отличие от кейса на тему сколиоза! Рисование меня очень 

вдохновляло, и у меня появилась надежда. Я стала замечать и 

удивляться «совпадениям» на моем пути. В моей жизни стали появляться 

новые люди, и я перестала себя чувствовать инопланетянкой. 

Новые нейролинии в фоне или «случайные» события 

Читая очередную книгу-автобиографию одного индийского йога 

Ратханатха Свами, который на самом деле выходец из простой еврейской 

семьи, я так вдохновилась приключениями, случайными совпадениями и 

духовным опытом, которые он переживал в поисках своего Учителя, что 

пожелала с ним встретиться лично! С той мыслью, что, быть может, он и 

есть мой Учитель. В один день у меня не завелась машина, и мне 

пришлось вызвать такси. В такси играло радио, которое я никогда не 

слушаю. Ехать было недолго, минут 10.  
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И за это время успела прозвучать реклама о том, что завтра в 

театре Дайлес состоится презентация книги «Путешествие домой», о 

которой расскажет сам автор – Ратханатха Свами. Если бы я стояла, я бы 

в тот же момент упала. Он ведь живет в Америке, неужели он летел в 

такую даль, в наш маленький город Ригу, чтобы презентовать свою 

книгу? Разве это возможно!? В рекламе говорилось, где можно купить 

билеты, я сразу попросила таксиста ехать прямо туда! Какой восторг и 

удивление у меня вызвало это событие!  

Я купила билеты и пришла на мероприятие. Увидев Ратханатха 

Свами, у меня возникло чувство, как будто мы давно знакомы, но 

возможно, это от того, что я читала его автобиографию. Вся созданная 

атмосфера – украшенное помещение в индийском стиле, благовония, 

улыбающиеся люди вокруг - мне очень понравилась, но интуиция 

подсказала мне, что это не мой духовный наставник, но надо искать 

дальше в этом же направлении. И я продолжила  искренне внутренне 

просить о встрече с моим Учителем. Лучше всего у меня это получалось 

во время рисования АСО.  

Я погружалась в потоковое состояние, скругляла, достигала полной 

концентрации на теме, выводила энергию в поле и фиксировала 

результат – моего Гуру. Иногда я долго сидела, рассматривая свои 

рисунки, эти извилистые линии, которые не повторяют сами себя ни на 

одном участке своего пути, и думала о своем пути, о том, как моя жизнь 

начинает наполняться какими-то удивительными событиями и 

совпадениями, которые явно не случайны. За последние 5 лет я 

встречалась с непониманием людей, но рисуя АСО, особенно в пункте 

4.1 Фигура и фон я чувствовала единение со всеми и со всем. Задача 

интеграции в Нейрографике – вписать себя в мир и перестать 

противопоставлять себя окружению. Наоборот же, гармонизировать себя 

в нем. Я стала замечать, что происходят  изменения, в моем окружении 

стали появляться люди, которые, как говорится, на одной волне со 

мной.   

Так я не попала к своему мастеру по маникюру, и  меня записали к 

другому. Она оказалась разговорчивой и поделилась со мной своим 

опытом в йоге, мне давно хотелось заняться йогой, но никак не 

находилось времени на это. Зато я стала слушать мантры и у меня даже 

появилась любимая исполнительница – Дева Премал. На что маникюрша 

ответила, что она ее большая фанатка и ездит на ее концерты по всей 
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Европе. А еще, оказалось, что Дева Премал приезжает в Латвию раз в 4 

года. И все билеты на ее концерты раскупаются заранее и, кстати, 

очередной ее приезд запланирован через месяц! Можете догадаться, 

куда я направилась из салона красоты? Верно! За покупкой билетов на 

концерт Девы Премал. И мне повезло, еще оставалось несколько 

свободных мест!  

Я была в восторге от того, как Дева Премал проводиа концерт! С 

медитацией, с разными интересными заданиями, которые помогают 

раскрыться сердцу для любви и познакомиться с рядом сидящими 

людьми. Там я обрела новых знакомых, единомышленников. В конце 

концерта, Дева Премал рассказала, что она приятно удивлена, сколько у 

нас в Риге есть замечательных ресторанчиков вегетарианской кухни и 

добавила, что больше всего из них ей понравился “Bajan Cafe”. Я 

вегетарианка и уже слышала прекрасные отзывы от моей подружки об 

этом кафе, и подумала, что  теперь точно надо туда сходить. 

Пункт 4.2 Интеграция цветом 

Цвета моих работ на тему обретения Гуру всегда густые, сочные и 

наполненные. Поскольку я уже несколько лет изучала Святые Писания, я 

выяснила для себя, какой путь духовного развития мне близок – это путь 

Бхакти или путь Любви. Любви к Творцу и всему Его творению. На эту 

тему было нарисовано около 10 рисунков. То были волшебные моменты 

погружения в свой внутренний мир. Особенно я чувствовала ликование 

и огромный энергетический поток, выполняя пункт 4.2, потому что я 

всегда выбирала яркие сочетания цветов, которые напоминали мне 

солнечную, насыщенную красками Индию с ее наряженными в пестрые 

одеяния Божествами. 

И в скором времени, я попала в подобную маленькую красочную 

Индию прямо в центре города Риги - в давно желаемое «Bajan Cafe». Это 

приятное место с очень вкусной индийской кухней и, звучащими, 

мантрами на фоне. Я обратила внимания на фото Гуру с ослепительной 

улыбкой и в ярком индийском наряде, что как и мои рисунки, 

порадовало глаз в серую осеннюю погоду. Расплачиваясь у кассы, я 

обратила внимания на брошюрку с информацией об индийских танцах: 

«И где они проходят? - задала я вопрос официантке. “В Bhakti Marga”- 

услышала я в ответ. Бхакти!? – как я удивилась и обрадовалась: «Бхакти 

я знаю, что такое, а Марга это что?» «Ой не помню, как переводится! 

Сейчас узнаю», - в это же время в кафе оказался Свами (индуистский 
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священник).  «Свамиджи, а как переводится Марга?» И в ответ мы 

услышали: «Путь!». Восторг! Нет слов! Бхакти Марга – это путь Бхакти – 

путь Любви! Это ведь то, что я ищу! 

Дома я залезла в интернет и прочитала про духовную организацию 

под названием Bhakti Marga и про Гуру, который ее основал. Что-то 

ёкнуло в моем сердце, когда я еще раз увидела этого красивого Гуру с 

очень добрыми глазами и ясной улыбкой. Его главный лозунг «Просто 

люби» и вся Его философия очень резонировала со мной. Но потом в 

моем уме начали всплывать препятствия. Я должна поехать к Гуру, 

чтобы познакомиться с Ним лично. Но как я могу, у меня ведь семья, 

которая меня не поймет и никуда не отпустит. Мне стало очень грустно. 

Пункт 5. Линии Поля или поддержка Свыше 

Дальше события развивались еще интереснее. Декабрь, 2016. 

Нарисованные АСО, продолжают работать над темой. Я занимаюсь 

маркетингом в большой многоотраслевой компании. И одна из моих 

задач организовать украшение помещения торгового центра. Для этого 

мне нужно было пригласить к сотрудничеству дизайнера.  

Мы встретились, обсудили деловые вопросы, а потом слово за 

слово и оказалось, что у нас есть общие интересные темы для разговора. 

Мы обе вегетарианки, она увлекается йогой и еще всякими разными 

практиками, и поскольку времени у нас было мало на неформальные 

беседы, мы решили встретиться в «Bajan Cafe».  

Пришло время нашей встречи в кафе, но дизайнерша прибежала 

тогда, когда мне уже надо было уходить, и я решила задержаться еще на 

10 минут.  И тут моя собеседница встречает в кафе какого-то знакомого, 

которого не видела 10 лет.  

Он когда-то давно ей в чем-то помог, и моя собеседница долго 

стояла и благодарила его за это. Когда я поняла из разговора, что это 

ученик Гуру Парамахамса Вишвананды, фото которого весит на стене, я 

вежливо их прервала и пригласила молодого человека сесть к нам за 

стол.  

Поскольку у меня оставалось всего 5 минут, я быстро перешла к 

делу: «Я так понимаю, что вы из духовной организации «Бхакти Марга», 

скажите, а на какие Святые Писания основывается Ваш Гуру?» Духовное 
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имя этого ученика – Нараяна, он удивился такой осведомленности и 

неожиданному интересу и с радостью ответил: «На Бхагавад Гите и на 

Библии.» Не может быть! Какое совпадение! Это те два святых  

Писания, которые я прочитала и сама пытаюсь их 

проанализировать, сравнить и понять. Это источники знаний, которые 

побудили меня искать Учителя, но где его искать такого, который 

глубоко разбирается и умеет воплощать эти знания в современном мире. 

Нараяна видел, как загорелись мои глаза и пригласил меня приехать в 

Храм.  

Я снова подумала про семью, они точно не одобрят, что я поеду в 

какой-то Храм, непонятной для них традиции. Я так и не приняла 

приглашения, поблагодарила за ответ и убежала на работу. Но какой 

восторг, какое приятное впечатление на меня произвела встреча с 

учеником Гуру, его теплый взгляд и добрая улыбка, я почувствовала, 

поддержку Свыше, что я на верном пути, в моем окружении уже 

начинают появляться единомышленники, и я обязательно найду своего 

Гуру и тоже буду так светиться и радоваться ученичеству.  

Те же чувства и эмоции я испытывала, проводя Линии Поля в 

работах на тему встречи с Учителем и обретения единомышленников. 

Линии поля в Нейрографике подхватывают тему и несут решение в 

пространство! 

Пункт 6. Фиксация или решение 

31 декабря, я в последний момент до закрытия, забежала в 

книжный магазин, чтобы купить детям книги, как дополнение к подарку 

от Деда Мороза. Быстро сделала выбор и подумала, что я тоже давно не 

читала, и мне хочется каких-то новых глубоких, духовных мыслей. И тут 

прозвучало объявление, что магазин закрывается через 10 минут. Я 

решила, что не успею за это время полистать книжки, чтобы выбрать для 

себя подходящую.  

И уже развернулась, чтобы уходить, но тут, мое внимание 

привлекла красивая обложка. Я взяла эту книгу в руки, открыла где-то 

посередине и увидела, что на одной странице тексты про учение Иисуса, 

а на другой – про Кришну. Книга называлась «Только Любовь». Звучит 

объявление: «Магазин закрывается», - я хватаю книгу и в последний 

момент успеваю ее купить.  
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Не отрываясь, читаю, идя по дороге к машине.  

Каждая фраза откликается в моем сердце, хотелось в восторге 

вскрикивать: «Да! Я тоже так думаю! Да, я как будто бы очень знакома с 

этим учением, оно просто забылось, и, читая, эти знания как будто снова 

всплывают на поверхность.» Было такое чувство, как будто я уже 

училась у этого Гуру когда-то в прошлом! И мне так интересно было кто 

же он, на обложке было написано только имя, индуистское, тогда я еще 

не могла запомнить таких сложных имен.  

Я с нетерпением мчалась домой, чтобы скорее открыть интернет и 

узнать кто же он – этот Мастер! И когда я, наконец, добралась до 

компьютера и ввела в поисковик его имя, моему восторгу не было 

предела! Это он – Парамахамса Вишвананда, тот красивый Учитель, 

которого я видела на фото в «Bajan Cafe», тот, про кого я уже читала в 

интернете и даже немного успела расспросить его ученика про то, на 

какие Святые Писания опирается его учение. Нараяна! Мне надо с ним 

встретиться, я хочу узнать об этом Гуру побольше!  

Мысли стали бегать и искать возможность, как я могу связаться с 

Нараяной, ведь я не приняла предложение дизайнера по украшению 

магазина и, она не очень хорошо на это отреагировала. К ней я 

обращаться за контактами Нараяны не хочу, лучше поищу через 

Фэйсбук. Сразу после Нового года я приступила к поискам Нараяны и 

продолжала читать книгу. К концу ее прочтения у меня уже почти не 

осталось сомнений, что Парамахамса Вишвананда мой Гуру, уж больно 

резонирует со мной его мировоззрение. «Просто Люби» - как это 

красиво!  

Это главная мысль книги, как и главный лозунг Гуру. Итак, после 

нескольких попыток я не нашла нужного мне Нараяну в Фэйсбуке. 

Конечно, уже как опытный нейрограф, я сделала выброс на эту ситацию 

и растворила проблему в фоне, и спустя пару дней все разрешилось, я 

чудом нашла его под другим именем и фамилией. Мы встретились, я 

помню этот разговор, я рассказывала о своих поисках Учителя и про то, 

как сильно мне понравилась эта книга и философия Гуру.  

Оказалось, что раз в 2 года Гуру Парамахамса Вишвананда 

приезжает к нам в Латвию, чтобы дать Даршан – благословение всем 

желающим. Происходит это так, что местными его представителями, так 
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называемыми последователями, арендуется большой зал, где Гуру 

садится в кресло и к нему выстраивается огромная очередь людей, 

каждый со своей просьбой, переживаниями, молитвой.  

И такое мероприятие состоится в мае – через 5 месяцев! Я сказала, 

что работаю в маркетинге и у меня есть опыт в организации 

мероприятий, и, если надо, я с радостью помогу.  

Так меня взяли в команду организаторов. Я влилась в коллектив 

замечательных светлых людей, которые занимались бескорыстным 

служением на благо людей. Днем мы занимались своими делами у всех 

работа и семья, а ночами полным ходом шла подготовка к мероприятию 

– маркетинговые тексты,  макетирование, обсуждения хода мероприятия 

всего того, что для него необходимо. В прошлый раз мероприятие 

посетило тысяча людей, в этот раз ожидали больше. Поскольку я 

работаю в маркетинге, мне доверили писать пресс-релиз и делать 

наружную рекламу мероприятия. Всем этим занимаются ученики 

самостоятельно на волонтерской основе, поэтому я быстро вошла в 

команду учеников Гуру и почувствовала себя своей среди своих. 

И вот настал день нашей первой встречи! Никаких слов не хватит, 

чтобы описать мое волнение, радость и то чувство, когда сбывается твоя 

мечта, твой искренний запрос через молитвы и НейроГрафику. Экстаз! 

Появилось твердое и настойчивое решение – фиксация! – я хочу и 

готова стать ученицей Гуру Парамахамса Вишвананды.  

Как много мыслей в голове, как же мне спросить его об этом так, 

чтобы он не смог мне отказать! Подойдя к Гуру, я просто спросила - 

примет ли он меня в свои ученицы? А он 

просто молча ответил таким добрым, 

любящим взглядом и улыбкой, что означало 

для меня: "Welcome! Или: "С 

возвращением!" И положив руку мне на 

голову, благословил меня. На следующий 

день я прошла ритуал посвящения в 

ученицы Парамахамсы Вишвананды и такого 

чувства внутренней чистоты, благодати и 

Света я никогда не испытывала! Я ощущала 

себя невестой Бога!  
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Это событие я приравниваю к крещению в осознанном возрасте. 

Все окружающие говорили, что мои глаза просто светятся любовью.  

Я могу смело заявить, что это было одно из важнейших моих 

решений и красивейших событий в моей жизни. Этот поиск длился до 

того, как в мою жизнь вошла НейроГрафика целых 5 лет! А с того 

момента, как я начала рисовать АСО на эту тему, прошло всего 9 

месяцев, и я встретила моего Учителя. Прикладываю работу, которой я 

практически завершаю инструкторский курс НейроГрафики – мой Гуру. 

Это одна из моих любимых работ, во время рисования которой 

произошло подключение к высоким состояниям, и я ощутила 

божественное внутри себя. Я так и назвала этот рисунок - “Connecting to 

the Divine Love”. 

Пункт 7. Тема 2.0. или осмысление моих работ 

В Нейрографике, когда весь алгоритм пройден, последний шаг 

Тема 2.0 – переосмысление работы. Итак, я подвожу итоги результатов 

моих работ АСО на темы дочкиного сколиоза и обретения духовного 

Наставника, а так же единомышленников.  

Первая тема помогла мне посмотреть на проблему иначе, принять 

ту ситуацию, в которой мы вынуждены регулярно заниматься лечебной 

гимнастикой, а также проработать мои качества характера, которые 

мешали мне доводить рутинную работу до конца. Дочкина спинка почти 

прямая, она стала старше и осознаннее и теперь сама занимается 

лечебной гимнастикой для поддержания результата. Тема проработана 

результаты прекрасные. 

От прорисовки второй темы – обретение духовного Наставника, я 

приобрела больше, чем могла себе представить. Во-первых, Гуру, да! 

Это был удивительный путь «случайностей», который, как 

нейрографическая линия непредсказуем и удивителен своими 

поворотами событий. Во-вторых, я больше не чувствую себя одиноко, 

потому что у меня появились друзья-единомышленники. В-третьих, я 

обрела внутреннюю свободу, уверенность, больше Света, любви и 

радости и вместе с этим принятие в моей семье.  
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Новая тема 

 Часто после переосмысления темы приходит мысль, а что дальше? 

Если тема закрыта, тогда возникает продолжение и у меня никогда не 

бывает так, что все желания исполнены и больше нечего желать. Мой 

путь продолжается и углубляясь в учение Гуру: заземлиться, 

ответственно и с любовью выполнять свои обязанности во всех сферах 

жизни, быть успешными в этом мире, радоваться и транслировать 

любовь через себя, через дело своей души - во мне родилось желание 

открыть свое дело. Я, правда, понятия не имела какое, и «точно знала», 

что мне предстоят сначала годы обучения какой-то новой профессии и 

только потом собственное дело. 

Тема на которую я продолжаю рисовать - мое 

самосовершенствование. Осень 2019 года. Мои первые работы АСО на 

эту тему открыли какие-то невидимые порталы, сняли внутренние 

ограничения и все закрутилось и завертелось невероятно быстро! Я 

просто в очередной раз пришла в салон на маникюр, и моя мастер 

поделилась со мной волнующей ее историей. Её дочке 19 лет, она 

уехала заграницу учиться и работать, там все не сложилось, и она 

возвращается в Латвию полная разочарований и в депрессии. Вопрос 

мне: «Можешь ли ты посоветовать для 19-тилетней девушки какую-то 

медитацию?»  

Мне показалось, что в столь юном возрасте медитация навряд ли 

подойдет, а вот НейроГрафика ей может понравиться! На что в ответ я 

услышала: "А что такое НейроГрафика?" Я, конечно, поделилась своим 

опытом и залезла в Фэйсбук, чтобы найти информацию, где проходят 

курсы. И случайно увидела, что к нам в Ригу впервые приезжает сам 

автор метода - Павел Пискарев с курсом "Специалист". И если 

регистрироваться сегодня, тогда можно получить скидку 50 евро. Я, 

недолго думая, оплатила и зарегистрировалась на этот курс. Дальше 

события развивались стремительно и просто удивительно! История 

достойна еще одного повествования. Но если коротко, после получения 

сертификата, я сделала пост на своей страничке в Фэйсбуке о том, что я 

теперь Специалист НейроГрафики.  

Это было воскресение 23:30. Я думала, что кто-нибудь поставит 

лайк, но скорее всего уже завтра. Не тут-то было! Мне тут же 6 человек 

написали в личку вопросы: "Где, когда и сколько стоит?"  
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Вообще-то я думала проводить мастер-классы тогда, когда я 

поступлю и закончу магистратуру на арт-терапевта - это через 3 года. И 

у меня не было ни одного ответа на заданные вопросы. Результаты 

рисования получились такие, что ко мне записались 6 человек на 3 

недели вперед! И в тот же волшебный вечер я нашла решения на все 

вопросы! И в ближайшее время мне пришлось открывать студию. Это 

крутой и неожиданный поворот! Тема продолжает набирать свои 

обороты и, думаю, она останется актуальной на многие годы вперед! 

 Заключение 

 Это повествование свидетельство тому, как работает 

НейроГрафика с ее тщательно разработанными автором метода 7 шагами 

базового алгоритма!  

Познакомившись с нею в 2016 году, я только и успеваю говорить 

Вселенной «Да!», и принимать подарки в виде удачных стечений 

обстоятельств, изменений в восприятии проблем и даже моих 

решительных и уверенных действий. НейроГрафика исполняет мои 

заветные мечты! И даже те, желания души, которые я не могу 

сформулировать, потому что порой сама не знаю чего хочу, как это было 

с моей новой профессией. Этот метод открывает мне доступ к моим 

талантам, ресурсам силы, драйва и энтузиазма! 

 Сейчас 2020 год и я заканчиваю курс инструктор НейроГрафики. 

За этим стоит около 150 личных рисунков, 93 часа работы с клиентами 

по эстетическому коучингу, 10 групповых мастер-классов, в том числе, 

участие на конференции и проведение корпоративного занятия.  

Не однократные выходы из зоны комфорта, мой личностный рост, 

прорыв и успех! И главное, что есть результаты от моей работы у моих 

дорогих для меня клиентов. Я, наконец, нашла дело своей души, и с 

радостью делюсь этим благом с миром.  

 НейроГрафика - мощный метод для тех, кто хочет понимать лучше 

себя и свои желания, быть успешным и стремится к 

самосовершенствованию! Я искренне благодарна Павлу Михайловичу за 

метод и такую замечательную новую профессию!  
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Я продолжаю мой путь самосовершенствования и теперь уже в 

моем арсенале все алгоритмы НейроГрафики и техники эстетического 

коучинга! Чувствую, пора пристегивать ремни безопасности, потому что 

кто знает, какими темпами меня поведет дальше эта волшебная, 

неповторяющаяся и не имеющая границ нейрографическая линия… 

 

 

Ссылка на дипломную работу Глухман Лауры в 

авторском стиле 

 

 

  

https://docs.google.com/document/d/1zqlR9F48P_RxL7BOOeCVxFPuQvMLQUpz/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/document/d/1zqlR9F48P_RxL7BOOeCVxFPuQvMLQUpz/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true


Глухман Лаура. 7 шагов базового алгоритма в моей жизни.  
 

142 

 

Работы 

Тема: осознанность во всех сферах жизни 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Тема: три месяца моей жизни. Декабрь, январь и февраль.  
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Тема: 

От пользователя НейроГрафики к работе с испанскими 

клиентами.  

 

Введение 

В самом начале этой работы я бы хотела рассказать в нескольких 

предложениях о том, как пришла в НейроГрафику. Это кажется важным 

потому, что до и вовремя изучения НейроГрафики в моей жизни была 

масса других курсов и обучающих программ. Я даже умудрилась 

получить второе специальное образование. Но именно НейроГрафика 

пришла ко мне в один из самых сложных моментов и принесла с собой 

качественные изменения в мою жизнь. 

В 2017 году умирает мой муж. Мир переворачивается. Приходится 

решать неизвестные ранее задачи и находить новые пути решения. Если 

коротко, то первые месяцы мы выживаем, затем приходит апатия. Мне 

очень плохо. Это сейчас я понимаю, что со мной происходило, тогда 

казалось, что всё практически в порядке. Настолько в порядке, что я 

даже к психологу на консультацию записаться не могу. 

Потом я записываюсь в психологический марафон и встречаю там 

инструктора НейроГрафики, который проводит с нами открытое занятие. 

Как сейчас помню: мы рисовали Нейродрево. И всё. Я понимаю, что мне 

нравится, что это то, что мне сейчас нужно и иду на курс пользователя. 

Если честно, то мне казалось, что с момента моего первого 

рисования прошло больше времени. Лет 5 или 6... как будто я так давно 

рисую НейроГрафику, что все свои последние достижения совершила 

вместе с ней. 
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Дальше я буду рассказывать, как шаг за шагом менялась моя жизнь 

и в какой точке я нахожусь сейчас. Чтобы моя работа не была только 

текстом, который потом не принесёт никакой пользы, решила вставить в 

него короткие истории, которые потом можно будет использовать в 

качестве отзывов. 

Пользователь 

Итак, первым этапом в моей Нейрографической «карьере» было 

справиться со стрессом и болью утраты - здесь мне помог курс 

пользователь. Даже теперь, зная все случайные «неслучайности», 

которые происходят во время и после рисования, даже видя изменения 

своих учеников и клиентов спрашиваю себя: «Как же так получилось, 

что именно в этот момент ко мне пришёл этот инструктор со своим 

древом?» Если бы это случилось годом раньше, я бы не стала 

участвовать - не было времени, на полгода раньше тоже прошла бы 

мимо - не было ресурса пробовать что-то новое. Нет, именно в самый 

наилучший момент произошла наша встреча. Я трепетно храню свои 

первые рисунки и очень горжусь собой. Читаю подписи на обратной 

стороне и вспоминаю пережитое с теплотой и благодарностью. 

 

Рисунок 1. Перелёт в Испанию. 

 

Раньше мы летали в летний 

отпуск всегда с мужем. Разделяли с 

ним обязанности. Я подаю 

документы на визы, он - бронирует 

билеты. Он тащит чемоданы, я иду с собаками в вет контроль в 

аэропорту. 

Это должен был быть первый раз, когда я одна на всё лето улетала 

с двумя детьми и двумя собаками. Стресс был жуткий. Казалось, что я не 

справлюсь. 

Рисовала АВН на А3. Каждый день понемногу. Параллельно, когда 

особенно накрывало плохими предчувствиями делала маленькие 

экспресс АСО. В день отлёта прекрасно выспалась. Не буду перечислять 
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все подробности этого дня. Мы много улыбались и люди нам тоже. Когда 

я позвонила маме сказать, что мы благополучно добрались. Она 

спросила: «Как прошло? Очень устала?»  

А я ответила, что всё в порядке. И что дети хорошо себя чувствуют. 

Что мы понемногу обстраиваемся. 

А когда повесила трубку поняла, что весь этот день пролетел на 

одном дыхании. Ощущение было, как будто вселенная взяла меня на 

руки и бережно перенесла из точки А в точку Б за 3000 км. Без усилий с 

моей стороны. В бизнес-класс нас бесплатно не пересадили, но всё 

остальное сложилось наилучшим образом. Мы нигде не ждали, самолёт 

вылетел/прилетел во время. Все улыбались нам. Вет контроль с улыбкой 

и очень быстро заполнил все бумаги. 

Резюмируя этот этап могу сказать, что я на какой-то единой волне 

закончила курс пользователя, сразу записалась на курс Нейромандала. 

Было ощущение, что я возвращаюсь к нормальной жизни. Более того, 

что у меня теперь есть свой личный и психолог и коуч в одном флаконе. 

А потом на Мандале Рода меня выключило. Просто не смогла 

закончить этот рисунок и всё. Несколько раз пересматривала вэбинар, 

но закончить рисунок не получалось. Сопротивление было слишком 

большим. Я снова и снова спрашивала себя: 

«Что же мне мешает?» И не находила ответа. Рисунок лежал 

незаконченным. Интерес к рисованию пропал. Шесть месяцев я не 

рисовала. Периодически вспоминала про НейроГрафику, но рисовать не 

садилась. Пришёл период сомнений. А что если это всё я сама себе 

придумала? 

Специалист 

А потом я уже не помню что случилось. Но сомнения отошли на 

второй план и стало интересно, а что же дальше? Я увидела рисунки с 

квадратами и звёздами (теперь я знаю, что это были TRUE и SCORE), и 

захотелось тоже так уметь. Я пошла на курс Специалист. И параллельно 

с этим встал вопрос о переезде в другую страну. Решение пришло 

спонтанно. 
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Надо попробовать. Я ничего не потеряю. Буду жалеть если упущу 

возможность получить этот опыт. 

 

Рисунок 2. Переезд. 

 

 

 

 

Здесь страха не было. Ну почти. Опасалась того, что дети не 

успеют к началу учебного года. И они не успели. Никому не под силу 

организовать всё за 2 недели. Я в какой-то момент перестала пытаться 

обогнать время и спокойно занималась организацией переезда. На тему 

переезда я нарисовала несколько рисунков. Очень радовалась наличию 

новых алгоритмов. И опять НейроГрафика проявила себя моей «феей 

крёстной». Все разрешающие документы мы получали в среднем на 

одну-две недели быстрее, чем положено. Я наблюдала за происходящим 

и радовалась.С момента принятия решения до дня, когда дети пошли в 

школу прошло 2 месяца. 

Рисунок 3. В Самолёте. (Жаль, что он не сохранился) 

Когда мы летели навстречу новой школьной жизни, у старшей 

дочки в самолёте началась паническая атака. Напряжение и волнение 

сделали своё дело. Сначала я растерялась, а потом вспомнила про 

НейроГрафику. Быстро объяснила ей что надо делать. Так родился 

первый АСО другого человека под моим руководством. Нарисованный 

простым карандашом на тетрадном листе, он принёс спокойствие. Дочь, 

кажется, перестала считать мои непонятные рисунки просто 

чудачеством. 

Потом я рисовала время от времени. Иногда вместе со своими 

знакомыми. Некоторым нравилось. Кто-то удачно съездил в отпуск, хотя 

всё было за то, что ничего хорошего не жди. Кто-то наладил отношения 

с мамой. Я видела, что от наших совместных сессий есть результат. 
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Людям нравилось делать это вместе со мной. Думала, про 

Инструкторский курс, но материальная ситуация была неподходящей. 

Год спустя я увидела рекламу и поняла, что «созрела». 

Необходимая сумма была мне теперь доступна, время тоже было 

свободное, и самое главное во мне накопился заряд любопытства, 

поэтому упускать такую возможность было уже нельзя. Так на год позже, 

чем первоначально хотела пошла учиться на инструктора. 

Инструктор 

Что к этому времени произошло в моей жизни? Я приняла решение 

и за 8 недель переехала в другую страну. Схватила в буквальном смысле 

двух детей и двух собак, собрала чемоданы, сделала визы и уехала из 

России. Думала ли я в тот момент правильно поступаю или это ошибка? 

Нет не думала. Рисовала НейроГрафику, никого не слушала и 

доверялась своей интуиции. 

Рисунок 4. 

Депрессия. Осознавать в 

каком состоянии я нахожусь у меня 

не очень получалось.  

Я действовала на силе воли и 

на уверенности, что так правильно. 

Это ощущение правильности мне 

сейчас хорошо знакомо, как будто внутренний голос ведёт через 

жизненные перипетии. Я его очень люблю и доверяю ему. В рисунках он 

проявляется ощущением спокойствия, либо инсайтами. 

Спустя год пришло понимание, что на тот момент мне было реально 

худо. Смотрю свои рисунки и 

понимаю какую поддержку они мне 

оказали. Пару раз было желание 

всё бросить и вернуться в понятную 

московскую жизнь, но доверие к 

жизни и вера в лучшее перевесили. 

Рисунок 5. 
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Испанские клиенты. Понемногу ко мне пришла уверенность в своих 

силах. Многократное рисование и успехи моих «русских» клиентов 

играли свою роль. И в какой-то момент я поняла, что надо расширяться 

и покорять новые вершины. Тогда на курсе у нас начался этап коучинга 

в парах. После первых двух сессий ко мне пришла тема «Я испанский 

инструктор НейроГрафики» её я и рисовала в разных вариациях до 

конца курса. 

Первые испанские клиенты пришли ко мне из соседей. Они долгое 

время наблюдали, как я рисую в любую свободную минуту: стоя, сидя, 

на маленьком формате и А3. Начали интересоваться. Я начала 

рассказывать. Так начался мой профессиональный путь 

Нейрографического коуча. 

Испанская практика. Отличительные особенности 

1. Половая принадлежность 

Среди русско-говорящих 100% моих клиентов женщины. Неважно 

живут ли они на территории РФ или в Европе. Однажды на открытое 

рисование НейроГрафики пришёл мужчина по рекомендации своей 

подруги. Получил хороший результат, ему понравился процесс, но 

больше не вернулся... Аргумент: «как-то это не по-мужски. Такими 

вещами заниматься». Я знаю, что среди моих знакомых и подписчиков 

есть мужчины, которым интересно попробовать НейроГрафику, но 

придти рисовать на волнующие их темы к женщине, а еще «лучше» 

оказаться в группе, где надо будет рассказывать о своих ощущениях. 

Нет. Этого русские мужчины себе позволить не могут. «Что я слабак 

какой - то? Плакаться в жилетку женщине - нет». 

Теперь о том, что происходит в Испании. 

На текущий момент среди моих испанских клиентов есть 40% 

женщин и 60% мужчин. Подборка намного меньше, чем среди русско-

говорящих, однако есть ощущение что такие тенденции сохранятся. 

Разговаривая с испанцами, я заметила, что для них ходить к 

психологу это что-то естественное и можно сказать обыденное. Среди 

моих знакомых в возрасте от 30-55 лет примерно 30% и мужчин и 

женщин время от времени ходят к психологу. 
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Что важно: среди мужчин это не воспринимается как признак 

слабости и отсутствия мужественности. В парадигме европейского 

мышления, где большое внимание уделяется равенству полов, с точки 

зрения психологической помощи и обращения к коучу, мужчины 

свободно и с большим интересом приходят на занятия НейроГрафикой. 

2. Культурные различия 

Россия 

В советской и пост-советской культуре с принятием были большие 

сложности. От большинства своих клиентов, которые не заняты в 

творческих профессиях или не рисуют, лепят и т.п. в качестве хобби, я 

слышу одну и туже мысль, выраженную фразами: «Я не  умею 

рисовать», «Рисование - это не моё», «Я плохо рисую», «У меня не 

получится», «Я никогда не любила и не умела рисовать», «Я совсем не 

творческий человек». Таких фраз очень много. Но смысл у них один: 

человек сомневается в своих творческих способностях. 

И эти сомнения появились у него не из ниоткуда, это наша система 

образования вырастила нас такими неуверенными в себе. В семье и в 

школе, когда мы были маленькими нас  критиковали за то, что ёжик не 

очень похож на ёжика, а кружок мог бы быть покруглее. 

Что мы неаккуратно нарисовали домик, а у девочки какое-то 

несимпатичное лицо. Вся эта критика душит детские творческие порывы 

и мы постепенно теряем интерес к творчеству. 

Принимаем для себя идею, что творить будут другие, более 

талантливые люди, а наш удел скучная однообразная, лишённая 

творчества жизнь. 

Современная молодёжь другая, можно за них только порадоваться. 

У меня есть несколько клиентов подростков. Они намного более 

свободные и открыты для экспериментов. Сомнений в своих творческих 

способностях у них намного меньше, чем у их родителей. Это очень 

радует. 
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Испания 

То, что я вижу в Испании, наблюдая за работами своих детей, 

которые они приносят из школы и разговаривая с учителями, выглядит 

совершенно иначе. Детей здесь принимают. Просто такими, какие они 

есть. Запросы к результатам намного ниже. 

Давления тоже меньше. А вот свободы больше. Если обратиться к 

истории, после окончания эпохи Франко, когда «гайки были закручены 

на полную», пришла эпоха свободы. Можно сказать культурная 

революция. 

Современные жители Испании среднего возраста росли в эти 

свободные времена. В местной культуре отсутствует стремление к 

«быстрее, выше, сильнее». Они более спокойны и внимательны к себе: к 

своим чувствам, потребностям, желаниям. 

Особенности испанских и русских клиентов 

* хочу здесь сразу оговориться, что под «русскими», я имею в виду 

русско-говорящих клиентов, которые проживают в разных странах, пост-

советского пространства (Украина, Казахстан, Литва, Белоруссия). Под 

«испанскими» клиентами я понимаю людей, говорящих на испанском 

языке проживающих и родившихся на территории Испании и Латинской 

Америки. 

1. Русские 

Среди людей, с которыми мне приходилось рисовать 

индивидуально и в группах преобладали (99%) клиенты внимательные и 

«послушные». Может быть послушные не совсем корректное слово по 

отношению к взрослым людям, которые пришли на коучинг или 

групповое занятие НейроГрафикой, однако хочется использовать именно 

это определение. Эти клиенты внимательно слушали объяснение, 

задавали уточняющие вопросы, очень редко добавляли в свои рисунки 

какие-то креативные элементы в виде цветочков, закорючек и прочих не 

совсем Нейрографических элементов. 
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2. Испанцы 

Здесь полная свобода от каких либо рамок. Они легко идут в 

процесс рисования. Даже если сначала озвучивают сомнения типа : «Я 

никогда таким не занимался», «Я совсем не умею рисовать», их не 

приходится уговаривать и объяснять, что рисовать может каждый. Они 

легко и с интересом соглашаются на новый эксперимент. Сначала я 

списывала их свободомыслие на мои недостаточно подробные 

объяснения, но потом поняла, что это стиль жизни, образ мышления 

вообще и отношение к арт-терапевтическим снятием в частности. Они 

внимательно слушают, задают вопросы, до какого-то момента следуют 

рекомендациям, а потом начинают «креативить». Пририсовывают разные 

финтифлюшки, но самое главное имеют для этого достаточно логичные 

объяснения. 

3. Латинская Америка 

Эти клиенты находятся посередине между дисциплинированными 

русскими и свободолюбивыми испанцами. С одной стороны они смело 

идут в процесс Нейрографического коучинга, традиции и воспитание 

очень похожи на то, что было у нас в Советском Союзе. Рисунки 

получались очень похожими на те, что рисуют русские клиенты. 

Заключение 

Описывая свою Нейрографическую деятельность, могу сказать, что 

несмотря на периоды сомнений и спадов активности, которые 

периодически меня посещают, наблюдать за изменениями и успехами в 

своей жизни и жизнях моих клиентов и учеников очень интересно и 

вдохновляюще. 

Есть люди, которые приходят и уходят, не задерживаясь в моём 

Нейрографическом окружении, но те, кто остаётся, получают 

удивительные результаты и изменяют свои жизни подчас самым 

неожиданным образом. 

Сейчас у меня есть грандиозные планы по завоеванию испанского 

рынка коучинговых и арт-терапевтических услуг. 
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Рисунок 6. 

 

Когда мы рисовали «Путь 

героя», для меня стало настоящим 

открытием прохождение моего 

испанского проекта по 12 фазам. 

Особенно отозвался сектор 

«Партнёры/Волшебные предметы». 

Поймала себя на том, что думаю о двух конкретных людях, которые 

пришли в мою жизнь с одной целью, и неожиданно стали моими 

партнёрами в Нейрографическом проекте. Благодаря нашей 

коллаборации, я двигаюсь вперёд и имею поддержку в сложные 

моменты. 

Сейчас, когда у меня уже есть опыт, пусть и небольшой работы с 

клиентами разных национальностей, когда пришла некоторая 

уверенность в собственных силах, после встреч с клиентами «что я здесь 

делаю» и «что за чепухой вы тут занимаетесь». Я научилась радоваться 

и получать истинное удовольствие, когда впервые пришедший на 

НейроГрафику человек проживает совершенно поразительные 

метаморфозы собственного эмоционального состояния. И этот путь 

совершенно не зависит ни от от национальных особенностей и возраста, 

ни от половой принадлежности и материального благосостояния. Здесь 

все мы едины. 

Подводя итог, хочу выразить большую благодарность своим 

родителям, которые вырастили меня человеком, открытым и жадным(в 

хорошем смысле этого слова) до всего нового. Большое спасибо 

человеку, впервые познакомившему меня с НейроГрафикой, моему 

первому инструктору. Благодарю Павла Пискарёва и всю команду 

нашего Института НейроГрафики за те знания, которые помогают людям 

сделать их жизни лучше и осознаннее. 
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Хочу надеяться и искренне верю, что тоже являюсь частью этой 

вселенной, представляя собой маленький фрагмент большого 

гармоничного Нейрографисческого рисунка. 

 

 

Ссылка на дипломную работу Горчевой Екатерины в 

авторском стиле 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1kDjcK8Q5gZLX3fiVYj0Yy-DdvuABri1J/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1kDjcK8Q5gZLX3fiVYj0Yy-DdvuABri1J/view?usp=sharing
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Работы 

Тема: испанской инструктор НейроГрафики  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Тема: сепарация с бывшим партнером.  
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Автор:  

Грачева Елена 

Супервизор: 

Романцева Марина 

 

Тема: 

Первая часть из книги «Две жизни» 

 

Предисловие 

• С чего началась эта книга и откуда я Елена Грачёва вдруг 

появилась.                               

• Как я узнала тайну, которую моя бабушка хранила от 

окружающих. 

• Как я первый раз в жизни взяла в руки любимые мной теперь 

карандаши и начала рисовать.  

• Как я шагала по жизни.  

• Какие люди встречались мне и оставались на моем пути, или 

исчезали навсегда из моей жизни. 

• Какие профессии я освоила, знания получила и какими 

практиками я владею.  

• Да просто о том, как я дышала, и разучилась замечать прелесть 

и всю полноту вдоха, и глубину прелести своей жизни. 

Точка Зеро 

  

СЛУШАЯ СВОИ ЭМОЦИИ, ПРИМИТЕ, ЧТО ЖИЗНЬ МЕНЯЕТСЯ, ВЫ 

НАХОДИТЕСЬ В НУЛЕВОЙ ТОЧКЕ. КАК ОНА НАЗЫВАЕТСЯ? У КАЖДОГО ПО 

- РАЗНОМУ, Я ЕЕ НАЗЫВАЮ ТОЧКОЙ ЗЕРО!!! ЭТО МЕСТО ГДЕ ЖИЗНЬ 

ПЕРЕСТРОЕНА, ПЕРЕРАБОТАНА, И ЭТО ТРЕБУЕТ УВАЖЕНИЯ И 

ПРИЗНАНИЯ... СОСРЕДОТОЧЬСЯ НА САМООСОЗНАНИИ И ЛИЧНОЙ 

ОТВЕТСТВЕННОСТИ ...НЕ ОБВИНЯЙТЕ НИКОГО ВНЕ СЕБЯ НИ В ЧЁМ  

ПОТОМУ, ЧТО ЭТО ВАС БУДЕТ ТОЛЬКО ДЕРЖАТЬ НА СТАРОМ 

БЕРЕГУ... ОТПУСТИТЕ... ПРИМИТЕ ИЗМЕНЕНИЯ... ЭТО ТОЛЬКО 

ОСВОБОДИТ ВАС... 
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ОСТАВАЙТЕСЬ НА ПУТИ СВОЕГО СЕРДЦА СВЕЧЕНИЯ...ВЫ - МЕСТО 

РОЖДЕНИЯ ВАШЕЙ НОВОЙ ЗЕМЛИ ...ВЫ – МЕСТО, ГДЕ ПРОИСХОДИТ 

ПОСВЯЩЕНИЕ НОВОГО СВЕТА ...ВЫ - САМА ВСЕЛЕННАЯ РОЖДАЮЩАЯ 

СЕБЯ НОВОГО... 

 ВХОДЯ В НОВУЮ РЕАЛЬНОСТЬ, ВЫРОВНЯЙТЕ СЕБЯ С ВАШИМ 

САМЫМ ГЛУБОКИМ МИРОМ, ВАШЕЙ САМОЙ ПЛАВНОЙ ГАРМОНИЕЙ, 

ВАШИМ САМЫМ НАСТОЯЩИМ ПРИСУТСТВИЕМ. И БУДЬТЕ ВСЕМ ПОТОМУ, 

ЧТО ДЕЛАЯ ЭТО ВЫ МЕНЯЕТЕ МИР...НАЙДИТЕ МИНУТКУ ЧТОБЫ 

ПОБЛАГОДАРИТЬ ТЕХ, КТО ПРИЗВАН СЕЙЧАС ПРИСУТСТВОВАТЬ В 

РУШАЩЕМСЯ ХАОСЕ ... 

КОГДА СТАРОЕ ЗАВЕРШАЕТ ПРОЦЕСС РАЗРУШЕНИЯ, ИМЕННО ВЫ 

СТАНОВИТЕСЬ СОСУДОМ, ЧЕРЕЗ КОТОРЫЙ СОЗДАЁТСЯ НОВАЯ ЖИЗНЬ... 

БУДЬ МИРОМ, КОТОРЫМ ТЫ ЯВЛЯЕШЬСЯ ... БУДЬ ВСЕМ, КЕМ ТЫ БЫЛ 

РОЖДЁН, ВАШЕ ВРЕМЯ СЕЙЧАС!!! 

 

"Течение жизни", акварель  

 

 

 

 

Почему, спросите вы, у меня я пишу, 

сейчас то, что кто-то из вас знает даже лучше меня? А я на это отвечу - 

в этой книге я рассказываю про то, как проходила моя жизнь и как 

приходящие в нее события на меня повлияли: 

1. Как мне дали знания, которыми я сейчас владею и 

как понимание того, что происходит в моей жизни, повлияло на меня, а 

затем изменило меня и мою жизнь так, что меня сегодняшнюю я 

узнавала и как говорят, трансформировала с помощью не одной 

практики, а целой группы: через душу, тело, психику, и 

вспомогательные практики не один год.   
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2. Как я начала понимать какие-то истины, которые раньше не 

замечала.  

3. Как и почему в 2020 в мою голову пришла мысль дописать 

начало к книге «Две жизни». Эту книгу я написала в 2011 году для 

себя.  По совету отличного Московского специалиста и регрессивного 

психолога. После восстановления одной истории на сеансе у нее, она 

мне настоятельно посоветовала в течение двух недель написать то, что я 

увидела в трансе и переписать окончание своей прошлой жизни.  Узел, 

которой я сейчас пыталась у нее таким способом с помощью транса 

распутать!  И закончить одну долгую и токсичную историю. Она-то мне и 

рассказала, что некоторые из нас воспринимают уцелевшие обрывки из 

прошлых жизней сном. 

Приехав домой, я полгода не могла себя заставить писать - я же не 

писатель. На то время я - художник, педагог живописи, конструктивного 

рисунка, декоративно прикладной композиции и много чего еще, плюс 

заместитель директора по учебно-воспитательной работе в 

художественно - промысловом лицее. Причем тут книга!  

Теперь-то я знаю, что тогда у меня включилось сопротивление. Я 

не хотела капаться в токсичной истории, которую 

раскопала.  Надеялась, что история сама закончится. Голова-то моя 

теперь понимала много. Регрессивный психолог, который со мной 

работал и помог мне увидеть картинки, которые я в 13 летнем возрасте 

увидела и посчитала сном. Но не тут-то было. Это одна из самых 

неудобных правд, и я не любила раньше её признавать.  Самая трудная 

работа - это работа над собой. 

Если мы что-то знаем, все равно есть то, что мы не замечаем. Наш 

ум так устроен. Он создает блоки и пытается нас сбить с пути работы 

над собой. Он наш главный враг.  Теперь моя жизнь состоит из работы 

над собой всегда. Каждый день и каждую минуту с помощью ежедневных 

медитаций, различных техник и НейроГрафики.  Но тогда я трусила и 

сопротивлялась, как могла. 

ДА, У МЕНЯ ТОГДА БЫЛО МНОГОЕ, ЧЕМУ ЛЮДИ МОГЛИ БЫ 

ПОЗАВИДОВАТЬ.  НО НЕ БЫЛО ПОКОЯ В ДУШЕ, КОТОРЫЙ Я ДАВНЫМ 

ДАВНО НАЧАЛА ИСКАТЬ. 
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Мои поиски себя начались давно. По пути к внутренней гармонии и 

в поисках себя я с 20 лет начала искать, кто я и зачем пришла в этот 

мир.  В 2000 году серьезно занялась йогой и медитациями. До сих пор 

практикую каждый день. Прошла множество обучающих программ и 

курсов, раз в полгода ретриты  7 и 9 дней курс молчания «Искусство 

тишины». Я  Блейсер – проводник благодарности, производящий обряд 

благословения,  в нашей  МЕЖДУНАРОДНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ и школе 

«The art of living»  освоила много различных техник и энергетических 

практик,  для самосовершенствования себя.  И ПЕРЕХОДА НА НОВЫЙ 

БОЛЕЕ ОСОЗНАННЫЙ УРОВЕНЬ.  Училась у Ларисы Ренар и Виргинии 

Клинаускас.  

Так вот, вернусь и расскажу о том, как я написала книгу, главы из 

которой и послужили эссе к моей дипломной работе инструктора 

НейроГрафики! 

Приехав от регрессивного психолога, я только через полгода села 

и наконец-то написала «книгу» хотя серьезно я к этому тогда не 

отнеслась, после чего положила ее, как говорят «в долгий ящик».  

Теперь же все обстоит намного серьезнее. Для того, чтобы вам был 

понятен весь мой путь, немного вернусь во временном отрезке на 7 лет 

назад. 

 В 2013 году началась странная история с моим здоровьем. 

Вернувшись домой с поминок 40 дней моей любимой бабушки. Я 

почувствовала себя очень плохо, у меня была температура и я начала 

задыхаться. Вызвала скорую оказалось, что у меня пневмония. Меня 

отвезли в больницу, где я пролежала еще месяц, но лечение результатов 

не дало. Выписали меня с кашлем и температурой, которая время, от 

времени поднималась. Отправили долечиваться в поликлинику, где мне 

сказали, что это очаговая пневмония, и она пройдет не раньше чем 

через полгода, поэтому надо подождать и пневмония должна 

рассосаться.  В июне месяце как всегда я ушла в отпуск и уехала на 

свой любимый дайвенг  в Египет, но доктор который нас осматривал 

перед выходом в море, меня не выпустил.  

Сказал, странные шумы в легких, и на мой рассказ о пневмонии 

покачав головой сказал, что это похожи на серьезные проблемы. 

Странное дело, ведь он египетский доктор терапевт, просто меня 
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послушал, а наши светил медицины заведующий терапевтическим 

отделением, лечивший меня видел 7 рентгенов и 1 таммограмму.  

Вот он случай который помог мне осознать, что на любом месте 

должен работать специалист, и это не просто звание и регалии которые 

есть у него. в первую очередь это знания.  

Вернувшись домой через неделю пляжного не любимого мной 

отдыха, вместо купленного недельного дайвинг тура в лагуне на рифах я 

абсолютно расстроенная    пришла на очередную томмаграмму, откуда 

меня отправили на консультацию к таракальному хирургу, сообщив, что 

в моих легких не пневмония, а опухоль под вопросом. Вот тут-то я в 

очередной раз отметила, что все познается в сравнении. Мое еще минуту 

назад казавшееся мне горе, от потраченного бесполезным образом 

времени, и денег тут же померкло. В сравнении со словом опухоль.   

Периферический рак легких 4 стадии - огласил диагноз странный 

Тульский таракальный хирург. И на мой вопрос, когда меня будут 

оперировать, с радостью мне сообщил, что на операцию меня не берут, 

так как поздно я пришла. Тогда мне было 37лет. У меня было 2 детей. 

Сын учился в 10 классе кадетского корпуса, и дочка, которая только 

пошла в 1 класс. Муж умер 7 лет назад. Оставить детей мне было просто 

некому, да и как я могла? Отвечу - я не могла. После смерти мужа самое 

страшное, чего боялись мои дети все время, это то, что и я умру, они все 

время меня спрашивали об этом. И стоило мне задержатся где то по 

дороге с работы, дочка тут же начинала паниковать.   

Поэтому я сначала отправилась в Москву искать тех, кто даст мне 

шанс на операцию, и конечно же нашла потрясающего хирурга - 

заведующего таракальным отделением МНИИО им. Герцена, который при 

первой встрече поговорив со мной, сказал мне, что я молодец. Моя 

решимость и жажда жизни это 90 % успеха. Взял и прооперировал меня, 

позже мне сделали лучевую терапию. Назначили лечение и пожелав, что 

бы я больше к ним не возвращалась, выписали. Вернувшись домой, 

тогда я понимала, что операция не панацея и на ряду с этим, мне нужно 

работать над собой. Начала серьезную перестройку не только своей 

головы и тела, но и вибраций, исходящих от меня.  

Я чистила все! Пространство себя, свои мысли и тело. Проходя 

личную трансформацию, на протяжении несколько лет достигла своей 
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точки зеро, о которой я писала в начале и вот тут - то началось самое 

интересное. 

Так сложилось, что в марте 2019 года я познакомилась с 

НейроГрафикой, прошла курс «Пользователь» с Анной Бойчак, и меня 

это очень зацепило. Летом того же года я попала на 40 дневныймарафон 

Анны.  Мне так понравилась Анна, когда я проходила «Пользователя», и 

то, как она преподает, что увидев рассылку и почитав пропрограмму 

марафона, купила сразу 4 ступени «Нейротрансформации». Марафон 

длился 40 дней, и я уже не смогла выйти из этого состояния 

нейролиний!   

После чего изменения уже нельзя было остановить.  Рисовала я 

каждый день и постепенно начала получать результаты. Именно тогда я 

и решила, что хочу учиться на Инструктора НейроГрафики. Узнала цену 

и поняла, что такой огромной суммы у меня нет я успокоилась. Но 

волшебным образом вдруг появился заказчик на ювелирные украшения, 

которые я делала. Ровно через 9 месяцев я закончила волшебный 

комплект с аквамаринами, и получила ровно ту, так нужную мне сумму. 

В марте 2020 я пошла, учится и узнала о требованиях к диплому, что там 

есть часть эссе. И тут я вспомнила про книгу, которая у меня есть. 

Спросила у своего супервизора, и она меня одобрила, сказала, что книги 

в эссе были, и даже прислала образец.  

Тут то, я и подумала, что книга о моей жизни начиналась с 30 

летнего возраста. Решила, будет не логично выставить книгу, где нет ни 

слова о моем детстве. Решила написать начало пару глав к своей книге 

2011 года, и тут как я говорю, все в моей жизни понеслось. Во время 

коучинга, мне пришло решение выставлять написанные главы книги в 

инстаграм, как историю к моим картинам, что бы те, кто подписан на 

мою страницу узнали меня с другой стороны. И поняли, почему мои 

картины такие.  Так как вещи, о которых я писала 

автобиографичны.  Пару глав превратились в 70 страниц печатного 

текста. Я дописала детство и решила в диплом пустить как раз эти 

главы. Пусть здесь нет о моей трансформации, но это уж точно, самая 

моя сильная работа над собой.  Тайна, покрывавшая эту часть моей 

жизни, очень сильно ее омрачала.  
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И не многие, мои знакомые знают о моем детстве. «Разрушаем 

паттерны и идем новой дорогой», - когда - то сказала нам Анна. 

Работаем со страхами.  

Страх, что обо мне узнают то, что я скрывала, омрачал все мое 

детство и юность. До самого 20-летия.  Когда на кладбищенской лавке, я 

встретила старого дедушку, который заговорил со мной о том, что я 

скрывала. Сначала я сильно удивилась, но решила разобраться с тем, 

как тайное стало явным кому-то из обычных людей. Ведь человек, 

сидевший рядом со мной, ничем особенным не выделялся. Тогда я 

решила, что он сторож в местной церкви. В коморку рядом с комнаткой, 

где проходили крестины почти под лестницей, он меня пригласил попить 

чаю.  

Он рассказывал мне о том, как жизнь его привела на дорогу к 

храму, а я не удержалась и попросила, что бы он рассказал мне, как 

судьба занесла его в места не столь отдаленные. Как он отбывал там 

наказание? Оказалось, все просто - по политической статье. Таким 

образом, советская власть решила закрыть ему рот. Он был очень умным 

и образованным ученым, рассказал мне про многое и работу нашей 

психики в том числе.  Поговорив с ним и услышав от него вещи, 

положившие начало моей работе над собой, он принес изменения во всю 

мою жизнь.  

Как это не странном мне тогда было, когда мы с ним прощались, он 

протянул мне книгу по мировой религии и предложил почитать. Позже 

сказал, когда прочитаешь приходи обсудим. Именно он первым 

рассказал мне о том, что Бог един, и это не дядя с бородой, как я часто 

теперь шучу. Это огромная и всепоглощающая любовь, забота и энергия 

вместе взятые.  Это Абсолют, Вселенная, Космос или Бог.  

Каждый из нас сам выбирает во, что он будет верить, как будет это 

называть. Или не верить вообще.  Сначала, он провел таинство 

крещения, а затем стал на последующие 20 лет, моим духовникоми 

другом, крестил моего первенца и отпевал моего дедушку. Учил меня 

простым истинам и обычным бытовым вещам. Благодаря ему я, как это 

не странно, научилась медитировать и стала вегетарианцем.  
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Это он разработал мне план моих действий по изменениям моего 

внутреннего мира и улучшению меня. Я шла к этому долгие 20 лет, даже 

не понимая до конца цели начатого тогда движения. Но именно эти 

изменения и привели меня год назад в мою личную точку зеро, где я 

обнулилась и родилась заново. Во всех смыслах. С новым пониманием 

того, кто я, где я, а главное для чего.  

Выход там же где и вход! Когда-то сказал он мне: «Если твоя душа 

заблудилась, вернись в мозгах обратно и расслабься. О тебе 

позаботятся, и ты поймешь куда идти.» Так и живу по сей день! С 

любовью и благодарность к отцу Владимиру, Вселенной, Планете, 

нашему миру, людям, которые меня окружают, всем Учителям, Абсолюту, 

Космосу и Божественной энергии.    

Книга «Две жизни» Часть 1 

 

"Создание мной моего мира", акварельная 

графика 

 

 

 

Первое мое воспоминание о том, как все начиналось, было, такое: 

Вот комната и в ней две девочки. Одна - серьезная не по годам, ей 

четыре, а выглядит она, как будто прожила долгую жизнь. Брови 

сдвинуты. Черты ее лица правильные, но все портит выражение, с 

которым она рисует. Она похожа на старушку, т.к. глаза ее слишком 

серьезны. Вся мудрость народа мелькает на умудренном опытом лице.  

Сидит и перерисовывает портрет дяденьки в чалме. Дяденька 

красовался в необыкновенно красивой чалме на обложке журнала, 

который лежал перед ее глазами. Второй около двух. Эта смешная, 

лопоухая, с простыми чертами лица, веснушками на носу, и щеках и 

открытой, не сходящей с этой мордашки, улыбкой. Вот прошло 

буквально мгновение, как она села играть, и через секунду всё в 

комнате пришло в движение.  
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Аккуратно подползая, стараясь казаться незаметной, она 

протянула руку и тихо стянула карандаш у суровой сестры. 

В комнату врывается свет, и в луче этого света появляется безумно 

красивая и какая-то неземная блондинка. Она как будто влетела, не 

касаясь ногами пола.  

 

"Зарождение мира", акварель 

 

 

 

 

 

Красиво уложенные белые кудри струились по плечам. На ней 

было платье из кримплена - очень модный в те времена материал. Как 

будто кто-то рассыпал огромные яркие цветы по белому платью. Ярко 

голубые глаза горели. Подойдя к старшей дочери, она торжественно и 

громко заявила: "Ты у нас настоящая художница", - и нежно чмокнув 

дочку, взяла рисунок в руки. "Пойду подругам покажу можно?" - 

спросила она и, не дождавшись ответа, направилась прочь из комнаты. 

Но наперерез ей ползла смешная малышка.  

Всего на какое-то мгновение она успела зацепиться за подол 

красивого платья и тут же рухнула на пол, т.к. мама, не останавливаясь, 

выпорхнула из комнаты. Дверь закрылась. И где-то далеко, за 

пределами мира этой комнаты раздался не громкий смех и болтовня 

голосов. Мир так устроен, что в тот момент, когда кому-то очень нужно 

чье-то внимание, обязательно есть человек, которому это внимание 

только помешает, и это не хорошо не плохо, все нужно именно в той 

мере, которой приходит именно нам.  

Потому, как делает нас такими, какими мы должны стать, просто 

мы не всегда это понимаем. Как только старшая осталась без своей 
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картинки, которую мама унесла. Она сосредоточила внимание на 

малышке, которая растерянно сидела посредине комнаты и плакала, не 

понимая, почему мама не обратила на нее внимание. Сестра прошла в 

центр, присела рядом на ковер и протянула карандаш, который держала 

в руке младшей.  

Обняла, чмокнула в пухлую мокрую щеку и уже абсолютно с 

деловым видом заявила: «Давай я научу тебя рисовать солнце». Помогла 

подняться и, взяв за руку, повела к столу, за которым минуту назад 

сидела и рисовала сама, обижаясь на сестру, за то, что та ее отвлекает, 

таская ее карандаши.    

Только сейчас, пройдя свою жизнь почти до середины и сохранив в 

душе любовь к сестре, я понимаю, внимание от того, кого ты любишь, и 

кто любит тебя, его нельзя ограничить пределами одной комнаты, 

квартиры или даже страны.  

Родные души всегда рядом, даже когда каждый занят своим делом 

или, когда вас разделяют тысячи километров. Достаточно вспомнить о 

другом и ваша связь тут же будет видима Вселенной, потому, что от 

одного к другому идет энергетический канал. И мы своими чувствами и 

воспоминаниями его питаем, и поддерживаем.  Тогда в детстве я 

научилась рисовать, только потому, что это делала моя сестра. И для 

того, чтобы она уделяла мне время, я сказала, что хочу, чтобы она 

научила меня рисовать, так же хорошо, как она.  

Это нас объединило, на долгие годы, мы вместе ездили через весь 

город в художественную школу, а затем учились на Художественно-

графическом факультете университета. А потом это стало нашей общей 

профессией.   

Хотя бесспорно у нее огромный талант, а я просто своим упорством 

в детстве смогла, что-то развить в себе, и полюбила это творчество 

только потому, что это было делом горячо любимой мной сестры. За мое 

владение этим ремеслом, я благодарна ей на 

100 % 

 

"Дорога в тундру, Норильск", акварель 
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«Переезд» 

Прошло пару лет, с того момента, как старшая дочь начала 

рисовать. Однажды нарисовав портрет Омар Хаяма - именно он был тем 

дяденькой в чалме и с бородой. Получив одобрение и бесспорное 

признание, она уже не могла остановиться. Девочка была, бесспорно, 

талантлива.  И мама ее каждый раз хвалила и очень гордилась ее 

достижениями. Все так же показывала рисунок дяденьки с бородой, с 

которого все когда-то началось, приходившим в гости друзьям. Старшая 

была послушная тихая и незаметная, она не приносила ни каких 

беспокойств родителям. Сидела где-то часами и тихо рисовала.  

Младшая дочка же напротив, была совсем другая. Слишком 

громкая и подвижная, все время что-то роняла, била и проливала. 

Попавшие в ее руки игрушки, выходили из строя катастрофически 

быстро. Но апофеозом проказ было то, что однажды она решила 

вырезать на шторах цветочки и использовать потом их на аппликации 

для мамы. Мама разозлилась и опять осталась не довольна своей 

младшей дочерью.  

Все чаще ребенок осознавал, что-то за, что хвалят старшую сестру, 

не принесет похвалы ей, но все равно непрестанно старалась заслужить 

хотя бы маленькую улыбку и на секунду завладеть вниманием своей 

красавицы мамы. После очередной такой проказы ее отправили к 

бабушке, самолетом сказали, что на лето. Но когда пришла осень 

забирать не стали. 

 «Пусть ребенок поживет на материке, на севере холодно для ее 

здоровья, и она очень часто болеет»,- подражая 

голосу матери, сказала бабуля как-то в 

разговоре соседке, которую они встретили во 

дворе.  «А дети болеют от отсутствия любви», - 

добавила она и потащила голубоглазую 

малышку за руку, в сторону автобусной 

остановки.  

Автобус был большой, с гармошкой в 

середине. Малышка любила эти поездки к 

бабушке на работу в автопарк. Она стала 

посередине большого круга в центре гармошки, 

и каждый раз, когда автобус делал поворот, 
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уезжала, от бабушки или наоборот возвращалась к ней. Каждые два дня 

она ездила на автобусе и совершала один и тот же ритуал с катанием в 

центре автобуса «Икарус». Теперь ее жизнь приняла совершенно другой 

оборот.  

Бабушка была строгая, если не сказать злая. Высокая и худая. Она 

била деда веником, чтобы выразить свое недовольство тем, что тот опять 

потратил три рубля, которые он же и накалымил на стройке.  

С внучкой в парке на карусели он никогда не экономил, меня 

тошнило, от количества головокружительных аттракционов, и зайдя по 

дороге домой в кафе мороженное, я еще сильнее усугубляла свое 

состояние количеством выпитого лимонада. «Перестань ее портить!» -

  грозно вещала она, от чего и дед и внучка только сильнее сжимали 

друг другу руки.  

Словно заговорщики, у которых есть общая тайна, начинали 

говорить, что они и катались - то 3 раза и не три рубля спустили, а 15 

копеек. Но грозная бабуля непонятно откуда, всегда каким - то 

волшебным образом знала, где они провели время, и какую точно до 

копейки сумму потратили. Почему было страшно возвращаться с таких 

прогулок домой? Да потому, что неминуемым скандалом пахло в воздухе 

заранее. Причем чем веселее проходили прогулки, тем больше бабуля 

злилась.  Еще на подходе к дому, по-детски веселый дед становился 

угрюмым и печальным.  

Это было для малышки еще одной загадкой, ответ на которую она 

получила намного позже.  

«Гости» 

 

"Пейзаж Тульской окраины", масло, холст 

 

 

Еженедельно был поход в гости к жившей на окраине города 

бабушкиной сестре. Эта окраина скорее напоминала деревню. 

Начиналась она от остановки через очень красивое маленькое озерцо, 
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на которое ходили летом купаться, а осенью кататься на лодке на другой 

берег.  

Затем было непонятное предприятие, за высоким забором с 

которого начиналась тихая пыльная улица, по которой надо было долго 

идти в гору. Справа начинался лес, на опушку которого ходили с 

огромным алюминиевым бидоном на колесиках за питьевой водой. 

Маленький, по нынешним меркам дом, за высоким, по тем временам, 

забором и воротами из железа. Калитку всегда открывал веселый, 

«рукастый», как про него говорили взрослые, деда Миша - муж 

бабушкиной сестры. Очень сильно походивший по характеру, и доброте 

на нашего дедушку. Он был работящим и работал на стройке вместе с 

моим дедушкой. Мой был прорабом, а Миша механиком.  

Больше всего уже тогда меня удивляло как они такие душевные, 

мягкие выбрали себе таких холодных и строгих бабушек. Мне кажется, 

уже тогда я стала задумываться о том, как люди находят друг друга и по 

какому принципу выбирают. Эти две пары были абсолютно идентичные. 

Странным казалось ещё и то, что дедушки, казалось, не обижаются на 

то, как их отчитывают. Старались делать все возможное для семьи детей 

и внуков. Сестра как две капли воды была похожа и по характеру, и по 

внешности на бабушку. Только ростом меньше и волосы не черные как у 

бабушки, а рыжие. У Бабушкиной сестры были две дочери. В эти 

праздники они всегда присутствовали с мужьями и детьми.  

Иногда приходили соседи, и тогда становилось совсем весело. Там 

всегда накрывали простой, но вкусный стол: варили картошку, 

доставали вкусные огурцы, и компоты, но самым вкусным во всем этом 

не хитром разнообразии были моченые яблоки, вкус которых я люблю до 

сих пор, которые не кто из детей, выросших в этом доме, не ел, а я 

обожала. Я очень долго не понимала, почему тут так вкусно. Ведь еда 

совсем простая и не очень затейливая. Дома у бабушки, а уж тем более 

родителей мы питались намного лучше. И лишь через время, когда я 

подрасла,  поняла, что дело было в атмосфере, а не в еде. В том, что 

семья была большая и дружная. Все вместе толпились и накрвали на 

стол, готовили, а затем так же дружно убирали. Еще тогда в моей душе 

родилось желание большой и дружной семьи в своем доме, с садом, 

цветами и обязательными домашними животными.   

 



Грачева Елена. Первая часть из книги «Две жизни».  
 

168 

 

Застолье всегда длилось до вечера. Пели песни под аккордеон или 

гармонь, на которых играли младшая дочь бабушкиной сестры и ее муж, 

оба были музыкантами. Потом большая семья расходилась, а мы, 

прихватив обычно с собой кого-то из дочек бабушкиной сестры, шли на 

остановку. Возвращаться домой после такого праздника мне было 

тяжело, и очень хотелось спать. Дедушка часто тащил меня на плечах 

или руках, а шедшая бабушка отчитывала его и говорила, что так делать 

не надо. «Пусть сама ногами идет, вон она уже какая большая выросла 

целых 6 лет», - говорила она строго деду. Жизнь была размеренная и я 

уже не тосковала, а скорее радовалась, что меня отправили к бабушке и 

дедушке. Но неожиданно для всех летом грянул гром.  

«Предвестники» 

Понять, что ты стоишь перед дверью 

очень просто, нужно просто ее открыть, и 

войти внутрь. Тогда тебе кое-что станет ясно 

о пространстве, которое было до этого и о том 

пространстве, которое находится за дверью. 

Путем несложного сравнения до двери и 

после можно сделать какие-то выводы.  

Неожиданно для всех летом с севера после окончания очередного 

контракта, решив его не продлевать, вернулись родители. Они прожили 

на севере 10 лет и сказали, что с них хватит и что старшей дочери надо 

ходить в школу. Позже пришли два огромных контейнера с вещами и 

мебелью. Жизнь опять круто изменилась. Устоявшийся режим жизни стал 

напоминать боевые действия.  Мой мир рухнул.  

Обрушился он с таким шумом и грохотом, как и огромная, 

мебельная полка, которая, была прикреплена в нашей кирпичной стене, 

огромными, сантиметров на 15 распорами, которые выпали из стены, 

вместе с кусками штукатурки, в тот момент, когда бабушка прорычала, 

что-то невнятное, глядя прямо мне в глаза. Кровь в моих жилах 

буквально заледенела.  

После чего я физически почувствовала, как она в моих венах 

потекла вспять.  Это было страшно. Вдруг все знания слов, которые я не 

поняла, прозвучали как приговор прямо у меня в голове с переводом на 

русский. В этот момент я все поняла про то, почему мебель в нашем доме 

так крепко закрепляли. Упавшая полка пробила доски, лежавшие на 
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полу, а в зияющей дыре я увидела черную как моя бабушка в этот 

момент золу.  

Специфически терпкий с горечью запах ударил мне в нос.  Намного 

позже я ощущала этот запах в своей жизни перед тем, как моя жизнь 

менялась настолько же кардинально, как и тем летом.  

От любви до ненависти, тот же путь, что и от ненависти до 

любви. 

С приездом родителей один момент жизни изменился в лучшую 

сторону - это радость от приезда сестры.  Сестра с детства мне 

напоминала какого-то маленького ангелочка с оберток на конфетах.  

Я так давно ее не видела, что забыла какая она, но хорошо 

помнила, как она пахнет.  Помнила я и то, как сильно я ей восхищалась. 

Как горда была, что у меня есть старшая сестра.  

 

"Любовь на изломе времени", карандаши, 

линеры, нейроскетчинг 

 

 

 

Про север воспоминания почти стерлись, и 

я помнила только какие-то моменты, но они были очень яркими. Я 

помнила, как однажды мы гуляли во дворе. Это было северное лето, оно 

длилось один месяц. И больше похоже на нашу раннюю весну. Но после 

9 месяцев зимы с 50-60 градусным морозом мы были рады и этому 

короткому теплу.  

Вот на мне было клетчатое, драповое желтое пальто. Оно было 

очень красивое и мне его купили только на днях. Я побежала и нечаянно 

упала в лужу.  грязная жижа, в перемешку со снегом тут же впиталась в 

светлое пальто образовав огромные разводы.  Когда сестра привела 

меня грязную домой, с пальто стекала вода от недавно растаявшего 

снега.  
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Как обычно мне сильно бы досталось от мамы.  Если бы не 

смелость сестры. Которая всегда была кроткой и тихой, в отличии от 

меня. Никогда я не видела, чтобы ее наказывали или ругали, а вот мне 

частенько перепадало. Я все время как-то нечаянно что-то портила.   В 

этот раз я и не думала, что меня пронесет поэтому домой идти не хотела. 

Когда сестра тащила меня за руку, я начала по-детски ныть, что я 

испачкала пальто, и меня накажут. Дверь открылась, и мама с тряпкой в 

руках онемела.  

Она без слов, бросила тряпку в ведро, которое стояло тут же, и 

сдернула с вешалки папин армейский ремень с металлической пряжкой 

на которой горела звезда.  Не знаю почему, но сестра смело вышла 

вперед и схватила маму за руку, от неожиданности мама не успела 

остановиться и попала сестре косым ударом по ее маленькому 

пальчику.  

Вот тогда я поняла, лучше бы наказали 

меня. Я была привычна к наказаниям. Она нет. 

Мне было очень жаль ее.   Слезы хлынули из ее 

глаз.  Мне было ее очень жаль и даже больнее, 

чем когда наказывали меня.  Физическую боль я 

научилась терпеть достаточно быстро. за что не 

раз в своей жизни благодарила именно маму.  

Но тогда в тот  момент я и поняла, что сестра меня тоже любит. 

Ведь когда человека любишь, то готов за него и наказание принимать и 

вообще все, что угодно. Так я поняла, что такое настоящая безусловная 

любовь.  

Еще одним воспоминанием было то, как она катала меня на своей 

огромной игрушечной собаке, привязав к ней своими лентами, чтобы я 

не падала. Вдвоем нам было очень весело, когда сестра придумывала 

различные развлечения. Я с трепетом ждала ее возвращения, когда 

услышала от бабушки о приезде. Даже не думая о том, какие могут быть 

последствия от этого приезда. Бабушка же заранее понимала, что скоро 

все станет сложнее. Поэтому видимо начала заранее готовить меня к 

приезду родителей.  
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Именно тогда, она мне сказала: - "что бы не случалось в твоей 

жизни, запомни, что здесь твой дом. И ты всегда можешь сюда вернутся, 

если что-то пойдет не так в твоей жизни". А я удивлялась и искренне не 

понимала, к чему это было сказано. 

Так вот первое, что начало меня радовать в возвращении 

родителей, это моя старшая сестра. После ее приезда она, как и раньше 

особо, не разговаривала со мной, предпочитая мне карандаши. К ним я 

начала испытывать ненависть. Но ровно на столько сильно, как я 

ненавидела эти проклятые карандаши, ровно на столько я любила 

сестру. 

 

"Посвящение сестре", графика, линер 

 

 

Когда я смотрела на то, как она рисует, мне 

казалось, что нет картинки прекраснее в этом мире.  

Ее глубоко посаженые глаза были как бездна, когда она рисовала. 

Она хмурила лоб, и не довольно надувала губы, как только ей 

переставало нравиться ее творение. И тогда я ненавидела эти 

карандаши, за то, что на ее лице появилось хмурое выражение. Мне не 

хотелось, чтобы ее хоть что-то расстраивало. В том возрасте мне 

казалось, что эти карандаши стали между нами. 

Карандаши я воровала и с остервенением их ломала на мелкие 

части. За что спросите вы. Ответ мне был ясен уже тогда - они отняли у 

меня мой идеал. Мою сестричку. Все свое внимание она направляла 

теперь на рисование. Ей некогда было поговорить или поиграть. Она все 

свое свободное время рисовала где-нибудь под столом или за креслом. 

Ее работы становились все лучше, а мое одиночество все больше. 

Поэтому я нашла себе новое развлечение. 

Все свое свободное время, я проводила у дедушки на стройке. Там 

стояли огромные автоматы с газированной водой, за которую не надо 

было платить. Ее можно было пить из тяжелого стакана, посыпая туда 
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каменную соль, которая стояла рядом.  Сидеть на стопках 

свежесрубленных еще пахнущих досок вдыхая их аромат, я закрывала 

глаза и начинала вспоминать. Моменты из жизни на севере.  

 

"Лунный олень ", золотая тушь, акрил 

 

 

Папа был заядлым охотником. Временами 

он уходил в тундру на несколько недель. Когда папа возвращался с 

охоты, то его борода становилась длиннее. Кожа темнела, а пах он 

странно, я не понимала тогда что мне так сильно не нравится в этом 

запахе. Но почитав эту главу дальше вы поймете, что именно меня 

единственную из семьи так сильно мучило, дело было вовсе не в моем 

обонянии.  

Но, самое главное, он всегда приносил много оленины, первое 

время от нее исходил такой же запах, но еще сильнее, чем от папы.  

Мама вешала ее за окно огромными кусками и когда решала 

готовить борщ от этого куска отпиливала очередную порцию для 

пятилитровой кастрюли. А весной дома появлялись еще и рога, которые 

потом развешивали как украшения. Я ходила по дому и не понимала, как 

так может быть и почему люди кого-то убивают. Как мой добрый и 

веселый папа может кого-то застрелить. И тут случай представился, 

прийти пониманию того, как это происходит.  

 

"Смертельная охота", белый карандаш, линер, 

 

 

Однажды все совпало. Я нашла ответ на все эти вопросы. Мало 

того, я увидела, как это происходит. Почувствовала первый раз в своей 
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жизни эту энергию смерти. Осознала трансформацию перехода от 

доброго и веселого человека, в человека которым завладел охотничий 

азарт.  

А я сама первый раз в жизни испытала сильный ужас и страх. Ну и 

конечно же поняла, что происходит на физическом уровне, когда 

случается переход от живого существа в другое физически измерение.  

Как-то весной голодный белый медведь вышел к домам. Детская 

площадка была наполнена детьми. Взрослые, которые находились в этот 

момент по близости, знали, что резких движений делать нельзя. Медведь 

в несколько прыжков окажется на площадке.  

 

"Прекрасная рыба смерть", пастельные 

карандаши. 

 

Не знаю, кто и каким образом успел позвать папу, который после 

ночной смены отсыпался дома. Но, когда я повернула голову, то 

увидела, как он вскинул ружье, замер на миг, и в этот момент на 

противоположной стороне двора огромный желтый медведь, рухнул на 

белый искрящийся под лучами солнца снег. Шкура медведя отличалась 

от белого снега. Поэтому я всегда удивлялась, почему же этих медведей 

называют белыми.  

Снег моментально окрасился в бордовый. В моем теле 

одновременно с этим возникла резкая боль. И что-то как будто 

врезалось в мою грудь и разорвалось там внутри на множество частиц. 

Тогда мне показалось, что это в меня сейчас стреляли. Я не поняла, 

почему в моем теле возникла эта нестерпимая боль. Резкий запах ударил 

мне в нос, я потеряла сознание. Намного позже, я поняла, что так пахнет 

смерть.  И когда папа приходил из тундры именно этот запах он 

приносил на себе.  

Кого теперь я встречаю человека, который стоит на пороге своего 

ухода, то именно по наличию этого запаха, я понимаю, что смерть уже 

стоит рядом. Ну, а тогда маленькая я думала, что так пахнет кровь. 

Когда я открыла глаза, я поняла, что меня трясут за плечи. И все, кто 
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были на этот момент во дворе стоят рядом со мной. Сев на снег, я 

подняла глаза и увидела тело медведя. Рядом с ним был большой сгусток 

серого цвета. Он явно был живым, я это поняла. Это еще сильнее меня 

напугало. Я закрыла глаза, а когда открыла, сгусток пропал. 

«Показалось», - подумала тогда я и расслабилась. Моя первая встреча с 

энергией произошла именно в момент встречи с этим медведем.  

Когда первая в моей жизни кровь пролилась на северный 

кристально белоснежный снег, мои глаза увидели, как ужасен этот 

бордовый цвет. Почему, спросите вы, именно тогда, потому, что на 

самом деле все познается в сравнении. И чистоту белого снега, я смогла 

оценить только в сравнение с кровью.  

Не увидев весь ужас смерти, нельзя понять красоту и силу 

жизни.  

С этого самого момента идёт тот самый отсчет моей встречи со 

смертью и понимание кратковременности мига жизни на этой 

планете.  Может вам покажется странным, но я не вижу в смерти ничего 

ужасного, как многие из людей. Я точно знаю, что умирает лишь наше 

физическое тело, а душа совершает переход в иное измерение, либо 

тело. Кому как повезет. И тот сгусток который я увидела у тела медведя, 

и был этой душой. Да можете не удивляться, все живое вокруг нас имеет 

свою особенную душу.  

«Все виды энергии» 

Осознание 

 

"Источник веры", холст, масло 

 

С чего начинается наша жизнь, спросила 

как-то немного подросшая, к тому времени я у себя самой?  

Я вдруг услышала: "С зачатия", - и я не столько удивилась новому 

слову, сколько тому, что мне, кто-то или что-то ответило? Наверное, это 

была тишина, она мне ответила. Или может быть это кто-то еще? Такая 

маленькая, и смешная усмехнувшись, ответила тому, с кем говорила. 
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"Это физическое тело начинает свой путь с зачатия, а мне интересно не 

это", - и сама удивилась. Удивилась смелости и тому, о чем это я. Ведь 

мы не тело. Так гласит мудрость, которой меня бабушка учила. А, что же 

тогда мы? И с чего у меня идёт тот самый отсчета моей жизни. Очевидно 

одно, умирают все! Никому этого не избежать. Когда время придёт, не 

паникуй... прими это достойно! Тогда может, увидишь, что было главным 

в этом коротком миге, который люди называют жизнь. А, что ты не 

заметил и пропустил ... за наносными ценностями, которые тебе 

навязывает общество. и если тебе повезет в момент перехода, твоя душа 

сумеет сохранить эти знания, и сделать соответствующие выводы. Для 

того, чтобы не делать те же ошибки в следующем своем воплощении, 

если оно случится. 

Все виды энергии должны быть в балансе. Именно тогда они 

работают на нас, а не наоборот. Точно так же и в природе. Один вид 

животных не может существовать без другого. Именно поэтому 

вымирание одних видов ведет к неминуемой смерти других. Задавая 

вопрос о справедливости устроения мира, помните эту простую истину, 

которая не требует, никаких доказательств. 

Так же, как и рождение прекрасно, прекрасна и смерть. Она 

приведет вас к вашему переходу. К тому ради чего вы приходили на эту 

планету и в этот миг вы поймете – смогли ли вы пройти свой урок. 

Выполнили ли вы миссию, которую на возложило ВЫСШЕЕ Я.  

Наше рождение прописано в книге жизни, так же, как и уход. Лишь 

немногие умеют видеть эти даты. Или по запаху, как гончие псы 

отслеживают на охоте приближение добычи, за много километров, до 

того, как ее станет возможно унюхать человеческому носу. Уж тем более 

разглядеть глазу.  Те, кто знают или предчувствуют эти даты, живут 

совсем иначе, чем обычные люди. Позже я вам обязательно расскажу о 

том, как я начала задумываться и понимать, что моя жизнь лишь 

мгновение.  

Ведь лишь немногие из людей, приходя в эту жизнь, задумываются, 

над тем, зачем они пришли на эту планету. Осознанность этих людей 

сразу видно. Они не рвут бездумно цветы, не причиняют вреда природе. 

Созерцают красоту во всем, даже в простых вещах. В том, как ползают 

жуки или летят птицы. На протяжении жизни эти люди ищут, и если 

найдут, то выполняют задачу своего воплощения. Ведь у каждого, кто 
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пришел в этот мир, есть своя задача. Если люди понимают, какова она и 

в чем она состоит, то они не тратят это время понапрасну, живут по-

другому. Нет хорошей миссии вашего прихода или плохой. Все роли, 

определенные нам по рождению и нужны планете, космосу- дальше я 

думаю вы уже помните. И срок нашего прихода и ухода определяем, то 

же не мы.  

Подходя к концу жизни, они обычно стараются подвести итоги для 

того, чтобы совершить гармоничный переход в другое воплощение. 

Я думала о том, что некоторые из людей бывают и не такие 

осознанные, они просто живут и все. А многим кажется, что они пришли 

на эту планету лишь для продолжения рода. В общем именно тогда я 

поняла, что есть разные люди. 

Задумалась еще в детстве, над тем, как и кто, решает, кому жить, а 

кому умирать. О том, почему одни люди улыбаются, когда идет дождь, а 

другие, наоборот становятся хмурыми. Мне было очень интересно зачем 

я пришла в этот мир и какова моя миссия. Ведь в том, что она есть у 

каждого, я не сомневалась уже тогда.  Думала, ах как интересно все 

устроено в этом мире.  Почему у людей есть не только тело, но и душа, 

про которую мне часто рассказывала бабушка.  Кто определяет и от чего 

зависит размер и широта этой души. Где в этом теле она обитает и 

почему бабушка говорит про некоторых людей, что у них черная душа. А 

про некоторых, что она светлая или заблудшая. Как она понимает, какая 

у кого душа? И почему я ни разу не увидела, что бы она ошиблась, 

говоря про людей и их суть. Мне было интересно это и многое другое. 

Понимание устройства мира придет именно благодаря этому 

интересу. Я конечно не быстро, но в течении жизни буду собирать по 

крупицам различную информацию из разных источников. Складывать в 

одну свою картину мира. 

«Мой дом, уже не «крепость, а руины» 

После того, как приехали родители в доме воцарил временный хаос. 

Папа быстро устроился на работу, а мама начала водить сестру в школу. 

По возвращению домой она старалась вести какой-то домашний быт, но 

это ей не всегда удавалось. Все комнаты были завалены вещами. 

Разместить все это в уже заставленной квартире оказалось задачей не из 

легких. Для прохода осталась маленькая дорожка. По углам стояли 
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огромные коробки, от чего наш дом стал мне казаться не таким уютным, 

как раньше. 

Почему спросите вы, да потому, что теперь она мне напоминать не 

только склад, но еще и поле боя. Я стала понимать, пословицу, которую, 

часто повторяла няня Вера Петровна. С ней меня оставляла бабушка, 

когда ходила на работу. А звучала она примерно так – «Не может быть 

двух капитанов на одном корабле и двух хозяек на одной кухне». 

Бабушка Клава, к которой я к тому времени уже сильно 

привязалась, была матерью отца. И сами понимаете, что не часто 

складываются отношения у свекрови с невесткой. Так вот отношения 

бабушки и мамы не могли сложиться, так как бабушка не терпела 

никаких слов, сказанных поперек ее мнения. Его она считала истинной в 

последней инстанции. То же самое можно было сказать и про маму. 

Поэтому часто раздел кухни заканчивался криками и серьезными 

скандалами. 

Папа, часто был теперь на работе и не мог знать, что происходит в 

доме, а дедушка влезать со временем перестал. Так, как только он 

начинал мирить женщин, ему доставалось, причем часто от обоих. 

Дедушка был слишком мягким и не мог постоять за себя. Он уходил в 

комнату, опустив голову и что-то себе под нос бормоча. Так вот, в 

очередной ссоре потерпев поражение, он понял, что лучше оставаться в 

стороне от выяснений женщин, потому как все равно слушать его не 

будут. 

Бабушка не терпела любых изменений в своем доме, даже если они 

улучшали устрой дома. Все поставленные молодой хозяйкой статуэтки и 

вазочки тут же были оспорены.  Она считала их излишками и ерундой, о 

чем непременно сообщала маме. А та в свою очередь, любившая все 

красивое, пыталась доказывать свою правоту.   

«Украина» 

Жить долго в состоянии войны родителям с бабушкой не удалось. 

Придя вечером из парка с дедом, я поняла, что мама собирает вещи, а 

зайдя на кухню, увидела ликующую бабушку. Уж не знаю, по какому 

поводу был скандал, но позже слышала, что бабушка ударила маму. 

Терпение у той лопнуло. Несмотря на то, что папе обещали дать 

квартиру на работе в конце года. До декабря ждать мама не смогла. Она 

собрала нас с сестрой и отцом и уехала на Украину к родителям. Сколько 
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бы я не плакала, и как не просилась, что бы меня оставили с бабушкой 

слушать мама меня не стала. И не то, что бы она хотела, чтобы я жила с 

ней, нет она забрала меня из вредности и всем на зло, как говорила 

бабушка. Мне было это не понятно. Когда вещи были собраны и 

упакованы последние вазы бабушка зашла в комнату и сказала маме, 

что бы меня оставили в Туле с ними. Та запротестовала, и сообщила, что 

я ее дочь и поэтому Елена (так она меня называла с самого детства), 

поедет с нами.   Бабушка спорить не стала, повернувшись в пол оборота 

тихо сказала: - "все равно сюда вернется скоро, не удержишь. ЕЕ место 

здесь, и тебе ничего с этим не поделать, да будет так!" - как не странно 

тогда мне было, тихо улыбаясь вышла.  

 

"Ирисы", пастель 

 

Не скажу, что мне не хотелось ехать с 

сестрой и папой. Да и бабушку с дедушкой с 

Украины я тоже любила. Теплый климат и плюс к этому очень много 

различных фруктов и цветов.  

В палисаднике на даче было много моих любимых разных по цвету 

ирисов, и лилий которые я люблю до сих пор, и аромат который они 

издают я обожаю.  

У дедушки была не только дача, виноградник и баштан с арбузами 

и дынями. Он обожал свои деревья. Знал все о винограде, кустарниках и 

умел выводить чудные сорта фруктов. Он прививал на грушу яблоки, 

которые отлично плодоносили.  Все соседи ходили к нему за советом, 

если у них был какой-то агрономический вопрос. Дедушка Вася, всегда 

знал, что чем надо удобрять и опрыскивать.  

Но страх, потерять любимых бабушку и дедушку, надолго, 

испортил радость от воссоединения с сестрой. Я долго тосковала и 

плакала. По приезду мы поселились у бабушки в 

трехкомнатной   "Сталинке".  

Папа пошел работать на шахту, и мы его опять не видели. Сестра 

пошла в подготовительную группу сада, а я на год меньше. Заведующая 
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садом была нашей соседкой по дому. Эх, вот они там натерпелись за этот 

год от меня. Я дралась, почем зря, со всеми. Била всех, на кого мне 

жаловалась моя тихая сестра, которая сама сдачи дать не могла. А я 

приученная к самостоятельной жизни у бабушки во дворе быстро 

научилась отстаивать свою позицию. Поэтому меня боялись даже 

мальчики. Когда папа приходил забирать меня из сада, ему первое 

время пытались на меня жаловаться. Но папа только улыбался и 

говорил: "Правильно делает, это я ее научил". 

"Если обижают, дай сдачи, и не жалуйся", - как-то сказал он мне. 

Когда приехал навестить меня у бабушки, где я в то время жила. Я папу 

любила, поэтому его слово для меня было закон. Я вышла во двор и тут 

же получила. Но через год я начала драться со знанием дела. Так, 

пришедший к нам с бабушкой в гости дядя, 

увидев мой очередной синяк, решил научить 

меня приемам самообороны и борьбы, которые, 

он как сотрудник милиции, знал очень хорошо.  

В общем, знания самообороны очень 

хорошо пригодились не только во дворе у 

бабушки, но и после переезда на Украину в 

саду, когда мне приходилось защищать и 

отстаивать различные права сестры. Вернусь к 

той стороне вопроса немного позже, когда 

подойду к рассказу о школе.  

Самое удивительное и интересное после переезда, для меня было 

то, как разительно менялась природа в зависимости от перемещений в 

моей жизни. 

На севере, где я жила, климат был очень суровый. Но, необычно 

красивое и многомерное небо с северным сиянием казалось мне какой-то 

сказкой и чудом. Я могла часами смотреть на него и кристально белые 

крупинки снега, которые меняли свой цвет. В зависимости от 

освещения.  Мне казалось, что я вижу, как северное сияние проникает в 

снег и окрашивает его всеми цветами, которые у него имеются. Ну а под 

лучами солнца снег искрился и блестел, как россыпь мелких 

бриллиантов. Такой красоты я не видела больше никогда. Север был 

суровым, но необычайно красивым много еще в чем. Я помню, как мы 

ходили в тундру и там цвели маленькие желтенькие цветы, похожие на 
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одуванчики. Папа говорил они волшебные их рвать нельзя. В эти 

минуты, он строго качал головой. Позже я узнала, что это были цветы, 

которые назывались жарки, и они находились в красной книге. Именно 

поэтому их и не разрешали рвать и даже руками трогать.   Помню, когда 

долго на них смотрела, мне казалось, что они оживают. Их лепестки, 

почему- то напоминали мне пламя костра. Такого контрастного 

ощущения ледяной красоты зимы и теплоты короткого, но прекрасного 

лета я больше не встречала до сих пор.  

Север был прекрасен и люди там были особенные. Они всегда с 

большим вниманием осматривали людей, идущих им на встречу. Знаете, 

почему, да потому, что при первых признаках обморожения в первую 

очередь белела кожа. И если сразу не принять меры могут быть тяжелые 

последствия.  

Как-то раз мы возвращались из сада. Я, не слушая крики мамы, 

которая тащила санки, по своей неугомонности вскочила, увидев 

вдалеке качели, которые были на площадке, понеслась по снегу со всех 

ног. Качели почему-то стояли прямо на снегу, и это мне не показалось 

странным. Тогда я еще не была столь наблюдательна, как теперь.  Как 

только я остановилась, снег моментально обвалился. Какие-то секунды и 

я полетела вниз, а потом поняла, что меня засыпает снегом. Изо всех 

сил я пыталась карабкаться обратно на верх, но очень быстро 

запуталась.  

И не понимая, где выход открыла рот, чтобы закричать, и позвать 

на помощь, но снег моментально засыпал глаза, рот и даже нос. Когда я, 

начав задыхаться, уже почти престала дышать, вдруг почувствовала, как 

кто-то подхватил меня и понес.  

Первый раз в моей жизни тогда я ощутила, как я это называла 

волшебное присутствие. И чувство безопасности, услышав в голове, чье-

то отчетливое «Не бойся, ты уйдешь не сейчас». Мне стало хорошо и 

спокойно. Даже цветами запахло, и я ощутила себя в цветущем лесу. 

Поняла, а скорее даже почувствовала, что со мной рядом есть кто- то, 

кого я не вижу, но он или может оно заботится обо мне. Тогда у меня 

появилась вера именно в это. И всегда придет на помощь.    
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Меня принесли домой на руках, растирали 

водкой, и мама сильно меня ругала. Но в этот 

момент мне уже было все равно. Я думала о том, 

как меня вытащили из снега. Как люди, которые 

спешили по своим делам пришли растерявшейся 

маме на помощь. Рыли снег руками и искали 

меня.  

На севере сугробы не шуточные. Именно 

поэтому качели и стоят на снегу.  

А летом на них кататься мы не могли, потому, что не доставали. 

Лето длится не долго. Почти все дети летом улетали на материк. Или 

находили более интересные забавы, например, тундра. Зимой же с 

тропинок, по которым мы пробирались из сада снег сгребали огромными 

экскаваторами на середину двора. Такая гора доходила до 2 этажа. 

Папы всего двора дружно собирались в выходной и делали нам 

ступеньки. Их вырубали топорами, а потом заливали горку водой с 

другой стороны сугроба. Это был захватывающий аттракцион, когда мы 

неслись с огромной скоростью вниз на куске картонки. 

Эта глава посвящается первой встрече, с неизведанным. 

Силой, которой обладает на первый взгляд 

такой же человек, как и мы все, но в то же 

время абсолютно особенный. Человек, который 

подчиняет себе природу, одновременно с этим 

подчиняется ей сам. 

Осознание силы стихий, фауны и флоры 

нашей планеты пришло ко мне первый раз 

именно на севере. Я поняла, что даже неживые 

на первый взгляд деревья и растения обладают 

силой, и в них течет такая же жизнь, как и в 

людях. Силой, которую не все способны видеть 

и осознавать.  

Как это произошло с маленькой девочкой, мне не понятно. Но 

после того случая я стала понимать всю силу травинок, цветов, 

деревьев, животных и даже ветра и огня. Позже это понимание не раз 

выручало меня и давало мне так необходимые силы или защиты.  
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А было это так, весна, мы вдвоем с папой идем по растаявшей 

земле. Под ногами чавкает грязь. Отдельного внимания требует 

растительный мир тундры. Он очень богат разнообразием и красив. 

Первое, что привлекло мое внимание, когда я уставшая присела на 

корточки это ягель, его еще называют «оленьим мхом», так как на 

протяжении девяти месяцев холодов олени находят его даже под 

толстым слоем снега по запаху. Я начала трогать его рукой. Он был 

интересным на ощупь, немного похож на папину бороду зимой, когда 

она замерзнет. И тут почему-то подняла глаза и увидела его. Он сидел 

прямо на снегу и молча смотрел сквозь меня. Я испугалась, встала и 

попятилась за папу. Мне стало не по себе. В огромных шкурах на снегу 

прямо за ягелем сидел огромный и оцепеневший человек. Таких людей я 

еще не видела. Кожа его была темного оттенка. На голове была маска 

куницы. Я вцепилась в папину руку и прошептала: «кто это?». Папа тихо 

ответил: «Это Шаман и у него транс». Я спросила: «Как это?» Он 

ответил: «Как будто он спит, но на самом деле вовсе и не спит, а во 

время этого он может видеть то, что будет, или то, что уже было. Не 

бойся, он не причинит нам вреда. Это очень хороший человек».  

Прошла не одна минута прежде, чем шаман начал шевелится. Все 

это время мы с папой стояли и тихо ждали. Как только шаман 

зашевелился, папа сказал: «Ну вот. Можем двигаться дальше». Но ноги 

мои словно примерзли к жиже под ними. 

Я оцепенела, как и шаман во время его транса, когда постаралась 

разглядеть его глаза. Что со мной произошло, я поняла позже. А тогда 

мне показалось, что мир раскололся пополам. Я падаю и лечу в этот 

раскол. Зияющая бездна заканчивалась прямо в глазу шамана, куда 

меня затягивало, как в воронку какой-то невероятной силой.  

Понимала, что надо закрыть глаза, но какая-то неведомая сила не 

давала мне это сделать. Даже моргнуть я не смогла. Время остановилось, 

и вдруг я поняла, что нет тундры, нет папы и даже ягеля нет. Из 

приоткрытого рта шамана потекли разноцветные струи, похожие на дым. 

На плечах пропала шкура и появилась чешуя змеи, которая медленно 

поползла по воздуху вверх. К странному цветку. Я понятия не имела, 

почему мне стало так холодно. Но, самое странное, что это было не от 

погоды. Этот холод исходил от шамана и медленно проникал по воздуху 

в меня.  
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Я начала слышать какие-то звуки, стук 

бубна и горловое пение. Дальше в воздухе 

появились разломы и оранжевые молнии. 

Странные светящиеся линии соединились в шар 

за спиной шамана. Он протянул ко мне руку. 

Поняла, что из его ладони вдруг полетело ко 

мне какое-то черное пятно. Чем ближе 

становилось это пятно, тем оно разрасталось и 

приобретало форму похожую на птицу.  

Все яснее я понимала, что воздух разрезают огромные крылья 

ворона, который летел ко мне. Подлетев ворон, не останавливаясь, 

врезался в мою грудь, и я почувствовала, как нас закрутило вихрем, в 

огромную воронку. Мы с ним соединились в каком-то странном 

водовороте, похожем на танец. Через секунду я уже не понимала, где 

ворон, а где я. Мы слились с ним в одно целое. Мои руки стали его 

крыльями. Его ноги стали моими ногами. То, что дальше происходило, я 

помню с трудом. В одно мгновенье в тундре стало темно. А затем 

все звуки стихли, и темнота рассеялась. 

Когда я открыла глаза, надомной, склонившись, стояли шаман и 

папа. Оба вопросительно смотрели на меня. Я хотела что-то сказать, но 

из раскрытого рта вылетел звук похожий на карканье ворона. Посмотрев 

на свои руки какие-то секунды, я еще видела оперение на них. Но, как 

только я тряхнула головой, виденье исчезло.  

Только стук в груди, в странном ритме бьющегося сердца 

напоминал о вихре,  странном слиянии моего тела с птицей и недолгом 

полете над тундрой, где в молчании подомной остался стоять папа и 

вышедший из транса шаман. Когда мы уже собирались домой, сильный 

шум раздался в ветвях деревьев, и надо мной пролетел громадный 

ворон. Я опять потеряла сознание, а когда очнулась, то оказалось, что я 

лежу в снегу. Голова моя была покрыта льдом, а изо рта текла кровь. 

Деревья вокруг меня тряслись и наклонялись, а упавшие ветки ползли за 

мной, словно змеи. Меня подхватили папины руки и перенесли в юрту к 

шаману. Дальше я опять плохо помню. Помню только, что шаман 

пытался привести меня в чувство.  
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Спустя несколько дней, когда мои силы восстановились, шаман 

сказали мне, что пришло мое время стать особенной. Но я не восприняла 

это серьезно, так как была еще мала и в целом меня вполне устраивала 

моя жизнь на тот момент. 

Когда я в следующий раз отправилась в 

тундру, я опять увидела ворона, что бы вы 

понимали эти птицы на севере, до этого случая 

мне не встречались. И это крайне меня в тот 

момент удивило, когда я увидела сидящего на 

ветвях дерева ворона. Тут же я услышал странные 

звуки, которые из вороньего клюва попадали 

прямо в мою голову. 

Мое сердце стало биться очень быстро, я 

стала дрожать, и кровь, казалось, разогрелась, как кипяток.  

После этого случая много странных вещей пронеслось перед моими 

глазами. Я видела необычных рыб и зверей, и огромную птицу, которая 

звала меня с собой. 

Когда я пришла домой, видения не отпускали меня, но никто в 

моей семье не мог ни слышать, ни видеть духов, кроме меня. Когда я 

сказала маме, об этом, она категорично предложила не 

выдумывать.  Наказала меня, как всегда. Я не понимала многое из тех 

песен, и текстов заклинаний, которые сами 

собой появлялись внутри меня, но я старалась 

запомнить их, повторяя их опять и опять. 

Я была очень слаба, не могла  ходить в сад и 

проводила все время дома. Вот тогда-то меня и 

отправили к бабушке на постоянное место 

жительства.  

Именно тогда, хотя на тот момент я этого 

конечно не поняла, моя инициация 

закончилась. И я получила фамильяра, в виде 

ворона. Но об этом позже. 
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«О том, что внутри» 

После этого странного случая я поняла, что изменениям во мне 

быть. Меня не спрашивали, хочу ли я их.  Готова ли. Просто так 

случилось тогда в детстве, что я начала прислушиваться к своему 

внутреннему миру, который начал менять меня. Первое, что я поняла, 

пришло ко мне откуда-то сверху. Эта фраза просто прозвучала внутри, и 

я научилась ее принимать, а позже и понимать.   

Быть себе домом. Нет ничего снаружи вас, что могло бы вам помочь 

достаточно надолго. Невозможно купить, заработать или перенять 

гармоничное отношение к себе и миру. Но без этого внутреннего чувства 

гармонии внутри вас, мир снаружи не станет прекрасным. 

Да, это не просто, но оно того стоит. Я 

слежу за тем, чтобы мой внутренний мир был 

гармоничным. Признаю, это не всегда легко и 

даже сейчас, но я возвращаю себя в состояние 

гармонии и любви не зависимо от внешних 

факторов этого мира, которые приходят ко мне. 

Принимая тот факт, что энергия извне, которая 

способна меня менять, на какое-то время, это не 

я. Вот еще тогда в детстве я поняла это после 

нашего похода в тундру. Слишком много у меня 

внутри начало всплывать всяких мыслей, 

которые, явно несвойственны маленькой 

девочке.  

Тогда мне казалось, что это тундра подарила мне эти знания и, 

конечно же, шаман.  

Но забегая вперед, скажу вам, немного позже все стало еще 

запутаннее. Читая мою книгу, вы, как и я постепенно поймете многое 

про мой внутренний мир и его устройство. 

Но счастье достигается исключительно изнутри, и то, что я вам 

расскажу, никак не влияет на ваш внутренний мир. Это всего лишь мои 

знания, которыми, для меня настало время поделится с миром. Счастье 

есть, оно у меня внутри. Потому, что я этого хочу. Мы не можем одарить 

им любимых и близких. Им придется найти свои способы, свои ответы, 

свой путь. Если они это сделают правильно, то поймут, что счастье 

всегда у нас внутри. Просто в силу жизненных обстоятельств мы часто 
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забываем, об этом. Переключаемся, на быт, семью, погоду и разного 

рода мелочи.  

Именно с осознанием мира, счастья мы начинаем иначе относиться к 

нашей жизни и себе самим. 

«Счастье» 

  С чего начиналось мое счастье. С того, что в один прекрасный 

момент я просто дала себе позволение быть счастливой. Проснувшись, 

поняла, что во мне что-то изменилось. Я уже не такая, какой была. Тут я 

поняла, счастье оно не зависит от нашего возраста, материального 

благосостояния, состояния здоровья и остальных вещей.  

Нужно просто проснувшись утром почувствовать это.  У меня нет 

универсального рецепта, как вы это сделаете. Но я хочу поделиться с 

вами, как делаю это я.  

Просыпаясь, я улыбаюсь сначала себе. А дальше каждый раз по-

разному. Иногда небу, миру и тому, что там внутри на глубине в моем 

теле есть, что то, что я называю счастьем. Я улыбаюсь дождю, или даже 

боли, которая в моем теле напоминает мне о том, что я живу. Что у меня 

есть тело, тогда я улыбаюсь и боли. Каждой клеточке своего тела и 

всему, что приходит и даже уходит. Я счастлива просто потому, что Я 

ЕСТЬ! Я счастлива, без всяких но! Абсолютно не важно какая погода, 

сколько мне лет, есть ли у меня семья и квартира. Моему счастью не 

чего не мешает просто БЫТЬ! А мне не нужно, ни чего из этого, для того, 

что бы просто БЫТЬ СЧАСТЛИВОЙ!!! ДА БУДЕТ ТАК! ПОЗВОЛЯЮ!  

Может вы такое уже много раз слышали, 

это не новость. Я знаю, я такая не одна. Есть 

люди, которые, это счастье внутри тоже 

чувствуют. Но если вы это уже слышали, но по-

прежнему не чувствуете внутри себя счастья, 

это всего лишь информация. Я же пишу это, для 

того, чтобы вы перешли к действию.  

Примите информацию и примите свое 

единственно правильное решение, быть счастливым. И быть здесь. Не 

завися от каких-то вещей или обстоятельств. Первое, с чего начинается 

день и чем он заканчивается у меня, это осознание того, что я 

счастлива. Чего искренне желаю всему живому на планете! С любовью и 
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благодарностью к миру и себе. Буду, с вами делится своими открытиями 

и дальше, очень о многом еще хочу вам рассказать.  

 «Свет ярче в темноте» 

После приезда на Украину прошел год. Я очень ждала лета и вот 

оно наступило. Утро одного из майских дней было особенным. 

Проснувшись, я улыбалась. Потом бегала по квартире и танцевала. В 

этот миг я была так счастлива. Именно тогда, я первый раз ощутила 

настоящее счастье, которое жило у меня внутри. Но тогда у меня была 

на это причина. Позже я научусь испытывать это состояние, не зависимо 

от причин, и обстоятельств, происходящих в моей жизни. 

В обед пришел папа и положил на стол две маленькие бумажки. 

Это были заветные билеты, которые я ждала целый год. Папа обещал 

отвезти меня в отпуск к бабушке и дедушке, еще когда я, рыдая после 

переезда, сидела в углу комнаты и не хотела говорить ни с кем. Я 

просилась домой, а дом мой был в Туле. Папа, не зная, как меня 

успокоить, пообещал, что летом мы поедем в отпуск. Но это случится 

только, если я не буду плакать. Маленькая я держалась весь год и не 

плакала, хотя иногда очень хотела. Вот заветные и долгожданные они 

лежали на столе. Я кружила по комнате, хлопала в ладоши и не могла 

остановить свое ликование. Папа посмеялся, как всегда, в свою бороду 

над моей реакцией. Я видела, как засветились любимые чертики в его 

глазах. Он тоже был счастлив. 

День прошел как час. Я насобирала в кучу вещей и игрушек. Сидя 

у этой кучи пела. В этот момент пришла бабушка. Надо немного 

рассказать вам о ней, для того, чтобы вы поняли всю странность 

ситуации, которая раз и навсегда изменит мою жизнь в этот день.  Она 

была очень добрая и веселая.  После этого случая я, ни разу, в своей 

жизни не слышала, что бы она кого-то ругала или хотя бы повысила 

голос. Тогда в детстве и сейчас я понимаю, что характер у нее был и 

вправду особенный. Она была, мягкая и нежная, очень сдержанная в 

эмоциях, но при этом любила весь мир.  
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"Украина" холст, масло 

 

 

 

Бабушка работала заведующей в 

продуктовом магазине. До сих пор для меня 

остается загадкой. Как при таком характере она могла во времена СССР 

быть заведующей в магазине.  

Приходя домой, она сразу начинала готовить и всех кормить. Про 

таких, как она говорят хлебосольная хозяйка.  

Надо сказать, что я ни разу в жизни больше не ела такого вкусного 

борща, как у нее. Или плачинды, это такие плоские жареные пирожки с 

тыквой, которые она готовила. После того как полный таз пирожков из 

духовки занимал место на столе, под полотенцем. Но поистине коронным 

блюдом были вареники с капустой и обжаркой с луком, капустой и 

творогом, который на Украине называют сыр.  

Вернувшись в этот день, она помыла руки и зашла ко мне позвать 

есть.  Ела я всегда плохо, как она говорила, из-под палки. Хотя она 

никогда меня не ругала, и палки уж тем более не было. Я тут же 

радостно ей заявила, что есть не хочу. Вообще я скоро уеду к своему 

любимому дедушке и бабушке.  Бабушка нахмурилась.  

Её круглое и милое лицо напряглось так, что черты его сразу же до 

неузнаваемости изменили. Тогда я видела первый и последний раз такое 

лицо у добродушной бабы Веры. Оно стало совсем другим. Но мне было 

так мало лет, что тогда я на это не обратила внимание. Продолжила 

щебетать, и делится своей радостью.  С каждым моим словом, она 

становилась все напряженнее. Тут я заявила: «И вообще потом я уеду и 

останусь там жить. Тут мне плохо. Тут не мой дом». Бабушка 

нахмурилась и сказала: «Тебя туда не возьмут, у них там своя жизнь и 

ты там им не нужна».  «А вот и возьмут, дедушка, когда я уезжала, 

говорил, чтобы я возвращалась. И жила с ними. Что они меня любят, и 
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ждут обратно домой».  Тут она открыла рот, и угрюмо мне заявила: «Это 

не твой дедушка, твой дедушка живет тут. А Витя тебе не родной, он 

бабушкин второй муж. Поэтому ты ему не внучка. И он не захочет, чтобы 

ты с ними жила». 

 Эта фраза навсегда засела в моей памяти и то, как она 

безапелляционно это было сказано, в тот миг потушило тот яркий свет, 

который горел во мне еще утром, когда я проснулась и ждала папу с 

билетами. Я не поверила своим ушам, но посмотрев на ее лицо, которое 

теперь казалось мне чужим и незнакомым, спорить я не стала. Смысл 

сказанных слов начал медленно доходить до меня. Почему-то я тогда ей 

поверила. Мне стало так больно, как тогда, когда меня увозили из Тулы. 

Мир моментально стал серым. Краски дня потухли. Я увидела, как 

мелькают картинки в черно белом кино.  Мое тело лишилось счастья, 

которое, жило у меня внутри. Потому, что второй человек после папы, 

которого я любила, был дед. Сейчас вдруг он оказался мне чужим, так 

мне бабушка сказала.  Эти слова как гром среди ясного неба ударили в 

мое сердце.  Потушили в нем свет.  

Я выбежала босяком на улицу и побежала, куда глаза глядят. Не 

разбирая дороги и не понимая, что происходит вокруг я добежала до 

пляжа. Который был неподалеку. Тут в небе над пляжем я увидела 

огромного черного ворона, он громко каркнул, и небо стало черным как 

он. Прогремел гром, и небо осветила вспышка молнии. Струи дождя 

больно ударили меня по лицу, и мне показалось словно ворон открыл 

кран, таким напором на меня обрушилась вода с неба.    

Бежала я через пляж, ветки больно били меня по рукам и ногам, и 

когда я добежала до песчаного берега поняла, что все руки и ноги 

исхлестаны ветками. А я даже этого не чувствовала.  

 

"Отражение, в водах пляжа" холст, масло 
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Дождь медленно стекал по лицу. Огромные капли текли могучими 

реками по щекам и сливались в едином потоке с горячими и такими 

солеными слезами, которые уже непрерывным потоком она проливала. 

Это не от привычной горечи и обиды, нет. Стоя под струями сегодня, она 

вдруг поняла причину этих слез. В ее груди просто была огромная 

зияющая дара, которую, не кто-то другой, а она сама там оставила. Вы 

спросите, как так могло случиться? Отвечу... для того, чтобы оценить 

всю яркость света, нужно остаться в кромешной тьме. Вот она эта чёрная 

дыра в моей груди и стала началом для того, чтобы погрузится в полную 

и непроглядную тьму. Кто бы мог подумать, что эта маленькая и хрупкая 

девочка разворотила в себе такую дыру своими собственными усилиями, 

без чьей-то помощи. Даже не понимая, какой силой она владеет. 

Достаточно долго я простояла под струями дождя, потом просидела 

под мостом на мокром песке. Рисовала пальцем узоры и мне казалось, 

что если я посижу ещё немного, то обязательно проснусь.  

Когда закончился дождь, я долго бродила по воде, не понимая, что 

мне делать дальше и как теперь жить с тем, что я узнала. И хочу ли я 

этому верить.  

 

"Я и моя вселенная",  холст, масло 

 

 

 

 

Потом посмотрела на небо и четко увидела, там чье-то лицо в 

облаках, подумала, что это лицо Вселенной и она на меня смотрит, и все 

видит.  

Я расслабилась, так как уже тогда у меня было некое понимание, 

того как устроена жизнь. Она позаботится обо мне. Ничего страшного со 

мной не произойдет.  
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И опять я почувствовала буквально физически чье-то присутствие 

рядом, как тогда в сугробе, на севере в Норильске. Мне даже 

показалось, что там на пляже я стою совсем не одна. И если бы я 

повернула голову, увидела, того или то, что помогло мне тогда в 

сугробе, и часто еще в моей жизни я физически чувствую появление 

этой энергии, которая меня хранит, побрела домой.  

Тогда я вернулась вечером домой после того, как осознала 

происходящее вокруг меня. Папы дома ещё не было. Но достаточно 

встревоженная мама и бабушка меня промокшую вымыли, не задавая 

вопросов, напоили чаем, и постарались успокоить как, могли.  

Бабушка выглядела расстроенной, я тоже. Поэтому мы обе 

молчали, как будто ничего не происходило до этого.  

«Приезд в Тулу» 

Ситуация для меня изменилась после приезда в Тулу. Как только 

мы сошли на перрон, я тут же начала терзать дедушку, что мне нужно с 

ним очень важно поговорить. Усмехнулся, взял чемоданы сумки и 

потащил все к остановке троллейбуса. Терпение моё было на пределе. С 

тех пор как папа принёс билеты, и я узнала правду, прошло две недели. 

Все это время меня мучил этот вопрос. Нет вернее не так, я сама себя 

мучила вопросом, а что если то, что сказала бабушка Вера, это правда? 

Ответ я не находила.   Сейчас, когда прошло больше чем сорок лет, я 

могу рассказывать об этой ситуации с юмором, но тогда меня страшил 

этот разговор, но с другой стороны я не могла его избежать.  

Ведь когда ты что-то знаешь, тебе очень хочется узнать является 

ли это правдой на самом деле. Я ждала этого разговора, а с другой 

стороны сама его оттягивала. Потому, что ещё там на Украине, я могла 

спросить у папы, правда ли что дедушка мне не родной. Папа бы мне 

обязательно ответил. У нас были с ним очень хорошие отношения. Это 

был тот человек, которому я рассказывала всё. Когда мне нужен был 

совет, первый кому я обращалась, это был мой папа. Но, в этот раз как 

ни странно, неожиданно для самой себя, я промолчала.  

И вот троллейбус остановился на нашей остановке, дедушка взял 

сумки в одну руку, а за вторую руку он взял меня. В этот момент я 

поняла, странно для меня ничего не изменилось. Его рука, все такая же 

тёплая, он также мне улыбается. Когда я выпрыгнула из вагона, он как 
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всегда подхватил меня на руки, и немного покружил. Во время всей 

дороги на задней площадке троллейбуса, так как между нами стояли 

сумки, и коробки он мне улыбался и подмигивал. Строил смешные 

гримасы и рожицы.  

После того, как он помог мне выйти, я 

обратила внимание на то, что быстрее всех 

шла бабушка, так как в её руке была дамская 

сумка и сумка из ткани, в которой лежала еда. 

А папа тоже был с коробками, так как с 

Украины мы всегда привозили много фруктов и 

всяких вкусных гостинцев. Даже я тащила 

тряпичную сумку, в которой лежала еда и свой 

чемоданчик с вещами. Папа с дедушкой были 

просто увешаны огромными сумками и 

коробками.  

Сидим мы за обеденным столом, который накрыли все вместе. 

Здесь никогда не было к приходу гостей, приготовленных лично 

бабушкой блюд, кроме картошки и салата из огурцов с помидорами, и 

редко к большим праздникам котлет. Потому что бабушка готовить не 

любила, и делала это крайне редко. Она проявляла заботу о нас совсем 

по-другому, я молча уплетала колбасу, и думала, почему у меня бабушки 

такие разные. 

Одна веселая, тихая и всегда тактичная. Она всегда улыбалась и 

всех кормила, вторая громкая, хмурая и строгая всегда всех ругала. В 

порыве эмоций могла и приложить чем-нибудь. Она не любила готовить 

и убираться. Все домашние дела её не трогали. Она больше любила 

ходить в гости или с подругами гулять. Но задумавшись об этих разных 

людях, я вдруг поняла то, что прошло со мной через всю мою жизнь ещё 

одним знанием. Моя любовь не зависит от того какие они. Я люблю их. 

Да они разные, но это даже интересно. Интересно же когда люди 

разные, а не одинаковые. Можно в них вглядываться и что-то узнавать 

новое и интересное. 

Когда бабушка Клава меня ругала, я в начале, на долю секунды 

всего лишь могла надуть губы. А затем, уже в следующую секунду, сразу 

почувствовать где-то внутри, тёплое чувство благодарности и любви, за 

то, что она есть. Иногда неожиданно для меня, мне становилось, 
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нестерпимо больно, когда я на неё смотрела. Я думала, откуда это 

чувство и что оно значит. Но тогда я этого не понимала. Точно так же, 

как не понимаю сейчас, почему в детстве я это чувствовала. Почему 

человек улыбается тебе, кротко говорит, ведет себя положительно. А ты 

смотришь на него и понимаешь, что это не его лицо, и в голове 

возникает образ маски. У меня часто внутри меня появлялись не мои 

эмоции, с которыми я не всегда могла совладать. Или возникали какие-

то картинки в голове. От чего мама и многие другие звали меня 

фантазёром или даже лгуньей. Но теперь мы обе знаем, что это были 

отнюдь не фантазии. 

Я сидела на стуле, болтала ногами, и незаметно под столом все 

время стучало по ноге у дедушки, который сидел как раз напротив меня. 

Он мне подмигивал, а я этими движениями давала ему понять, что мне 

очень хочется с ним уединиться. Это был наш знак, когда мы раньше 

были не одни. Мы придумали такой сигнал. Аккуратно чтобы не 

заметили, наступали друг другу на ноги, или толкали друг друга под 

столом ногой.  

Я очень любила уединяться с дедушкой потому, что он рассказывал 

мне разные истории и сказки, которые сам придумывал. Поэтому мне 

часто хотелось остаться с ним наедине. И дедушка это знал. Он махнул 

мне головой, это означало, что надо потихоньку перебираться в комнату. 

Я уже заявила, что, наелась и убежала. Выбежала в комнату, уселась на 

диван, и стала ждать. Прошло несколько минут, и появился дедушка. Он 

присел рядом, обнял меня и спросил: «Ну, что Аленка. Как у тебя дела? 

Как ты доехала, рассказывай». В этот момент я поняла, что не могу 

проронить ни слова. Вот когда он так рядом сидит и обнимает меня за 

плечи. Смотрит глаза и нежно гладит по голове. Как я могу спросить у 

него, родной ли он мне? Да потому как он на меня смотрел было и без 

слов понятно, что роднее не бывает. Я ещё немного помолчала и 

попросила, что бы дедушка рассказал мне историю. А потом я расскажу 

тебе, как доехала и как у меня дела. И дедушка прищурил глаза, как 

обычно, он это делал. И сказал: «Ну ладно слушай. Только, чур, 

внимательно, и не перебивать». И он начал свой рассказ, обняв меня за 

плечи. Как я любила эти моменты. И как я по ним тоскую теперь, когда 

его нет. «На полянке, в красивом лесу, живёт сказочное животное. 
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"Единорог", пастель 

 

 

 

 

 

 

Это животное очень похожа на лошадь только у него, есть большой 

рог, прям посередине лба. И огромные золотые крылья. 

Когда тебе станет страшно, он обязательно придёт к тебе. Ты 

сядешь на него и умчишься прямо ко мне. Твои волосы будут 

развиваться на ветру. А твои щёки будет щекотать грива этого 

мифического животного. И знаешь, как он называется этот зверь?» 

 «Как?» - спросила я.  

 

"Золотой единорог", золотой карандаш, 

линер 

 

 

Я была удивлена его вопросом, откуда я могу знать, как его зовут. 

Я не слышала про лошадей с крыльями. И в книжках не читала, и в 

мультиках не видела. От нетерпения я поерзала на диване. Затем 

почитала голову и села, ещё ровнее. Это означало, что я готова узнать. 

Но дедушка засмеялся и сказал: «Вот моя голова дырявая! Забыл. 

Завтра вспомню». И уже встал, чтобы уйти, но я тут же заныла: «Нет, 

нет деда так не честно». Но он как всегда улыбаясь, поставил 
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ультиматум. «Я расскажу тебе, как его зовут, но тогда, когда ты мне 

скажешь, почему за обедом ты все время хмурилась». И вот так всегда у 

нас получалась игра.  

Ты мне, я тебе. Но так было всегда интереснее, чем он мне просто 

сказал бы. Я немного покапризничала по привычке. В общении с ним 

мне всегда разрешалось баловаться, плакать, делать все, что мне 

пожелается. А потом серьезно ему поведала свои мысли по поводу 

бабушек. На, что мудрый дедушка мне ответил так.  

«В жизни ты встретишь много людей, и все они будут разными. Ты 

ведь видела добрых людей? Некоторые люди добрые, но они на самом 

деле не являются таковыми всегда. Если конечно они не живут в 

Тибете».  

«А, что такое Тибет?» - тут же спросила я.  

«Потом расскажу в следующий раз», – ответил он.  

«Ведь некоторые люди могут оказаться жадными, завистливыми, 

или даже злыми и это нормально. Люди не могут быть идеальными. Они 

живые, у них есть чувства и эмоции. Это просто люди и энергия, которая 

к ним приходит. Сегодня они одни, через день другие. Мы, как и все 

живое вокруг состоим из энергии, которая на нас влияет, в каждый 

момент нашей жизни она приходит разная. Просто прими это». 

«А, что такое энергия?» - опять спросила я. «Очень много 

вопросов, для одного носика», - сказал он - «Да и потом, надо не много 

подрасти для такого серьезного разговора». 

 Я надула губы и спросила: «Разве ты не 

видишь, как я за год выросла».   

 

 

"Плодоносящая",  акварель 
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«Пойдём, проверим», - сказал он, и мы вместе побрели к дверному 

косяку, на котором были разными карандашами, сделаны линии. Рядом с 

каждой линии стояла цифра. Это была обычная процедура, каждый год 

летом мы мерили на сколько я выросла. Вечером того же дня, дедушка 

предложил уложить меня спать. Я с радостью согласилась, абсолютно 

забыв, что задолжала ему историю.  

Вот как только дедушка пришел, он мне об этом сразу же 

напомнил.  

«Давай Аленка, рассказывай, что у тебя там такое случилось? Ты 

такая грустная сегодня. Или не рада, что приехала, не соскучилась?» – 

спросил он.  

«Только пообещай мне, что не обидишься!» - сказала я. «Нет, 

конечно, не обижусь на тебя, малышка», - сказал он.  

«И, чур, говорить правду, даже если мне будет от этого больно или 

неприятно» – сказала я.  

Я начала свой, так тяжело давшийся, и весь день оттягиваемый 

разговор. «Вот скажи мне, что было бы, если бы я тебе была не 

родная?» - прямо в лоб спросила я. «В смысле не родная” – задумчиво 

произнёс он. «Ну. Не твоя», - сказала я.  

Он повернулся ко мне спиной и подошел к балконной двери. Я 

видела, как, он сразу постарел в этот момент. Немного помолчав, он 

повернулся ко мне, и неожиданно для меня вдруг сказал: “Ты знаешь, 

малыш, когда тебя принесли из родильного дома, ты была такая 

маленькая, беззащитная. Что, глядя на тебя, я удивлялся, тому как в 

таком маленьком крохотном тельце, может помещаться целый мир? Ты 

была для меня как целый Космос. И когда я первый раз взглянул в твои 

голубые, как озеро глаза. А ты в этот момент как раз посмотрела на меня 

таким взглядом, я не знаю, как описать. Как будто ты уже всё знаешь о 

жизни, и обо мне. Этим ты навсегда покорила моё сердце. 

В эти минуты я испытывал, столько любви к тебе. Что это 

отпечаталось в моем сердце, как рисунки древних людей, которые они 

рисовали в своих пещерах. 
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Я нашел в тебе столько нового для себя, ты научила меня не 

только любить, но и уважать людей и природу. Именно с тобой я 

познавал мир. Я рос, как и развивался, как и ты, по мере твоего 

взросления. Ты подарила мне знания, и я снова обрёл смысл жизни. 

А теперь ответь мне, как ты думаешь, если бы ты была мне не 

родная, разве я это бы чувствовал. Разве ты можешь сомневаться в моей 

любви? Скажи, только, чур, не обманывать», – и как-то по-хулигански 

подмигнул мне в ответ про то самое чувство, которое в этой главе. И мне 

так сильно хотелось ему верить в тот момент, что я улыбнулась, и тут же 

запрыгнула ему на руки. Обхватив его руками за шею. Прижалась к нему 

и мир замер для меня.  

Тогда в этот самый момент и произошла странная вещь, которая 

меня сильно удивила. Как только я повисла у него на шее, обняла и 

поцеловала в колючую грубую щеку. Тут-то меня как током ударило, и я 

вдруг почувствовал, как где-то там, глубоко внутри моего любимого 

дедули, течет абсолютно чужая мне кровь. Вы спросите, как я это 

почувствовала? Не знаю. Но сначала, по-моему, позвоночник пробежал 

холод, потом чем-то резко запахло. Запах был густой и терпкий такого я 

ещё не чувствовала. 

 В следующий момент я физически почувствовала течение своей 

крови. Это ощущение меня немного напугало. Одновременно с этим я 

ощутила и течение его крови. Она была другая. Моя голова 

закружилась, мысли полетели как вороны, за которыми здесь я любила 

наблюдать. 

Они большими стаями вечером летели над 

нашим домом, в сторону кладбища. И издавали 

зловещие звуки. Я отстранилась от него, и 

посмотрела ещё раз в его глаза. Он улыбнулся, 

погладил меня по голове и сказал: «Ты мне 

роднее всех на свете. Если бы ты позвала меня 

штурмовать ад, я не задумываясь пошёл бы с 

тобой. Верь мне. Мы договорились?» - добавил он. 

И конечно же я поверила. Шмыгнула носом, и 

кивнула в ответ. А как, могло быть по-другому?  
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Я его любила, он любил меня. Нам было хорошо вместе. Все 

остальное условности, которые придумали люди.  

Тому как надо жить научил меня мой дедушка.  Хочу поделиться с 

вами этим знанием. Конечно же, я не думаю, что вы не знаете, как 

нужно это делать, просто, хочу рассказать вам, как делаю это я.  Я очень 

долго шла к этому. Лишь пройдя трансформацию, поняла, как и 

научилась делать это, на полные 100 %. Вот сейчас, я живу без всяких, 

НО, и люблю всех входящих в мою жизнь. И конечно, по различным 

обстоятельствам, уходящих, из неё. 

Главный принцип моей жизни, это безусловная любовь. А с, чего 

же она начинается, спросите Вы, и я отвечу Вам: «С принятия!!! Да, как 

не странно, но это главный принцип.      Легко любить того, кто идеален. 

Или того, кто похож на нас. Того, с кем сходятся наши мысли. 

Но очень трудно любить того, кто на нас не похож. Или того, кто 

показывает нам, наши недостатки. Того, кто нас даже злит, или 

раздражает. Так сказать, зеркалит черты характера, или эмоции, 

которые мы не принимаем в себе. Для того чтобы по-настоящему 

полюбить нужно начать с себя. И только затем, вы сможете делать это 

уже и с другим человеком.  

 

"Лунная медитация" акварель 

 

 

 

Мы часто не любим себя и не принимаем. 

Но на самом деле это только потому, что мы забываем - Все сущее, что 

встречается на планете земля, это часть Космоса, Бога и этой Вселенной. 

И лишь поняв это, можно научиться безусловной любви. 

Люди, которые встречаются нам на пути нашей жизни, нужны нам. 

Спросите для чего, отвечу - для того, чтобы сделать нас сильнее или 

изменить. Помочь нам пройти этот жизненный уровень. 
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Показать нам то, что мы не замечаем. Весь мир кричит и 

привлекает наше внимание для того, чтобы мы прошли свои 

кармические задачи. Изменились. И в следующей жизни, перешли на 

новый уровень бытия. 

Не тратьте время на пустые вещи, которые не сделают вас лучше. 

Жизнь коротка и завтра может не быть. Любите всё и всех! И это не 

красивые слова, которые можно прочитать и забыть. Это мой опыт, 

которым я с вами делюсь, чтобы сохранить ваше время. Весь мой опыт и 

суть я рассказывают в этой книжке, именно для экономии вашего 

времени. 

 С детства я научилась замечать происходящие изменения в моей 

жизни. Причём способов понять это у меня много.  

Как я понимаю, что в пространстве, что-то происходит. Это может 

быть по разному, хочу сегодня рассказать вам, об одном из 

предшественников, по которым я определяю процесс изменений. 

 

"Всезнание", акварельные карандаши 

 

 

 

 

Это не предчувствие нет. Это запах.  

При первой встрече с человеком я всегда ощущаю, его личный 

запах, — даже если у меня нос заложен. Потому, что это особенный, 

«энергетический запах», который я улавливаю не столько 

обонятельными рецепторами, а душой, так сказать. Этот своеобразный 

«личный аромат» могут ощущать не все, конечно, а только люди с 

высокой чувствительностью, восприимчивые, особенно — дети. Но детям 

трудно объяснить, что именно они чувствуют. Так же этот запах 

чувствуют и животные. Впрочем, и некоторые взрослые иногда его 
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чувствуют. Иногда сложно и непросто рассказать, что от человека пахнет 

«как-то не так». 

«Скряга, пахнет крысами, ненависть — мертвечиной», — так 

описывал запахи от людей Стринберг в начале 20 века. Трудно 

представить, что он нюхал специально крыс и сравнивал их запах с 

ароматом скупого человека. Доктор описывал свои ощущения, образы, 

которые возникали у него в мозге, в подсознании. И при первом личном 

общении с человеком у меня тоже возникают образы и ассоциации. 

Впоследствии они могут меняться, такое тоже бывает. Меняется «запах» 

мужа, который изменил. Меняется запах человека, который стал 

завидовать и тайно вредить. Меняется запах того, кому грозит скорая 

смерть, — сейчас даже ученые описали этот феномен. «Наш», родной, 

приятный нам запах исчезает и сменяется отталкивающим. Так, 

например, иногда я чувствую, как стало пахнуть формальдегидом. 

Похоже на формальдегид, такой сильный химический запах. Его я 

чувствую, когда появляется в моем окружении чрезвычайно сильный 

десструктив, потом отдельно об этом напишу. 

При встрече с человеком или какой-то ситуацией, я всегда 

автоматически «принюхиваюсь» к нему. А иногда, мне это и не требуется 

потому, что я ощущаю сначала запах, и только потом понимаю, что что-

то изменилось. 

Хочу вам посоветовать, проявите внимание именно к запаху. 

 

"Пионы" акварель 

 

 

 

Даже не к запаху в физическом смысле слова, а к тем образам, 

которые возникают от этого «личного аромата» 

Может быть, от женщины пахнет вареньем, которое варили в 

детстве на даче в счастливые солнечные дни. Подумайте, что этот запах 
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для вас. Именно для вас, и тогда вы получите подсказку. Чем будет эта 

женщина для вас... Может быть, пахнет пантерой и экзотическими 

цветами, — хотя кто из нас нюхал, извините, пантеру? Может быть, от 

человека пахнет раскаленным металлом, яростью.  

Тогда тоже советую вам поразмыслить. А может быть, тлением и 

разложением? О, это очень интересно, когда смотришь, на милую 

симпатичную и ухоженную девушку. А через. Секунду понимаешь, что от 

неё пахнет гнилью. И не какому самому дорогому парфюму, не 

замаскировать этот запах от моего носа. 

Задумайтесь об этом, и это может быть поможет изменить вам вашу 

жизнь. Или избежать каких-то неприятных ситуаций. 

Может, это будет служить Вам неким предупреждением, в опасных 

ситуациях или ситуациях, когда хорошо бы, было знать заранее, что 

ожидать от человека. 

Это, конечно же, очень личные ассоциации. Очень личные чувства. 

И запах тоже очень личный — его не заглушить никакими духами, хотя 

некоторые люди слишком стараются. Это наводит на мысль — что они 

пытаются скрыть? Зачем так маскируются? Это бесполезная маскировка. 

Потому, что мы все равно моментально ощущаем, «свой» это или 

«чужой». «Хороший» или «плохой» … 

Но нужно осознать «запах» и проявить внимание, чтобы не 

упустить важную информацию. Не упустить того, кто нам нужен; 

дистанцироваться от того, кто опасен или чужд. Также как люди, пахнут, 

и ситуации, которые мы встречаем в жизни. 

Будьте внимательны к тому, что происходит в вашем пространстве. 

Это поможет вам избежать ошибок, или не пропустить что-то важное... 

«О счастье» 

В сегодняшней главе хочу поделиться своим осознанием о том, что 

же такое счастье. Для меня последнее, время — это каждое мгновение 

моей жизни. Но так было не всегда. Хочу рассказать вам, как я к этому 

состоянию пришла. Теперь для меня это естественно также, как дышать. 

Великое счастье просыпаться с осознанием того, что впереди есть новый 

день. И он будет неповторим.  
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А когда-то просыпаясь утром, я этого не понимала. 

 

"Парение" акварель 

 

 

 

 

Моё утро начиналось с планов на день, и мыслей, о проблемах, 

которые предстоят. Все время не хватало времени. А ведь нужно просто 

секунда для того, чтобы замедлить ход жизни. Осознать, что ты есть, и 

это счастье. Я не замечала каких-то счастливых мелочей, которые 

происходили за день.  

Не ценила сложностей, из которых он складывался. Только пройдя 

трансформацию, стало возможным осознать, что счастье не может, 

просто поселится в нашем теле, придя из ниоткуда. 

 Счастье - это состояние нашей души. Независимо от 

обстоятельств, которые происходят. Это будет возможно лишь тогда, 

когда нам удаётся наполнить себя пониманием того, что каждый миг 

неповторим. Каждый человек, встречающиеся вам на пути, уникален. Да 

и, что каждый вздох воздуха, проходящий через ваши лёгкие, должен 

принести, вашему телу счастье. 

В суете дней очень легко упустить ценность жизни. Поэтому тем, 

кто забывает об этом, Космос или, как люди говорят, судьба посылает 

напоминание. Иногда в виде болезни, или какой-то ситуации, после 

которой, наша жизнь меняется, если мы правильно оценим все 

происходящее с нами, сделаем правильные выводы, встанем на ступень 

выше. Для того чтобы, ощутить счастье, нужно замедлится. 

 «Счастье – это не приз, не кубок, это не финишная линия твоей 

жизни. Счастье - это путь, которым нужно идти. Счастье- это путь и всё 

ли что лежит на этом пути его составляющие, или как я говорю 
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ингредиенты». Нам людям очень часто кажется, что, когда мы купим 

машину, квартиру, дачу вот тогда мы будем счастливы. 

На самом деле это не так. Тот, кто не счастлив, когда у него чего-

то не хватает, не будет счастлив и тогда, когда эти составляющие 

появятся. Эти люди не будут счастливы и тогда, потому что у таких 

людей всегда появляются новые цели. Всегда существует одно 

неоконченное дело, всегда существует одна недостигнутая цель, и у 

таких людей момент счастье не наступит никогда. А если не сейчас быть 

счастливым, то когда? 

Квартира сменится домом, машина сменится более дорогой. Есть 

только один путь к счастью, это просто быть им. Не зависит от 

обстоятельств жизни, и всего, что в ней происходит. Перестаньте 

беспокоиться о том, что вам неподвластно. Отдайтесь, как я это 

называю, божественной воле или судьбе. Все хорошее, что должно 

случиться - непременно случится, если вы будете в это верить.  

Если вы будете жить, соблюдая законы энергии и Вселенной. 

Будьте проточны, как река, тогда никакие упавшие в вашу воду деревья 

не задержится в ней. Течение прибьёт их к берегу и выкинет на сушу.  

Моё сегодняшнее счастье не зависит от обстоятельств жизни. 

Потому что я её принимаю, без всяких, но на все 100%. Так научила 

меня жизнь. И я СЧАСТЛИВА!!! Чего и вам желаю.  

«Встреча с безусловной любовью» 

 

"Любовь №2" пастель 

 

 

Произойдет это, намного позже в моей 

жизни, но сегодня утром я проснулась с осознанием того, что надо вам 

об этом обязательно рассказать. О том, что она непременно случится в 

моей жизни, я узнала за долго до этого, самого случая через сон, 

который мне приснился, когда мне было 13 лет. И об этом во второй 

части книги написана глава.  
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А начинается она так: Однажды может быть, любимый человек 

решит сказать вам - Ты никого не любишь потому, что не делаешь 

ничего, когда я ухожу, и не говоришь мне стой, значит не любишь. 

Звучит резко и может даже больно, но только не мне и не тогда, больнее 

быть уже не могло, поэтому просто пришла Любовь. Огромная, без 

всяких НО... 

Разве он прав? Разве прав человек, который ждёт только того, что 

видно? Он считает истинной в последней инстанции то, что привыкли 

делать для него??? Сегодня, завтра или через 100 лет я так и буду 

стоять, глядя ему в спину. В след, уходящему и уносящему мою любовь 

на подошвах своих мокасин. И нет, я не произнесу и звука. Не сделаю и 

шага, и это не гордыня или ЭГО. 

Важно вообще другое. Для меня все иначе... Хотите знать почему? 

Так вот не потому, что я не люблю, а совсем даже наоборот. Для меня 

счастье знать, что он есть, и в моей душе живет не просто слово люблю, 

а намного больше. Что любовь моя безусловная. Мне хорошо от мысли, 

что больше не надо никому ничего доказывать. Можно просто любить. 

Тихо, молча и на 100%. Знать, что где-то в мире есть он. Он живет, 

ходит по делам, на работу, может в магазин за селедкой и ест кашу 

утром. Или, допустим может быть, сидит в пижаме и смотрит кино, 

смотрит на небо, может кого-то целует, может даже любит и главное, он 

Есть!!! Однажды. Все просто в этом мире. И в этот самый миг я 

Благодарю Бога, Вселенную, Абсолют за то, что я это чувствую в своём 

сердце.  

Любить нужно не словами... и не доказывая кому то, что-то... 

истинная любовь всегда со мной. Над ней не властно время, люди и 

обстоятельства... до последнего вздоха она будет внутри меня, и я буду 

Благодарна за каждый миг осознания ценности этого... 
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«Бабушкино правило №1: Чистота пространства или место 

где ты живешь». 

 

"Бабочки - души" акварель 

 

 

Первое правило бабушки гласило так: чисто не там, где убирают, а 

там, где не сорят. Сейчас вы наверняка улыбнулись и подумали, эти 

пословицы знают все. Я понимаю, что это очень стойкое убеждение. Но в 

нашем доме эти правила были немного другими. И смысл этой пословицы 

вам кажется знаком, но это не про пыль и грязь. Это более важные 

вещи. 

У бабушки дома существовали определённые правила, которые я 

чту и соблюдаю до сих пор. Хочу вам рассказать о них потому, что 

думаю, эти правила должен соблюдать каждый человек. Который, хочет 

жить долго, и счастливо. Для этого надо заботиться и держать не только 

тело и дом, но и свою душу в чистоте. В детстве эти правила казались 

мне странными. Но после того как я выросла и начала жить по их 

законам я понимаю, что это не глупость как казалось мне много лет 

назад. Сейчас я всячески пытаюсь приучить своих детей к такой жизни. 

Но для того, чтобы это сделать нужно, понимать основы принципов 

энергии и ее чистоты. 

 

"Благодать» холст, масло 

 

 

Первым правилом чистоты дома было то, 

что войти в дом с улицы нельзя было в грязной обуви. У нас была 

двойная дверь, в промежутке которой всегда лежала мокрая тряпка.  
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И обувь надо было снимать, на этой тряпке и только после этого 

заходить в дом. Ни в коем случае, нельзя было зайти в дом с кладбища в 

обуви, не вытерев ноги о всегда мокрую тряпку, лежащую у порога. 

Когда я спросила первый раз, об этом, мне было очень мало лет. У 

нас был непременный ритуал мытья обуви на лестничной клетке. Никто 

из моих друзей или наших соседей так не делал. Если у них лежали 

тряпки перед дверями, то они практически всегда были сухими. Бабушка 

неизменно следила за тем, чтобы наша, всегда оставалась мокрой. И 

раствор был приготовлен специальный. Бабушка сыпала туда соль, и 

кидала какие-то травки.  

Когда мне исполнилось лет пять, я первый раз заинтересовалась и 

спросила зачем это. И тогда бабушка усадила меня напротив и с очень 

серьёзным видом сказала мне:  

«Знаешь, я тебе сейчас расскажу, тайну, которую знают немногие 

люди. Есть такая грязь, которую не видят твои глаза, и она намного 

страшнее, чем лужа или пыль. Потому, что ее недостаточно просто смыть 

водой, а если ты войдешь домой ногами, на которых есть эта невидимая 

грязь, ты загрязнишь свое пространство, сказала она. 

Ну, квартиру, или дом, например, называют пространством, в 

котором ты живёшь. После такого можно и заболеть, и это не самое 

страшное, что может произойти с человеком. 

Люди очень часто не задумываются, откуда берутся физические 

болезни. Или почему жизнь не ладится, на это есть очень простые 

ответы, но редко кто, думает про это. И ищет эти ответы. Я научу тебя 

заботиться о себе, и своём пространстве, когда ты немножко 

подрастёшь. А сейчас просто делай так, как я тебя прошу. Это очень 

важно. Причём для всех нас. Для тебя, меня, дедушки и родителей с 

твоей сестрой. И даже для твоих детей и внуков, которые у тебя будут 

позже. 

Я моргнула и заявила: «У меня не будет детей, я их не люблю». 

Бабушка улыбнулась и сказала: «Обязательно будут. Двое, мальчик и 

девочка. Запомни это, когда начнёшь сомневаться в себе». 

 Тогда я сразу, об этом забыла, но через много лет вспомнила. Об 

этом случае я расскажу вам позже. Если люди хотят удалить негативную 
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энергию из своей жизни, им сначала придется удалить негативную 

энергию из собственного дома! 

 С этого начинается правильный путь - сказала она. Вот несколько 

вещей, которые они могут сделать: 

• очистить пространство, 

• пустить немного свежего воздуха и солнечного света, 

• использовать благовония, эфирные масла и ладан, соль и много 

что ещё. 

Итак, тебе хоть чуть – чуть стало понятней зачем мы моем с тобой 

ноги?  Теперь ты всего лишь в общих чертах имеешь представление о 

том, как избавить свой дом от негативной энергии, но как насчет 

очищения негативной энергии из человеческого организма?»  

«С чего началось мое знакомство с общими знаниями» 

 Как-то однажды, вскоре после этого разговора, который все время 

заставлял меня думать о том, что мне сказала тогда бабушка. Я решила 

разобраться с информацией, которую я получила. Но как это сделать, 

когда ты маленькая девочка? А бабушка говорит, что всему свое время. 

И на такие вопросы отвечать рано.  

 

Рисунок 1"Медитация №3 

 

 

Когда время придет, я все узнаю. «А когда 

оно придет это время?» - спрашивала я и она 

хмурила брови и говорила: «Ты сама это почувствуешь, и тогда уж точно 

все, что тебе положено знать узнаешь».  

В этой книге я немного вам расскажу о том, как настало время, и 

как я действительно почувствовала, очень много разного и 

удивительного, из чего теперь состоит моя жизнь. Как мне пришлось 

учиться, и как мне пришлось выбирать, какие знания я буду 
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использовать, а какие нет. Как это все меня меняло, развивало, и 

впоследствии сделало такой, какая я сейчас есть. 

 Сейчас я хочу вам сказать, что мы с вами живем поистине в 

удивительное время: в нашем распоряжении – богатое наследство 

знаний и опыта древних цивилизаций, а также современные научные 

методы и высокие технологии. С их помощью мы можем заглянуть за 

грань очевидности в изучении человеческих возможностей и 

окружающей реальности.   

Моя реальность, в которой я сейчас живу прекрасна. У меня долгое 

время не совсем хорошо получалось собрать все в одну картину мира и 

найти ответы на все вопросы. Но когда пришло время, все сложилось, и 

моя попытка найти точки соприкосновения между открытиями древних 

цивилизаций и современной наукой в таких вопросах, как природа 

разума, многомерность пространства, суть рая и ада, цель появления и 

эволюции человечества увенчалась успехом.   

В детстве я и не представляла, каким увлекательным будет мое 

путешествие в мир магических технологий древности, благодаря 

которым я узнаю о себе больше, чем могла бы узнать, руководствуясь 

лишь научными догмами.  В моей жизни есть много точек, имеющих 

большое значение в изучении потустороннего мира. А также, как я 

собрала воедино хронологию развития различных пришедших ко мне 

знаний, и культы в различных культурных традициях. Я покажу вам свои 

«Ворота в другие миры». И немного приоткрою тайны своего последнего 

пути, который привел меня к моей сегодняшней «точке Зеро», которую я 

прошла в мае 2019 года.  

«От подземного мира до ворот в небеса» 

 

"Медитация №1" холст, масло  
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Когда пришло время, все сложилось, и моя попытка найти точки 

соприкосновения между открытиями древних цивилизаций и 

современной наукой в таких вопросах, как природа разума, 

многомерность пространства, суть рая и ада, цель появления и эволюции 

человечества, увенчалась успехом.  

Много лет назад я поняла, что тайны, которые человечество 

относит к паранормальным явлениям, до сих пор не раскрыты. Загадки 

материального и изотерического миров больше невозможно 

игнорировать. Может быть, кому-то до сих пор неизвестен ответ на 

вопрос существует ли жизнь после смерти, но это точно, ни я. Я точно 

знаю, что на самые загадочные и сложные вопросы ответы нужно искать 

простые и научно обоснованные. Тем более этот вопрос касается нашей 

жизни – здесь и сейчас: существуют ли другие миры, о которых гадает 

человечество на протяжении всей истории?  

В своем поиске ответов на этот вопрос я нашла истину для себя. Я 

точно знаю, что ответы на этот вопрос существует не одно тысячелетие.  

 Спросите, почему вы не можете это найти. Эта информация 

существует в зашифрованном виде в языке различных религий, 

верований, и мифов. Сейчас в нашем мире правит абсолютно другой 

язык – язык науки. А это просто эволюционирующий процесс 

объективного или субъективного. В мире существуют циклически 

повторяющиеся естественные явления. Только ваш выбор верить в это 

либо нет.  

Когда-то в детстве я занялась поиском ответов на эти вопросы, и 

нашла ответ, что, если согласиться с тем, что древние мудрость больше 

не отражает нашу жизнь – современную, мы потеряем большую часть 

интуитивных знаний. При этом мы не можем отвергать религии, потому 

что в ней тоже заложено слишком много информации и знаний.  

Именно поэтому люди пытаются понять мудрость человеческой 

мысли, и найти равновесие между ней, научным подходом к 

действительности современного человека. Ещё в детстве я начала свои 

попытки найти это равновесия. Ответить на вопросы, которые не только 

я, но и многие из людей задают себе во время своего сознательного 

существования. Я – не первая и уверена не последняя, кто над этим 

размышляет.      Многие проходили свой собственный путь. Создавали 
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свои философии, иногда религии, а иногда находили истину в пустоте 

атеизма. Я не великий философ, у меня нет собственной философии, нет 

какой-то особенной теории, либо религии.   

Я взяла свои мысли и картины из источника. Не знаю, как 

правильно вам объяснить, но это источник, которому я очень часто 

обращаюсь. К этому источнику ходят многие люди, и они могут брать там 

различную информацию. Он годами наполнялся опытом, чувствами, 

знаниями, великим множеством людей. Уверена, что не скажу вам ничего 

нового, когда расскажу о том, что многие великие люди художники 

писатели и учёные умеют ходить к этому источнику. Имеют мужество 

признаться в этом, не многие. Многие хотят, чтобы мир их видел 

уникальным. И тогда они говорят, что это их талант, или их информация 

или это их заслуга. Но я часто видела доказательство того, что 

информация, которая где-то, кем-то подается как своя собственная, 

была в источнике, к которому я ходила.  

Не моя задача обличать кого-то в утаивании информации о 

источнике, либо вранье, но я слишком часто встречаю таких людей. Это 

сплав опыта других людей в этом смысле, и я не исключение. Не будь 

Эйнштейна, Юнга, Леонардо да Винчи, Фрейда, Теслы, Шумана и целой 

плеяды мечтателей, учёных, писателей, композиторов, художников, 

историков, мистиков, скептиков и тех многих людей, которых я 

повстречала у источника.  

Именно поэтому хочу ещё раз вам сказать, что это не моя 

информация, например, картины, которые я пишу, не мои картины, то, 

что я знаю, не мои знания. Я просто умею брать информацию у 

источника.  

 

У источника», акварель 
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Главное в этом, для меня то, что я делаю это честно. За то, что я 

там беру, я обязательно отдаю плату. Как и требуется делать каждому 

осознанному человеку, который пользуются источником. В этом 

заключается один из основных принципов энергетического обмена, и 

обмена информацией в нашем пространстве.  

Вот одна из основных мыслей или теорий моей жизни. Наша жизнь 

возможно лишь потому, что мы часть целого, клетки тела, передают 

информацию и находят правильное решение. Эта книга не моя теория и 

не моё творение, она результат того, как я понимаю и принимаю, но 

одновременно с этим трансформирую и использую в своей жизни 

информацию всех тех, кто был до меня. Именно в связи с этим я поняла, 

что многие теории и утверждения очень часто вступают в конфликт с 

нашим собственным мышлением потому, что они впитанные с молоком 

матери. Либо на нас влияет воспитание, место, где мы родились, 

религия, под воздействием которой мы воспитывались, природа, 

эволюция. 

Все это, конечно же, может оказаться под сомнением. Это 

непременно повлияет на наши «внешние проявления», такие проявления 

носят изотерический характер. Они представляют собой убеждения, 

которые мы переняли от других и соединили со своим жизненным 

опытом, например, наше понимание Бога или ещё каких-то истин. Мы 

воспользовались архетипами бессознательного, но также своего рода, 

друзей и средств массовой информации. Сегодня, более чем когда-либо 

наши убеждения формируются технологическим миром, окружающим 

нас. 

Я очень хочу своими неподтвержденными 

фактами, которые излагаю в этих главах 

развеять предрассудки и пропаганды своего рода 

интернета, радио и различными визуальными 

средствами, которые воздвигают последнее 

время, новые храмы веры. Которые мы слишком 

часто видим, слышим в последнее время.  

А главное, чего мы касаемся и во, что мы 

верим. Я очень хочу, чтобы вы задумались и откинули многое из того, 

что вам не свойственно. Того, что не является вашим, то, что вам кто-то 

навязал, либо запрограммировал. Цель того, что я здесь пишу, это то, 
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чтобы проросло чистое зерно истины, которое вы непременно найдете в 

себе, если решитесь заглянуть вглубь себя. Направите свой взгляд на то, 

что у вас там внутри.  

Я рада, что мне открылась то, что остается постоянным во времени 

и пространстве – убеждения, понимание, тайный процесс, что находится 

в центре внимания всех поколений. Чтобы увидеть это, нужно просто 

понять, что существуют заблуждения, которые были в любом периоде 

истории. 

 Но главное, что я выяснила каждое поколение развивалось из 

одних и тех же психологических архетипов, являющихся также 

источником всех религий, вас наверно паразит универсальность природы 

этого процесса. Если вы обнаружите научное основание этой константы 

и поймёте, что сейчас – в свете и древней мудрости, и современной 

науки – она может стать ответом на вопросы человечества: есть ли 

жизнь после смерти, существуют ли иные миры, которые мы могли бы 

познать в этой жизни вопрос. Ответ будет существенно отличаться от 

того который вы ожидали увидеть. И даже более того я гарантирую он 

вас непременно удивит.  

 «Перемещение в параллельные миры» 

 Перемещение в параллельные миры является моей любимой 

темой, но знаете, что такое «параллельный мир»? 

Когда-то существовало определение: «Параллельный мир – это 

мир, который отличается от объективной реальности хотя бы на одно 

событие или это мир, который физически отдален от объективной 

реальности во времени и пространстве, хотя бы на одну единицу 

измерения». 

В любом случае, в другой мир едва ли смогут попасть многие. 

Впрочем, я точно знаю, что эти миры периодически сталкиваются, и 

кому-то из нас удаётся это делать.  

Параллельные миры являются слоями этой единой Вселенной. То, 

что не все люди умеют создавать Вселенную, объясняет, почему не все 

могут попасть в параллельные миры.  
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"Параллельный мир, точка выхода", акрил 

 

 

 

Достаточно сложно перейти на другой слой, да иногда и не 

безопасно ведь там есть другие мы, которые принимают 

противоположные решения и идут своим путем.  

Для них наш мир параллельный. Считается, что все эти переходы 

лучше всего проводить ночью, и в одиночку! Сегодня я хочу вам 

рассказать вам о том, что у меня есть любимый способ открыть дверь в 

иной мир. Этот способ, менее сложный и опасный. Его я часто 

использую, это Медитация.  

Вот оттуда я и беру эти удивительные картинки, которые потом 

воспроизвожу, и которыми, делюсь с вами. Как ещё люди перемещаются 

в параллельный мир, спросите вы. Коснусь только вскользь этих 

возможностей, например, в «черных дырах», поскольку это воронки, 

затягивающие материю. Есть возможность открыть портал в 

параллельный мир правильно сконструированными моделями разных 

зеркал. 

Но есть люди, которые используют более простой способ – это сон, 

в котором информация принимается и передается во много раз быстрее, 

чем в реальности. Это бессознательное перемещение. Если же говорить 

об осознанном перемещении, попасть в иной мир можно, но нужно 

понимать, что очень опасно, поскольку другая природа излучаемых волн 

может негативно повлиять на структуру человеческого мозга.  

Некоторые из людей используют осознанный сон, 

предусматривающий отключение сознания и погружение в другую 

реальность. 
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"Дух Африки», карандаши 

 

 

 

С древних времен маги составляли для 

путешествий в такой мир особые обряды с 

помощью зеркал, трансов и т. д.  

Ещё можно это делать через обычный лифт. Параллельный мир 

существует, а будь иначе — откуда берутся фантастические сны, 

абсолютно ничем не похожие на явь? Люди, события? Хочу сейчас 

просто по рассуждать о том, что представляют из себя параллельные 

миры, что там водится, тем, кто там не был, сказать сложно. Но разных 

странных существ из другого отражения реальности во все времена 

наблюдали люди великое множество...  

Невозможно задержать дыхание и не вдыхать. Без выдоха, как и 

без вдоха, нас ждёт смерть. Это естественный процесс самой жизни. 

Жизнь вся состоит из ритмов. Например, зиму сменяет лето, день 

сменяет ночь, подъем спадом, ненависть любовью, боль удовольствием, 

страдания счастьем, а сама жизнь смертью. Все противоположности 

являются разными сторонами одной медали, без одного не существует 

другого. Мало того, без осознания боли мы никогда бы не поняли 

ценности счастья, а без потери не осознали бы силу любви.  

Без всех трудностей жизни, мы не испытали бы всех чувств 

радости и счастья. Если мы сознаем, что всё меняется, что любые 

трудности нам нужны, чтобы расти и становиться круче, то тогда мы в 

принятии, мы сильны, но при этом мы расслаблены.  

Тогда мы не зажимаем потоки. А вот когда мы боимся потерять что-

то, что нам уже принадлежит, то это своей привязанностью мы сделали 

вдох, а выдоха не хотим. Но пока мы зажимаем одно, мы не даем войти 

чему-то другому.  
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В тяжелой ситуации мы можем вспомнить, что всё меняется! Чёрная 

сменяется белым, трудности нас учит ценить счастье и гармонию, и наша 

задача просто дышать.  

Дыхание - это не только физические аспекты, когда тело нас 

питает кислородом на принципе вдох выдох. Это наскучит отпускать, 

наполнять – очищать основа всех процессов нашей жизни. Если какой-то 

из этих двух процессов у нас нарушен, то нарушается весь поток 

жизненной энергии.  

 

"Дыханье в унисон" гуашь 

 

 

Наблюдая за телом, мы можем заметить, как глубоко мы дышим, 

быстро или медленно, ровно или прерывисто, задерживаем дыхание или 

нет. И по аналогии отследить, как мы взаимодействуем с другими 

людьми, принимаем ситуации или нет, умеем ли отдавать, сколько 

внимание мы вообще уделяем себе любимому.  

Здесь также возникает вопрос и блокировки энергетических 

каналов или потоков. Если перекрываются финансовые потоки внутри, 

то нужно смотреть, где мы, чего кому недодаем снаружи, в первую 

очередь самому себе. Также во взаимодействие между мужчиной 

женщиной не может быть такого, что кто-то один только дает, а кто-то 

второй только берёт. Вдох — это принятия без ожидания, выдох — это 

стопроцентная сдача, они всегда в крепкой связи и не работают по 

одному. Мы не можем только сдаваться, или только наполнять себя. 

Даже когда про сдачу мы говорим, что нам нужно сдаться на 100 % 

прежде, чем нам необходимо что-то сделать, на те - же 100 %. Вот и 

здесь принцип вдох, выдох проявляется во всём.  

Вот кстати 2 стихотворения, которые, когда-то пришли ко мне на 

эту тему.  
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*** 

 Вдыхая листьев аромат 

 бреду куда-то, я неспешно,  

а царство мертвых неизбежно,  

мне это знаки говорят. 

Бреду вдыхая листьев яд,  

и он меня переполняет.  

Мое предчувствие скрывает,  

такой же горький аромат.  

Ведь эта осень, то же смерть. 

Трава, природа и деревья заснут, 

 не будет оживления, 

 когда войду я в ждущий сад. 

*** 

А счастье это просто жить.  

Дышать, творить, куда-то ехать.  

И так без устали любить, 

 и не когда не ждать успеха.  

Смеяться верить и любить, 

 варить борщи, и есть котлеты  

и просто мир благодарить, за то, 

 что ты живешь без спеха! 

 

«Немного про меня» 

 Что я хочу вам рассказать о себе. Ну, во-первых, всю жизнь с 

самого первого момента, когда я начала себя осознавать, я ощущала 

себя птицей, даже фамилия моя Грачёва. И при замужестве я ее менять 

отказалась и так и порхаю по жизни. Иногда мне кажется, что скорость 

моего парения чересчур велика, и возникает желание замедлится. 

Именно в такие моменты жизнь как правило подкидывает мне очередное 

ускорение. И вот уж точно говорят, все познается в сравнении. Я 

начинаю понимать, что раньше в моей жизни был не так уж сильный 

темп, раз нашлось куда ускориться 

Я искренне удивляюсь людям, которые боятся летать в самолётах. 

Я очень люблю высоту, и чувство полёта. Когда я стою на горе или 

обрыве, мне всегда хочется расправить руки как крылья, ощущая 

порывы ветра мне кажется, что я парю. Полёт, это особое состояние 

внутри меня, когда дух сначала захватывает, а потом наступает дома. И 

всем теле. В такие моменты мне кажется, что я в эмоциях наступает 

радость, а на лице улыбка. Состояние блаженства и невесомости во всем 

теле. 

Ну теперь объясню вам, почему птица моя огненная, а название 

такое. 
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Однажды, приехавший к нам в гости, друг и Гуру Саша Моисеев, 

которого я называю «видящим», а наш лидер международной 

организации «Искусство Жизни», где я около 20 лет состою Шри Шри 

Рави Шанкар, говорит, что он «просветленный». 

 

"Огненная птица Любовь" акварельные 

карандаши 

 

 

 

 

Войдя в дом, спросил у моей, на тот момент 10 летней дочери как 

себя ведет мама.  

Та тут же не раздумывая заявила, что я «нервная» когда прихожу с 

работы. И Саша прямо у порога заявил, что просто энергия, которая во 

мне преобладает Огонь. И поэтому, когда я прихожу с работы, меня 

нужно сначала накормить, после этого я буду всех любить и сразу 

перестану быть «нервной». Дочка задумалась, и попросила ей про это 

рассказать. Действительно, по своей сути и энергии я огонь, начну по 

порядку сначала о том, что же такое энергия огня, и как она влияет на 

человека. Самое время подойти к теме стихий.      

Изначально у человека есть четыре стихии в психофизике, 

энергетике, психике и программах, заложенных в нем.  

Первая стихия – это огонь. Огонь является самой активной из всех 

четырех стихий. Он символизирует неиссякаемую жизненную силу, 

творчество и тепло домашнего очага. Но огонь очень двоякая стихия, он 

может, как обжечь вас, так и согреть. Вы можете на нём приготовить 

пищу. Энергия стихии Огня, может быть направлена на укрепление 

вашей силы духа, и стойкости благодаря созданию теплой домашней 

атмосферы возле собственного источника живого огня — дровяного 

камина.  
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Люди стихии огня - это прирожденные лидеры, которые способны 

вдохновлять других, заряжая их безудержной энергией. Раздавая свою 

энергию другим, они крайне нуждаются в создании теплой домашней 

атмосферы, с собственным источником живого огня. 

Для простоты понимания визуализируем пространство, в котором 

находится огонь. Если брать трехмерный мир и наше физическое тело, 

то огонь находится над головой. 

Что эта стихия олицетворяет? Огонь – это наша жизненная энергия, 

то, как мы достигаем жизни, как живем и горим этим. Вот не зря же, к 

примеру, есть фраза: «Человек горит по жизни». Так говорят про 

человека, который идет, у него горящие глаза, у него все ладится, в 

день он охватывает до ста дел и доводит их все до результата. И 

приходят ему за это различные благодарности от пространства 

Вселенной в виде денег, любви, отношений, детей, здоровья или в 

других видах. Каждая чакра, нашего организма соответствует 

определенному цвету, настроению и стихии. Огонь – это стихия чакры 

Манипура.  

Но что, если в этой стихии проблемы? Как выражается 

нестабильность в стихии, и какое отображение — это будет иметь на 

человеке? 

Это плотные и деструктивные программные блоки, которые сидят 

не в сфере, а в нас. И мы воспринимаем эту стихию через них. 

Изначально стихия универсальна, но мы видим ее через призму 

собственных блоков, например, недостаточно мощно, тепло или ярко. 

Как это? Когда стихия слабая, в нашем случае это огонь, то он для нас 

нежаркий, не объемный, не горячий, нам не хватает энергии на день. С 

утра нам тяжко встать, становимся подвержены депрессиям, 

психическим расстройствам, потому что огонь, в том числе, отвечает за 

структуру психики. Мы сталкиваемся с полным отсутствием желаний и 

целей. Однако это не имеет ничего общего с более высокодуховным 

уровнем (чистый разум), когда в желаниях просто нет необходимости.  

В данном случае они начинают отсутствовать из-за апатичного 

состояния. Нам становится неинтересно жить. Человек как бы затухает. 

Огонь тянет наше сознание, придавая вертикальное положение и тягу 

вверх, и когда он затухает, то, проходя через позвоночник, уходит в 

землю. Это, конечно, образно. Но у нас снова начинаются проблемы со 
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здоровьем, потому что мы находимся постоянно в депрессивном 

состоянии. 

Все эти проблемы были бы не решаемы. Однако, каждый человек 

владеет такими качествами, как самопознание, осознанность и 

самосовершенствование. При их всестороннем развитии, человек 

получает возможность решить проблемы, вызванные дисбалансом в 

чакрах, стихиях и блоками в энергетике. Что немаловажно, может 

качественно улучшить свою энергосистему. 

Про чакру, которая у меня развита  

Маленькое предисловие, я больше чем 

уверена, что не все, кто будут читать эту книгу 

знают что-то про чакры. Поэтому пишу это 

предисловие, для того, чтобы вы лучше 

понимали еще кое-что про меня и людей, у 

которых развита чакра Аджна.  

Чакру Аджна - гуру-чакра или чакра 

третьего глаза, является шестой первичной 

чакрой в теле согласно индуистской традиции. 

Предположительно, это часть мозга, которую 

можно сделать более мощной с помощью 

медитации, йоги и других духовных практик, как мышцы. Аджна связана 

с такими сферами, как внутреннее глубинное знание, память, интуиция, 

вдохновение, мудрость, понимание и восприимчивость, объективность, 

образное мышление, сверхсознание, ясное (осознанное) ви́дение, а 

также ясновидение. 

 

"Аджна" ,  акварельные карандаши 
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В организме от гармоничности этой чакры зависит здоровье и 

нормальная работа таких частей тела, как нос, глаза и уши. Аджна 

восприимчива к высшим духовным энергиям, высшему знанию (тому 

самому, которому нигде не обучаешься, а просто знаешь – и все), 

которые проявляются в виде озарений и 

интуиции.  

 

«Внутреннее виденье», акварельная графика 

 

 

 

Раскрытая Аджна позволяет выходить за рамки восприятия 

реальности как материальной действительности, в которой происходят 

какие-либо события, и позволяет взглянуть на происходящее «со 

стороны», а не с позиции эгоизма. Раскрытая и гармоничная Аджна 

наделяет человека хорошей интуицией, мудростью и пониманием вещей, 

людей, жизни в целом, тонким ощущением настроений и состояний 

окружающих, а также психической устойчивостью.  

Человек постоянно ощущает свое присутствие в настоящем 

моменте, участвует в происходящем, не тревожась о будущем и не 

цепляясь за события прошлого. 

Но с помощью чего можно влиять на неё? Вопрос про то, как на неё 

влияет Луна и Солнце. Про то, как они проявляются в нашей жизни. Она 

характеризует наше внутреннее видение жизни и мир вокруг, 

осознанность реальности, умение смотреть сквозь неё. Солнце – то, как 

осознанно мы воспринимаем внешний мир и транслируем свое видение 

вовне. Луна – влияет на интуицию и возможность видеть то, что не 

доступно глазу. Если чакра заблокирована, нет понимания целей и 

смысла жизни, что приводит к страхам, тревоге и беспокойствам, 

путанице в голове, иллюзиям. Может появиться гордыня, чувство 

собственного превосходства над другими, или напротив – ощущение 

своей несостоятельности (я – неудачник), застенчивость и робость. При 

этом человек может быть подвержен головным болям и бессоннице. 
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Также людям с негармоничной Аджной свойственно попадать в 

зависимость, например, от алкоголя, чрезмерно увлекаться фантазиями 

и избегать реальности. 

 

"Контакт с Вселенским Гуру" акварель 

 

 

 

Через нее осуществляется контакт с 

«Вселенским Гуру» (высшей сущностью). Этой же чакрой посылаются и 

принимаются телепатические сообщения в виде мысленных форм. Чакра 

представляет материнскую силу (женскую энергию), материальную силу 

и их проявление. 

Особенности: Это зона, где имеет место состояние САМАДХИ 

(сознания). Центры, куда входит и седьмой энергетический центр. Если 

Ментальные центры принадлежат Высшему Разуму, связанному с 

Плоскостями Нирваны и Будды, где эмоции сублимируются и больше не 

превалируют, то термин действительно подходящий. Достижение 

сознания Будды и способности жить согласно его законам является 

одним из показателей окончательного духовного совершенства. Это 

состояние, где личное Эго полностью поглощается высшими аспектами 

души. Индивид живет во времени и пространстве как слуга духа, ему 

больше не нужно заботиться о насущных. Это соответствует Ментально-

исполнительному центру, эта чакра обладает возможность втягивать 

творческие архетипные понятия и обрабатывать их, делая возможным 

их, использование во времени и пространстве, другие же воспринимают 

творческие мысленные формы качества Ментального тела 

проникающими в Ментальный уровень передней чакры Третьего глаза и 

является командным центром. Выражением этой чакры будет мистицизм. 

Если данный центр выражает «Высшую Самость, как направленное 

знание и состояние Самадхи, то это «Всезнание». Все же останется 

некая прозрачная, как стекло, перегородка, отделяющая от «Высшей 

Сущности».  
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Высшая Сущность так близка, что, кажется, вот-вот растворишься, 

сольешься с ней. Но сколько еще идти. Данный центр — это место, где 

мы обретаем способность создавать видения (творческое воображение) 

сознательно и понимать значение (ответственность) своих возможностей. 

Функции Чакры Третьего Глаза наделяют нас пониманием понятий, или 

посланий. Разума Вселенной.  Эффект отработы с чакрой: избавление от 

всех видов грехов - аура такого человека позволяет всем, кто находится 

рядом, обрести спокойствие и ощутить вибрацию АУМ- АУМ исходит из 

самого тела человека- такой человек освобожден от различных качеств, 

желаний и мотивов, толкающих его на различные действия- 

приобретается способность знать прошлое, настоящее и будущее, 

возможность проникать в любое тело по своей воле- старые кармические 

грузы, тяжесть прошлых рождений — все это сжигается в процессе 

работы с шестым энергетическим центром.  

Гармонизация чакры 

Чакра блокируется, когда человек отдаляется от предназначенного 

ему пути, при этом теряя смысл жизни. Для того чтобы вернуться в 

нормальное состояние, не бойтесь задавать вопросы относительно того, 

что происходит не так, и ищите на них ответы, прислушиваясь к себе.  

Все ответы уже есть внутри, вам нужно для них открыться. Также 

нужно развивать способность концентрироваться на настоящем моменте, 

чему способствуют медитативные практики. Ещё я люблю слушать 

мантру для раскрытия этой чакры. Настоящее нужно учиться 

воспринимать отстраненно, не принимать на свой счет чужие эмоции и 

слова и не искать причины своих неудач и плохого настроения в 

поступках окружающих. Так вы сможете снова почувствовать свои 

внутренние потребности. Со временем слушать себя войдет в привычку и 

разовьется интуиция. Определить согласуется ли выбранное решение с 

вашим предназначением можно по степени легкости: все что легко – 

правильно, все, что вызывает внутреннее нежелание – противоречит 

вашим истинным желаниям. 

 «Первая встреча» 

Я медленно, еле перебирая ногами, шла своей, давно любимой 

дорогой. На лбу выступил пот, медленно подняла руки и вытерла его. 

Мне было очень жарко. 
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Моя рука потела, потому, что ее сильно сжимала бабушка. Мне 

хотелось вырвать руку и побежать, но я знала, что за это мне 

достанется. Дедушка это называл "куда попадет", от бабушки. А потом я 

буду долго выслушивать нотации ее ледяного голоса, наводящего на 

меня оцепенение, о том, что нужно проявлять уважение к покойникам. И 

о том, что на кладбище себя так не ведут, приходя нужно спрашивать 

разрешение у хозяйки, и много чего еще. Что руки бабушки не 

отпускают: «Так как она моя защита пока я не научусь технике 

безопасности», - вещала она.  

 Так было каждый раз, при входе за калитку кладбища. В красивые 

ворота она ходить не позволяла, говорила, что ворота на кладбище это 

для покойников.  

И я каждый раз думала, а зачем покойникам такие красивые 

ворота, и почему некоторые люди входят там, как ни в чем не бывало. 

Они же тоже должны соблюдать правила безопасности. На то они и 

правила, что бы все их соблюдали. Почему я и бабушка и еще немногие 

выполняем и идем в невзрачную узкую калитку, а остальные нет.  

 

 

 

"Душа" графика 

 

Я шла и думала о том, что слышу. Ритуал был неизменным каждый 

раз, на протяжении нескольких последних лет, которых я сюда стала 

приходить, всегда за руку с бабушкой: «Для чего мне защита?» - 

удивленно спросила я. 

 Мне тут спокойно и хорошо. Даже когда я иду среди этих странных 

людей, которые иногда молчат, а иногда, что-то просят у бабушки. Или 

говорят, не очень понятные мне вещи. Отличались эти люди от тех, кого 

я знала и по виду. И по ощущению в моем теле. Как только они 

появлялись. Я это понимала телом, даже если их не видела глазами.  
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По моему позвоночнику сразу шли «мурашки» или еще иногда я 

чувствовала характерный запах. Людей этих бабуля почему-то звала «не 

упокоенные». 

 «Интересно мне кем они не упокоенные», - опять подумала я.  

 

"Пейзаж мозаика красок" холст, масло 

 

 

И тут: «Жадина, дай мне тоже конфету!» - 

пронеслось в моей голове: «Мне не жалко», - 

вслух ответила я, и нашарив в кармане конфету, 

протянула ее мальчику, который стоял на 

холмике за оградкой, мимо которой я сейчас гордо шагала.  

На секунду время замерло для меня. И я почувствовала леденящий 

холод в голове и плечах. Теперь я осознала, что мои руки почему-то 

заледенели, мир замер как во сне. Вокруг все перестало двигаться. Мы 

стояли с ним одни, в темноте держа конфету с двух сторон. Я медленно 

еле-еле смогла пошевелить пальцами, и разжала руку конфета, осталась 

всего на секунду в воздухе, а потом с шумом грохнулась в траву и 

пропала там. В голове зазвенело. Яркий свет меня ослепил.  

И я, падая от толчка в спину, вдруг подумала, что умираю. 

«Смешно, умереть на кладбище. И нести меня, отсюда не надо» - 

пронеслась еще одна мысль в голове. И все 

исчезло.  

 

 

 

"Обережные узоры" графика 
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Первое, что я увидела, когда с большим трудом приоткрыла глаза, 

был кусок ярко синего неба. Я попыталась пошевелить пальцами. Но они 

ещё не шевелились. Тело меня не слушалось. Тогда я решила ещё 

немного подождать и продолжила, лёжа думать над происходящим.  

Мои глаза слепило солнце, которое висело почти над тем местом, 

где я лежала. Ещё немного полежав, начала осознавать происходящее. 

За секунду до того, как я упала, меня поразила тишина. Как говорят, она 

была «мёртвой». Было ощущение, вакуума, которое я, никогда до этого 

не испытывала. Тогда физически ощутила, как раздвинулось 

пространство вокруг меня. Сейчас не было ничего, хотя бы отдалённо 

напоминающего то пространство, которое меня тогда окружало.  

Какие-то различные по звучанию доносившиеся со всех сторон 

голоса птиц, которые надрывно пели. Мне даже показалось, что я 

нахожусь в лесу. Но затем, я ещё раз напряглась и вспомнила все 

происходящее до этого. Кроны растущих рядом огромных деревьев 

находятся не в лесу. А на старом Всесвятском кладбище, как его 

называли из-за храма, который здесь находился.  

Птицы пели, солнце светило, трава пахла. Эта яркость жизни 

поразила меня контрастом своей наполненности. И не только звуками и 

запахами, но ещё и ощущением в теле, которое у меня появилась. Я 

буквально чувствовала и ощущала жизнь, каждой клеточкой своего тела. 

Что-то во мне стало другим.  

Тогда первый раз я имела возможность сравнить два абсолютно 

разных пространства. Одно пустое, холодное и бесцветное практически 

не наполненное звуками. Единственный запах, который там был, 

отдалённо напоминал мне запах подвала. Там, в том пространстве я 

практически не ощущала своего тела.  

И честно сказать, времени там тоже как будто не было. Просто 

разлом времени, в котором все останавливается. И ты не можешь понять 

секунду ты там был или три дня.  

 И второе пространство, как не смешно это звучит, находящееся на 

кладбище, теперь воспринималось мной совсем иначе. Такое яркое, 

тёплое живое, наполненное различными ароматами трав и цветов и 

множеством различных звуков. Прошло ещё немного времени, и как 
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только я окончательно пришла в себя, повернула голову и увидела 

бабушку. Она, как ни в чем небывало сидела рядом, на пеньке от 

срубленного дерева. И смотрела в ней. Мальчика рядом не было, 

поэтому я удивление стала крутить головой по сторонам. Она с 

укоризной посмотрела на меня, и очень строго мне сказала: “Ну, когда 

ты уже научишься слушаться меня. Все могло закончиться для тебя 

очень плохо. Нужно обязательно соблюдать правила безопасности в 

таких местах”.  

Такие разговоры были для меня обычным делом поэтому я молча 

поднялась, отряхнула грязную одежду. Огляделась по сторонам ещё раз, 

и протянул ей руку. Она молча поднялась и продолжая хмурить свои 

чёрные брови подошла ко мне. В такие моменты я старалась молчать, 

чтобы не попасть в немилость к бабушке. Но тут меня просто раздирало 

на части от любопытства. Поэтому я не выдержала и тихо, вполголоса 

как будто бы, у самой себя спросила: « а, что это только что со мной 

было?» 

«Послушай меня я сейчас тебе кое что расскажу, что бы такая 

ситуация боле не повторялась», - сказала она и начала рассказать. 

Кладбище является мрачным местом: часто души, которые не смогли 

найти покой, скитаются между могилами, поэтому могут причинить вред 

посетителям. Служители церкви не рекомендуют посещать места 

захоронения женщинам в положении: духи могут причинить вред 

здоровью матери и ребенка. Ещё кладбище достаточно опасно для детей. 

Поэтому детей на кладбище берут редко. Я удивленно присвистнула, и 

спросила: «А как же я?» На что она ответила: «Ты не обычный ребенок, 

вернее, я позже объясню почему тебе можно. Не перебивай меня». И она 

продолжила. 

Всегда посещая кладбище, человек оказывается под охраной 

своего ангела-хранителя, который защищает его от влияния злых духов. 

По этой причине необходимо приходить на кладбище и возвращаться 

назад по одной и той же дороге: так защита будет прочнее. По уходу 

можно прочитать молитву за упокоение всех душ, которые по каким-то 

причинам застряли на земле. 

Не рекомендуется ходить по кладбищу и часто оборачиваться по 

сторонам. Медиумы, ведьмы и колдуны уверены, что кладбище является 

сосредоточением не упокоенных душ, которые ходят по пятам за 
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живыми. Лишние движения и страх привлекают внимание умерших». 

 

"Ангел с колокольчиками" пастель 

 

 

 

 

Так мы медленно шли с бабушкой по тропинке, как всегда 

взявшись за руки, и разговаривали. Мне было очень интересно. Это 

напоминала какую-то сказку. Поверить тогда в такое, мне было 

достаточно сложно. Ну как можно не верить человеку, которому ты 

доверяешь, которого ты любишь.  

Поэтому все мои сомнения быстро расселись. Бабушка же тем 

временем продолжала свой рассказ: «Знаешь обязательно надо собрать 

правила, которые я расскажу тебе сейчас. Оно для нас интересное и 

существенное». В этот момент я немного замялась, так как уже устала и 

начала дергать ее за руку, чтобы привлечь внимание. Но она как ни в 

чем не бывало продолжала свой рассказ - на кладбище нельзя 

переступать через могилы и перекапывать на них землю. В народе 

верят, что это может побеспокоить усопшего. Если в могиле похоронен 

мертворожденный младенец или самоубийца, это может разозлить духа. 

Народные поверья и церковь запрещают уносить с кладбища предметы и 

забирать что-то домой. Все вещи на кладбище пропитываются 

негативной энергетикой и оказывают угнетающее влияние на живых. Я 

заскучала, мне было интересно то, что со мной произошло. Очень 

хотелось это узнать. Но как всегда бабушка не давала прямых ответов 

на вопросы. Я знала, что перебивать её и задавать свой вопрос ещё раз 

не имеет смысла. Так как ответа я все равно не получу, до тех пор, пока 

она не захочет его дать.  

Поэтому я терпеливо шла и слушала её рассказ пытаясь 

представить себе всё о чём она говорила в картинках, для того чтобы эти 

правила лучше мной запомнились, да и мне было так веселее. Я всегда 
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так делала, когда нужно было запомнить что-то сложное, то, что мой ум 

ещё не понимал, но по каким-то причинам эта информация мне была 

нужна.  

«Бабушка ну хватит правил», - заканючила я, хотя крайне редко 

это срабатывало. Расскажи мне о том, о чем я тебя спросила. Я ничего не 

могу понять. 

 

"Преломление через..." гуашь 

 

 

 

 

 

Ну, бабушка, как ни в чем не бывало, продолжала свое 

повествование, лишь на секунду повернувшись вполоборота ко мне, она 

остановила на мне свой взгляд. А затем, сказала: “Дослушай сначала до 

конца, это обязательно пригодится тебе в жизни.  

Придя на кладбище, ты обязательно должна обращать внимание на 

происходящее вокруг. Поведение птиц, да впрочем, и погода могут 

свидетельствовать о том, что в потустороннем мире происходит что-то 

зловещее и опасное. 

Если на кладбище гуляет черная кошка с желтыми глазами, это 

может значить, что на прогулку по миру живых вышла ведьма или 

послала своего советника фамильяра. 

Белая кошка на кладбище свидетельствует о том, что где-то ходит 

не упокоенная душа и не может найти себе места. В могиле, у которой 

остановится кошка, похоронен человек, не нашедший покоя. «Я очень 

часто общаюсь с потусторонним миром», - вдруг заявила она, как ни в 

чем не бывало. Как-то очень просто, будто она мне рассказывала о том, 
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в какой магазин лучше пойти. “И поэтому, сначала я рассказываю тебе 

вещи, которые должны знать все, даже простые люди, а потом я 

расскажу тебе, уже глубокие знания, которые используют такие люди 

как я”. 

И только после этого ты сможешь понять, что сейчас с тобой 

произошло, и зачем тебе это было нужно. Потому, что прежде чем 

научиться читать ты должна выучить буквы правильно? Только потом ты 

научишься складывать буквы в слоги. А позже из этих слогов составлять 

и читать слова.  

Обязательно обрати своё внимание на то, что важно следить за 

памятниками и крестами. Если они наклоняются или падают, не 

упокоенные души находятся не в лучшем расположении духа, и с 

кладбища лучше уйти. Я не рекомендую посетителям кладбища 

навещать самоубийц и других похороненных вне кладбища покойников. 

Потому, что умершие души могут обозлиться на того, кто их почитает, и 

причинить вред человеку. 

«Бабушка, а почему правил так много?» - спросила я. А она 

впервые за весь наш разговор улыбнулась и сказала: «на самом деле, 

Аленка, это даже не первая буква в правилах. Правил и вправду много, 

и со временем тебе обязательно надо будет их все запомнить. 

Я заметила, что мы уже дошли до места, где всегда начиналась 

наша дорога назад. И остановилась, чтобы сказать об этом бабушке. Но 

она, не останавливаясь, развернула меня и сказала иди. Удивилась, я 

тогда сильно ведь мне не было разрешено отпускать руки и конечно 

отходить от бабушки, само собой, разумеется, тем более.  

Посмотрела в сторону того места, куда она мне указывала. На 

холмики возле оградки стоял тот самый мальчик, с которым я 

встретилась буквально полчаса назад. Он стоял, засунув руки в карманы 

своих штанов. Я оглянулась на бабушку, как будто ждала её одобрения. 

Она молча, махнула мне головой. И только после этого, я пошла в 

направлении мальчика. Он был такой худой и бледный, что казался мне 

прозрачным. Когда я подошла к нему ближе я поняла, что он 

действительно не такой как я. Тело его было словно в тумане. Я немного 

прищурилась и поняла, что он бесплотен. Этот мальчик медленно 

покачивался из стороны в сторону, и был каким-то неосязаемым. Я 
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медленно, словно боясь его спугнуть, пошла к нему. Чем ближе я 

подходила, тем яснее мне становилось, что от мальчика веет холодом. 

Когда я подошла к нему ближе, он вытянул из кармана одну руку и 

разжал свой кулак. На вытянутой руки в центре ладони лежала моя 

конфета, которую недавно я ему дала. Некоторое время я так и стояла в 

нерешительности, не зная, что мне делать. Мальчик улыбался. Я немного 

помедлила и сделала шаг навстречу. Он со своей стороны сделал тоже 

самое. Ну, а когда между нами осталось сантиметров 20 мы оба замерли. 

Кто знает, сколько бы мы так стояли, если бы не голос, раздавшийся в 

моей голове: «Эй ну давай уже смелее, я не кусаюсь. Ну чего стоишь. 

Давай знакомиться, меня Саша зовут, а тебя? 

Я растерялась и захлопала глазами. После чего снова услышала: 

«Обещаю, что не буду драться». Толи от неожиданности, толи от страха, 

мои ноги не двигались. Усилием, воли я заставила себя, сдвинуться с 

места. И стремительно выхватила конфету. Одновременно с этим 

удивилась, потому что увидела, как моя рука со всего размаху со 

свистом, прошла через его ладонь. От ужаса я отпрыгнула в сторону, 

даже не успев подумать. И только когда я сжала свой правый кулак с 

конфетой, вдруг поняла, что Саша стоит уже не передо мной, а справа от 

меня. В этот момент, я услышала сзади за спиной властный голос. 

«Саша, не пугай ее. С ней это в первый раз», - бабушкин голос вывел 

меня из оцепенения. Почувствовав какое-то облегчение и защиту, я 

быстро оглянулась. Бабушка одобрительно покачала мне головой. А 

затем сказала: «Алёнка, ешь конфету и пошли. Иначе он так и будет за 

нами волочиться до самого выхода. Ему поиграть охота, а мне дела 

делать надо».       

Я быстро развернула конфету, и буквально запихнула её за щеку. 

Затем, практически не разжевав, быстро проглотила. Как только я доела 

свою конфету ко мне подошла бабушка. Она взяла меня за руку, и мы с 

ней пошли прочь, от мальчика. Первые несколько шагов я оглядывалась, 

чтобы посмотреть, что там происходит сзади. Но мальчик не двигался, а 

молча, стоял и улыбался. На секунду мне даже показалось, что он 

махнул рукой мне в след. «Бабушка, почему он сам не съел конфету?» - 

тут же поторопилась спросить я. Бабушка посмотрела на меня, мне 

показалось как-то удивлённо, затем сказала, что души не могут есть 

ничего, и даже конфеты. «Какие души?» - тут же удивилась в ответ я. Ты 

разве не видела, ведь это же мальчик он сказал, его Саша зовут. Тут она 

остановилась и пристально посмотрела мне в глаза. Да так, что у меня 
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снова похолодело спина. И крупные мурашки поползли вдоль 

позвоночника. Она спросила, не показался ли он мне странным, этот 

мальчик. Я немного помялась, а потом сказала, что совсем немного меня 

удивила плотность его тела. И холод. А всё остальное вроде бы в нём 

как обычно. Бабушка приподняла бровь, щелкнуло языком, и 

развернувшись на каблуках достаточно резко и быстро зашагала прочь 

по дорожке.  

На ходу она сказала, что мы поговорим дома, а сейчас ей некогда. 

И что она и так потеряла много времени из-за моих разговоров и игр с 

душой мальчика. При этом мне пришлось практически бежать за ней.  

 

Работа из серии мистические животные 

"Инопланетный единорог», акварельные 

карандаши 

 

Каждое лето, и в течение года несколько раз весной, осенью и 

даже зимой на школьные каникулы, а иногда и просто так вместе с 

папой, после переезда на Украину я ездила к любимым бабушке и 

дедушки. Я любила вместе с ней ходит в лес и собирать разные 

травушки. В эти моменты она рассказывала много интересного о живой и 

мертвой воде, о домовых и русалках, о ведьминых бутылочках, 

волшебных грибах из которых делают настойки, которыми она мне 

лечила раны и ушибы, да и много еще о чем…       

Сказания были настолько интересными, что казалось, эти образы 

вот-вот встанут живыми перед моими глазами. И приходя домой, я брала 

в руки карандаш, и часто рисовала эти образы. Для того чтобы 

запечатлеть их в своей памяти. Да, собственно говоря, было много ещё 

чего интересного. 

Походы в гости к бабушкиным подружкам, которые не были похожи 

на обычных бабушек. Там обычно было таинственно и тихо. Строго на 

строго запрещено было трогать руками вещи без разрешения. Бабушка 

не разрешала задавать вопросы, когда они разговаривали. Я могла, 

только молча сидеть, на каком-нибудь кресле и перебирать мелкие 

вещи, которые мне давали для развлечения в виде игрушек. В таких 
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местах часто была отдельная комната, где они потом уединялись. И что 

происходило за закрытой дверью, я тогда не знала. А если бы знала, то 

навряд ли поверила. Часто после того, как оттуда возвращались, долго 

пили чай, а иногда гадали на интересных картах, причём колода у 

каждого была своя. Но трогать чужую запрещалось. Бабушка говорила, 

что это для них как дети. Их доставали из красивых мешочков или 

сумочек. Зажигали свечи и стелили на стол специальные салфетки из 

ткани. После окончания ритуала обязательно брызгали вином или каким-

то маслом на свечу. Смеялись что это жертва, хотя в некоторых случаях 

мне было абсолютно не до смеха.  

На этих посиделках они говорили непонятные мне вещь. Иногда от 

этого становилось страшно.  

 

"Окраина деревни",  акварель 

 

Ещё из интересных развлечений были зимние поездки на 

новогодние каникулы, в бабушкину деревню. Бабушка называла это 

махнуть на историческую родину отдать «Дань предкам». Где мы 

останавливались у дочери её умершие подруги. И по приезду мы 

обязательно навещали её маму на деревенском погосте. И из всего, что 

происходило там, я больше всего, любила эти волшебные прогулки по 

старому кладбищу. Все правила посещения погоста, которым меня в те 

прогулки научила бабушка, соблюдаются мной, и посей день. 

Обязательным было при входе на кладбище спрашивать 

разрешения у Хозяйки. И оставлять за это различные дары. Зачем 

спросите вы, отвечаю это дань уважения. Это все равно, как если бы вы 

пришли к кому-то в гости без спроса. Или пришли спросив, но не 

принесли гостинцев и подарков хозяевам. Только последствия могут 

быть серьезными. 

Бабушка рассказывала, что существует так же поверье, связанное 

с человеком, похороненным у самого входа в кладбище. Она говорила, 

что в первой могиле погребен тот, кто находится во власти дьявола. При 

входе, рекомендуется поприветствовать и его или оставить дар.  
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Рассказываю вам, чтобы вы, входя на кладбище то же об этом 

знали, а будете соблюдать или нет это уж ваше личное дело.  

Я не советую вам грабить могилы или делать какие-то действия, 

которые покойными могут быть восприняты как осквернения могил. 

Души умерших, приходят в ярость, а совершивших перед ними 

преступление будет преследовать не лучшая участь. При выходе из 

кладбища необходимо омыть руки, лицо даже ноги водой, святой или 

обычной, и помолиться. Это поможет смыть негативную энергию и 

обезопасить близких людей и окружение. Так вы, не принесёте на себе с 

кладбища сущностей, или я их ещё называю подселенцы, которые, в 

большом количестве обитают на кладбище. Именно по этой причине 

дома, перед тем как войти, нужно снять обувь. На мокрой тряпке, а 

лучше вымыть её. Но сделать это лучше, конечно же, не дома. 

Рекомендуется так же перекреститься и прочитать молитву за упокоение 

душ умерших. 

«Веда». Это мой образ. 

Как я его называю автопортрет моей личности, но не внешности. 

Хотя на самом деле, он не передает черты моего лица, по крайней мере 

в этой жизни, но как мне кажется она как нельзя точнее передает черты 

и качества моего характера. Такой я себя увидела когда-то. И если 

честно, даже не сразу поняла, что это я. Запомнила. Потом просто через 

года нарисовала картинку увиденного. Картина написана много лет 

назад, а потом была продана:-) 

 

"Веда",  акварель 

 

 

 

 

Но абсолютно волшебным образом, она ко мне вернулась, как 

только я стала рыжей с такой же прической как на картине. Правда 

тогда я не сразу соотнесла одно с другим.  
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Время было насыщенное весь 2017 году я занималась собой, и 

перемещалась по курсам йоги, которые проходили в ашрамах или местах 

силы. С этого года и началась моя полная точка сборки, которую я 

назвала точкой зеро.  

В это время все знания из различных областей и энергетических 

практик, которыми я увлекалась, знаний рода, и йоги, которые я 

получила, а некоторые даже и накопила, к тому времени в себе. Затем, 

носила половину моей жизни. И вдруг почему-то всплыли не только с 

новой силой, но и в новом свете для меня. Пришло некое осознание, как 

все устроено в этом мире.  

Я вспомнила, как раз тот первый в моей жизни момент знакомства 

с душой Саши на кладбище, который я описывала до этого в голове 

“Тайна”. И именно тогда, выходя с бабушкой, с кладбища я и увидела ее. 

Эту как я позже назвала ее «Веду», которая шла вместо меня держа за 

руку бабушку по кладбищенской дороге. А я, остановившись, стояла и 

смотрела им в след. И при этом еще удивлялась, почему бабушка идёт за 

руку с этой странной рыжеволосой девицей. И даже не обращает 

внимание, а может, не замечает, что у неё в руке чужая рука. А меня 

рядом с ней нет. 

Сейчас мне смешно, как тогда я не поняла и не почувствовала, что 

это я. Это же мне так теперь очевидно. Потом, когда через много лет я 

её нарисовала, а затем и продала. 

Абсолютно неожиданным для меня образом я получила подсказку. 

После которой вдруг поняла, что на этой картине изображена именно я. 

После чего, эта «Веда» ко мне вернулась. Причём я просто повесила ее в 

своей мастерской среди множества картин и никому не говорила о том, 

что мне кажется, что это я :-). Но несколько «видящих» человек, мне 

потом об этом, говорили. 

 

"Живая вода" акварель 
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Как только я догнала бабушку в калитке кладбища, девушка, 

шедшая с ней за руку, куда - то растворилась. И я с радостью заняла её 

место, решила подумать о том кто эта девушка, и почему бабушка не 

заметила того, что я осталась стоять сзади позже. Это было моей 

привычкой, замечать странные вещи, но из боязни наткнуться на что то 

страшное откладывать понимание этого на потом. Не понимая того, что 

раньше всегда лучше.  

Как всегда при выходе с кладбища, мы сразу перешли дорогу на 

другую сторону, и остановились у стоящей напротив колонки. Каждый 

раз мы делали одно, и тоже действие.  

Бабушка поднимала ручку колонки, и вода под большим давлением 

тут же хлынула из неё. Бабушка подтолкнула меня в спину, и я 

привычным и быстрым движением подставила свои руки под сильный 

напор. Падая на подставленные под струю воды руки, вода начала 

стекать вниз. Я каждый раз пыталась найти ответ на то, что я вижу. 

Вода, вытекавшая из колонки, всегда была прозрачной, и абсолютно 

чистой. Но как только она касалось моих рук, и начинала свое движение 

по моему телу её цвет менялся.  

Я всегда всматривалась и удивлялась этому действию. Точно также 

и сейчас, как всегда я увидела не чистую воду, которая текла из 

колонки, а тёмный, мутный поток непонятной жижи. Каждый раз этот 

поток выглядел по-разному, но чистой вода не оставалось никогда. 

Быстро умыв свое лицо, я повернулась к колонки спиной и засунула под 

струю ногу, затем другую. Посмотрев вниз, в железный поддон, который 

стоял на земле, я увидела, как это почти желе вытекает из него 

прямиком на землю, после чего трава, которая росла возле колонки, 

вяла и темнела прямо на глазах. То же самое, действие за мной 

повторила и бабушка. Мы не вытирали лица и рук, а просто посмотрели 

друг на друга, одновременно махнули одобрительно головой, затем 

перешли дорогу на сторону кладбища.  

В этот момент я спросила, что происходит с водой. Бабушка 

сказала, что она уносит всю энергетическую грязь, которую мы на себе 

носим. И если бы рядом стоял обычный человек и смотрел на эту воду, 

то конечно он бы не заметил изменения не в цвете, не в консистенции 

воды. Но так как я другая, и в этом месте она многозначительно 

помолчала, я вижу, то, что я вижу. С тех самых пор я понимаю, что вода 
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— это не просто вода, она способна почистить нас, снять негативную 

энергетику, нести и переносить различную информацию, это живая 

субстанция, которая от того, что она несет в себе может стать и живой, и 

мертвой.  

В этот момент, мы как раз проходили 

ворота кладбища, в которых сидела, нищая 

старуха в лохмотьях она просила милостыню. И 

когда мы её прошли, она с невероятной злобой 

прошипела: «Ух Ведьмы». 

От удивления я обернулась, увидела, что 

никого кроме нас бабушкой рядом с воротами нет кроме обычной 

нищенки.  Я решила ещё раз, внимательно вглядевшись в нищенку, и тут 

испугалась. Теперь я увидела, что это вовсе не женщина и не старуха. 

Передо мной сидело какое-то непонятное существо, не имевшее ничего 

общего с человеческим обличием. За моей спиной раздался странный 

звук. Я повернула голову к бабушке и оттуда явление даже перестала 

дышать. Бабушка выглядела совершенно по-другому, не такой, какой я 

привыкла её видеть. Она открыла рот и произнесла непонятные мне 

слова, на языке которого я не знала. Сидящее у ворот существо снова 

превратилась в старушку. Я ахнула и похолодела, затем пот выступил на 

моем лбу. Я мертвой хваткой вцепилась в бабушкину руку. И буквально 

сжалась от страха. По-моему, сегодня не закончится никогда, 

пронеслось у меня, а голове. Ничего себе денёк выдался, подумала я, и 

подняв глаза на бабушку увидела, как она мне улыбнулась. Моему 

удивлению не было придела. Передо мной стояла опять моя родная и 

любимая. И черты ее лица не имели ничего общего, тем, что я видела 

секунду назад. Это было началом того, что я явно осознала, как она 

меняется, даже внешне в моменты, когда с ней происходит то, чему я 

название еще не знала. Но по выражению ее лица и до этого случая 

иногда понимала, что у меня есть какие-то две абсолютно разные 

бабушки. 

Не выдержав я с раздражением в голосе, я сказала: «Может, 

наконец, ты объяснишь мне, что сегодня происходит? Или я не сойду с 

этого места». 

«Конечно, но лучше присесть разговор получится не быстрый», – 

сказала она и предложила продолжить путь. Часть пути домой, мы 
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прошли молча, но у сквера возле нашего дома бабушка уселась на 

лавку. Напротив, сквера, шла стена кладбища. И я чувствовала себя 

здесь всегда отлично, но не сегодня. 

  Утро получилось каким-то растянутым, и наполненным не 

приятными событиями. От непонимания происходящего я начала 

злиться. А бабушка становилось всё веселее. Это тоже было 

непривычно. «Ба, объясни, почему это сказало, что мы Ведьмы? Да и 

вообще, что это такое за существо было? И, что было там, на 

кладбище?» - спросила я, не дождавшись, пока она, начнёт разговор. 

Или мне это все показалось? 

Бабушка сказала: «Ну, для начала, давай я начну свой рассказ по 

порядку, а дальше спросишь, если будет не понятно. Ты знаешь, что 

означает слово «Ведьма»? У нынешних людей оно ассоциируется обычно 

со злыми женщинами. Но когда-то давно все было не так. Значение 

слова «ведьма» сводилось к «ведающей», «знающей». Колдуньи были 

уважаемыми членами общества, к ним обращались за помощью и 

советом. Эти люди имели крепкую связь с силами природы, обладали 

острым умом и богатыми знаниями, как в области врачевания, так и в 

истории. Но прошли годы. И у ведьм появились грозные конкуренты – 

священники. Предприимчивые люди решили, что не стоит терять 

прибыль, и объявили охоту на ведьм. 

Колдунов и всех, кому не посчастливилось попасть под божий суд 

по наветам, ждали пытки с помощью утопления, дыбы, щипцов, 

испанского сапога, железной девы, калёного железа. После признания 

несчастных ждала мучительная смерть через костёр. 

Церковники заселили головы недалёких крестьян жуткими стереотипами 

о ведьмах, обвиняя их во всех бедах и связи с Люцифером. Но, как бы 

не старались священники изничтожить ведающих, им, конечно же, это 

не удалось.  

Ведьму можно встретить и сейчас. Есть 

женщины, которые наделены с рождения 

огромной силой. Порой они о своих 

способностях и не подозревают. Но рано или 

поздно дар просыпается и даёт о себе знать. 

Именно это и произошло сегодня с тобой. 

Поэтому не стоит пугаться того что ты видела. 
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Это всего лишь малая часть этого дара. Чаще всего ведьмы рождаются в 

семьях, где смешана кровь людей разных национальностей. И, как 

правило, это не многодетные семьи. 

Сейчас скажу тебе признаки ведьмы, что бы ты могла отличать их: 

• её глаза меняют свой цвет время от времени; 

• на разных фотографиях она не выглядит одинаково; 

• обладает даром эмпатии, развитой интуицией; 

• легко вливается в любую компанию; 

• живёт в гармонии с самой собой и природой; 

• отличаются умом и мудростью; 

• старается скрыть от людей свою истинную природу; 

• не обязательно красива, но всегда сексуально-привлекательна и 

обаятельна; 

• вызывает доверие у окружающих; 

• способна видеть будущее и понимать загадки природы; 

• довольно часто сама не в курсе, что она ведьма. 

Любят ведающие, флору и фауну. Животные отвечают им 

взаимностью. Ведьма выступает против загрязнения окружающей среды, 

она остро чувствует, как страдает планета. Ей бывает тяжело в 

мегаполисе. Слишком много информации и 

негатива вокруг.  

 

"Сети" линер, карандаш, золотая туш 

 

Ведьмы жалеют своих врагов. Потому что знают, как тяжело 

придётся тем, кто им вредит.  

Неприятелям зло возвращается троекратно. И ведьме даже не 

требуется для этого ничего делать. К сожалению, в наше время много 

тех, кто обманывает других, называя себя колдунами. Эти 

предприимчивые люди, таким образом, зарабатывают. Но те, кому 

посчастливилось стать другом или близким человеком ведающей, то в 

каком-то смысле им повезло. Она наполнит жизненной энергией, даст 

мудрый совет.  
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Но те, кто вздумают причинять зло, пожалеют. Всё вернётся к ним 

обратно в троекратном размере.  

Так вот, теперь ты знаешь, что это неплохо быть Ведьмой или 

Ведой, называй как понравится. Правильно и то и другое. И думаю, 

понимаешь, что кровь, которая в тебе течет особенная. Я попрошу тебя 

привыкнуть к тому, что ты видишь, и не пугаться. Тебе начнут 

происходить различные изменения, и позже ты сама сможешь решить 

пользоваться этим или нет. Но сейчас просто разреши, происходить 

изменениям в тебе. И ещё самая главная моя просьба, никому не 

рассказывай о своих видениях. Потому как очень легко можешь 

оказаться в психиатрической лечебнице. И теперь информация, которая 

к тебе приходит должна храниться тобой в секрете и очень хорошо 

взвешивать каждое слово, которое ты говоришь людям. 

Теперь твои слова имеют особый вес, и способны изменить жизнь 

встречающихся на твоём пути людей. Они могут, как помочь, кому то, 

так и принести вред. Контролируй свои эмоции и не давай им завладеть 

тобой, пока на это не будет особой нужды. Можешь обсуждать её со 

мной, или подобными мне людьми, очень скоро ты научишься их видеть. 

Но не с обычными людьми, потому как они не всегда правильно 

относится к нам, и нашим умениям видеть то, что скрыто от обычных 

глаз». 

После чего она взяла меня за руку и поднялась с лавки. «Пойдём 

домой, у нас есть ещё важное дело. Нужно определить твои сильные 

стороны и найти то, для чего ты подойдёшь лучше всего. А ещё тебя 

теперь нужно научить устанавливать защиту. Теперь тебе без этого не 

как нельзя. Вот так в своё время и я продолжила череду рождений в 

моей семье, которые происходили исключительно по женской линии. 

Тогда, я не думала о том хорошо ли это, или наоборот. Я просто приняла 

то, что я другая и начала учится с этим жить».  

Именно тогда произошла первая в моей жизни трансформация, из 

одного существования в совершенно другое, как я говорю параллельное 

«относительно нормальному миру». Я стала, как смелые, говорят 

ведьмой. Те, кто трусливее, говорят про меня, что я злая и странная 

женщина. Но лично я, себя не считаю злой или уж, тем более ведьмой. Я 

искренне люблю эту планету и ценю жизнь и смерть, животных, 

природу, и детей. Я с большим уважением отношусь к родовой системе. 
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И законам мироздания. Стремлюсь к гармонии во всем, что меня 

окружает. И принимаю уроки этого воплощения со смирением. Скорее я 

воспринимают себя как немного не так, как большинство из людей, но я 

точно знаю, что такие как я ещё ходят по этой планете. Конечно не 

всегда в открытую, но иногда, они об этом говорят. 

 Мы умеем видеть друг друга в толпе, и при случае пользуемся 

знаниями, которые в нас есть.  

Бабушка называла то, что в нас есть Дар, я к этому так не 

отношусь. Очень часто, в юности, когда я не могла справиться с этим, я 

считала, что это мое проклятье. А позже просто привыкла называть это 

каким-то наказанием, из-за сложности коммуникаций с людьми. Я 

скрывала то, что видела и лишь в редких случаях могла сказать об этом. 

Сейчас я другая, со временем я научилась с этим жить, просто приняла 

это. Иногда пользуюсь знаниями и умением видеть. Иногда даже хочу 

ошибиться, в том, что вижу. И сказать нет, все не так.  

Но игнорировать это я не могу. Это моя суть, которую я не могу 

изменить. Не скажу, что всегда и со всеми, кто встречается мне на пути, 

но довольно часто и неожиданно для себя, я вижу вещи, которые 

усложняют мою жизнь. Когда смотрю на человека и вижу не его 

внешность, а его суть.  

Зачастую я даже не могу описать внешность человека, с которым 

разговаривала 5 минут назад. Но я точно помню какой этот человек 

внутри. Какая энергия, течёт в его теле, какой он имеет запах, какая его 

суть, о чем он думает во время разговора со мной.  

Ну, или бывает даже так, что понимаю, о чем он думал, последнее 

время, ещё до начала нашего с ним разговора. Какой это, на самом деле 

человек, и конечно же, что он пытается выдать за действительность. 

Могу увидеть есть ли у него тайна и какая она. 

Но самое интересное, что я вижу стоят ли рядом с ним покойники. 

И если да, то кто они. Бывает так, что это люди из его родовой системы, 

либо те, кого он нечаянно или намеренно обидел, или те, кого любил, 

могут быть и те, кто любил его.  

Но бывает, что это вообще не знакомые души, те, кого он по 

незнанию «техники безопасности» нечаянно привлёк или где-то 
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прицепил. Могу увидеть и то, что человек хотел бы скрыть от людей, а 

иногда и то, что хотели бы скрыть даже от себя. О чем, или ком в своей 

жизни он пытается не вспоминать. Иногда я знаю, или скорее чувствую 

мысли человека или желания. И это очень сложно, если перед тобой 

стоит человек, с которым тебе придётся общаться какое-то время. 

Например, коллега по работе, или друг, или избранник твоего ребёнка, 

или тот, к кому ты привязан, или любишь. В общем, информация может 

прийти как про просто случайного человека, так и про близкого. И это 

ещё сложнее. Дело в том, что эти знания приходят сами по себе. Как я 

говорю, вдруг открывается поток и приносит информацию, это 

происходит непроизвольно. Независимо от моего желания, и тогда нужно 

уметь не смотреть. 

 

 

"Золотая энергетическая спираль" пастель, 

тушь 

Закрыть то, что идёт. На тех, с кем я живу, я часто делаю 

закрытие. Почему спросите вы? И я как всегда отвечу, представьте 

только на секунду, что станет с вашей жизнью, когда вы увидите в 

родных и близких людях то, что они не хотели бы вам показывать.  

Сможете ли вы принять правду и так же смотреть на человека, 

которого любите, если увидите, что час назад он вам изменил? Отвечу за 

вас, конечно же, НЕТ! Да и это ещё не самое страшное.  Ну а, если, 

глядя на близкого человека, вы увидите, что скоро его не станет. И 

будете видеть, что не сможете, ничего изменить? Во что превратится 

ваша жизнь? Как вы проживете эти последние дни рядом с ним, сможете 

ли улыбаться ему? И, что уходящий будет думать, когда увидит перемену 

в вас и вашем поведении. А скрыть свое новое настроение, вам навряд - 

ли удастся.  

Потому, что после того как увидишь скрытую информацию, тогда 

уже не сможешь относиться к этому человеку по-прежнему. С правдой, 

не всегда легко смириться. А ещё труднее с ней научиться жить. К моему 

большому сожалению свойства моего характера таковы, что я не могу 

улыбаться людям, которые мне неприятны. И заставлять себя не буду. 
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Просто скажу все, что думаю о человеке, прямо в лоб. Но дело в том, что 

люди, которые меня окружают, не всегда знают о том, что я могу 

увидеть. Поэтому для них иногда не понятно моё поведение. Да и слова 

мои не всегда ясны. Сейчас я вам расскажу почему, это происходило, 

когда я только начала принимать новые изменения. Ну, во- первых, 

неожиданно начала приходить какая-то информация. Я ее нечаянно 

вдруг увидела, а это увиденное мной событие в реальной жизни ещё не 

произошло. Но в пространстве, это событие уже есть и его можно 

считать. 

И когда ты ещё не очень опытен, в этих «практиках» от того, что 

увидел бывает поднимается волна возмущения или даже агрессии, 

злости на человека за его неправильный поступок (который он к этому 

времени еще и не совершил-то).  И сдержать себя бывает очень тяжело. 

Я могла и наговорить человеку, как он считал незаслуженных гадостей. 

Ведь ему и не может быть понятно, в чем дело. На то, что идут 

изменения обычно не обращают внимание, пока они не станут 

глобальными или не произойдут. 

Теперь, когда я выросла, и долго работала над собой для того, 

чтобы перейти на высокие вибрации с помощью различных практик и 

ухода, от того, что делала в молодости. Мне намного проще жить.  

Я прожила с этим какое - то время, поняла, как люди с минусовой 

энергетикой, «загрязняют» пространство. Стараюсь не находится в 

обществе таких токсичных людей, избегаю негатива, от которого сильно 

устаю. Больше всего именно в то время, я говорила людям правду, но 

это нравится не всем. Я бы даже сказала, что это не кому не нравится. И 

даже близкие люди, очень часто обижаются, на то, что ты им сказал. 

Я скорее называю себя Веда, от слова ведающая, или точнее 

несущая знания. А в детстве, когда в мою жизнь пришли  изменения, 

специализация моя основывалась в основном на общение с ушедшими в 

другой мир душами. Как я часто теперь шучу, про то время кем только я 

не была. Бабушка очень быстро установила мне защиту и ещё научила 

меня защищаться от различных типов воздействий. Следующим делом, 

которому она меня научила, было то, как создавать (открывать) мост 

между мирами. 
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Первое время я часто выступала в роли «Посредника» между 

мирами. Немного о том, как это, сейчас в общих чертах расскажу. В то 

время я не следовала с «путешественником», который приходил ко мне 

за помощью через портал между мирами. «Посредник» - это простая 

роль, но она очень нужная для «путешественников». Кто такие 

«путешественники» наверняка вы не знаете. “Путешественниками” 

называют души, которые обращаются посреднику за помощью, когда им 

нужно попасть в другое измерение. «Посредник» оказывает неоценимое 

содействие в открытии портала, особенно если открывается он 

физическим путём. 

Через пару лет я стала работать в роли «Проводника». Если точнее 

сказать, то между миром мертвых и живых стоит «Проводник». Это 

человек, наделенный необычайной энергетикой и способностью видеть 

покойников. В нашей жизни такие люди встречаются редко, но бывают. 

Обращаясь к такому человеку за помощью надо понимать, что плата 

которую с вас попросят будет не деньгами. Об этом вас не предупредят, 

поэтому прежде, чем чего-то попросить, оцените так ли сильно вам, это 

нужно.   Вот таким «Проводником» на какое-то время оказалась тогда 

давно и я. В скором времени после того случая на кладбище, я 

научилась ладить, а иногда даже и договариваться с приходящими ко 

мне покойниками. Которые просили, что - либо для них сделать. В 

основном эти люди хотят передать их родственникам важную 

информацию. 

В начале своего пути я не хотела никому из них помогать, но, ни 

тут - то было. Во-первых, на том, чтобы я помогала очень настаивала 

бабушка, а во- вторых, «путешественники» оказались упорными и 

разными способами, порой не очень приятными уговорами, а иногда и 

тем, что умело вызывали чувство жалости, вынуждали делать то, что им 

без меня сделать было трудно. Покойник навещали меня, пока я не 

соглашалась выполнить просьбу. Существуют качества, которые нельзя 

получить по генетическому наследству от предков, их можно только 

приобрести, проходя через жизненные испытания, анализируя свои 

поступки и вырабатывая причинно-следственные связи. 
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"Ангел с виноградом", пастель 

 

 

 

Каждый из нас в этой жизни видит мир 

таким, каковы его убеждения, и его вера. Каждый видит реальность, 

через свои фильтры восприятия! И никогда не будет абсолютной 

одинаковости во всём, и это нормально!  

Ты уникальная душа, со своим опытом, со своим мировоззрением! 

Бабушка мне всегда говорила проходить жизненные уроки с 

достоинством. Ведь главной фразой было: «Ты не должна кому то, что - 

то доказывать! Будь просто собой!» И очень долго я действительно была 

собой.  

Но пришло время, и я узнала о жизни после смерти. А что же 

конкретно я узнала?  

Как и многие из нас во первых: что такое ворота или врата?  

Слово ворота вызывают у нас людей различные ассоциации. Для 

православных, католиков, египтян, язычников, кельтов врата имеют 

разные значения. 

Все эти, бесчисленные верования, связаны друг с другом. В 

Пространстве-времени так сильно, насколько мы даже не можем себе 

представить! Все эти методы, результат развития одного и того же 

процесса, который лежит в основе всех религий и который является 

источником сознания. Всему здесь можно найти объяснение. Начну по 

порядку. 

Думаю, все вы знаете, что после физической смерти человеку 

предстоит пройти через ворота царства, известные например христианам 

и некоторым, из последователей других религий как небеса и  в 

зависимости от того каким был человека какую жизнь он прожил, будет 

определено его место.  
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Некоторые не верят в это. Но тем не менее это так. Очень удобно 

знать, что после физической смерти можно попасть в рай. 

Но если честно, то в современном мире на самом деле над этим 

размышляют многие. Чаще всего представляют не ад и рай, а 

потусторонний мир. По сей день живут легенды, мифы, басни основаны 

на вере в тёмный мир. Это мир, в которые попадают все великие воины, 

чтобы возродиться к нам заново. Куда отправляются все шаманы, чтобы 

найти исцеление или получить послание от духов. Потусторонний мир – 

каким-то образом связан с обителью духов предков. Это мир магии, 

тайн, а иногда и безумства. Это просто мистическое место. 

Проникновению в него содействует   медитация, наркотики, а иногда и 

безумство. Это своего рода обитель. В этом мире находится всё 

необходимое для того, чтобы мы могли совершенствовать самих себя и 

корректировать свою судьбу – находясь здесь на земле, они после 

смерти. Однако сюда же попадают и наши враги, плюс здесь 

зарождаются мошенничество и обман, красота и блеск вашего 

воображения, и тёмные демоны нашего разума, вот ангелы и демоны 

небес и Ада. Наши предки никогда не различали границы между Адом и 

Раем до и после смерти.  

 

"Отражение и Я «, акварель 

 

 

То, что люди могут увидеть в отражении 

обычной воды, льда или зеркала - эта искаженная реальность которую 

видит их мозг. Обладая хорошим воображением совершенно обычные 

вещи можно увидеть, с другой стороны. 

Я так же как наши предки не видели разницы между 

потусторонним миром, в который нам можно попасть как до, так и после 

смерти. Напротяжении огромного периода времени, пока создавали и 

разрушались сотни удивительных и могущественных цивилизаций, 

внутреннее понятие разума собирались и такими они и дошли до наших 

дней.  
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Наш разум, выявил образы, которые мы можем видеть также ясно 

как солнце, луну звезды, духа деревьев и животных, окружающих нас 

прорицательница подводного мира и призрака гор. 

Также и повседневные объекты были преобразованы мозгом 

человека и им была дана новая жизнь – в его воображении. Сегодня мы 

можем встретиться с этими внутренними духами в сказках и поэмах, 

легендах, библейских книгах, греческой философии. Все это связано с 

внутренним механизмом человеческого разума из ворот которого вышли 

и вошли в потусторонний миры нашего существования. 

Таким образом, потусторонний мир берет начало в разуме 

человека, я думаю это происходит именно так. Человек, который с 

помощью врожденной способностью к воображению становится 

воплощением добра или зла.  

Мы рождаемся с этой полярностью так как человеку свойственно 

находиться в мире образов и идеи.  

 

"Мосты. Точка перехода", холст, масло 

 

 

Такое понимание дало начало 

традиционным представлениям.  

О Рае и Аде. С самого детства я разбиралась в том, как некоторым 

людям удается попадать в потусторонний мир и чем старше я 

становилось, тем все больше убеждалась, что это происходит с помощью 

нашего воображения. Пытаясь заглянуть в уголки своей души, и 

отыскать там дорогу, которая тебе нужна, нужно обладать очень сильной 

волей. Чтобы нечаянно не забрести туда, куда не следует. Входя в мир 

параллельной реальности и блуждая в закоулках в поисках нужной тебе 

дороги, нужно соблюдать не только правила, которые в этом мире 

действуют, но и памятью. Нужно все время помнить о своей миссии, за 

исполнением которой ты туда отправился. Что же может облегчить 

дорогу, задавала вопрос я.  
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И ответ был всегда однозначен - воображение. Если ты умеешь 

погружаться в состоянии виденья и четко концентрироваться на том, что 

тебя окружает в этом мире, то твоя дорога будет легкой и быстрой. Ты 

безошибочно научишься следовать в нужном направлении. Но как 

только ты отвлекаешься и теряешь нить, по которой идёшь, твое 

воображение тут же начинает действовать тебе в помощь. Нужно просто 

вернутся туда, где ты сбился с пути и представляя различные детали в 

мельчайших подробностях, всматриваясь настолько, чтобы ощутить и 

почувствовать направление, ты тут же сможешь отыскать нужную 

дорогу. 

Как-то я прочитала в одной книге, что первобытные люди 

понимали свое место в огромной резонирующей Вселенной лучше, чем 

мы думаем, и поэтому они разместили по всей земле определённые 

сооружения и объекты. В этих местах Вселенной, находятся точки 

пересечения линии энергии, в которых вероятно наше сближение. 

Современные люди иногда совершают паломничества, воссоединяются с 

Богом, Вселенной, Абсолютом, и мысленно представляют себе, что с 

ними происходит. В основе этого путешествия происходит создание 

ворот в «потусторонний мир». 

Чтобы лучше понять истинную суть «потустороннего мира», нам 

нужно рассмотреть его в контексте эзотерики. А чтобы найти настоящие 

ворота в этот мир, нужно попытаться выяснить и сравнить убеждение 

древних людей, соответствующими ему современным термином вакуум. 

Что же это такое? 

Пустота, это не что иное, как пространство, внутри атома, а точнее 

внутри множества атомов. Думаю, все из вас прекрасно помня из 

школьной программы, что все состоит из атомов, а все они в основном - 

пустые. То есть атомы состоят из пустоты, о которой мы очень мало 

знаем, также можно сказать и о Вселенной. Возможно, вы слышали или 

читали о так называемых Хрониках Акаши – области, внутри 

коллективного, бессознательного, где хранится вся информация 

Вселенной. Опять же, это очень абстрактный мир и его можно 

причислить к тому, что восточные мистики называют Абсолютом, 

истинным центром сознания, а также – точкой в центре круга. 

Немного расскажу тем, кто не в курсе, что же такое Акаши. Это 

такое фундаментальное эфирное вещество Вселенной. Предполагается, 
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что это эфирное вещество заполняет все пространство и соединяет все 

совсем. Так производится огромное количество записанных знаний, и с 

помощью этих Хроник Акаши мы предположительно можем получить их. 

В западных традициях такие записи называют книгой жизни - место, где 

хранится вся информация о наших жизнях до тех пор, пока мы не 

вознесемся на небо. И так давайте поразмыслим, в Хрониках Акаши 

хранится вся информация о целой Вселенной.  А само слово Акаши 

переводится как «вещество Вселенной».  

Таким образом, вещество вселенная хранит записи обо всём во все 

периоды времени. Если это так – значит та пустота внутри атома, как и 

«пустотное пространство Вселенной» и даже ДНК человека на самом 

деле взаимосвязаны, как огромная сеть, что передает информацию. Мы 

можем проникнуть в эту пустоту, не выходя за пределы сознания. На 

первый взгляд, это может показаться безумием. 

Я вам рассказывала, что ворота – способ проникновения в то 

место, которое мы будем называть пустотой, вход в потусторонний мир, 

что для этого нежно понять природу пустоты.  

 

"Придуманный людьми образ", холст, масло  

 

 

 

 

Ну какой человек способен, во-первых, 

найти эту пустоту, а во-вторых, научиться пользоваться ею? Кем бы этот 

человек не был, он должен быть целеустремлённым, обладать 

духовными знаниями и очень долго тренироваться.  

Последнее требование важно для «мягкой посадки». Лишь 

подготовленный путешественник, постепенно постигшей процесс, знает, 

как приземляться. Существует много споров и разногласий из-за того, 

что для каждого есть свой путь, определённый некими особенностями. 
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Но между всем множеством этих путей большой разницы нет. Все они об 

одном и том же, и все проявились из одного и того же. 

Ещё в детстве я пробовала освободить свои мысли от физического 

тела. В те моменты, когда мне надо было переместиться, я пыталась 

интуитивно нащупать свой путь, и поняла, что для этого мне нужно 

избавиться от хаоса, а затем «устранить препятствия», которые 

возникают в твоем сознании в такие моменты. При помощи энергии 

внешнего и внутреннего солнца, в символическом смысле можно достичь 

просветлённого состояния – посредством боли, уединения, голодания и 

даже обезвоживания, что вкупе может привести нас в состоянии транса. 

Это приглушение работы органов чувств ведёт к тем безумно 

мистическим ощущениям, которые так часто ассоциируется с 

потусторонним миром. Я не знаю, повезло мне или нет, так как у меня 

была врождённая способность. Но после всех моих изысканий, проб и 

ошибок теперь в этом возрасте я точно знаю, что для того чтобы 

осуществлять такие переходы нужно нечто большее чем просто 

способность к шаманизму или наличие крови и особенных 

родственников в роду.  

 

"Зимний пейзаж", пастель, гуашь  

 

 

Остановлюсь только на том, что не все знают Даже Иисус, был 

символом бога солнца и типичным шаманом, совершающим путешествие 

в потусторонний мир - ради нас, чтобы и спросить у духов того, что и 

посей день и спрашивает шаманы. Вот так пересекаются в нашей жизни 

различные религии, магия, шаманизм, и психология. Один из самых 

таинственных символов в мире, в последнее время используемые 

христианами против язычников и представителей виканства и, 

возможно, один из самых святых из когда-либо существовали 

существующих символов – это пентаграмма. В этом слове 

«голова/первый», что указывает на связь с процессом, происходящим 

внутри головы. 
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Пентаграмма в виде пятиконечной звезды использовалась в 

древние времена как талисман против ведьм. Ее часто носили между 

складками тюрбана или другого головного убора – для защиты 

подсознания от демонов и заклинаний. Полагают, что её начали 

использовать из – за того, что она состоит из трёх треугольников: 

троица в троицы – самое святое из числовых понятий. 

Для меня вера, это не церковь, не дядя с бородой. Так я чувствую 

и говорю окружающим меня людям. Наличия веры не показатель 

хождения в храм на церковные праздники. Это намного глубже и дальше 

от внешних проявлений. Лишь много позднее христианство стала 

использовать этот символ перевёрнутом виде как знак козней дьявола. 

Если заглянуть в эту тему чуть дальше, можно обнаружить, что не 

только пентаграмма имеет магическое значение, хотя начинала свой 

путь с религии, но и есть слова в различных диалектах, которые 

начинали свой путь с различного рода магии, но плавно перешли в 

психологию. 

Так вот, а о чем же нам это говорит? Мне только о том, что вся 

магия -это наша голова, её мысли, сначала появляется мысль, и вся сила 

нашей мысли и энергии соединяются. Ну а чуть позже это уже 

психология.  Например, в турецком языке есть слово – “Uber” - «Maг». 

Схожее слово «Оби» - означает «вуду или маг». Но вот дальше самое 

интересное.  Почему-то в европейской каббале похожее слово 

обозначает «темя» на голове, закрывшееся после сотворения Космоса, 

из чего следует, что во время создание череп как пещера мозга был 

открыт.  

 

"Дракоша", акварель 
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Пропущу ссылки на мифологию и известную историю о переправе в 

другой мир, что мы должны заплатить или взять одного шамана, это 

может быть проводник либо как говорят человек со сверхспособностями.  

И плюс для начала путешествия через ворота, предполагается, что 

человеку нужно пройти через некие страдания, которые помогут 

человеку закрыть внешние глаза, чтобы открыть внутренние. В обоих 

случаях это преодоление препятствий.  

Помните, как там наши предки говорили: «Если ты не видишь 

Дракона, это не значит, что его не существует!» я все детство задавала 

себе вопрос что делать, если ты в своем воображении, видишь то, что 

действительно не существует? Если эти драконы тебя окружают каждый 

день. И чаще всего ты думаешь, что с тобой что-то не так! Ведь тебе к 

примеру, 10лет, ты едешь из художественной школы. Смотришь на 

остановке он..., а остальные люди этого стоящего там свирепого Дракона 

не видят, они видят хорошо одетого, презентабельного мужчину. И как 

тут не засомневаться в своей голове. Я для себя нашла ответ, если ты 

видишь то, что не существует в реальности, может просто не все умеют 

видеть реальность, такой какой видишь её ты.  

Магия - это большей части психология в мистической обёртке. 

Согласно физике, будущего всё есть возможным и реальным, 

реальностей бесконечно много, нет начала и нет конца их появления. 

Любая энергия превращается в любую. Время - одна из осей 

многомерного пространства. Предсказания - это вероятные попадания и 

накладки событий. Даже будучи из Будущего, невозможно рассказать 

ход событий, поскольку это станет только одной из возможных 

реальностей. 

И это надо просто понять и привыкнуть к этому. С детства я 

училась это делать и это не легко, но ещё труднее хранить тайну. Да и 

вообще должна сказать не так - то легко все это собрать воедино, чтобы 

понять, как это работает. Мой мир и мой разум смогли договориться, и в 

итоге вышло, так, что сейчас я умею контролировать это, если нужно 

игнорировать, а если нет, то пользоваться тем что приходит. 

Когда я дошла до возраста подростка, я и начала разбираться с 

тем, что же такое магия? И как она работает. Именно тогда я задала себе 
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вопрос, где кончается эта магия, а начинается психика. Изыскания в 

этой области помогли мне отследить, ситуацию с шаманом. Который стал 

первопричиной, увиденного мной в детстве транса. Помните, я вам 

рассказывала, что это было первое моё соприкосновение, со странным 

миром, который я тогда не могла понять и осознать, а потом попросту 

спрятала все это где-то глубоко внутри и больше об этом не думала.  

После переезда к бабушке в мою жизнь пришла магия, слово для 

меня было страшным. Я тогда ещё не знала, что понятия маг 

использовавшиеся как ассоциация с шаманом и имеет отношение к 

нашей психике.  

 

"Лови в момент парения" акварель 

 

Вот так мы вернулись с вами в начало. Весь 

мой рассказ, оказался об одном и том же. Между 

всеми этими вещами существует и другая связь, о который я позже всё-

таки узнала.  

Помните я вам рассказывала про отца Владимира, так вот в то 

время встретившийся мне на пути, после моего рассказа ему о вороне 

которого я видела, рассказал мне, что в Ирландии королевой 

потустороннего мира была Бабд, Имя которое означает «Ворон», её 

способность летать, как это чёрная птица или «демон». Поэтому эту 

птицу стали ассоциировать с магией и позже нашли этому множество 

справедливых и правдивых доказательств.  

Справедливости ради хочу ещё напомнить о том, что означает 

колдунья изначально им называли людей, использовавших технику, 

известную как лови, что означает кавычках «транс». Оно также означает 

«отверстие» и используется для обозначения пустоты между небесами и 

землёй – явный намёк на промежуточное состояние, или ворота именно 

это объединяет шамана и колдуна. О чем ещё здесь можно сказать как 

не о способе Входа. 

 Не надо забывать о том, что те, кто входили в потусторонний мир, 

полагали, что их пребывания там было кратковременным, в то время, 
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как те, кто находились в материальном мире, утверждали, что шаман 

отсутствовал довольно длительно. По сути, это психический опыт. 

К настоящему моменту я уже выяснила, что женщина – шаман 

входит в потусторонний мир и является доминантной силой, в то время 

как мужчина шаман может входить, но лишь выполняя указания духов 

или женщины. Я перестала разделять людей, имеющих способности на 

магов, ведьм, шаманов и колдунов.  

После моей встречи с отцом Владимиром и проведенной некой 

работы по закрытию и перестройке того с чем я жила с той встречи в 

тундре до этого времени.  Буквально через какое-то время мне начало 

казаться, что это было не со мной. Да, конечно отказ от «всех этих 

вещей» происходил, не без огромных усилий, с моей стороны.  И со 

стороны людей, которые мне в этом помогали.  

Так как в моей жизни очень часто появлялись люди, знаки, души 

из прошлого. Всегда сохранялся соблазн воспользоваться своими 

знаниями, и умениями, для достижения какой-нибудь очень нужной и 

важной в этот момент жизни своей цели. Не могу сказать, что я никогда 

не пользовалась с того времени больше в жизни этим. Но стараюсь 

ограничить влияние на себя и своих близких тем более семью. Это 

делать не всегда легко, но если не делать, то нести это тяжкое бремя 

придётся вместе с ответственностью, которая тяжелым бременем упадёт 

не только на мои плечи, но и на весь род.  Я сейчас пытаюсь, делать, 

очень много для своей родовой системы. Для того, чтобы как-то 

искупить то, что делали мои предки и в том числе я. И это помогает мне 

держаться как ничто другое.  

Р.S.  Ваша реальность такова, какой ваш мозг позволяет Вам ее видеть! 

Используйте все возможности научитесь смотреть глубже, чем он Вам разрешает, 

для этого есть много различных техник и практик, ищите ту, что Вам подойдет. И да, 

там за гранью у каждого будет свой Ад и Рай, не имеющий ни чего общего с тем, о чем 

нам говорит церковь! 

 

"Мой мир" холст, масло, 
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Заключение 

Совсем недавно я еще сильнее увлеклась психологией, которая 

меня увлекала еще во время учебы в университете на художественно-

графическом факультете, где мы 3 года очень плотно 

изучали возрастную психологию и арт-терапию. 

 Именно в этот момент и произошла моя встреча с 

НейроГрафикой.  Я погрузилась в себя достаточно глубоко, но все время 

оставалось что-то, что не как не позволяло мне остановиться на 

достигнутом уровне и соединить мое прошлое с моим настоящим. 

 Тогда я не очень хорошо понимала, зачем я это делаю. Но как 

показало время в этом я и нашла корень всех спрятанных установок, 

которые не давали мне тогда дойти до финиша в вопросе понимания 

себя! Как-то в одной из практик я и нашла один тонкий намёк на то, что 

выход на другие уровни сознания находится в центре между двумя 

плюсами, внутренним священным солнцем, так называемого процесса 

озарения. Прочитав эту книгу, вы уже знаете, что имевший на меня 

большое влияние с детства потусторонний мир, куда можно проникнуть 

через ворота, всегда имеет дуальную природу. С одной стороны, он 

тёмный и зловещий, а с другой – яркий и светящийся. 

НейроГрафика, с которой я познакомилась, привлекла мое 

внимание именно потому, что она работает как дуальное природа внутри 

человека, представленного в образах, созданных разными мистиками в 

минувшее время. 

Ведь так же как голова – центр разума, сердце – центр эмоции, 

совместное использование двух понятий – не что иное, как совместное 

использование дуального аспекта равновесия мужского – женского, 

светлого – тёмного, что необходимо для достижения просветления, 

озарения и ворот в иной мир. 

Я вдруг поняла, что НейроГрафика работает с этими понятиями. 

Она держит три точки внимания. Две из которых это эмоции – сердце, 

голова - мысли. Ну а тело - это рычаг управления. Так как у каждого из 

нас существуют различные кармические задачи, именно его мы должны 

пытаться сохранить как можно дольше в здравии. Чтобы успеть 

выполнить все предназначенные нам задачи, и перейти на следующий 

более высокий уровень. Тело, само собой разумеется, как и во время 
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рисования НейроГрафики очень четко нам показывает с помощью наших 

болезней и различных ощущений над чем нам надо поработать и 

подумать.  Я понимаю, что тело, подающее нам сигналы - это как 

лампочки у машины. Если мы их отключим, то просто можно не заметить, 

как у вашего автомобиля откажет, например, тормозная система и тогда 

не избежать серьезной катастрофы. Именно поэтому мы и следим за тем, 

о чем нам сигнализирует тело, которое, конечно, важно для всех при 

нашей земной жизни, и находится на третьем месте в этих точках 

внимания во время рисования алгоритмов.   

Именно в борьбе за свое тело, я искала и нашла этот новый и 

необычный метод, который сейчас изменил всю мою жизнь. Сейчас 

расскажу о результатах. 

Когда в марте 2019 года я прошла курс «Пользователь» с Анной 

Бойчак, а затем на 4 ступни 40-дневного марафона 

«Нейротрансформации» я уже не смогла выйти из этого состояния 

нейролиний!  После чего изменения в моей жизни начали происходить 

различные и довольно таки быстро. 

  Рисовала я каждый день, получив первые результаты еще на 

«Пользователе», я решила, что хочу учиться на Инструктора 

НейроГрафики. Но как только я узнала цену, поняла, что такой огромной 

суммы у меня нет, и я прорисовала свое материальное положение. 

Нарисовав всего 2 работы на эту тему, я успокоилась и забыла про это 

желание. Но каково было мое удивление, когда вдруг волшебным 

образом появился заказчик на комплект ювелирных украшений. В 

феврале 2019 года я позвонила в институт и назвав все свои курсы у 

Анны получила скидку. Опять удивилась. Потому что за комплект я 

получила не больше не меньше, а ровно ту сумму, которую мне назвали 

за курс, если я заплачу в феврале. 

В марте 2020 я пошла учится на инструктора НейроГрафикии 

узнала о требованиях к диплому, что там есть часть эссе. Когда-то я 

говорила супервизору Марине Романцевой, о том, что писала книгу для 

проработки себя. Она мне посоветовала сделать из нее диплом и 

сказала, что такие дипломы были в прошлые годы, и прислала образец. 
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Сначала эту мысль я отмела, но вспомнив, как мы работали у Анны 

со страхами, и разрушая паттерны, шли новой дорогой все же решила 

попробовать.   

Тут-то, я и подумала, что книга о моей жизни начиналась с 30 

летнего возраста. Решила, что будет не логично выставить кусок из 

книги, где проблему я решила не с помощью НГ, а с помощью написания 

книги и переписывания окончания.  Тем более книгу, где нет ни слова о 

моем детстве, в котором была тайна, которая до сих пор меня немного 

возвращала в детство, которое я не прорабатывала у регрессивного 

психолога.     

И тут, как я говорю, все в моей жизни понеслось в этом 

направлении.  Вовремя коучинга мне пришло решение выставлять 

написанные главы книги в инстаграм, как историю к моим картинам, 

чтобы мои знакомые, кто подписан на мою страницу узнали меня, с 

другой стороны и поняли, почему мои картины такие как они говорят 

«странные». И почему-то, что они видят на картине, не всегда является 

на самом деле тем, что там нарисовано.  

Почему, например, имеющаяся у меня рыба в цветах на черном 

фоне, это смерть? Сейчас постараюсь немного объяснить. Это моя первая 

работа после выхода из наркоза. Эта пиранья буквально плавала в моем 

поле, там в темноте такого привычного мне потустороннего мира, она то 

выплывала, то удалялась от меня, и я ее увидела. Она была такая 

красивая и яркая, что какое-то время я просто не могла от нее 

оторваться. Наблюдала, как она проплывает мимо меня и разевает свою 

пасть с огромными и острыми рядами зубов. Хочет меня сожрать. Но мне 

не страшно, она прекрасна. Я любовалась ей. И тут … острая боль и в 

этот момент я очнулась.  

Я увидела лицо доктора мутно, еле смогла понять, где оно, не 

четко, во рту торчал  интубатор, боль была страшная. Он мне сказал, что 

у меня оказалась была остановка. Я не помню эти 2 дня, так как была на 

препаратах, но как только сознание вернулось, попросила принести мой 

пакет с карандашами. Мне разрешили через 2 суток поднять немного 

кровать, я взяла бумагу и лежа начала рисовать. С помпой в груди, к 

которой было подключено мое легкое, она качала воздух вместо легкого 

и отводила какую-то жидкость, и капельницей в левой руке я через 

ужасную боль, боясь забыть хоть что-то, начала. На черной бумаге для 
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пастели, фон на которой я даже не тронула, первый раз в жизни я 

нарисовала «Цветущую пиранью».  Это была не рыба, это была моя 

смерть.  

Такой я ее тогда увидела. В окружающей меня темноте. Санитарка, 

дежурившая в реанимации, очень сильно удивлялась: «Обычно тут люди 

очень плохи, почти все время в бессознательном состоянии. Им плохо, 

они больны, кто-то плачет, кто-то стонет, у них нет сил, они умирают, им 

колют наркотики, а ты, как я посмотрю, совсем не такая, раз рисовать 

надумала».  Навряд ли есть много тех людей, кто, глядя на эту цветущую 

рыбу, догадался бы об этом, если внимательно ее не рассмотрел бы. Но 

я точно знаю, что некоторые угадывали. За каждой моей работой есть 

такая личная история, что и почему. И может быть следующий этап, это 

часть о моих работах. 

Так вот вернусь к результатам НейроГрафики. 

Отделка дома – стройка, то, что тянулась последние два года, и 

никак не могло перерасти в этап отделки, затянувшиеся работы с 

коммуникациями которые отнимали много сил денег и времени, поэтому 

наша стройка, никак не переходила на следующий этап. Уход очередной 

бригады, которая как говорят «накосячила» поиск тех, кто возьмется 

переделать, отнял у меня столько сил, что я решила всё 

остановить.  Четыре месяца дом просто стоял в ожидании. Но нам очень 

хотелось иметь возможность выехать летом хотя бы на выходные. О 

полном переезде и мечтать боялись.  

Я решила, попробовать найти бригаду хороших отделочников, 

прорисовав кейс. После 2 работы, а 4 просто позвонил старый знакомый, 

с которым я раньше работала и предложил помощь, привёз двух людей, 

которые за три месяца сделали в доме в 250 квадратов, на двух этажах, 

переделали неправильно собранные стены в санузле и собрали новые 

стены и перегородки из ГКЛ, собрали каркас и смонтировали потолки в 

четыре уровня, все прошпаклевали достаточно хорошо, прошли 

финишным покрытием и загрунтовали, поклеили на потолках 

стеклохолст.  

Те, кто знают, что такое отделка, поймут, какой объем работы был 

выполнен за достаточно короткий срок. После этого объявили о 

самоизоляции. Все остановилось, тут я решила нарисовать ещё две 
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работы - сработало очень быстро, вне отпуска и отгулов приехал сын из 

другого города всего на 2 дня. И мужу пришло решение делать самим 

полы.  

Собравшиеся сын, муж, двоюродный брат (был единственным кто 

умел класть ламинат), и пришедший на помощь друг организовали 

бригаду, сделали за 2 дня на первом этаже все полы. Дальше все пошло 

легко и с удовольствием. Уже есть участники процесса, которые теперь 

просто делают работу достаточно быстро и качественно. Отделка 

подходит к завершению. Причем я обнаружила, что вовремя 1 работы 

написала то во, что не верила, и считала не выполнимым, но хотела 

въехать летом на дом, мы въехали в конце апреля. а в середине мая 

переехали окончательно, хотя 2 этаж даже не начинали. Мы переехали 

быстрее чем я мечтала. 

Следующий достаточно яркий результат, который я получила через 

3 месяца после начала работы это улучшение моих отношений с мамой. 

Из книги вы знаете, немного о том, что мама меня попросту 

игнорировала в детстве, достаточно сильно критиковала и часто 

наказывала физически. В возрасте 14 лет после окончания 9 класса я 

уехала жить к бабушке. Попросту сбежала. Не выдержав агрессии. Через 

10 лет она переехала за мной в Тулу. И наши отношения были очень 

напряженными и конфликтными, если не сказать агрессивными.  

Мы не могли находится в одной комнате, больше 5 минут, чтобы не 

поссорится. Я пыталась достичь гармонии в разговоре с ней и не входить 

в конфликт всю свою сознательную жизнь до 43 лет. Понимала, что не 

зря мне дана такая мама, а ей именно такая дочь, что каждый из нас 

прорабатывает свой урок. Но от этого мне проще не становилось. Я все 

время терпела фиаско, хотя очень старалась.  На сегодня эти отношения 

самый важный результат, полученный мной с помощью алгоритмов 

НейроГрафики.  

Я наладила общение с мамой! Да, у нас бывают моменты 

непонимания и даже мелкие стычки потому, что мы слишком разные, но 

не разгромные скандалы с бойкотами и истериками, обидами и слезами 

как раньше.  

Следующий результат — это финансы. Над этим кейсом пришлось 

работать достаточно долго. После того, как я встала на ноги после 
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болезни и вышла на свою высокооплачиваемую для нашего города 

работу, я поняла, что испытываю чувство неудовлетворенности, которой 

раньше не было.  

Потому, что я там жила без обеда и выходных до глубокой ночи. 

Мне всегда нравились все сферы, из которых я получала свои хорошие 

доходы.  

Дизайн, педагогика, авторские ювелирные изделия из драгоценных 

металлов, аэрография, росписи стен, художественно оформительские 

работы, живопись, декоративно-прикладное искусство. Но теперь я 

очень сильно изменилась. Уволилась с основного места работы, на 

которое после восстановления меня позвали, и я там проработала с 

момента открытия этого заведения 2 года в очень тяжелом ритме, но где 

на тот момент была хорошая самая высокая зарплата для педагога, в 

должности старшего преподавателя области Искусства (изо, музыка, 

технология, МХК) в Тульском суворовском военном училище, и поняла, 

что вместе с увольнением пропали и доход от подготовки учеников, 

которых я готовила к поступлению в высшие учебные профильные 

заведения.  

И заказчики с дизайн проектов, которых у меня всегда было очень 

много. И даже клиенты на картины, которых всегда было много 

приходили теперь крайне редко.  

Вместе с увольнением с работы пропали все источники доходов, а 

увольняясь, я именно на эти деньги и планировала жить. Причем все 

доходы пропали одновременно. И я не как не могла понять почему. Все 

это длилось 2 года, и лишь когда я нашла, что я сама заблокировала 

себе все поступления из таких разнообразных, но постоянных 

источников, я поняла, почему финансы не идут ко мне.  

Кейс больше чем полгода не срабатывал. И лишь когда я 

определила и выбрала области, в которые хочу оставить как источник 

дохода, а что я хочу убрать, так как мне это уже не интересно, и 

проработала свою установку - деньги для меня не главное в жизни! Все 

сложилось и сработало! Сейчас области, которые я оставила, при 

рисовании кейса приносят мне доход.  
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Вернулись клиенты на росписи стен, ученица которая готовится к 

поступлению, клиенты на ювелирные украшение, картины, и появился 

холодный клиент на коуч сессии, один раз в неделю.  

Важность диплома состояла для меня в том, что, когда я написала 

книгу на этапе подбора иллюстраций, мне пришлось опять пережить все 

моменты, про которые иногда хотелось забыть, мне вспоминались люди 

и события из моей жизни, не всегда приятные, а иногда и просто 

токсичные. Иногда всплывали даже те, про кого я не писала, и про кого 

не рисовала, поднималось сопротивление, хотелось все бросить, на 

описание работ не хватало времени. Какие-то работы я физически не 

хотела делать.  

Буря эмоций, которые мне пришлось опять пережить, чтобы 

закончить работу над дипломом, зафиксировали меня на новом этапе, 

когда-то казалось мне абсолютно недостижимом для меня уровне 

сознания. Я поняла, что именно эта работа была мне нужна больше 

всего сейчас. Даже если никто не прочитает мой диплом и мою книгу, 

они принесли мне сознание правильность моего пути, я подвела итоги. И 

теперь точно знаю, в каком направлении двигаться дальше. Ведь не зря 

говорят - самая трудная работа - это работа над собой, и я её сделала!!! 

И очень этому Рада! 

Большое спасибо, Павлу Михайловичу, за такую чудесную технику 

НейроГрафика, с помощью которой мы можем изменить не только 

будущее, но и свое отношение к прошлому. Я очень рада, что Анна 

Бойчак познакомила меня с Вашим авторским методом, за что ей 

отдельная  

Благодарность. За ее подачу курса «Пользователь» и 

«Нейротрансформация». Моему супервизору Марине Романцевой, за 

помощь и кураторство моего диплома, за время которое она мне 

уделяла, за идеи и мотивацию моей работы над собой в борьбе со 

своими установками и дружескую поддержку, и за помощь в работе с 

компьютером и редактированием пунктуации.  

Семье - за терпение и время, которое я им не могла уделять из-за 

количества обучения и своих собственных кейсов, и работы над эссе и 

презентацией к диплому. Всем людям, планете, Космосу, Вселенной, 

Абсолюту и Божественной энергии. 
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 С любовью и Благодарностью к миру и Вам, ваша 

Художник_Елена_Грачева! 

  

 

Ссылка на дипломную работу Грачевой Елены в 

авторском стиле 

 

  

https://docs.google.com/document/d/1G7fXsDKPYfDl0AsSfIy48Neuw5dVZ_3d/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/document/d/1G7fXsDKPYfDl0AsSfIy48Neuw5dVZ_3d/edit?usp=sharing&ouid=111572528160356766014&rtpof=true&sd=true
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Работы 

Тема: без понимания самой темы  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Тема: изменить работу 

 

 

 

 

 




